ООО «РТ МИС»

ЕДИНАЯ ЦИФРОВАЯ ПЛАТФОРМА.ЛИС 2.0

(ЕЦП.ЛИС 2.0)

Руководство администратора

Содержание

1.1	Область применения						
1.2	Краткое описание возможностей						
1.3	Урове	Уровень подготовки пользователя					
1.4	Переч	ень эксплуатационной документации, с которым необходимо ознаком	иться				
	польз	пользователю					
2.1	Услов 9	вия, при соблюдении которых обеспечивается применение средства авт	оматизации				
3.1	Состав и содержание дистрибутивного носителя данных						
3.2	Поряд	док запуска Системы	10				
5.1	Услов	вия доступа к АРМ	15				
5.2	Работ	а с пользователями	15				
	5.2.1	Общий алгоритм работы					
	5.2.2	Добавление учетной записи пользователя					
	5.2.3	Изменение данных учетной записи пользователя	21				
	5.2.4	Блокировка учетной записи пользователя	22				
	5.2.5	Удаление учетной записи пользователя	22				
	5.2.6	Восстановление удаленной учетной записи	22				
5.3	Работ	а со справочниками	22				
	5.3.1	Справочник услуг	22				
	5.3.2	Справочники	31				
5.4	Репоз	иторий отчетов	34				
	5.4.1	Назначение	34				
	5.4.2	Доступ к форме	34				
	5.4.3	Работа с репозиторием отчетов	35				
5.5	Упран	зление доступом пользователей					
	5.5.1	Ведение картотеки пользователей МО					
	5.5.2	Группы пользователей					
	5.5.3	Организация доступа к АРМ	45				
5.6	Настр	ойки системы	46				
	5.6.1	Лаборатория	46				
	5.6.2	Платные услуги	50				
5.7	Настр	ойки анализаторов	52				
	5.7.1	Добавление модели анализатора	52				
	5.7.2	Работа с паспортом МО	69				
5.8	Автом	латическое объединение нескольких исследований в пробу	86				
	5.8.1	Использование форменных счётчиков элементов крови					

		5.8.2	Интеграция с сортерами пробирок	93
		5.8.3	Информирование пациентов о результатах исследований	96
	6.1	Назнач	нение	97
	6.2	Функц	ии АРМ администратора МО	97
	6.3	Начало	о работы в АРМ	97
	6.4	Общий	й алгоритм работы с АРМ администратора МО	101
	6.5	Ведени	ие картотеки пользователей МО	101
		6.5.1	Форма "Пользователь"	103
	6.6	Работа	а со структурой MO	106
		6.6.1	Общее описание	108
		6.6.2	Добавление лаборатории в структуре МО	109
		6.6.3	Настройка работы службы	114
	6.7	Работа	а со справочником организаций	116
	6.8	Просм	отр отчетов	116
	6.9	Настро	ойки анализаторов	116
		6.9.1	Добавление анализатора	116
		6.9.2	Настройки анализаторов через профильные АРМ	143
	6.10	Настро	ойки нормативов сроков выполнения исследований	152
7	Мод	цуль "У	⁷ чет расходования материалов и реагентов" 2.0.4	154
	7.1	Общая	и информация	154
	7.2	Норма	тивы расхода реактивов	154
		7.2.1	Раздел "Исследования"	155
		7.2.2	Раздел "Расход реактивов"	155
		7.2.3	Форма добавления норматива расхода реактива	156
	7.3	Учет расхода реактивов		157
	7.4	Расход реактивов - Статистика		158
	7.5	Технол	логические карты	160
		7.5.1	Общее описание формы	160
		7.5.2	Область фильтрации	161
		7.5.3	Область работы с выбранной технологической картой	165
		7.5.4	Добавление этапа	168
	7.6	Работа	а с технологическими картами	170
		7.6.1	Общий порядок создания технологической карты	170
		7.6.2	Добавление технологической карты	171
		7.6.3	Просмотр и редактирование технологической карты	185
		7.6.4	Работа с шаблонами технологических карт – добавление технологическо основе шаблона	й карты на 186
		7.6.5	Копирование технологической карты	187
		7.6.6	Архивация технологической карты	188
		7.6.7	Технологические карты. Добавление технологической карты	188
		7.6.8	Технологические карты. Добавление этапа	191
		7.6.9	Технологические карты. Добавление подэтапа/варианта	194
		7.6.10	Списание по технологическим картам	198

	7.7	7 Шаблоны технологических карт				
		7.7.1 Описание формы	207			
		7.7.2 Работа с формой	211			
10	Мод	уль "Настройки лаборатории" 2.0.4	218			
	10.1	Доступ к форме	218			
	10.2	Описание формы	218			
		10.2.1 Вкладка "Исследования"	219			
		10.2.2 Вкладка "Формулы"	222			
		10.2.3 Вкладка "Условия хранения биоматериалов"	225			
		10.2.4 Вкладка "Общие настройки"	227			
	10.3	Доступные действия	228			
		10.3.1 Работа на вкладке "Исследования"	228			
		10.3.2 Работа на вкладке "Формулы"	237			
		10.3.3 Работа на вкладке "Условия хранения биоматериалов"	237			
	10.4	Добавить формулу	238			
		10.4.1 Общее описание	238			
		10.4.2 Ввод новой формулы	239			
	10.5	Условия хранения биоматериалов	244			
		10.5.1 Общие сведения	244			
		10.5.2 Описание вкладки "Условия хранения биоматериалов"	245			
		10.5.3 Работа с формой	247			
	10.6	Настройка проб и контейнеров	248			
		10.6.1 Общее описание формы	248			
		10.6.2 Настройка связей исследований (комплексных услуг) с типом контейнера, п	тробой			
		и биоматериалом	250			
	10 -	10.6.3 Описание формы "Выбор биоматериала"	251			
	10.7	Связи между службами	252			
	10.0	10.7.1 Связь между службами	253			
	10.8	Доступные исследования	255			
11	Мод	уль "Анализаторы" 2.0.4	257			
	11.1	Модели анализаторов	257			
		11.1.1 Описание формы	257			
		11.1.2 Список "Модели анализаторов"	258			
		11.1.3 Список "Исследования и тесты"	260			
		11.1.4 Добавление модели анализатора	275			
	11.2	Структура МО. Анализаторы	281			
		11.2.1 Описание формы	283			
		11.2.2 Добавление анализаторов				
		11.2.3 Добавление анализатора				
		11.2.4 Описание формы	291			
		11.2.5 Редактирование анализатора	294			
		11.2.6 Проверка периода действия анализатора	297			
		11.2.7 Анализатор. Добавление	298			

	11.2.8 Исследование анализатора. Добавление	
	11.2.9 Тест анализатора. Добавление	
	11.3 Администрирование анализаторов	
	11.3.1 Доступ к форме	
	11.3.2 Описание формы	
	11.3.3 Действия над анализаторами	
	11.4 Работа с анализаторами	
	11.4.1 Раздел "Анализатор"	
	11.4.2 Раздел "Исследования"	
12	Модуль "Архив биоматериалов" 2.0.4	
	12.1 Архив биоматериалов	
	12.1.1 Общие сведения	
	12.1.2 Описание формы	
	12.2 Отправка биоматериала в архив	
	12.2.1 Общие сведения	
	12.2.2 Описание формы	
	12.2.3 Отправка биоматериала в архив	
	12.2.4 Позиции в штативе	
	12.2.5 Штатив	
	12.3 Справочник "Причины нарушения сроков выполнения исследований"	
	12.3.1 Общие сведения	
	12.3.2 Описание табличной области	
	12.3.3 Добавление записи	
	12.3.4 Редактирование записи	
	12.3.5 Удаление записи	
	13.1 Настройки	
	13.1.1 Добавление и настройка анализаторов на лабораторную службу	
	13.1.2 Настройка проб и контейнеров	
	14.1 Настройки модуля	
	14.1.1 Настройка связи регистрационной службы с лабораториями	
	14.1.2 Настройка связи лабораторий с пунктами забора биоматериала	
	15.1 Форма "Управление доступом/Права сотрудников"	
16	Модуль "Управление доступом сотрудников лаборатории" 2.0.4	
	16.1 Общие сведения	
	16.2 Описание формы	
	16.2.1 Вкладка "Роли"	
	16.2.2 Вкладка "Группы исследований"	
	16.2.3 Вкладка "Права пользователей"	
	16.3 Редактирование роли и расширенный доступ сотрудника	
	16.3.1 Общие сведения	
	16.3.2 Работа с формой	
	17.1 Добавление теста с типом "Рассчитываемый"	
18	Модуль "Интеграция с сортером пробирок"	

18.1 Общая информация
18.1.1 Ролевая модель
18.1.2 Параметры запуска сервиса406
18.1.3 Журналирование
18.2 Схема взаимодействия
18.2.1 Описание общей схемы (без участия сортера)406
18.2.2 Описание общей схемы (с участием сортера пробирок)
18.2.3 Схема взаимодействия
18.2.4 Описание способов взаимодействия
18.3 Обмен сообщениями с Системой
18.4 Порядок работы с сервисом410
18.5 Описание методов взаимодействия с сервисом411
18.6 Автоматическое получение результатов с анализатора412
18.6.1 Автоматическое получение результатов выполненных тестов
18.6.2 Определение анализатора, выполнившего исследование
18.7 Получение данных контроля качества413
18.8 Настройки сервиса взаимодействия в Системе414
19.1 Добавление типов тестов: "Полуколичественный" и "Титриметрический"
21.1 Описание формы "Настойки журнала обмена с внешними системами"
22.1 Действия в случае несоблюдения условий выполнения технологического процесса420

1 Введение

1.1 Область применения

Настоящий документ содержит инструкцию по развертыванию Единой цифровой платформы ЛИС 2.0 (далее – "ЕЦП.ЛИС 2.0", Система) и сервисов взаимодействия в части внедрения следующих модулей ЕЦП.ЛИС 2.0:

- Модуль "АРМ сотрудника пункта забора биоматериала"
- Модуль "АРМ регистрационной службы лаборатории"
- Модуль "АРМ лаборанта"
- Модуль "Мобильное автоматизированное рабочее место сотрудника пункта забора биоматериала"
- Модуль "Автоматическое объединение нескольких исследований в пробу"
- Модуль "Контроль сроков выполнения исследований"
- Модуль "Учет реагентов и расходных материалов"
- Модуль "Использование форменных счётчиков элементов крови"
- Модуль "Графическое отображение результатов исследований"
- Модуль "Интеграция с сортерами пробирок"
- Модуль "Информирование пациентов о результатах исследований"
- Модуль "АРМ бактериолога"
- Модуль "Лабораторные исследования"
- Модуль "Технологические карты"
- Модуль "Взаимодействие с микропланшетными ридерами"
- Модуль "Взаимодействие с ПАК НИЦ МБУ"
- Модуль "Маршрутизация"
- Модуль "Журнал событий"
- Модуль "Автоматическая валидация"
- Модуль "Администрирование анализаторов"
- Модуль "Архив биоматериала"
- Модуль "Внешний контроль качества"
- Модуль "Выбраковка пробы"
- Модуль "Исследования"
- Модуль "Ожидаемые пробы"
- Модуль "Права пользователей"
- Модуль "Расчет конечных показателей"
- Модуль "Результаты исследований"
- Модуль "Взаимодействие с внешними информационными системами"
- Модуль "Журнал обмена с внешними системами (обмен направлениями на НС и PHC)"
- Подсистема "Лабораторная информационная система" 2.0.3
- Модуль "АРМ лаборанта" 2.0.3_1
- Модуль "Журнал обмена с внешними системами (обмен направлениями на НС и PHC)" 3.0.3
- Подсистема "Лабораторная информационная система" 2.0.4
- Модуль "Лабораторные исследования"
- Модуль "АРМ сотрудника пункта забора биоматериала" 2.0.4
- Модуль "АРМ сотрудника пункта забора биоматериала" 2.0.4_1
- Модуль "АРМ регистрационной службы лаборатории" 2.0.4
- Модуль "АРМ лаборанта" 2.0.4

- Модуль "АРМ лаборанта" 2.0.4_1
- Модуль "АРМ лаборанта ИФА" 2.0.4
- Модуль "АРМ бактериолога" 2.0.4
- Модуль "Анализаторы" 2.0.4
- Модуль "Настройки лаборатории" 2.0.4
- Модуль "Архив биоматериалов" 2.0.4
- Модуль "Учет расходования материалов и реагентов" 2.0.4
- ФБ "Контроль сроков выполнения исследований" 2.0.4
- Модуль "Контроль качества лабораторных исследований" 2.0.4
- ФБ "Взаимодействие с внешними системами" 2.0.4
- Модуль "Интеграция с сортером пробирок"
- ФБ "Использование форменных счетчиков элементов крови" 2.0.4
- Модуль "Управление доступом сотрудников лаборатории" 2.0.4

1.2 Краткое описание возможностей

Система представляет собой "единую точку доступа" к базе данных случаев оказания медицинской помощи гражданам на территории текущего региона с использованием единых справочников, обеспечивает "прозрачное", постоянное и оперативное взаимодействие участников информационного обмена в рамках реализации законодательства в сфере обязательного медицинского страхования.

Информационный обмен между компонентами Системы осуществляется в единой телекоммуникационной среде, основанной на корпоративной интрасети с соблюдением требований защиты информации.

Взаимодействие функциональных компонентов Системы осуществляется путем реализации единого хранилища данных, единой точки доступа к функционалу, единой системы аутентификации (в том числе с использованием клиентских сертификатов и электронных подписей).

1.3 Уровень подготовки пользователя

Квалификация Администратора Системы должна быть достаточной для обслуживания общесистемного программного обеспечения (операционная система, сервер данных, сервер приложений, веб-сервер, система управления базами данных и т.п.), используемого в Системе, а также обслуживания средств защиты информации.

1.4 Перечень эксплуатационной документации, с которым необходимо ознакомиться пользователю

Перед началом работы пользователям рекомендуется ознакомиться с положениями данного руководства пользователя в части своих функциональных обязанностей.

2 Назначение и условия применения

2.1 Условия, при соблюдении которых обеспечивается применение средства автоматизации

Доступ к функциональным возможностям и данным Системы реализуется посредством вебинтерфейса. Работа пользователей Системы осуществляется на единой базе данных ЦОД. Система доступна из любой организации (участника информационного обмена) при наличии канала связи в круглосуточном режиме.

Работа в Системе выполняется через автоматизированные рабочие места персонала (в соответствии с местом работы, уровнем прав доступа к функциональным возможностям и данным Системы).

Настройка рабочего места (создание, настройка параметров работы в рамках МО, предоставление учетной записи пользователя) выполняется Администратором МО. Настройка общесистемных параметров работы, конфигурация справочников выполняется Администратором системы.

3 Подготовка к работе

3.1 Состав и содержание дистрибутивного носителя данных

Система передается в виде функционирующего комплекса на базе средств вычислительной техники. На CD или DVD носителях в виде файлового архива передается исходный код Системы, дамп базы данных, список актуальных логинов и паролей к Системе.

Система развертывается компанией-разработчиком.

Работа в Системе возможна через часто используемые браузеры (интернет-обозреватели), в том числе Mozilla Firefox (рекомендуется), Internet Explorer, Google Chrome, Safari.

Перед началом работы нужно убедиться, что установлена последняя версия браузера. При необходимости следует обновить браузер.

3.2 Порядок запуска Системы

Для входа в Систему необходимо выполнить следующие действия:

 Запустите браузер, например, Пуск -> Программы -> Mozilla Firefox. Отобразится окно браузера и домашняя страница.



 Введите в адресной строке обозревателя IP-адрес страницы портала, нажмите клавишу [Enter]. На главной странице Системы отобразится перечень программных продуктов.

Адрес для подключения предоставляется администратором. Если страница Системы установлена в качестве домашней страницы, то она отобразится сразу после запуска браузера. Для удобства использования рекомендуется добавить адрес портала в закладки интернетобозревателя, и/или сделать страницу портала Системы стартовой страницей.

🖉 РТ МИС



 Перейдите по гиперссылке с наименованием ИС. Отобразится окно авторизации в Системе.

Авторизация в Системе возможна одним из способов: с использованием логина и пароля;

с помощью ЭП (выбора типа токена и ввод пароля);

через портал ЕСИА.

1. Способ:

- Введите логин учетной записи в поле Имя пользователя (1).
- Введите пароль учетной записи в поле Пароль(2).
- Нажмите кнопку Войти в систему.

2. Способ:

- Выберите тип токена.
- Введите пароль от ЭП в поле Пароль/Пин-код/Сертификат (расположенное ниже поля Тип токена). Наименование поля зависит от выбранного типа токена.
- Нажмите кнопку Вход по карте.

Примечания:

 На компьютере Пользователя предварительно должно быть установлено и запущено программное обеспечение для выбранного типа токена.
 Предварительно может потребоваться установить сертификаты пользователей администратором системы в программном обеспечении выбранного типа токена.

Ξ

 При неправильном вводе имени пользователя и (или) пароля отобразится соответствующее сообщение. В этом случае необходимо повторить ввод имени пользователя и (или) пароля.

3. Способ: Авторизация с использованием учетной записи ЕСИА

- Нажмите гиперссылку "Войти через портал Госуслуг РФ (ЕСИА)". Отобразится страница авторизации на портале госуслуг.
- Введите данные учетной записи портала госуслуг.
- Нажмите кнопку Войти. Отобразится запрос на предоставление данных.
- Разрешите предоставление данных.

Примечания:

- На компьютере Пользователя предварительно должно быть установлено и запущено программное обеспечение для выбранного типа токена.
- Предварительно может потребоваться установить сертификаты пользователей администратором системы в программном обеспечении выбранного типа токена.
- При неправильном вводе имени пользователя и (или) пароля отобразится соответствующее сообщение. В этом случае необходимо повторить ввод имени пользователя и (или) пароля.
- Отобразится форма выбора МО.

Выбор МО	0 ×
БУЗОО «Городская поликлиника № 7» Бюджетное учреждение здравоохранения Омской области "Городская № 7" Гомок	•
OTMEHA	ПРИМЕНИТЬ

- Укажите необходимую МО и нажмите кнопку Выбрать.
- Отобразится форма выбора АРМ по умолчанию.

B	Выбор места работы (АРМ) по умолчанию 🛛 💡						
	APM/MO	Подразделение / Отделение / Служба	Должность	Расписание			
	АРМ администратора ЛЛО ЛПУ "ТЕСТ"	Администратор ЛЛО					
	АРМ администратора МО (Е ЛПУ "ТЕСТ"						
	АРМ администратора ЦОД ЛПУ "ТЕСТ"						
	ADM BROUG DV	DV		*			
			OTMEHA	ПРИМЕНИТЬ			

Окно выбора отображается, если ранее не было выбрано место работы по умолчанию, или при входе была изменена МО. После выбора места работы, указанный АРМ будет загружаться автоматически после авторизации.

- Укажите место работы в списке, нажмите кнопку Выбрать.
- Отобразится форма указанного АРМ пользователя.

4 Описание операций

Администрирование Системы осуществляется на двух уровнях: уровне МО и уровне Системы. Для администрирования на уровне МО предназначен функционал "Автоматизированное рабочее место администратора МО" (далее "АРМ администратора МО").

Для администрирования на уровне Системы предназначен функционал "Автоматизированное рабочее место администратора центра обработки данных" (далее APM администратора ЦОД).

5 АРМ администратора ЦОД

АРМ администратора предназначен для работы со всеми медицинскими организациями, добавленными в систему.

Пользователю АРМ предоставляется возможность ввода данных, распределение прав доступа пользователям, наполнение информационной системы.

Основные функции АРМ администратора ЦОД:

- Добавление и редактирование данных структуры медицинских организаций.
- Добавление, редактирование учетных записей пользователей.
- Редактирование данных справочников Подсистемы.
- Редактирование данных сотрудников медицинских организаций.

Ниже приведен общий алгоритм первичной настройки, порядок создания автоматизированных рабочих мест пользователей:

- Для добавления новой медицинской организации нажмите кнопку "Добавить" на панели инструментов главной формы APM. Отобразится форма работы с паспортом организации.
- Введите данные паспорта организации. Работа с паспортом МО подробно описана в руководстве пользователя в разделе "АРМ администратора МО" в п. "Паспорт МО".
- Создайте структуру организации, заполните необходимые поля вкладок. Работа по описанию структуры МО подробно описана в руководстве пользователя в разделе "АРМ администратора МО" в п. "Структура МО".
- Добавьте штатное расписание.
- Добавьте сотрудников.
- Укажите место работы сотрудников.
- Создайте учетные записи пользователей. Для созданных учетных записей будут созданы автоматизированные рабочие места в рамках выбранной МО.

5.1 Условия доступа к АРМ

Для организации доступа в APM администратора ЦОД учетная запись пользователя должна быть добавлена в группу "Суперадминистратор".

5.2 Работа с пользователями

Каждая МО самостоятельно формирует справочник пользователей. Создается учетная запись пользователя, для которой указывается:

- MO;
- Фамилия, Имя, Отчество пользователя;

15

- Если пользователь является медицинским работником, указывается должность и место работы пользователя. Значение выбирается в выпадающем списке. Предварительно сотрудник должен быть добавлен.
- Логин и Пароль для входа в систему;
- Группа пользователя.
- Работа с учетными записями пользователей доступна пользователям-администраторам:
 - администраторам МО с учетными записями своей МО;
 - администраторам ЦОД с учетными записями всех доступных МО.

Логины пользователей должны быть уникальны. Проверка на уникальность работает также по отношению к удаленным записям.

Для работы со списком лиц, имеющих доступ к Подсистеме - справочником пользователей МО, предназначена форма "Пользователи".

- Вызов формы пользователей возможен следующим образом:
- Нажмите кнопку Пользователи на боковой панели главной формы АРМ.
- Выберите в меню: "Сервис" -> "Пользователи".
- Форма содержит области:
 - МО иерархический список групп пользователей в зависимости от МО или других показателей. При выборе конкретной группы в дереве, в правой части отображается список пользователей данной группы. При этом фильтрация и прочие действия выполняются только для пользователей данной группы.

Пользователям АРМ администратора МО недоступно добавление пользователей, если выбрана папка "Все" и "Удаленные пользователи". Для пользователя администратора ЦОД недоступно добавление пользователя, если выбрана папка "Удаленные пользователи".

- Список пользователей содержит список пользователей выбранной МО.
- Для поиска учетной записи используется фильтр. Укажите критерий поиска, нажмите кнопку Фильтр. В списке отобразятся записи, соответствующие поисковому критерию.

Пользователи					¢ X
мо	— 🔺 Нажмите чтобы св	ернуть/развернуть	панель фильтров		
E Bce	Погин:		Фэмилия		
\Xi Прочие пользователи			Querus in a		
🚍 Удаленные пользователи	Группа:		У Имя		
📰 Администраторы сети аптек	Организация:		Р × Тип организации	:	~
Паптека	Описание:		Заблокирован		~
Банк					
Военкомат					
Бісцие учебные заведения	Пользователи				
Государственное учреждение	Добавить Лизменить	ь 📄 Просмотреть 🙉	Удалить 👩 Обновить 🛃 Печать	🖌 🖸 Действия 🗸	1 / 100
Дошкольные образовательные учреждения				-	-
Иные организации	Логин 🔺	Имя	Фамилия	Группы	Организации
⊳ 🛄 МИРС	000	ОЛЬГА	ВАСИЛЕВСКАЯ	LpuCadrView,LpuCadrAd	<u>^</u>
МО (Медицинская организация)	0000	Нина	Пищальникова	SuperAdmin,LpuAdmin,Lp	АЛЕКСАНДРОВСКАЯ 🗏
Организация, выдающая лицензии	012	BEPA	АНОХИНА	LpuUser,OnkoRegistry,Tu	ПЕРМЬ ГП 2.
Поставщик	020	test	test	LpuAdmin,OrgAdmin	
Региональный склад Дло	02022002	Ольга	Василевская	SuperAdmin,LpuUser,Lpu	
	03634459860	лилия	ЮСУПОВА	LouAdmin OrgAdmin LouU	
Средние общессиональные учреждения	111	ВИКТОРОВНА		LouAdmin CallCenterAdmi	
⊳ С ТОУЗ	1111		KOCVEOBA	Louiser LouAdmin Operat	
▷ □ TΦOMC		1000	1003110004	Lpubser, LpuAdmin, Operat	
Прочие организации	111123	1255	123	LpuAdmin,OrgAdmin	
	111222	юлия	гаидаи	LpuUser,MedSvidDeath,IP	ПЕРМЬ ГП 2.
	111333	TEPAREBT	TECT	LpuUser,OrgAdmin,MedSv	Бюро МСЭ, ПЕРМЬ ГП
	1117	ΝΟΟΝΦ	СТАЛИН	LpuUser,LpuAdmin,Operat	~
	•				F
	🚺 🖣 Страница 1 и	3 61 🕨 🔰		Отображаемы	ме строки 1 - 100 из 6058
Фильтр Сброс					Помощь 🕃 Закрыть

Кнопки панели инструментов осуществляют действия с записями о Пользователях:

- Добавить добавление новой учётной записи пользователя.
- Изменить изменение учётной записи пользователя.
- Удалить удаление учётной записи пользователя из справочника.
- Обновить обновление списка.
- Печать.
- Действия:
 - Восстановить;
 - Заблокировать;
 - Разблокировать.
- Копировать в нового пользователя происходит копирование всех параметров учётной записи за исключением логина, пароля и описания.

Колонки списка:

- Логин имя пользователя для входа в Подсистему.
- Имя, Фамилия данные пользователя.
- **Группы** наименование группы пользователей, членство в которой определяет права пользователя в Подсистеме.
- Описание описание, примечания по пользователю, например можно указать должность, место работы сотрудника.
- Врач если учетная запись связана с медицинским сотрудником, в колонке отобразится флаг.

Внизу формы кнопки управления формой:

- Помощь вызов справки по Подсистеме.
- Отмена закрыть форму.

5.2.1 Общий алгоритм работы

Для создания рабочего места пользователя (автоматизированного рабочего места) необходимо:

- В структуре МО добавить строку штатного расписания (только для пользователямедицинского сотрудника).
- Назначить на нее сотрудника из штата МО (только для пользователя-медицинского сотрудника).
- Добавить учетную запись пользователя и указать к какой MO, к какому человеку относится учетная запись, либо ввести ФИО для пользователя не включенного в регистр медперсонала региона.
- Определить учетную запись в группу пользователей.
- При необходимости, добавить сотрудника в штат службы.

5.2.2 Добавление учетной записи пользователя

Для добавления учетной записи пользователя нажмите кнопку Добавить на панели инструментов формы "Пользователи". Отобразится форма ввода данных учетной записи.

Для учетной записи пользователя указывается:

– MO;

- Фамилия, Имя, Отчество пользователя;
- если пользователь является медицинским работником, указывается должность и место работы пользователя. Значение выбирается в выпадающем списке. Предварительно сотрудник должен быть добавлен.
- Логин и Пароль для входа в систему;
- Группа пользователя.

5.2.2.1 Форма добавления пользователя

Форма "Пользователь" предназначена для ввода и редактирования данных об учетной записи пользователя Подсистемы.

Доступ к форме определяется уровнем доступа пользователя: администратор МО имеет доступ на создание, редактирование учетных записей своей МО, администратор ЦОД имеет доступ к учетным записям всех МО региона.

Пользователь: Добавл	ение			¢ 🗙
1. Основное 2. Дос	гуп к АРМ			
Организация:			× م	🗘 Добавить 😢 Удалить
Наименование				Тип
Логин:		Заблокирован Идент. М.	АРШа:	
Временный пароль:				
Токен:		До:	Сгенерировать	
_	Сертификаты РЭМД			
Сотрудник				
Сотрудник:			¥	
<u></u>		Полио		
Фамилия.			е имя.	
Отчество:		 Опи	гание.	
Группы:		 Добавить 	О Удалить	
Группа	Описание			
Сохранить				іп, Цри А. 🕜 Помощь) 🚫 <u>О</u> тмена
	12	12 12	LouUse	

В зависимости от выполняемого действия изменяется наименование формы и режим работы с данными:

- Пользователь: Добавление при вводе новых данных, поля формы пустые, доступны для ввода.
- Пользователь: Редактирование при вводе редактировании данных, поля формы содержат ранее внесенную информацию, доступны для ввода.
- Пользователь: Просмотр просмотр данных пользователя.

Форма содержит вкладки:

- Основное
- Доступ к АРМ

Вкладка "1. Основное"

Описание полей формы:

 Организация - поле для выбора организации, с которой будет связана учетная запись пользователя.

Поле недоступно для изменения пользователям МО. Доступно для выбора только пользователю АРМ администратора ЦОД.

При авторизации в Подсистеме МО пользователя должно совпадать с МО, выбранной в системе, для корректной загрузки рабочего места пользователя.

Введите наименование организации в поле, либо выполните поиск используя справочник. Для доступа к справочнику нажмите кнопку Поиск.

Нажмите кнопку Добавить для связи учетной записи и организации. Наименование организации отобразится в таблице ниже.

С учетной записью может быть связано произвольное количество организаций (например, если пользователь работает в нескольких организациях, он будет использовать одну учетную запись для доступа. При авторизации в Подсистеме в таком случае следует корректно выбирать организацию на форме "Выбор МО").

- Наименование наименование МО, не редактируемое поле.
- Логин указывается имя для входа Пользователя в Подсистему, допускаются только английские буквы и цифры, обязательное поле.
- Заблокирован если следует заблокировать учетную запись, установите флаг.
- Временный пароль вводится временный пароль Пользователя для входа в Подсистему, обязательно при добавлении нового пользователя. Настройка параметров безопасности пароля указываются в Параметрах Подсистемы, раздел "Параметры безопасности паролей".
- Подтверждение повторно вводится пароль Пользователя для входа в Систему, обязательное поле. Поля "Пароль" и "Подтверждение" должны совпадать.
- Идент.МАРШа в поле вводится идентификационные параметры МАРШа для учетной записи пользователя.
- Токен, до поле для указания токена пользователя. Для создания токена нажмите кнопку Сгенерировать, укажите срок действия токена.
- Сертификаты, Сертификаты РЭМД кнопки используются для вызова формы загрузки сертификатов пользователя для использования электронной цифровой подписи при подписании учетных документов.
- Сотрудник выбирается из выпадающего списка Медперсонала МО, если пользователь является медицинским работником. Описание добавления сотрудника в список медперсонала.
- Фамилия указывается Фамилия Пользователя, по умолчанию подставляется Фамилия сотрудника из справочника Медперсонала.
- Имя указывается Имя Пользователя, по умолчанию подставляется Имя сотрудника из справочника Медперсонала.
- Отчество указывается Отчество Пользователя.
- Полное имя содержит Имя Пользователя, отображаемое в Подсистеме. Формируется из полей "Имя" и "Фамилия". Не редактируемое поле.

- Адрес e-mail указывается адрес электронной почты сотрудника.
- Описание указывается общая информация о сотруднике МО для указания этих данных в примечаниях. Можно указать кратко: МО, подразделение, отделение, должность.
- Группы выбирается группа пользователей из выпадающего списка. После выбора группы нужно нажать на кнопку Добавить, расположенную рядом с этим полем. Запись о членстве в этой группе будет добавлена в список групп. Учетная запись пользователя может состоять в нескольких группах. Права доступа в данном случае аккумулируются. Для прекращения членства Пользователя в какой-либо группе, выберите группу в списке, нажмите кнопку Удалить.

Вкладка "2. Доступ к АРМ"

На вкладке "Доступ к АРМ" отображается список всех АРМ, к которым есть доступ у пользователя. Список доступных АРМ зависит от сервера, на который был осуществлен вход.

Вкладка "Доступ к АРМ" содержит Список доступных пользователю АРМ со следующими столбцами:

- Место работы в столбце отображается перечень всех доступных пользователю рабочих мест, в соответствии с указанными данными на вкладке "1. Основное".
- Доступ для пользователя флаг, при установлении которого разрешается доступ пользователя к месту работы. По умолчанию каждый пользователь имеет доступ для всех возможных (по текущим условиям) мест работы.

Для того чтобы ограничить доступ пользователя к какому-либо APM необходимо снять флаг в столбце "Доступ для пользователя" напротив этого APM.

Кнопки управления формой:

- Сохранить сохранить введенные данные, закрыть форму.
- Помощь вызов справки.
- Отмена закрыть форму без сохранения изменений.

5.2.3 Изменение данных учетной записи пользователя

Для изменения данных учетной записи пользователя:

- Выберите учетную запись в списке пользователей.
- Нажмите кнопку Изменить на панели инструментов.
- Введите необходимые данные в поля на форме редактирования данных учетной записи.
- По завершении редактирования нажмите кнопку Сохранить.

– Изменения будут добавлены.

5.2.4 Блокировка учетной записи пользователя

Для временной блокировки учетной записи пользователя (исключения доступа пользователя в Подсистему под выбранной учетной записью):

- Выберите учетную запись в списке, которую необходимо заблокировать.
- Нажмите кнопку Изменить.
- Установите флаг в поле Заблокировать на форме редактирования данных учетной записи.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Для разблокирования учетной записи следует снять флаг.

При попытке авторизации, пользователю отобразится сообщение о блокировке учетной записи.

5.2.5 Удаление учетной записи пользователя

Для удаления учетной записи пользователя:

- Выберите учетную запись в списке, которую следует удалить.
- Нажмите кнопку Да в запросе подтверждения действий.

Учетная запись пользователя будет удалена.

5.2.6 Восстановление удаленной учетной записи

Для восстановления удаленной учетной записи:

- Выберите в дереве типов пользователей папку "Удаленные пользователи".
- Выберите учетную запись в списке, либо записи, установив флаг.
- Нажмите кнопку Действия, выберите пункт Восстановить.
- Нажмите кнопку Да в окне подтверждения действия. Учетная запись будет восстановлена.

5.3 Работа со справочниками

5.3.1 Справочник услуг

Справочник содержит перечень предоставляемых медицинских услуг, разбитых по категориям.

Справочник услуг				¢ X
Услуги	Б Корневая папка			
Услуги ПроМед Услуги ТФОМС Услуги ГОСТ-2004 ГОСТ ГОСТ	Услуга: Услуги Показывать: Открытые •	о Добавить	уществующую 🖕 На уровень выше 🚯 ј	обавить Поиск Сброс
ша услуги лну Системные профили исследований Профили исследований ЛПУ ⊞ Кодификатор №7	Тип Категория	Код	Наименование	Дата откр Дата закр ЛПУ
	Связанные услуги	1 🕨 🕅 á	" 2	• Отображаемые строки 1 - 1 из 1
	Обавить Побавить	😢 Удалить	🗿 Обновить 🖼 Печать	0/0
	Категория	Код	Наименование	
				Помощь

В Системе предусмотрена возможность использования эталонных категорий, региональных категорий, а также добавление услуг МО в соответствии с утвержденными нормативными документами по МО.

Общесистемными категориями являются:

- Услуги ГОСТ-2004;
- ГОСТ;
- Системные профили исследований;
- Услуги Подсистемы;
- Услуги ЛПУ.

Категории ГОСТ-2004 и ГОСТ являются основными, к ним приводятся региональные категории.

Врачебные назначения на основе федеральных стандартов создаются в номенклатуре ГОСТ-2004.

Категория "Кодификатор№7" - кодированная номенклатура типов хирургических вмешательств и физических методов воздействия при онкологических заболеваниях. Услуги данной категории доступны для выбора только в разделе хирургического лечения в Специфике (онкология), для услуг проставлен атрибут "Оперативная", дата действия с 01.01.2000.

Услуги ЛПУ предназначены для ведения услуг, оказываемых в МО, но отсутствующих в действующих номенклатурах. Данные услуги не попадают в реестры счетов.

Нет необходимости создавать для каждого отделения МО копии услуг, если они есть в действующей федеральной или региональной номенклатуре.

Для того, чтобы ограничить выбор из справочника только теми услугами, которые фактически оказываются в данной МО (отделении, подразделении и т.д.), существует свойство "Места оказания услуги".

Доступ к использованию и редактированию справочников осуществляется в соответствии с правами пользователя и установленными настройками.

5.3.1.1 Права доступа

Доступ к редактированию справочника услуг предоставляется пользователям APM администратора ЦОД, APM администратора MO.

Пользователь APM администратора ЦОД имеет доступ к редактированию всех справочников.

Пользователь APM администратора MO имеет доступ к редактированию справочника услуг своей MO. Для настройки услуг на структурный элемент MO могут использоваться все справочники.

Для доступа к справочнику услуг:

- Откройте главную форму АРМ администратора ЦОД/МО.
- Нажмите кнопку Справочники на боковой панели АРМ.
- Выберите пункт Справочник услуг. Отобразится форма работы со справочником.

5.3.1.2 Общее описание справочника услуг

Форма работы со справочником услуг имеет следующий вид:

В левой части формы отображается структура справочника в виде дерева. Папки в дереве соответствуют категориям услуг. Добавление и редактирование папок, а так же любые другие действия по изменению структуры справочника не предусмотрены.

В правой части формы отображается содержимое элемента, выбранного в левой части. Правая часть содержит следующие разделы:

- Путь к услуге. Показывает путь от корневого элемента, выбранного в левой части, до отображаемой услуги.
- Строка Услуга. В поле Услуга вводится текст для применения фильтра по выбранной конечной папке. Кнопка Поиск предназначена для наложения фильтра по наименованию и коду услуги. Кнопка Сброс очищает поле Услуга и сбрасывает фильтр.
- Услуги или Состав Услуги. В данном разделе отображаются услуги, соответствующие выбранному элементу структуры справочника или состав услуги, если выбрана какая-

либо комплексная услуга элемента. Комплексные услуги выделяются жирным шрифтом.

Двойное нажатие левой кнопкой мыши на любой услуге позволяет перейти к её составу. В составе услуги могут быть другие комплексные услуги, они так же выделены жирным шрифтом и их состав можно просмотреть. Путь от корневой папки до последней выбранной составляющей отображается в первом разделе Путь к услуге:

В разделе Услуги/Состав Услуги предусмотрены следующие функции для работы с услугами: На уровень выше – доступна при просмотре состава комплексной услуги, позволяет перейти к родительской услуге.

- Добавить существующую предназначена для добавления существующей услуги в состав комплексной услуги.
- Добавить предназначена для добавления новой услуги.
- Изменить позволяет редактировать выбранную услугу.
- Удалить позволяет удалить услугу из справочника или из состава комплексной услуги.
- Обновить обновляет список услуг.
- **Печать** открывает список услуг в отдельном окне браузера для последующего вывода на печать.

Связанные услуги. В этом разделе отображаются услуги, связанные с услугой, выбранной в

3 блоке. Связанные услуги – это аналоги услуги из других категорий.

В данном блоке предусмотрены следующие функции для работы со связанными услугами:

- Добавить позволяет добавить новую связь с услугой из другой категории.
- Изменить открывает окно для редактирования настроек существующей связи.
- Удалить позволяет удалить существующую связь.
- Обновить обновляет список связанных услуг.
- **Печать** открывает список связанных услуг в отдельном окне браузера для последующего вывода на печать.

5.3.1.3 Работа со справочником услуг

Пользователь АРМ Администратора ЦОД ведет федеральные и региональные категории услуг (добавляет, настраивает, удаляет, редактирует услуги в категориях (федеральные услуги и региональные услуги)).

Администратор МО определяет услуги, доступные для структурного элемента ЛПУ (для МО/отделения/службы и т.д.).

Пользователь АРМ врача/стационара добавляет назначения на оказание услуг, а так же добавляет информацию об оказанных услугах.

Пользователь АРМ ФД, АРМ пункта забора, АРМ лаборанта оказывает услугу, записывает результат после оказания услуги.

5.3.1.4 Добавление и настройка услуги

Для добавления услуги:

- Выберите справочник услуг на форме работы со справочниками, если необходимо выберите соответствующую папку уровнем ниже. В списке услуг отобразится перечень услуг выбранного элемента справочника.
- Нажмите кнопку Добавить на панели инструментов. Отобразится форма настройки параметров услуги.

Услуга: Добавление	
Код:	
Наименование:	
Краткое наименование:	=
Это пакет услуг:	
Дата начала:	
Дата окончания:	
Код подстановки в шаблон:	
Шаблон услуги:	Выберите шаблон 🔎 🗙
Связанные услуги	
Состав услуги	
Атрибуты	
Места оказания	
Тарифы	
Профили	
Описание услуги	
Сохранить	Опомощь Отмена

- Укажите идентификационные параметры услуги в полях:
 - Код код услуги. Обязательное поле.
 - Наименование полное наименование услуги. Обязательное поле.
 - Краткое наименование краткое наименование услуги.
 - Дата начала дата начала действия услуги. Обязательное поле.
 - Дата окончания дата окончания действия услуги.
 - Код подстановки в шаблон код, который используется для подстановки в шаблоне.
 - Шаблон услуги шаблон для услуги. Шаблон выбирается из справочника шаблонов, который вызывается при помощи кнопки **Поиск**.

5.3.1.5 Настройка связанных услуг

Связывание услуг предназначено для указания аналогов услуги в других категориях. Таким образом, в частности, настраивается взаимосвязь между региональными и федеральными справочниками услуг.

Связанные услуги						
🔓 Скопировать код и наименование 💧 Скопировать состав 💧 Скопировать атрибуты 😲 Добавить 🥸 Удалить 👹 Печать 🔹 🚺 1/2						
Категория	Код	Наименование				
FOCT-2011	B01.048.001	Прием (осмотр, консультация) врача-токсиколога первичный				
Услуги ГОСТ-2004	B.01.048.01	Прием (осмотр, консультация) врача-токсиколога первичный				

Для настройки связанных услуг используется панель управления:

- Скопировать код и наименование копирование кода и наименования связанной услуги.
- Скопировать состав копирование состава связанной услуги.
- Скопировать атрибуты копирование атрибутов связанной услуги.
- Добавить добавление услуги. Отобразится форма для добавления связи услуг.
- Удалить удаление выбранной услуги в списке.
- Печать печать списка связанных услуг.

5.3.1.6 Настройка состава услуги

Услуга может иметь в своем составе одну или более простых и/или составных услуг.

Состав услуги						
😳 Добавить 🥜 Изменить 📄 Просмотреть 🥸 Удалить 👹 Печать 🔹				C	0/0	
Категория	Код	Наименование		лпу		

Настройка состава услуги может быть выполнена:

- При помощи копирования со связанных услуг.
- Вручную, при помощи команд на панели управления.

Для добавления связи:

- Нажмите кнопку Добавить. Отобразится форма добавления состава услуги.
- Укажите категорию, выберите услугу.
- Нажмите кнопку Сохранить.
- Состав услуги будет добавлен.

5.3.1.7 Настройка атрибута услуги

Атрибуты услуг предназначены для корректного соотнесения услуг с типом службы, ограничения ее доступности.

В зависимости от наличия того или иного атрибута данная услуга будет доступна в той или иной форме назначения/оказания услуги.

Например, услуга будет доступна для назначений с типом "Манипуляции и процедуры", если для нее указан атрибут "Процедуры и манипуляции" и услуга внесена на службу с типом "Процедурный кабинет".

Настройка атрибутов может быть выполнена:

- При помощи копирования со связанных услуг.
- Вручную, при помощи команд на панели управления.

Для добавления атрибута на услугу:

 Нажмите кнопку Добавить. Отобразится форма добавления атрибута услуги. Если тип атрибута является справочником, то доступен ввод значений справочника. В этом случае отобразится форма с соответствующими полями ввода.

Атрибут услуги: Добавление	\$ X
Тип атрибута:	~
Дата начала:	
Дата окончания:	
Сохранить	Помощь

 Укажите тип атрибута, дату начала действия. Для атрибута с типом "справочник" введите в поле Значение данные атрибута.

– Нажмите кнопку Сохранить.

Атрибут услуги будет добавлен. Для атрибутов-справочников доступно сохранение нескольких значений.

Для поиска значений атрибута услуги:

- В поле Тип атрибута выберите нужный тип атрибут.
- В поле Значение укажите искомое значение атрибута.
- Нажмите кнопку Найти для запуска поиска.

Доступно добавление одинаковых атрибутов для услуги, если все другие такие же атрибуты имеют дату закрытия.

5.3.1.8 Настройка мест оказания услуги

Места оказания услуги предназначены для ограничения списка выбора услуг в формах добавления данных об оказании услуг.

Для настройки мест оказания услуг предназначена область "Места оказания" на форме редактирования параметров услуги.

5.3.1.9 Настройка тарифа услуги

Данный функционал предназначен для тарификации услуг.

Тарифы территориальных фондов редактируются только администратором ЦОД.

Доступно добавление тарифов на разные отделения МО, если в параметрах тарифов есть отличия (например, по отделениям).

В списке отображаются и открытые и закрытые тарифы. Применяется контроль пересечения периодов действия тарифов.

Недоступно удаление тарифа при редактировании услуги в справочнике, если тариф использовался при оказании услуги.

На формах "Выполнение общей услуги", "Выполнение оперативной услуги", "Параклиническая услуга" (в том числе через поточный ввод): в поле "Тариф" в выпадающем списке для выбора доступны только тарифы услуги, для которых задан тариф (поле "Тариф" формы "Тариф на услугу" заполнено).

- Если на услуге заведен и Тариф, и УЕТ (врача и/или мед. персонала), то данный тариф отображается в списке.
- Если на услуге заведены только УЕТ (врача и/или мед. персонала), то данный тариф не отображается в списке.
- Если в списке один такой тариф, то он подставляется по умолчанию.

На форме "Выполнение стоматологической услуги": в поле "Тариф" в выпадающем списке должны выводиться только тарифы услуги, для которых задан УЕТ врача или УЕТ среднего медперсонала (поля "УЕТ врача", "УЕТ ср. медперсонала" формы "Тариф на услугу" заполнены).

- Если на услуге заведен и Тариф, и УЕТ (врача и/или мед. персонала), то данный тариф отображается в списке.
- Если на услуге заведены только Тариф, то данный тариф не отображается в списке.
- Если в списке один такой тариф, то он подставляется по умолчанию.

5.3.1.10 Описание услуги

Раздел "Описание услуги" предназначен для отображения информации об услуге на портале медицинских услуг, мобильном приложении, и содержит поля:

- Поле ввода "Важная информация" многострочное. Максимальная длина 500 символов.
- Поле ввода "Категории получателей" многострочное. Максимальная длина 500 символов.
- Поле ввода "Документы, необходимые для получения услуги" многострочное. Максимальная длина 500 символов.
- Поле ввода "Ограничения" многострочное. Максимальная длина 500 символов.

29

- Поле ввода "Порядок оплаты услуги" многострочное. Максимальная длина 500 символов.
- Поле ввода "Способ записи" многострочное. Максимальная длина 500 символов.
- Поле ввода "Порядок оказания услуги" многострочное. Максимальная длина 500 символов.
- Поле ввода "**Продолжительность**" многострочное. Максимальная длина 500 символов.
- Поле ввода "Результат" многострочное. Максимальная длина 500 символов.

5.3.1.11 Настройка услуги для структурного элемента МО

Описание настройки услуг для структурного элемента приведено в разделе 6.6.3.

5.3.1.12 Настройка услуг для службы с типом "Лаборатория"

Настройка услуг для службы с типом "Лаборатория" выполняется в зависимости от уровня автоматизации рабочих мест:

- если имеется связь с анализатором, добавляются услуги на анализаторе.
- если анализатора нет, то используются ручные методики.

Для услуги должна быть указана связь с соответствующей услугой ГОСТ-2011, у обеих услуги атрибут должен быть "лабораторно-диагностическая".

При настройке услуг на лабораторной службе следует учесть, что несколько экземпляров одной услуги на службе физически объединены в одну услугу (реализована связь "услугаанализатор"), соответственно, при работе в АРМ лаборанта для выбора доступна только одна услуга, не зависимо от количества анализаторов, на которых она добавлена. При выборе услуги указывается анализатор, на котором следует выполнить исследование/тест.

В зависимости от типа используемой автоматизации, наличия интеграции с анализатором зависит алгоритм настройки услуг.

- Если обработка должна выполняться на анализаторе, то следует добавить соответствующий/ие анализаторы на службу, для выбранного анализатора добавить Исследования и Тесты.
- Если исследование выполняется вручную, либо вручную заносится информация в Систему, используются Ручные методики (на вкладке Анализаторы). Для ручных методик следует добавить необходимые Исследования и Тесты.

Предварительно должны быть соблюдены следующие условия:

- Добавлены услуги в соответствующий справочник (например, ГОСТ 2011).
- Для услуг проставлена связь с услугами ГОСТ 2011.
- Для услуг должен быть указан атрибут "Лабораторно-диагностическая".
- Добавлены анализаторы и услуги на анализатор (для анализаторов Системы).
- Добавлены анализаторы на службу в структуре МО.
- В случае, если лаборатория работает с анализаторами, порядок добавления услуг должен

быть следующий:

– Добавить анализатор на службу.

- Перейти на вкладку "Анализаторы" для выбранной службы.
- Добавить анализатор, либо выбрать значение "Ручные методики" в списке анализаторов.
- Добавить Исследования и тесты.

В случае использования ручных методик следует:

- Перейти на вкладку "Анализаторы" для выбранной службы.
- Выбрать запись "Ручные методики".
- Добавить Исследования и тесты.

Вывод значений:

- При отображении референсных значений в пробе в заявке если у теста указаны только нормальные границы и не указаны критические, вся строка с результатом будет обозначена красным цветом. Если у теста указаны и нормальные, и критические референсные значения, то при превышении нормальных строка будет обозначена оранжевым цветом, при превышении критических – красным.
- В ЭМК при просмотре лабораторного исследования отображаются референсные значений и комментарии в правом окне просмотра результата.

5.3.2 Справочники

5.3.2.1 Общее описание

Для доступа к форме "Справочники" нажмите кнопку "Справочники" - "Справочники" на боковой панели АРМ администратора ЦОД, АРМ администратора МО. Отобразится форма для работы с локальными справочниками Подсистемы.

Доступ для редактирования, добавления, удаления предоставляется пользователю APM администратора ЦОД (администратору Подсистемы).

Доступ для просмотра предоставляется пользователю АРМ администратора МО.

Данные, вносимые в справочники Подсистемы, доступны при заполнении форм, выборе из выпадающих списков, поиске в справочниках.

Функционал, реализованный на форме, позволяет импортировать справочники в Подсистему из файла или по URL.

Справочники									\$X
Список справочников			Справочник мест проведения абортов						
Наименование:			Наименование:						
😲 Добавить 🥜 Измени	ить 😢 Удалить 🧿 Обновить Импо	рт данных	1/55	50	🕒 Добавить 🥜	Изменить	📄 Просмотреть 🔞 Удалить	💿 Обновить	1/2
Наименование	Описание	Добавлен	Изменен		Идентификатор	Код	Наименование	Сокращение	
AbortPlace	Справочник мест проведения абортов	23.08.2012	23.08.2012	^	1	1	в лпу	lpu	
AbortType	Справочник типов аборта	23.08.2012	23.08.2012		2	2	Вне ЛПУ	out	
AggType	Справочник типов осложнений	23.08.2012	23.08.2012						
AggWhen	Справочник периодов, в которые произ	23.08.2012	23.08.2012						
AllergicReactionLevel	Справочник характеров аллергической	23.08.2012	23.08.2012						
AllergicReactionType	Справочник типов аллергической реакции	23.08.2012	23.08.2012						
AnatomWhere	Справочник мест проведения патолого	23.08.2012	23.08.2012						
AnesthesiaClass	Справочник типов анестезии	23.08.2012	23.08.2012						
AttachType	Справочник типов прикреплений	23.08.2012	23.08.2012						
BiopsyOrder	Справочник видов биопсии	23.08.2012	23.08.2012						
BirthChildResult	Справочник результатов родов	23.08.2012	23.08.2012						
BirthEducation	Справочник свидетельств о рождении:	23.08.2012	23.08.2012						
BirthEmployment	Справочник свидетельств о рождении:	23.08.2012	23.08.2012						
BirthFamilyStatus	Справочник свидетельств о рождении:	23.08.2012	23.08.2012						
BirthMedPersonalType	Справочник свидетельств о рождении:	23.08.2012	23.08.2012						
BirthPlace	Справочник свидетельств о рождении:	23.08.2012	23.08.2012						
BirthResult	Справочник типов результатов родов	23.08.2012	23.08.2012		<				>
BirthSpec	Справочник спецификаций родов	23.08.2012	23.08.2012	¥	🚺 🖣 Страница	а 1 из 1	▶ N @	Отображаемые строки	1 - 2 из 2
								🕜 Помощь 🔞	<u>З</u> акрыть

Форма справочники состоит из следующих разделов:

- Список справочников перечень справочников Подсистемы.
- Наименование справочника содержимое выбранного справочника.

5.3.2.2 Список справочников

Для поиска справочника по системному наименованию предназначено поле Наименование.

Для запуска поиска введите наименование или часть наименования в данном поле, нажмите кнопку Поиск или [Enter]. Поиск доступен по наименованию справочника и русскому описанию. В списке ниже отобразятся записи, удовлетворяющие условиям поиска. Для сброса значений фильтра и очистки списка используется кнопка Сброс.

Доступные действия:

- Добавление локального справочника;
- Изменение справочника;
- Удаление справочника;
- Обновление списка;
- Импорт данных.

5.3.2.3 Добавление справочника

Добавление справочника доступно только пользователю АРМ администратора ЦОД.

Для добавления нового локального справочника:

- Нажмите кнопку Добавить на панели инструментов раздела "Список справочников".
 Отобразится форма заполнения параметров локального справочника.
- Заполните поля формы.

– Нажмите кнопку Сохранить.

Справочник будет добавлен.

Описание полей формы "Локальный справочник":

- Наименование наименование локального справочника. Доступен ввод только английских символов.
- Префикс префикс справочника.
- Краткое наименование краткое наименование справочника.
- Русское наименование описание справочника.
- Схема схема БД, в которой хранится справочник.
- Ключ-поле уникальный идентификатор.
- Модуль модуль в БД.

5.3.2.4 Наименование справочника

Название раздела изменяется динамически в соответствии с выбранным справочником в левом разделе.

Для поиска элемента справочника предназначено поле Наименование.

Для запуска поиска введите наименование или часть наименования в данном поле, нажмите кнопку Поиск или [Enter]. В списке ниже отобразятся записи, удовлетворяющие условиям поиска. Для сброса значений фильтра и очистки списка используется кнопка Сброс.

Доступные действия:

- Добавление элемента локального справочника;
- Изменение элемента справочника;
- Просмотр данных элемента справочника;
- Удаление элемента справочника;
- Обновление списка.

Поскольку состав справочников отличается, поля на форме добавления/редактирования отображаются динамически в соответствии с содержанием справочника.

5.3.2.5 Добавление элемента справочника

Добавление элемента справочника доступно только пользователю APM администратора ЦОД.

Для добавления нового элемента локального справочника:

- Нажмите кнопку Добавить на панели инструментов раздела с наименованием выбранного справочника. Отобразится форма заполнения параметров локального справочника.
- Заполните поля формы.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Справочник будет добавлен.

Описание полей формы "Элемент справочника":

- Код код элемента.
- Наименование название элемента в справочнике.
- Системное наименование системное наименование элемента. Доступен ввод только английских букв.

5.4 Репозиторий отчетов

5.4.1 Назначение

Функционал репозитория отчетов предназначен для настройки раздела отчетности, предоставления прав доступа к отчетам.

5.4.2 Доступ к форме

Настройка доступа к отчетам и папкам отчетов выполняется администратором ЦОД. Доступ к форме:

- выберите в главном меню "Отчеты" -> "Репозиторий отчетов".
- нажмите кнопку Репозиторий отчетов на боковой панели главной формы АРМ.

🛅 Репозиторий отчетов				\$ X				
🕡 Серверы 🔍	💿 Обновить 🛟 Добавить 🥜 Изменить 🔇 Удалить	Настройки отчета	а 🗌 🛱 Протестировать отчет					
Сервер БД 🔹 🕂	🚪 Каталог отчетов							
и 🔐 Сервер БД	Наименование	Регион	Папка сервера	Статус По				
👌 블 Каталог отчетов	Статистические отчёты	2	2					
Баталог Параметров Баталог Параметров	Государственные отчёты	2		Всем				
	Босударственные отчёты	63	- 63					
		00		Deeu				
	- статистические отчеты	63		Всем				
	🚔 Дети	63	Всем					
	📒 Статистические отчёты	64	64 64 10 10 10 10 19 19 19 19 19					
	🧁 Государственные отчёты	64						
	😑 Государственные отчёты	10						
	😑 Статистические отчёты	10						
	😑 Отчётность для регистратора	10						
	😑 Отчётность ВК	10						
	😑 Государственные отчёты	19						
	😑 Статистические отчёты	19						
	😑 Отчётность для регистратора	19						
	🐣 Отчётность ВК	19						
	😑 Государственные отчёты	60		Всем				
	Статистические отчёты	60	60					
				•				
Опомощь				Помощь Закрыть				

В левой части формы расположено дерево элементов, которое содержит:

- Каталог отчетов список папок и отчетов;
- Каталог параметров список параметров отчетов;
- **Таблицы БД** список таблиц и полей таблицы (доступно только для просмотра). В правой части отобразится содержимое выбранного элемента, например:

- если выбрать "Каталог отчетов Регион папку", то в области справа отобразится перечень папок (в верхней части) и отчетов (в нижней части) в данной папке.
- если выбрать "Каталог отчетов Регион отчет", то в области справа отобразится перечень параметров отчета (в нижней части).

5.4.3 Работа с репозиторием отчетов

Репозиторий отчетов предназначен для:

- Добавления папок отчетов
- Добавления отчетов
- Изменения существующих папок и отчетов
- Удаления папок и отчетов
- Выбора формата формирования отчета
- Тестирования отчета
- Просмотра параметров и полей отчета
- Настройки прав доступа к папкам и отчетам
- Просмотр информации по изменениям
- Просмотра каталога параметров
- Просмотра таблиц и полей таблиц.

5.4.3.1 Добавление папок отчетов

- Выберите в дереве элементов родительский.
- Нажмите кнопку Добавить на панели управления. Отобразится форма добавления папки.
- Заполните поля формы:
 - Родитель родительский элемент в дереве.
 - Наименование наименование папки.
 - Регион регион использования.
 - Статус папки видимость папки для типов пользователей.
 - Путь к файлам отчета путь к файлам отчетов
 - Позиция позиция отчета.
- Нажмите кнопку ОК для сохранения изменений.

5.4.3.2 Добавление отчетов

- Выберите в дереве элементов родительский на уровне отчетов, либо существующий отчет.
- Нажмите кнопку Добавить на панели управления. Отобразится форма добавления отчета.
- Заполните поля формы:

- Наименование наименование отчета.
- Позиция позиция отчета.
- Нажмите кнопку ОК для сохранения изменений.

5.4.3.3 Изменение существующих папок и отчетов

- Выберите элемент в дереве.
- Нажмите кнопку Изменить на панели управления. Отобразится форма редактирования основных параметров папки, либо отчета.
- Внесите изменения.
- Нажмите кнопку ОК для сохранения изменений.

5.4.3.4 Удаление папок и отчетов

- Выберите элемент в дереве.
- Нажмите кнопку Удалить на панели управления.

5.4.3.5 Выбор форматов формирования отчета

- Выберите отчет в дереве.
- Нажмите кнопку Настройки отчета на панели управления. Отобразится форма выбора форматов формирования отчетов.
- Выберите формат в списке, нажмите кнопку Вкл. либо Откл. Для добавления либо отключения формата формирования отчета соответственно.
- Нажмите кнопку Закрыть.

5.4.3.6 Тестирование отчета

- Выберите отчет в дереве.
- Нажмите кнопку Протестировать отчет на панели управления. Отобразится форма формирования отчета.
- Заполните поля фильтра.
- Запустите формирование.
- По завершении тестирования отчета нажмите кнопку Отменить.

5.4.3.7 Просмотр параметров и полей отчета

– Выберите отчет в дереве. В правой части отобразится список параметров отчета.
– Выберите параметр в списке, нажмите кнопку Изменить.

5.4.3.8 Настройка прав доступа к папкам и отчетам

- В дереве структуры выберите адрес сервера, а затем в папке "Каталог отчетов" выберите нужную папку и/или отчет. В области справа отобразится перечень папок и/или отчетов.
- Выберите нужную папку/отчет.
- Нажмите кнопку Изменить или дважды щелкните левой кнопкой мыши по записи в списке. Если выбрана папка, отобразится окно "Каталог отчетов" – "Редактирование".
 Если выбран отчет, отобразится окно "Каталог отчетов" – <Название папки> -Редактирование.
- В строке Статус выберите видимость для папки/отчета: Видна всем, Только Администратор.
- Для выбора прав доступа к отчету в зависимости от АРМ нажмите кнопку Права.
 Отобразится окно редактирования прав доступа.
- Установите флаг для APM, для которых будет открыт доступ к отчету. По умолчанию для пользователей доступ ко всем отчетам. После установки флага выбранный отчет/каталог отчетов будут видны только пользователю соответствующего APM.
- По завершении нажмите кнопку Закрыть. В форме настройки видимости нажмите Ок.
- Права доступа и видимость будет настроена.

5.4.3.9 Просмотр информации по изменениям

Просмотр аудита записи по изменению прав доступа к папкам и отчетам выполняется с помощью сочетания клавиш [Alt + F3].

5.5 Управление доступом пользователей

Управление доступом пользователей осуществляется из АРМ администратора МО и АРМ администратора ЦОД. Администратор МО имеет доступ к картотеке пользователей на уровне МО. Администратор ЦОД – к картотеке пользователей всей Системы.

5.5.1 Ведение картотеки пользователей МО

Ведение картотеки пользователей МО осуществляется на форме **Пользователи**. Доступные действия:

- Добавить для добавления нового пользователя в Систему.
- Изменить для редактирования данных пользователя.
- Удалить для удаления пользователя.
- Обновить для обновления списка пользователей.
- Печать содержит подпункты:

- Печать вывод на печать выделенной строки списка;
- **Печать текущей страницы** вывод на печать всех записей текущей страницы списка;
- Печать всего списка вывод на печать всего списка.
- **Перекэшировать** данные перенос всех данных из LDAP в базу.

Добавление учетной записи пользователя

Для добавления учетной записи пользователя:

- Нажмите кнопку Добавить на панели инструментов списка пользователей.
 Отобразится форма ввода данных учетной записи.
- Заполните необходимые поля формы.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Изменение данных учетной записи пользователя

Для изменения данных учетной записи пользователя:

- Выберите учетную запись в списке пользователей.
- Нажмите кнопку Изменить на панели инструментов.
- Введите необходимые данные в поля на форме редактирования данных учетной записи.
- По завершении редактирования нажмите кнопку Сохранить.

Изменения будут добавлены.

Блокировка учетной записи пользователя

Для временной блокировки учетной записи пользователя (исключения доступа пользователя в Систему под выбранной учетной записью):

- Выберите учетную запись в списке, которую необходимо заблокировать.
- Нажмите кнопку Изменить.
- Установите флаг в поле Заблокировать на форме редактирования данных учетной записи.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Для разблокирования учетной записи следует снять флаг.

При попытке авторизации, пользователю отобразится сообщение о блокировке учетной записи.

Вход	
Имя пользователя 123qwe	
Пароль ●●●●●●●●	
Войти в систему	Ваша учётная запись заблокирована

Удаление учетной записи пользователя

Для удаления учетной записи пользователя:

- Выберите учетную запись в списке, которую следует удалить.
- Нажмите кнопку Да в запросе подтверждения действий.

Учетная запись пользователя будет удалена.

Копирование учётной записи

Для копирования параметров учётной записи:

- Выберите учётную запись в списке, параметры которой необходимо копировать.
- Нажмите кнопку Копировать в нового пользователя. Откроется форма Пользователь: Добавление.
- Заполните поля Логин и Временный пароль.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Происходит копирование всех параметров учётной записи за исключением логина, пароля и описания.

5.5.2 Группы пользователей

Для доступа к Системе учетная запись пользователя должна быть добавлена в одну или несколько групп пользователей системы. Если учетная запись добавлена в несколько групп, права доступа аккумулируются.

Для доступа к некоторым функциям Системы учетная запись должна быть добавлена в особую группу, например, для доступа к регистрам по онкологии - в группу "Регистр по онкологии".

Административными правами обладают пользователи-администраторы (группа пользователей - Администратор МО), пользовательскими правами - пользователи-операторы (группа пользователей - пользователь МО).

В зависимости от прав доступа (Тип МО, группа пользователя, занимаемая должность в структуре МО) для пользователя определяется набор доступных функций Системы.

5.5.2.1 Форма "Пользователь"

Форма Пользователь предназначена для ввода и редактирования данных об учетной записи пользователя Системы.

Доступ к форме определяется уровнем доступа пользователя – администратор МО имеет доступ на создание, редактирование учетных записей своей МО.

В зависимости от выполняемого действия изменяется наименование формы и режим работы с данными:

- Пользователь: Добавление при вводе новых данных, поля формы пустые, доступны для ввода.
- Пользователь: Редактирование при вводе редактировании данных, поля формы содержат ранее внесенную информацию, доступны для ввода.
- Пользователь: Просмотр просмотр данных пользователя.

Пользователь: Добавл	ение УЗ СО "СОКБ № 1" Екатеринбург (нет информации о враче!) 🖉 🗙
1. Основное 2. Дос	туп к АРМ
Организация:	ГБУЗ СО "СОКБ № 1" Екатеринбург 🖉 Хдалить 😒 Удалить
Наименование	Тип
ГБУЗ СО "СОКБ № 1" Ен	атеринбург МО (Медицинск
Логин:	🗌 Заблокирован Идент. МАРШа:
Временный пароль:	
Токен:	До: Сгенерировать
	Сертификаты
— Сотрудник	
Сотрудник:	×
Фамилия:	Полное имя:
Имя:	Эл. почта:
Отчество:	Описание:
Группы:	Добавить З Удалить
Группа	Описание
Сохранить	🖉 Помощь 🖸 🖸 тмена.

Форма содержит вкладки:

- Основное
- Доступ к АРМ

Описание полей формы:

Вкладка "Основное"

 Организация - поле для выбора организации, с которой будет связана учетная запись пользователя. Доступна для изменения только пользователю с правами администратора ЦОД. Для добавления организации в список введите наименование организации и нажмите кнопку Добавить для связи учетной записи и организации. Наименование организации отобразится в таблице ниже. С учетной записью может быть связано произвольное количество организаций (например, если пользователь работает в нескольких организациях).

- Логин указывается имя для входа пользователя в Систему, допускаются только английские буквы и цифры, обязательное поле.
- Заблокирован если следует заблокировать учетную запись, установите флаг.
- Временный пароль вводится временный пароль пользователя для входа в Систему, обязательно при добавлении нового пользователя.
- Идент.МАРШа в поле вводится идентификационные параметры МАРШа для учетной записи пользователя.
- Токен, до поле для указания токена пользователя. Для создания токена нажмите кнопку Сгенерировать, укажите срок действия токена.
- Сертификаты кнопка используется для вызова формы загрузки сертификатов пользователя для использования электронной цифровой подписи при подписании учетных документов. Для добавления сертификата пользователя нажмите кнопку Добавить. Укажите путь к сертификату, нажмите кнопку Загрузить. Сертификат будет загружен. Файл сертификата предоставляется удостоверяющим центром, при выдаче электронного ключа. Подписание документов будет доступно пользователю учетной записи при использовании usb-ключа. Выполняется проверка соответствия ФИО сертификата и ФИО пользователя, которому добавляется данный сертификат.
 - При проверке приравниваются буквы Е и Ё (пример: имена Артем и Артём расцениваются Системой как совпадающие).
 - При проверке ФИО сертификата является суммой полей сертификата SN + G;
 - При проверке приравниваются знак нижнего подчеркивания "_" и "пробел";
 - Если у пользователя отсутствует отчество, тогда производится проверка соответствия ФИ сертификата и ФИ пользователя.

Если ФИО сертификата и пользователя не совпадают, то выводится сообщение "ФИО пользователя в системе и сертификате ЭП отличаются. Добавить данный сертификат пользователю? Да/Нет". В зависимости от выбора пользователя: "Да" - продолжаются действия по загрузке сертификата; "Нет" - файл с сертификатом не загружается.

Пользователь: Сертификаты 🔹 🗙								
😳 Добавить 🔇 Удалить 👹 Печать			0/0					
Название	SHA-1	Дата начала	Дата оконч					
Сохранить dmin Админист			😢 Закрыть					

- Сотрудник выбирается из выпадающего списка медперсонала МО, если пользователь является медицинским работником.
- Фамилия указывается фамилия пользователя, по умолчанию подставляется фамилия сотрудника из справочника медперсонала.
- Имя указывается имя пользователя, по умолчанию подставляется имя сотрудника из справочника медперсонала.
- Отчество указывается отчество пользователя, по умолчанию подставляется отчество сотрудника из справочника медперсонала.
- Полное имя содержит имя пользователя, отображаемое в Системе. Формируется из полей Имя, Фамилия, Отчество. Нередактируемое поле.
- Эл. почта указывается адрес электронной почты сотрудника.
- Описание указывается общая информация о сотруднике МО для указания этих данных в примечаниях. Можно указать кратко: МО, подразделение, отделение, должность.
- Группы выберите группу пользователей из выпадающего списка и нажмите кнопку Добавить. Запись о членстве в этой группе будет добавлена в список групп. Учетная запись пользователя может состоять в нескольких группах. Права доступа в данном случае аккумулируются. Для прекращения членства пользователя в какой-либо группе, выберите группу в списке, нажмите кнопку Удалить.

Вкладка "Доступ к АРМ"

Пользователь: Добавление	\$ ×
1. Основное 2. Доступ к АРМ	
Список доступных пользователю АРМ	
Место работы	Доступ
Рабочее место врача поликлиники / ПЕРМЬ ГП 2 / Отделение (хирургия)	
Рабочее место врача поликлиники / ПЕРМЬ ГП 2 / Отделение (хирургия)	
Рабочее место регистратора поликлиники / ПЕРМЬ ГП 2 /	
АРМ диагностики / ПЕРМЬ ГП 2 / Отделение (ультразвуковая диаг)	
Рабочее место лаборанта / ПЕРМЬ ГП 2 / Отделение (ультразвуковая диаг)	
Сохранить	Помощь Отмена

Вкладка "Доступ к АРМ" предназначена для определения доступа к АРМам для каждого отдельного пользователя.

Вкладка "Доступ к АРМ" содержит список доступных пользователю АРМ со следующими столбцами:

- Место работы в столбце отображается перечень всех доступных пользователю рабочих мест, в соответствии с указанными данными на вкладке "1. Основное".
- Доступ для пользователя флаг, при установлении которого разрешается доступ пользователя к месту работы.

По умолчанию каждый пользователь имеет доступ для всех возможных (по текущим условиям) мест работы.

Для того чтобы ограничить доступ пользователя к какому-либо APM, снимите флаг в столбце Доступ для пользователя напротив этого APM.

Если пользователь относится к MO, у которой отмечен флаг "Лаборатория", то могут быть отмечены только:

– АРМ сотрудника пункта забора биоматериала

– АРМ администратора МО

- АРМ медицинского статистика

5.5.2.2 Описание групп

Ниже приведены группы пользователей Системы с кратким описанием функциональных возможностей и предоставления доступа к функционалу:

Наименование группы	ТИП группы (Для какого пользователя доступно добавление данной группы)	Назначение группы	Права группы	Ограничения
Администратор МО	Администратор	Административная роль	Доступ к редактированию форм, настроек, возможность добавления и редактирования учетных записей в рамках своей МО. Используется для организации доступа к АРМ администратора медицинской организации	Недоступно добавление пользователей в папках "Все" и "Удаленные пользователи"
Администратор справочника организаций	Администратор	Административная роль	Доступ к добавлению, редактированию, удалению организаций в справочнике организаций	Включать пользователей в группу могут только Администраторы ЦОД
Доступ к бланкам направлений	Пользователь	Доступ к функционалу	Добавление, просмотр и редактирование бланков направлений	
Доступ к отмене направлений и записей, выписанных в данную МО	Пользователь	Доступ к функционалу	Отмена направлений, выписанных в данную МО.	
Доступ к отмене направлений и записей, созданных в данной МО	Пользователь	Доступ к функционалу	Отмена направлений, созданных в данной МО.	
Пользователь МО	Пользователь	Доступ к функционалу	Доступ к различным АРМ медицинской	

Наименование группы	ТИП группы (Для какого пользователя доступно добавление данной группы)	Назначение группы	Права группы	Ограничения
			организации	
Суперадминистратор	Пользователь	Доступ к функционалу	Доступ к АРМ администратора ЦОД. Полный административный доступ	

5.5.3 Организация доступа к АРМ

Доступ к АРМ определяется сочетанием настроек для учетной записи пользователя: местом работы.

включением в определенную группу пользователей

включением в штат структурного элемента МО.

5.5.3.1 Организация доступа к АРМ сотрудника пункта забора биоматериала

Для организации доступа к APM медсестры процедурного кабинета должны быть выполнены следующие условия:

- В структуре МО должно быть создано подразделение "Поликлиника" со службой типа "Пункт забора биоматериала".
- В штате службы должен состоять сотрудник.
- Настроена учетная запись.

Для учетной записи пользователя должна быть:

Указана соответствующая МО, в структуре которой имеется служба с типом "Пункт забора биоматериала".

В поле Сотрудник должен быть указан сотрудник из штата отделения.

Учетная запись должна быть включена в группу "Пользователь МО".

5.5.3.2 Организация доступа к АРМ регистрационной службы лаборатории

Для организации доступа к APM регистрационной службы лаборатории должны быть соблюдены следующие условия:

- В структуре МО должна быть создана служба с типом "Регистрационная служба лаборатории".
- В штате службы должен быть указан сотрудник.
- Для учетной записи пользователя должна быть:

- Указана соответствующая МО, в структуре которой имеется служба "Регистрационная служба лаборатории".
- В поле Сотрудник указан сотрудник из штата службы.
- Учетная запись должна быть включена в группу "Пользователь МО".

5.5.3.3 Организация доступа к АРМ лаборанта

Для организации доступа к АРМ лаборанта должны быть соблюдены следующие условия:

- В структуре МО должна быть создана служба с типом "Лаборатория".
- В штате службы должен быть сотрудник.
- На службу должны быть добавлены необходимые услуги.
- Настроена учетная запись пользователя:
- Для учетной записи пользователя должна быть:
- Указана соответствующая МО, в структуре которой имеется служба с типом "Лаборатория".
- В поле Сотрудник указан сотрудник из штата службы.
- Учетная запись должна быть включена в группу "Пользователь МО".

5.5.3.4 Организация доступа к АРМ администратора МО

Для организации доступа в АРМ администратора МО учетная запись пользователя должна

быть включена в группу "Администратор ЛПУ", должна быть указана соответствующая МО.

5.5.3.5 Организация доступа к АРМ администратора ЦОД

Учетная запись должна быть включена в группу "Супер Администратор".

5.5.3.6 Организация доступа к АРМ бактериолога

Учетная запись должна быть включена в группу "Микробиологическая лаборатория".

5.6 Настройки системы

5.6.1 Лаборатория

Раздел предназначен для настройки лабораторной системы и лабораторных служб.

Настройки		\$ X
🔺 🔄 Настройки	Лаборатория	
🔁 Поликлиника		
🔁 Диспансеризация/Профосмотры	Отступ сверху, мм: 0	
🔁 лло		do 20
🔁 Внешний вид	Формат печати. Со	ue 39
⊒ Адрес		
들 Стационар	Печать направлений на иссле	едования
🔁 Реестры	🔲 Печать страницы с исследо	ованиями
Ξ_ М. свидетельства		икой
Ξ ЛВН	Печать страницы с инсион	
<u>⊇</u> Услуга		0.03
🔁 Глоссарий	пастроики принтера штрих-к	ода
Закуп медикаментов	Метод печати: РС	F 👻
Учет медикаментов в МО	Размер штрих-кода: 25	ix40 👻
E Разное	Колицоство колий	
E JMK	печати:	
Назначения		=
Вызов врача на дом	• ФИО пациента	
- Лаооратория	🗵 Дата рождения пациента	
- Уведомления	🗹 Номер пробы	
	🗵 Наименование службы	
— Фильтрация мед. персонала в докум	Кем направлен	
	с услуга	
	•	4

5.6.1.1 Раздел "Настройки АС МЛО"

Раздел содержит настройки лабораторной системы:

- адрес сервиса;
- логин;
- пароль.

5.6.1.2 Раздел "Печать штрихкода"

В разделе хранятся настройки, отвечающие за размеры (высота, ширина), отступ, технические требования (показатели символики, кодированию знаков, размер, алгоритмы декодирования, параметры применения и строкам-префиксам, и идентификаторам символики) формируемого штрихкода, указываются в мм, применяются при выборе метода печати PDF.

Раздел содержит поля:

- "Ширина, мм" значение по умолчанию 40;
- "Высота, мм" значение по умолчанию 25;
- "Отступ сверху, мм" значение по умолчанию 0;
- "Формат печати" значение выбирается из выпадающего списка, значение по умолчанию – "code 128". Содержит список значений:

- code 128 ΓΟCT 30743-2001;
- code 39 Γ OCT 30742-2001.

5.6.1.3 Раздел "Печать направлений на исследования"

Раздел содержит поля:

- "Печать страницы с исследованиями" если флаг установлен, то в печатной форме направления на исследования будет сформирована также вторая страница со списком исследований и тестов. По умолчанию флаг снят. Настройка задается каждым пользователем в отдельности;
- "Печать страницы с мнемоникой" если флаг установлен, то в печатной форме направления на исследования выводится вторая страница со списком исследований и мнемоник. По умолчанию флаг снят. Доступен для редактирования, если не установлен флаг "Печать страницы с исследованиями".

5.6.1.4 Раздел "Настройка принтера штрихкода"

Раздел отвечает за настройки выбора метода печати штрихкода и состав выводимой на печать (на макет) информации.

Раздел содержит следующие поля:

- "Метод печати" обязательное, по умолчанию пустое. Значение выбирается из выпадающего списка:
 - "JS Print Setup" метод, который при формировании макета штрихкода использует одноименное расширение для браузера Mozilla Firefox. При первом выборе этого варианта будет выполнена проверка на наличие этого расширения. Если в браузере оно не установлено, то отобразится предупреждение с предложением установить расширение. Название расширения в данном предупреждении представляет собой ссылку с адресом страницы данного расширения на официальном сайте Mozilla. Для использования данного способа печати перейдите по ссылке и установите расширение. При использовании данного метода печать происходит непосредственно после формирования макета, напрямую на принтер, установленный в системе "По умолчанию". Такой способ будет работать на любых принтерах. При данном методе размеры, указанные в блоке "Печать штрихкода", не учитываются;
 - "PDF" метод, при котором формируется только макет штрихкода и передается браузеру в формате *.pdf. Печать этикетки пользователь осуществляет самостоятельно любым доступным способом. При выборе данного метода значение поля "Размер штрихкода" игнорируется. При формировании пакета используются значения полей в блоке "Печать штрихкода";
 - "JAVA applet" метод, предназначенный для работы с штрих-принтерами, поддерживающими ZPL. Для корректной работы данного метода в операционной системе должны быть установлены дополнительные приложения (Zebra Setup Utilities, Java.). При использовании данного метода печать

происходит непосредственно после формирования макета напрямую на принтер. При данном методе размеры, указанные в блоке "Печать штрихкода", не учитываются.

- "Размер штрихкода" значение выбирается из выпадающего списка. Обязательное для заполнения поле, по умолчанию установлено значение – "30х60";
- "Количество копий печати" значение выбирается из выпадающего списка.
 Обязательное для заполнения поле, по умолчанию установлено значение "1".
 Указывается количество копий каждого штрихкода в очереди на печать. Значение поля учитывается только при выборе методов печати "JS Print Setup" и "JAVA applet", при выборе метода печати "PDF" значение этого поля не учитывается. При формировании макета в виде *.pdf документа на каждый штрихкод один макет;
- "ФИО пациента" флаг по умолчанию снят. При установке флага в макете штрихкода указываются фамилия и инициалы пациента. Значение поля учитывается только при выборе методов печати "JS Print Setup" или "JAVA applet". При выборе метода "PDF" фамилия и инициалы включаются в макет всегда;
- "Дата рождения пациента" флаг доступен для редактирования, если установлен флаг "ФИО пациента". По умолчанию снят. При установке флага в макете штрихкода указывается дата рождения пациента в формате: дд.чч.гг. Значение поля учитывается только при выборе методов печати "JS Print Setup" или "JAVA applet". При выборе метода "PDF" дата рождения включается в макет автоматически. Если Ф. И. О. пациента зашифрованы, то дата рождения не выводится на печать независимо от настроек;
- "Номер пробы" флаг по умолчанию снят. При установке флага в макете штрихкода указывается полный номер пробы. Значение поля учитывается только при выборе методов печати "JS Print Setup" или "JAVA applet". При выборе метода "PDF" номер пробы включается в макет всегда;
- "Наименование службы" флаг по умолчанию снят. При установке флага в макете штрихкода указывается информация о службе, в которую направлена данная проба.
 Значение поля учитывается только при выборе методов печати "JS Print Setup" или "JAVA applet". При выборе метода "PDF" вывод этой информации не предусмотрен;
- "Кем направлен" флаг по умолчанию снят. При установке флага в макете штрихкода указывается наименование отделения МО, из которого было сделано назначение на лабораторное исследование. Значение поля учитывается только при выборе методов печати "JS Print Setup" или "JAVA applet". При выборе метода "PDF" номер отделения МО включается в макет всегда;

49

"Услуга" – флаг по умолчанию снят. Доступен для редактирования при методе печати "JS Print Setup", "PDF". При выборе "JAVA applet" флаг снят и недоступен для редактирования. При установке флага в макете штрихкода указывается наименование оказанной услуги. Если в одной пробе указано несколько услуг, то информация в макет не вносится. Значение поля учитывается только при методе печати "JS Print Setup", "PDF". При выборе метода "JAVA applet" печать данной информации не предусмотрена.

5.6.1.5 Раздел "Настройка печати списка проб"

Раздел содержит поле "Формат печати" с выпадающим списком формата формирования отчета:

- XLS в файле Microsoft Excel (значение по умолчанию);
- HTML в новом окне браузера;
- PDF в файле формата *.pdf.

Раздел "Учет реактивов"

Раздел содержит поле "Остаточный срок годности в днях". Значение поля используется для проверки сроков годности реагентов на складе лаборатории: если сроки годности меньше указанного значения, при запуске АРМ лаборанта выводится информационное сообщение.

5.6.2 Платные услуги

Раздел "Платные услуги" предназначен для настройки параметров оказания платных услуг.

Настройки	y (CT.)		\$ 🗆 X
📰 Стационар	•	Платные услуги	
📰 Реестры			
📰 М. свидетельства		🗹 Включить платные услуги	
📰 ЛВН		Запрет на выполнение неоплаченной услуги по разовым договорам	
📰 Услуга		П В стоматологии	
📰 Глоссарий			
📰 Закуп медикаментов		В поликлинике	
📰 Учет медикаментов в МО		В инструментальной диагностике	
= Разное			
📰 ЭМК			
Назначения		Параметры печати документов	
📰 Вызов врача на дом		Использовать макеты печатных форм из 1С для следующих документов:	
📰 Лаборатория		··· ··· ·· ·	
📰 Уведомления		Ш Договор	
📰 Печать		🔲 Приложение к договору	
📰 Фильтрация мед. персона		🔲 Согласие на обработку персональных данных	
📰 Запись пациентов			
📰 Электронная очередь			
📰 Диагностика			
📰 Нормативы обслуживани:			
📰 Голосовой ввод			
📰 Иммунопрофилактика			
📰 Анкетирование пациента			
📰 Платные услуги			
📰 Листы ожидания			
📰 ЕСДУ	•		
×			
Сохранить		😢 Помощь	Закрыть

Рисунок 1 – Раздел "Платные услуги"

Раздел "Платные услуги" содержит:

- флаг "Включить платные услуги" при установленном флаге становится доступна функциональность платных услуг для всех АРМ, у которых есть возможность работы с платными услугами;
- блок "Запрет на выполнение неоплаченной услуги";
- блок "Параметры печати документов".

Блок "Запрет на выполнение неоплаченной услуги по разовым договорам"

Блок доступен для редактирования пользователям APM администратора ЦОД и APM администратора МО. При наведении курсора мыши на заголовок блока отображается подсказка с текстом: "Ограничения по другим видам договоров регулируются условиями договора".

Блок "Запрет на выполнение неоплаченной услуги по разовым договорам" содержит группу флагов, доступных для редактирования при установленном флаге "Включить платные услуги":

 "В стоматологии" – при установленном флаге недоступно оказание неоплаченных услуг в АРМ стоматолога;

- "В поликлинике" при установленном флаге недоступно оказание неоплаченных услуг в АРМ врача поликлиники;
- "В инструментальной диагностике" при установленном флаге недоступно оказание неоплаченных услуг в АРМ диагностики.

Блок "Параметры печати документов"

Блок "Параметры печати документов" содержит группу флагов для использования макетов печатных форм из 1C:

- "Договор" при установленном флаге на вкладке "Документы" формы записи пациента отображаются договора из макетов 1С;
- "Приложение к договору" при установленном флаге на вкладке "Документы" формы записи пациента приложение к договору и дополнительное соглашение к договору отображаются из макетов 1С;
- "Согласие на обработку персональных данных" при установленном флаге на вкладке "Документы" формы записи пациента согласие на обработку персональных данных отображается из макетов 1С.

5.7 Настройки анализаторов

5.7.1 Добавление модели анализатора

Модели анализаторов добавляет пользователь АРМ администратора ЦОД.

Для добавления модели анализатора:

на боковой панели главной формы APM нажмите кнопку "Модели анализаторов".
 Отобразится форма "Модели анализаторов";

Модели анализаторов							
Модели анали	заторов				тест - реактив		
🗘 Добавить 👂	🦻 Изменить 🔞 Удалить 🛛 (🗿 Обновить	1/39	9	📙 Корневая папка		
Модель	Класс анализатора	Тип взаимодействия	Нал	и	Исследования и тесты		
1	222	Автоматический	-		👍 На уровень выше 🕒 Добавить исследование 🛟 Добавить тест 🥜 Изменить 😣		
1		Автоматический		1	New York Tree		
1		Двусторонний обмен	=	-	🚺 🖣 Страница 1 из 1 🕨 🕅 🐉 Отображаемые строки 1 - 1 из 1		
20	222	Двусторонний обмен			Реактивы		
Analiz		Двусторонний обмен			О Лобавить 2Изменить О Уладить О Обновить 0/0		
Analiz_001		Двусторонний обмен					
Analiz_05		Двусторонний обмен			Наименование реактива		
Analiz_1		Двусторонний обмен					
Analiz_2	222	Двусторонний обмен					
Analiz_3		Двусторонний обмен					
Analiz_4		Двусторонний обмен					
Analiz_5		Двусторонний обмен					
Analiz_st.slav_0	Ο(κ	Двусторонний обмен					
Analizator-Mode	el 222	Двусторонний обмен	-	-			
•	III		•		📢 🍕 Страница 1 из 1 🕨 💦 🐉 Отображаемые строки 1 - 1 из 1		
					🕢 Помощь 😡 Закрыть		

– нажмите кнопку "Добавить". Отобразится форма добавления модели анализатора;

Модель анализатора				¢ ×
Наименование модели:				
Короткое наименование:				
Тип оборудования:			~	
Класс анализатора:			~	
Тип взаимодействия:			~	
Наличие сканера:			~]
Тип взаимодействия с			~	
рабочими списками:				
Штативы				
Обавить Побавить Поб	🕄 Удалить 🛛 🗿 Обнови	ть		0/0
Размерность по Х Разме	рность по Y По умо	лчанию		
втоматическии				
<u> Сохранить</u>			(2 П	омощь 🖸 🖸 тмена

- заполните поля формы;

– нажмите кнопку "Добавить". Модель анализатора будет добавлена;

– добавьте исследования и тесты, которые будут выполняться на данном анализаторе.

Необходимо добавить исследования и тесты, которые будут выполняться на данном анализаторе.

Для добавления исследования:

- перейдите в раздел "Тест-реактив" формы "Модели анализаторов";
- нажмите кнопку "Добавить исследование" на панели управления. Отобразится форма добавления исследования;

N	сследование анализатора: Добавле	ние			\$ X
	Услуга: Наименование: Норматив выполнения: Норматив выполнения cito: Запрет изменения состава при назначении:	 	МИН. МИН.	▼ P	
	<u>Псохранить</u> ический Автоматический			🛛 Помощь) [🔞 🖸	тмена

- заполните поля формы.
- нажмите кнопку "Сохранить".

Исследование будет добавлено.

При добавлении комплексных исследований добавляется только само исследование (без состава).

Для добавления теста в составе исследования:

- перейдите в раздел "Тест-реактив" формы "Модели анализаторов";
- выполните двойной щелчок мышью на наименовании исследования. Отобразится список тестов в составе выбранного исследования;
- нажмите кнопку "Добавить тест" на панели управления. Отобразится форма добавления теста;

Тест анализатора: Доб	авление						\$ X
Услуга:	Введите код или название услуги	√ <i>₽</i>					
Код теста ФСЛИ:		¥					
Мнемоника:							
Тип теста:	Качественный	•					
Тип метода:		~					
Референсные значения	я						
😋 Добавить 🥜 Измени	ть 🔇 Удалить 💿 Обновить						
Наименование Но	орм. значения Комментарий	Пол Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч		
Варианты ответа							
Обавить Побавить Побавить	ть 🔇 Удалить 🔕 Обновить						
Наименование							
<u>Сохранить</u>						🕜 Помощь	<u>Отмена</u>

Рисунок 2 – Форма добавления теста анализатора

- заполните поля формы. В зависимости от указанного в поле "Тип теста" значения отобразятся дополнительные разделы;
 - для качественных и титриметрических тестов:
 - "Референсные значения";
 - "Варианты ответов".

Тест анализатора: Д	обавление							¢ 🗙
Услуг	а: Введите код і	или название услуги		√ <i>P</i>				
Код теста ФСЛ	и:			¥				
Мнемоник	ca:							
Тип тест	га: Качественныі	й		Y				
Тип метод	la:			Y				
Референсные значе	ния							
🔂 Добавить 🥜 Изме	нить 🔞 Удалить	🔕 Обновить						
Наименование	Норм. значения	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч	
Варианты ответа								
Одобавить Побавить Побавить	нить 🙁 Удалить	Обновить						
Наименование		-						
Щ⊆охранить								😢 Помощь 🛛 🔇 Отмена

- для количественных тестов:
 - "Референсные значения";
 - "Единицы измерения";
 - "Допустимые значения".

Тест анализатора: Доб	авление									\$X
Услуга:	Введите код и	или название усл	уги	√ <i>₽</i>						
Код теста ФСЛИ:				~						
Мнемоника:										
Тип теста:	Количественн	ный		Y						
Тип метода:				¥						
Референсные значения	a									
😋 Добавить 🥜 Измени	ть 🔞 Удалить	🗿 Обновить								0/0
Наименование Но	орм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч	
Единицы измерения										
Одобавить Побавить Побавить	ть 😢 Удалить	🔕 Обновить								0/0
Наименование								Базовая	Коэффициент пересчета	
Лопустимые значения										
О Побавить Дизмения		0 Обновить								0.0
Наименование	u antio	Constants	1			Допустимое	значение	Единица измерения	Значение по умолчании	
						Anitor		all a sub state of the state		
<u>Сохранить</u>									😢 Помощь 💽 💽 🖸 Т	мена

- для полуколичественных тестов:
 - "Референсные значения";
 - "Единицы измерения".

-	7-6									
тест анализатора: д	цооавление									₹ X
Услу	па: Введите код	или название усл	туги	~ ₽						
Код теста ФСІ	пи:			¥						
Мнемони	ка:									
Тип тес	та: Полуколичес	твенный		~						
Тип мето	да:			~						
Референсные значе	ения									
😋 Добавить 🥜 Изм	енить 🔞 Удалить	Обновить								0/0
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч	
Единицы измерения										
😋 Добавить 🥜 Изм	енить 🔞 Удалить	🗿 Обновить								0/0
Наименование								Базовая	Коэффициент пересчет	a
Covpanie										OTHENS
Сохранить									Томощь	<u>O meha</u>

- заполните дополнительные разделы:
 - для качественных и титриметрических тестов добавьте варианты ответов;
 - для количественных тестов добавьте единицы измерения и допустимые значения;
 - для полуколичественных тестов добавьте единицы измерения;
 - добавьте референсные значения.
- сохраните форму.

Тест будет добавлен.

5.7.1.1 Описание формы "Модели анализаторов"

Форма предназначена для ввода данных об анализаторах и добавления выполняемых ими исследований и тестов.

Для вызова формы нажмите кнопку "Модели анализаторов" на боковой панели APM администратора ЦОД.

Модели анализатор	08									\$X				
Модели анализатор	10B						тест - реактив							
😋 Добавить 🥜 Изме	нить 😢 Удалиты	ь 🧿 Обновить				15 / 72	: 📙 Корневая папка							
Модель	Класс анализ	Тип взаимодействия	Наличие ска	Тип взаимодействия	Тип оборудования		Исследования и	тесты						
3424		Полуавтоматический	1	Автоматический	Телеуправляемые пов	-	<table-cell-rows> На уровень выш</table-cell-rows>	ше 🛟 Добавить исследование 🛟 Добавить тес	т 🥜 Изменить 😢 Удалить	Обновить 1/				
ABL 80 FLEX		Автоматический		Ручной	Анализаторы кислотно		Код услуги	Наименование теста	Мнемоника Тип т	еста				
Alex_test	222	Двусторонний обмен	1	Ручной	Доз-каллибраторы		B03.016.006	В.03.016.006. Анализ мочи общий						
Analiz		Двусторонний обмен	J	Автоматический			A09.28.021	Определение объема мочи	Коли	чественный				
Analiz_001		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_05		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_1		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_2	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_3		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_4		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_5		Двусторонний обмен	1	Автоматический			14 4 1 5		06					
Analiz_st.slav_O(к)AK		Двусторонний обмен	1	Автоматический	Пленочные флюорогра		м Страница	а изт 🕨 🕅 🧠	Отооражаем	ые строки 1 - 2 из 2				
Analizator-Model	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический			Реактивы							
Aution Elevel AE4020		Автоматический		Ручной			🕒 Добавить 🧷 V	Азменить 🔇 Удалить 💿 Обновить		0/0				
Biosystems A-15	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический	Анализаторы для опре		Наименование реа	актива						
CILINTEK Status		Двусторонний обмен		Ручной										
Dirui H-100		Двусторонний обмен		Автоматический										
Erba XXXL	222	Ручной		Ручной	Лабораторное оборудо									
Micros 60		Двусторонний обмен		Ручной										
MS новый		Полуавтоматический		Ручной	Сипмоидоскопы									
New_Analiz_1		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
O_test	222	Ручной		Ручной										
Sysmex KX-21N, Sy		Двусторонний обмен	4	Ручной			14 4 Страница	al wat b bl 🕾						
Test AC MIO		Автоматический		Автоматический		•	ач ч страница							
										щь 🔂 Закрыть				

Модели анализатор	0B									(* X
Модели анализатор	0B						🖉 тест - реакти	B		
😋 Добавить 🥜 Изме	нить 😢 Удалить	ь 🧿 Обновить				15 72	Корневая па	апка 📙 В.03.016.006. Анализ мочи общий		
Модель	Класс анализ	Тип взаимодействия	Наличие ска	Тип взаимодействия	Тип оборудования		Исследования	и тесты		
3424		Полуавтоматический	1	Автоматический	Телеуправляемые пов		⇐ На уровень в	њше 🛟 Добавить исследование 🛟 Добавить те	ст 🥜 Изменить 🔞 Удали	ть 💿 Обновить 1/
ABL 80 FLEX		Автоматический		Ручной	Анализаторы кислотно		Код услуги	Наименование теста	Мнемоника	Тип теста
Alex_test	222	Двусторонний обмен	1	Ручной	Доз-каллибраторы		A07.28.005	Спектрометрия мочи		Количественный
Analiz		Двусторонний обмен	1	Автоматический			A09,28.050	Визуальное исследование мочи		Качественный
Analiz_001		Двусторонний обмен	1	Автоматический				, ,		
Analiz_05		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_1		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_2	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_3		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_4		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_5		Двусторонний обмен	1	Автоматический			14 4 1 4		0	
Analiz_st.slav_O(к)AK		Двусторонний обмен	1	Автоматический	Пленочные флюорогра		ГЧ Ч Страни		0100pa	каемые строки 1 - 2 из 2
Analizator-Model	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический			Реактивы			
Aution Elevel AE4020		Автоматический		Ручной			🕒 Добавить 🥖	Изменить 🙁 Удалить 💿 Обновить		0/0
Biosystems A-15	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический	Анализаторы для опре		Наименование р	реактива		
CILINTEK Status		Двусторонний обмен		Ручной						
Dirui H-100		Двусторонний обмен		Автоматический						
Erba XXXL	222	Ручной		Ручной	Лабораторное оборудо					
Micros 60		Двусторонний обмен		Ручной						
MS новый		Полуавтоматический		Ручной	Сигмоидоскопы					
New_Analiz_1		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
O_test	222	Ручной		Ручной						
Sysmex KX-21N, Sy		Двусторонний обмен	1	Ручной			14 4 CTD340			
Test AC MLO		Автоматический	1	Автометический		•	In a Cipany			
										Помощь Закрыть

Форма состоит из двух частей: "Модели анализаторов" и "Исследования и тесты анализаторов".

При выборе исследования по двойному клику отобразится список тестов на уровень ниже.

5.7.1.1.1 Список "Модели анализаторов"

Столбцы списка:

- "Модель";
- "Класс анализатора";
- "Тип взаимодействия";
- "Наличие сканера";
- "Типа взаимодействия с рабочими списками"

– "Тип оборудования".

Доступные действия над записями списка:

- добавление модели анализатора;
- редактирование выбранной модели анализатора;
- удаление выбранной модели анализатора;
- обновление списка.

Действия осуществляются нажатием кнопки на панели управления списком или выбором соответствующего пункта контекстного меню.

5.7.1.1.2 Список "Исследования и тесты"

Список содержит список исследований и тестов для выбранной модели анализатора. Исследования включают в себя набор тестов.

Столбцы списка:

- "Код услуги/теста";
- "Наименование услуги/теста";
- "Мнемоника";
- "Тип теста".

Визуально исследования от тестов отделяются жирным шрифтом.

Доступные действия над записями в списке:

- "Добавить исследование" добавление нового исследования. При добавлении исследования добавляется пустая комплексная услуга.
- "Добавить тест" добавление теста в составе исследования;
- "Изменить" редактирование выбранного теста. Отобразится форма "Тесты анализаторов". Для открытия формы на редактирование может использоваться двойной щелчок мыши;
- "Удалить" удалить выбранный тест;
- "Обновить" обновить список.

При добавлении тестов указываются референсные значения для исследований. В случае получения результата с отклонением от нормы значения будут обозначены цветом, если не входят в границы установленных референсных значений.

5.7.1.2 Описание формы "Модель анализатора"

При добавлении или редактировании анализатора отобразится форма "Модель анализатора".

Модель анализатора		\$ X
Наименование модели:		
Короткое наименование:		
Тип оборудования:	×	
Класс анализатора:	~	
Тип взаимодействия:	~	
Наличие сканера:	×	
Тип взаимодействия с	¥	
раоочими списками:		
Штативы		
🕒 Добавить 🥜 Изменить 😢 Удалить 🛛 🧿 О	бновить	0/0
Размерность по Х Размерность по У Г	о умолчанию	
втоматическии		
Сохранить		мощь 🖸 🖸 отмена

Поля формы:

- "Наименование модели" указывается полное наименование модели анализатора, обязательное поле;
- "Короткое наименование" указывается короткое наименование модели анализатора, обязательное поле;
- "Тип оборудования" выбирается из выпадающего списка, обязательное поле для анализаторов, кроме анализаторов с признаком "Ручные методики";
- "Класс анализатора" выбирается из выпадающего списка, не обязательное поле;
- "Тип взаимодействия" выбирается одно из следующих значений выпадающего списка, обязательное поле:
 - "Автоматический";
 - "Полуавтоматический";
 - "Ручной";
 - "Двухсторонний обмен".
- "Наличие сканера" признак наличия сканера, обязательное поле;
- "Тип взаимодействия с рабочими списками" выбирается одно из следующих значений выпадающего списка, обязательное поле:
 - "Автоматический";

– "Ручной".

Раздел "Штативы". Столбцы списка "Штативы":

- "Размерность по Х";
- "Размерность по Ү";
- "По умолчанию".

Доступные действия над записями в списке "Штативы":

- добавление штатива отобразится форма "Штативы". Заполните поля формы и нажмите кнопку "Сохранить";
- редактирование выбранного штатива отобразится форма "Штативы". Отредактируйте поля формы и нажмите кнопку "Сохранить";
- удаление выбранного штатива;
- обновление списка.

1	Штативы			\$ X
	Размерность по X: Размерность по Y: По умолчанию:		¥	
10	Сохранить По умо	лчанию	4T <u>Q</u> 0	ена

Действия осуществляются при нажатии кнопки на панели управления списком или при выборе соответствующего пункта контекстного меню.

Добавленные модели анализаторов доступны для выбора на вкладке "Анализаторы" формы "Структура МО" для службы с типом "Лаборатория".

5.7.1.3 Описание формы "Исследование анализатора: Добавление"

Форма "Исследование анализатора: Добавление" содержит следующие поля:

- "Услуга" код и наименование услуги; поле заполняется при помощи выпадающего списка с возможностью динамического поиска, является обязательным для заполнения;
- "Наименование" наименование услуги;
- "Норматив выполнения" поля ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения;
- "Норматив выполнения cito" поля ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения;

- "Запрет изменения состава при назначении" флаг. При установке флага будет запрещено изменение состава исследования при его назначении:
 - при создании направления на лабораторную диагностику из ЭМК пациента;
 - на форме "Заказ комплексной услуги. Добавление".

Исследование анализатора: Добавле	ние	\$ X
Услуга: Наименование:		
Норматив выполнения: Норматив выполнения cito:	Ч. Мин.	
Запрет изменения состава при назначении:		
<u> Сохранить</u> ический Автоматический		ена

При добавлении комплексных исследований на модель анализатора добавляется только само исследование (без состава).

5.7.1.4 Описание формы "Тест анализатора: Добавление"

Примечание – форма "Тест анализатора. Добавление", доступная при добавлении теста для анализатора службы с типом "Лаборатория" из формы "Структура МО", описана в разделе "Добавление анализатора".

Основной раздел формы имеет следующий вид:

Тест анализатора: Доба	авление		\$ ×
Услуга:	Введите код или название услуги	→ <i>P</i>	
Код теста ФСЛИ:		¥	
Мнемоника:			
Тип теста:		v	

Основной раздел содержит поля:

- "Услуга" код и наименование услуги; поле с выпадающим списком, обязательно для заполнения;
- "Код теста ФСЛИ" поле с выпадающим списком значений лабораторных тестов, для которых существует связь с выбранной услугой;
- "Мнемоника" текстовое поле для ввода значений мнемоники;
- "Тип теста" поле с выпадающим списком, обязательно для заполнения, возможные варианты:

- "Количественный";
- "Полуколичественный";
- "Качественный";
- "Титриметрический".

В зависимости от выбранного значения в поле "Тип теста" отображаются и доступны для заполнения соответствующие разделы:

- раздел "Референсные значения" для тестов с типом "Качественный",
 "Количественный", "Полуколичественный" или "Титриметрический";
- раздел "Единицы измерения" для тестов с типом "Количественный" и "Полуколичественный";
- раздел "Варианты ответа" для тестов с типом "Качественный", "Титриметрический";
- раздел "Допустимые значения" для тестов с типом "Количественный";

При сохранении формы выполняется проверка: если для теста указаны единицы измерения, дата начала теста не должна быть позже, чем самая ранняя дата окончания единиц измерения, указанных для данного теста.

_							
Тест анализатора: Доба	авление						\$X
Услуга:	Введите код или название услуги	1	√ <i>P</i>				
Код теста ФСЛИ:			~				
Мнемоника:							
Тип теста:	Качественный		~				
Рассчитывае	мый: 🔲						
Варианты ответа							
Добавить Побавить Побавить	» 🕄 Удалить 🛛 🧿 Обновить						0/0
Наименование						Приоритет ото	По умолчанию
n-4							
Референсные значения							
Обавить // Изменить	» 😢 Удалить 🛛 💿 Обновить						0/0
Наименование	Норм. значения	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч
<u>Н</u> сохранить						@ По	омощь) 💽 <u>О</u> тмена

5.7.1.4.1 Раздел "Референсные значения"

Референсные значения											
😌 Добавить 🥜 Изменить 🔇 Удалить 💿 Обновить Загрузить набор Сохранить набор											
Наименование Норм. значения Крит. значения Ед. изм. Комментарий Пол Возраст Фаза цикла Беременность Время суток (ч											
Новорождённый	0.4 - 12	4 - 12 10^9/n 1 (Mec)									
Общая	0.8 - 4	8 - 4 10^9/л									

Раздел содержит:

- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование";
 - "Крит. значения";
 - "Ед. изм.";
 - "Комментарий";
 - "Пол";
 - "Возраст";
 - "Фаза цикла";
 - "Беременность";
 - "Время суток".
- управляющие кнопки:

- "Добавить";
- "Изменить";
- "Удалить";
- "Загрузить набор" при нажатии открывается форма "Набор референсных значений: Загрузка";
- "Сохранить набор" при нажатии открывается форма "Набор референсных значений: Сохранение".

П р и м е ч а н и е – Кнопки, расположенные на панели управления разделом "Референсные значения", доступны, если у сотрудника есть активное право "Референсные значения", либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав).

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Референсные значения. Добавление".

5.7.1.4.2 Раздел "Единицы измерения"

Раздел доступен для тестов с типом "Количественный", "Полуколичественный". Раздел содержит единицы измерений для теста.

Тест анализат	ора: Добавление	2								\$ X
	Услуга: Введит	е код или названі	ие услуги		→ <i>P</i>					
Код тест	а ФСЛИ:				~					
Мне	емоника:									
Tν	п теста: Количе	ственный			~					
Pac	считываемый: 📃									
Единицы изме	рения									
🔂 Добавить 🏑	🦻 Изменить 🔞 Уд	алить 🛛 🗿 Обнови	ть							0/0
Наименование								Базовая	Коэффициен	т пересчета
Референсные	значения									
😲 Добавить 🏑	🦻 Изменить 🔞 Уд	алить 🛛 🧿 Обнови	ть							0/0
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза ци	ікла	Беременность	Время суток (ч
<u>Н</u> <u>С</u> охранить									🕜 Помс	щь 🖸 🖸 Отмена

Поля табличной области:

- "Наименование";
- "Базовая";

"Коэффициент пересчета".

Доступные действия:

- "Добавить";
- "Изменить";
- "Удалить";
- "Обновить".

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Единицы измерения: Добавление".

Единицы измерения: Добавло	ение	\$ X
Наименование:		~
Базовая:		
Коэффициент пересчета:	1	
Сохранить		🕜 Помощь 🖸 🖸 Отмена

Форма содержит поля:

- "Наименование" выбор из справочника "Единицы измерения", обязательно для заполнения;
- "Базовая" флаг. Если флаг установлен, то единица считается базовой;
- "Коэффициент пересчета" вещественное число.

П р и м е ч а н и е – При добавлении связанной единицы измерения для теста анализатора, если для связанной и основной единиц измерения указан коэффициент пересчета в справочнике "Единицы измерения", то по умолчанию будет подгружено данное значение с возможностью его изменения. Единицы измерения (и коэффициенты пересчета) хранятся только для выбранной услуги на службе. Все заведённые единицы измерения и коэффициенты пересчета будут актуальны только для конкретного теста конкретного анализатора на службе.

При редактировании / добавлении единицы измерения учитывается:

- если редактируется / добавляется единственная единица измерения, то в поле
 "Базовая" по умолчанию установлен флаг (и недоступно для выбора), в поле
 "Коэффициент пересчета" автоматически подставляется 1 (и недоступно для выбора);
- если флаг в поле "Базовая" снят, то поле "Коэффициент пересчета" обязательно для ввода, иначе недоступно для редактирования;
- если проставлен флаг в поле "Базовая", данное поле недоступно для редактирования (снять флаг нельзя);

- если при добавлении/редактировании был проставлен флаг "Базовая", то при нажатии "Сохранить" отобразится сообщение "Изменить базовую единицу измерения? Да/Отмена". При нажатии "Да":
 - автоматически будет снят флаг в предыдущей базовой единице измерения;
 - пересчитаются значения поля "Коэффициент пересчета": предыдущее значение коэффициента будет разделен на "коэффициент пересчета" новой базовой единицы измерения (в этом случае у новой базовой единицы измерения "коэффициент пересчета" будет равен 1).

Примечание – В списке "Единицы измерения" не отображаются записи с "коэффициентом пересчета" равным единице.

5.7.1.4.3 Раздел "Варианты ответов"

Раздел доступен для тестов с типом "Качественный", "Титриметрический". Раздел содержит список возможных вариантов ответа.

Тест анализато	ора: Доба	авление								\$ X
	Услуга:	Введите код или название услуги				▼ <i>P</i>				
Код теста	а ФСЛИ:					*				
Мне	моника:									
Ти	п теста:	Качестве	энный			Y				
Референсные :	значения									
🔂 Добавить 🏑	Изменить	ь 🔞 Удал	ить 🛛 🧿 Обновит	ь						0/0
Наименование	Норм. зн	начения	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч		
Варианты отве	та									
🔂 Добавить 🧳	Измениты	ь 😢 Удал	ить 🛛 🗿 Обновит	ь						0/0
Наименование		-						Приорит	тет ото По умолчан	нию
<u> Сохранить</u>									🕜 Помощь) 💽	<u>О</u> тмена

Поля:

– "Наименование";

– "Приоритет отображения".

Доступные действия:

- "Добавить";
- "Изменить";
- "Удалить";
- "Обновить".

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Вариант ответа".

Вариант ответа	ых)	\$ X
Вариант ответа:		
Сохранить	Помощь	ена

Форма содержит поле "Вариант ответа" – поле для ввода текстового значения, обязательное для заполнения. Любой вариант ответа может быть добавлен в список только один раз.

5.7.1.4.4 Раздел "Допустимые значения"

Раздел предназначен для добавления и редактирования допустимых значений.

Раздел отображается только для тестов с типом "Количественные".

Допустимые значения					
😌 Добавить 🖉 Изменить 😢 Удалить 🛛 💿 Обновить					
Наименование	Допустимое значение	Единица измерения	Значение по умолчанию		
11	1 - 5	мкМЕ/мл	3		
222	0.1 - 10	111	0.4		

Раздел содержит:

- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование" наименование допустимого значения. Недоступно для изменения;
 - "Допустимое значение" диапазон допустимых значений (n m, где n нижнее допустимое значение, m верхнее допустимое значение):
 - если одно из значений не указано, то отображается текст "не указано";
 - если оба значения не указаны, отображается пустая строка.
 - "Единица измерения" отображается единица измерения. Недоступно для изменения;

- "Значение по умолчанию" отображается значение по умолчанию. Недоступно для изменения.
- кнопки:
 - "Добавить" кнопка, при нажатии на кнопку:
 - если нет единиц измерения в разделе "Единицы измерения", отобразится уведомление "Не добавлены единицы измерения в разделе "Единицы измерения". Добавление допустимых значений невозможно. ОК";
 - иначе открывается форма "Допустимые значения" в режиме добавления.
 - "Изменить" кнопка, при нажатии на кнопку открывается форма "Допустимые значения" в режиме редактирования;
 - "Удалить" кнопка, при нажатии на кнопку удаляется выбранное допустимое значение из списка. При удалении допустимого значения выдается предупреждающее сообщение: "Вы действительно хотите удалить допустимое значение? Да/Нет":
 - при нажатии кнопки "Да" запись удаляется
 - при нажатии кнопки "Нет" сообщение закрывается, удаление не происходит.
 - "Обновить" кнопка, при нажатии обновляется список записей.

5.7.1.5 Описание формы "Референсные значения"

Подробное описание формы приведено в разделе 6.9.1.5 "Описание формы "Референсные значения: Добавление".

5.7.2 Работа с паспортом МО

Справочник "Паспорт МО" содержит в себе общую информацию о медицинской организации.

Данные из паспорта включаются в учетно-отчётные формы, например:

- для заполнения формы "Информация в организацию, предоставляющую услугу Единая регистратура";
- для заполнения ЛВН;
- для формирования реестров счетов.

Заполнение Паспорта МО важно для корректного отображения данных о медицинской организации в системе.

Доступ для редактирования данных на форме Паспорту МО предоставляется пользователям, состоящим в группе "Администратор МО", "Суперадминистратор".

Справочник Паспорт МО доступен из меню "Паспорт МО" \rightarrow "Паспорт МО".



Отобразится форма редактирования данных справочника.

Паспорт МО						æ	8 X
Наименование МО:							
Краткое наименование МО:							
Код ОУЗ:							
Федеральный реестровый код МО:							
Региональный реестровый код МО:							
🔶 🚺 1. Идентификация 🚺 2. Справочна	ая информация 🚺 3. Руководство	0 4. Договоры по сторонним специалист	ам 🚺 5. Электронная регистратура	🚺 6. Здания МО	7. Оборудование и транспорт	0 8. PACS	€ →
1. Идентификация							•
2. OMC							
з. лло							•
4. дмс							•
5. Фондодержание							
6. Периоды работы в системе							•
Сохранить Сохранить					🔞 Пом	ющь 🔞 Закр	ыть

В верхней части формы указываются регистрационные данные.

В поле "Наименование МО" указывается полное наименование медицинской организации.

В поле "Краткое наименование МО" указывается краткое обозначение МО.

В поле "Код ОУЗ" вводится код органа управления здравоохранением субъекта Российской Федерации.

В поле "Федеральный реестровый код МО" вводится код медицинской организации по реестру Фонда обязательного медицинского страхования. Поле обязательное для заполнения при наличии хотя бы одного периода ОМС. Значение вводится вручную, длина номера до 6 символов.

В поле "Региональный реестровый код МО" вводится код медицинской организации по реестру Территориального фонда обязательного медицинского страхование. Поле не обязательно для заполнения.

Код должен содержать не более семи символов.

В нижней части формы "Паспорт МО" вводятся паспортные данные организации. Для удобства работы поля сгруппированы по вкладкам.

Внизу формы кнопки управления формой:

- "Сохранить" сохранить данные и закрыть форму;
- "Печать":
 - "Печать данных по регистратуре" для вывода на печать Формы для подачи информации в организацию, предоставляющую услугу "Единая регистратура";
 - "Мониторинг паспортов МО".
- "Помощь" вызов справки;
- "Отмена" закрыть форму без сохранения изменений.

5.7.2.1 Внешние лаборатории

В случае, если МО является внешней лабораторией, то необходимо на вкладке "2. Справочная информация" установить флаг "Лаборатория". При этом, следующие вкладки становятся недоступными для изменений:

- вкладка "2. Справочная информация". Разделы:
 - "Специализация организации";
 - "Медицинские услуги";
 - "Медицинские технологии";
 - "Направления оказания медицинской помощи";
 - "Периоды обслуживания стомат. вызовов на дому";
 - "Природные лечебные факторы";
 - "Объекты/места использования природных лечебных факторов";
 - "Мобильные бригады";
 - "Периоды функционирования";
 - "СМП";
- вкладка "4. Договоры со сторонними специалистами";
- вкладка "5. Электронная регистратура";
- вкладка "6. Здания МО";
- вкладка "7. Оборудование и транспорт";
- вкладка "8. PACS";
- вкладка "9. Обслуживаемое население";
- вкладка "10. Виды помощи";
- вкладка "11. Санаторно-курортное лечение".

Флаг может установить/снять только пользователь АРМ администратора ЦОД.

5.7.2.2 Вкладка "Оборудование и Транспорт"

На вкладке указываются данные об оборудовании, транспортных средствах, медицинских изделиях (далее – МИ), находящихся на балансе медицинской организации.

🔶 истам 🚺 5. Электронная регистратура 🚺 6. Здания МО 🚺 7. Оборуд		🚺 7. Оборудование и тра	нспорт 🕕 8. РАСS	9. Обслуживаемое населения	е 🕕 10. Виды помощи	11. Санаторно-курортное	лечение 🔸	
Медицинские изделия								
😌 Добавить 🥜 Изменить 📄 Просмотреть 🥴 Удалить 💿 Обновить 👹 Печать 🛪 🛛 🛛 / О								
Инвентарный номер	Наименование МИ	Модель МИ	Серийный номер	Тип медицинского изделия	Класс риска применения	Функциональное назначе	Область при	
1370014746	Анализатор гематологический	Act Diff	AK-31358	Лабораторное оборудов	Средняя степень риска 2а	Диагностика	Клиничес 🔨	
137014946	Анализатор глюкозы, лактата, гемогл	SUPER GL EASY	SN 1004L01705	Лабораторное оборудов	Средняя степень риска 2а	Диагностика	Клиничес	
137015146	Анализатор мочи	Clinitek Status	27124	Лабораторное оборудов	Средняя степень риска 2а	Диагностика	Клиничес	
137014846	Фотометр биохимический полуавтом	RT - 1904C	400807006 BGE	Лабораторное оборудов	Средняя степень риска 2а	Диагностика	Клиничес	
137015046	Фотометр для микропланшет	680	18112	Лабораторное оборудов	Средняя степень риска 2а	Диагностика	Клиничес	
137016046	Колонофиброскоп	CF-EL	2723268	Колоноскопы	Приборы для исследова	Диагностика	Колопрок	
137014146	Электрокардиограф	MAC 1200	550027109	Оборудование ЛПУ	Аппараты для гемодиал	Функциональная диагнос	Функцион 🗸	
<							>	
💾 <u>С</u> охранить 🖾 Печать данных по регистратуре								

Для работы с записями списка предназначена панель управления:

- "Добавить" добавление данных об оборудовании/транспорте;
- "Изменить" изменение данных об оборудовании/транспорте;
- "Просмотреть" просмотр данных об оборудовании/транспорте;
- "Удалить" удаление записи об оборудовании/транспорте;
- "Обновить" обновление списка;
- "Печать" печать списка.

5.7.2.3 Карточка медицинского изделия

Форма предназначена для работы с записью о медицинском изделии. Режим отображения формы зависит от выбранного действия над записью.
Карточка медицинского изделия: Добавление											
Класс МИ:	Автомоби	Автомобиль скорой медицинской помощи, класс А									
Наименование МИ:	Автомоби	втомобиль скорой медицинской помощи, класс А									
Модель МИ:	Peugeot	reugeot									
Я <u>2</u> . Классификационны	ые данные	<u>3</u> . Реги	страционные данные	<u>4</u> . Комплект	гация/расходные материалы	5. Средства измерения	<u>6</u> . Бухгалтерский учёт	<u>7</u> . Простои МИ/Эксплу			
По догов	вору аутсор	синга: 🛛									
Инв	ентарный н	юмер:									
(Серийный н	юмер:									
Регистрационный знак (дл	ля автомоб	илей):									
	Бортовой н	юмер:									
	GPS/ГЛО	HACC:		*							
	Подраздел	тение:									
	Поста	авщик: (Введите часть назван	ия <mark> (</mark> не ме	енее трех символов)	۶					
	Дата вы	пуска:			_						
Сро	к использон	вания:									
Наличие акта об обучени	и мед. перо работе н	сонала 🛛 на МИ:									
Нед	цоступна дл	ія МО: 🛛									
Сохранить								мощь			

В верхней части формы отображаются поля:

- "Класс МИ" класс медицинского изделия. Значение выбирается из справочника классов МИ. Доступен контекстный поиск значения;
- "Наименование МИ" заполняется автоматически в соответствии с выбранным классом МИ;
- "Модель МИ" заполняется автоматически в соответствии с выбранным классом МИ.

Примечание – Значение поля "Модель МИ" не превышает длину в 32 символа.

Ввод информации о медицинском изделии выполняется в полях на вкладках:

- вкладка "Основная информация";
- вкладка "Классификационные данные";
- вкладка "Регистрационные данные";
- вкладка "Комплектация/Расходные материалы";
- вкладка "Средства измерения";
- вкладка "Бухгалтерский учет";
- вкладка "Простои МИ/Эксплуатационные данные";
- вкладка "Техническое состояние".

Внизу формы расположены кнопки управления формой:

- "Сохранить" сохранить данные и закрыть форму;
- "Помощь" вызов справки;
- "Отмена" закрыть форму без сохранения изменений.

5.7.2.3.1 Выбор класса МИ

Для выбора класса МИ:

 нажмите кнопку "Поиск" рядом с полем "Класс МИ". Отобразится форма поиска класса медицинского изделия;

Окно п	юиска класса медиц	цинского изделия				18. PACS		X
Φ	льтры							_
Ha	именование медици	нского изделия:		Модель:				
Ви,	д МИ:			Гип медицинского	изделия:			
			*				*	
Кл	асс потенциального	риска применения:	(Функциональное н	азначение:			
	•		`				•	
00	оласть применения:			фера применени:	я:		~	
	6							~ 10
Одо	ооавить 🥢 Изменить	Просмотреть ОООООООООООООООООООООООООООООООООООО	овить	-		-	-	070
Наиме	енование класса м	Вид класса медицинског	Модель класса	Тип мединциск	Класс потенци	Функционально	Справочни	IK 30
								- P.
4	<u>Н</u> айти <u>С</u> брос	🖉 Выбрать				🕜 Помощь	<u>О</u> тмен	la

- укажите условие поиска класса МИ в следующих полях:
 - "Наименование медицинского изделия" поле ручного ввода. При нажатии на кнопку = поле заполняется значением из поля "Вид МИ". При поиске класса МИ на форме поиска список классов МИ ограничен по МО пользователя;
 - "Модель" поле ручного ввода;
 - "Вид МИ" значение выбирается из выпадающего списка;
 - "Тип медицинского изделия" значение выбирается из выпадающего списка;
 - "Класс потенциального риска применения" значение выбирается из выпадающего списка;
 - "Функциональное назначение" значение выбирается из выпадающего списка;
 - "Область применения" значение выбирается из выпадающего списка;
 - "Сфера применения" значение выбирается из выпадающего списка.

- нажмите кнопку "Найти". В списке формы отобразятся записи, удовлетворяющие поисковому критерию. Для сброса значений в полях фильтра нажмите кнопку "Сброс";
- если по заданным параметрам требуемый класс МИ не был найден добавьте новый класс. Для этого:
 - нажмите кнопку "Добавить" на панели управления списком. Отобразится запрос на подтверждение действия;
 - нажмите кнопку "Да". Отобразится форма "Класс медицинского изделия: Добавление";

Класс медицинского изделия: Добавление						
Наименование МИ:						
Модель:						
Вид МИ:	×					
Тип МИ:	×					
ФРМО. Перечень аппаратов и оборудования отделений (кабинетов) медицинской организации:	×					
Класс потенциального риска применения:	×					
Функциональное назначение:	×					
Область применения:	*					
Сфера применения:	~					
30й ФЗ:	~					
тн вэд:	~					
GMDN:	×					
МТ по 97пр:	~					
ΟΚΟΦ:	×					
ОКП:	*					
ОКПД:	*					
Реанимобиль для новорожденных и детей раннего возраста:						
Реанимобиль повышенной проходимости:						
Сохранить	(@ n	омощь 🛛 🖸 Отмена				

- заполните поля формы:
 - "Наименование МИ" обязательное поле ручного ввода;
 - "Модель" обязательное поле ручного ввода;
 - "Вид МИ" значение выбирается из выпадающего списка;
 - "Тип МИ" обязательное поле. Значение выбирается из выпадающего списка. Если форма открыта при добавлении медицинского изделия с формы "Редактирование койки", то значение по умолчанию "Оборудование ЛПУ" и поле не доступно для редактирования;

- "ФРМО. Перечень аппаратов и оборудования отделений (кабинетов) медицинской организации" значение выбирается из выпадающего списка. Поле необязательно для заполнения, если в поле "Тип МИ" выбраны значения с кодом родительской записи "503", в остальных случаях обязательно для заполнения;
- "Класс потенциального риска применения" обязательное поле.
 Значение выбирается из выпадающего списка;
- "Функциональное назначение" обязательное поле. Значение выбирается из выпадающего списка;
- "Область применения" обязательное поле. Значение выбирается из выпадающего списка;
- "Сфера применения" обязательное поле. Значение выбирается из выпадающего списка;
- "З0й ФЗ" значение выбирается из выпадающего списка. Поле обязательно для заполнения, если заполнено поле "ФРМО. Перечень аппаратов и оборудования отделений (кабинетов) медицинской организации";
- "ТН ВЭД" значение выбирается из выпадающего списка;
- "GMDN" значение выбирается из выпадающего списка;
- "МТ по 97пр" значение выбирается из выпадающего списка;
- "ОКОФ" значение выбирается из выпадающего списка;
- "ОКП" значение выбирается из выпадающего списка;
- "ОКПД" значение выбирается из выпадающего списка;
- "Реанимобиль для новорожденных и детей раннего возраста" устанавливается флаг;
- "Реанимобиль повышенной проходимости" устанавливается флаг.
- нажмите на кнопку "Сохранить";
- укажите условие поиска класса МИ и нажмите кнопку "Найти".
- выберите запись в списке;
- нажмите кнопку "Выбрать".

Редактирование класса МИ запрещено, если для него имеются созданные медицинские изделия.

При выборе класса медицинского изделия выполняется проверка заполнения поля "ФРМО. Перечень аппаратов и оборудования отделений (кабинетов) медицинской организации" на форме "Класс медицинского изделия". Если поле не заполнено отобразится сообщение "У выбранного класса МИ не указан тип медицинского оборудования. Редактировать? – Да/ Отмена".

5.7.2.3.2 Вкладка "Основная информация"

Вкладка содержит следующие поля:

- флаг "По договору аутсорсинга" по умолчанию не установлен, отображается, если вид МИ:
 - "7. Автомобиль скорой медицинской помощи специализированный";
 - "8. Автомобиль скорой медицинской помощи, класс А";
 - "9. Автомобиль скорой медицинской помощи, класс В (экстренная помощь)";
 - "10. Автомобиль скорой медицинской помощи, класс С (реанимобиль)".
- "Инвентарный номер" поле ввода, обязательное поле, если не установлен флаг "По договору аутсорсинга";
- "Серийный номер" поле ввода, обязательное поле, если не установлен флаг "По договору аутсорсинга";
- "Регистрационный знак (для автомобилей)" поле ввода, не обязательно для заполнения. Указывается номер регистрационного знака, если Карточка медицинского изделия добавляется на автомобиль;
- "Бортовой номер" отображается при добавлении автомобиля СМП. Введенное значение в поле будет использоваться в качестве кода бригады при отображении в АРМ диспетчера подстанции СМП;
- "Телефон" видимое и доступное для редактирования, если вид изделия 7. Автомобиль скорой медицинской помощи специализированный, "8. Автомобиль скорой медицинской помощи, класс А", "9. Автомобиль скорой медицинской помощи, класс В (экстренная помощь)", "10. Автомобиль скорой медицинской помощи, класс С (реанимобиль)";
- "Подразделение" выбирается элемент структуры МО, обязательное поле. Для выбора нажмите кнопку поиска рядом с полем. Отобразится форма "Подразделение", выберите нужный элемент в дереве структуры МО на вкладке "Структура" или найдите его по коду и наименованию на вкладке "Поиск". Нажмите кнопку" Выбрать";
- "GPS/ГЛОНАСС" отображается при добавлении автомобиля СМП. Содержит выпадающий список автомобилей системы GPS/ГЛОНАСС, относящихся к выбранному подразделению. При смене значения в поле "Подразделение" значение поля "GPS/ГЛОНАСС" сбрасывается;

- "Поставщик" организация-поставщик медицинского изделия, выбирается значение их выпадающего списка, доступен выбор из справочника организаций. Для вызова справочника нажмите кнопку поиска рядом с полем;
- "Дата выпуска" дата выпуска медицинского изделия, поле ввода даты. Обязательное поле;
- "Срок использования" срок использования медицинского изделия, в годах, поле ввода. Доступен ввод числового значения;
- "Принцип работы" выбирается из выпадающего списка значений: "Аналоговый",
 "Цифровой". По умолчанию не заполнено, необязательно для заполнения;
- "Наличие акта об обучении мед. персонала работе на МИ" признак наличия акта об обучении персонала работе на медицинском изделии;
- "Производитель прибора ЭКГ/СМАД" выбирается из выпадающего списка наименований производителей приборов ЭКГ. По умолчанию не заполнено. Поле доступно и обязательно для заполнения при выборе значений "645. ЭКГ", "658. ЭКГ" в поле "Тип медицинского изделия" на форме "Окно поиска класс медицинского изделия".

5.7.2.3.3 Вкладка "Классификационные данные"

Вкладка заполняется автоматически в соответствии с выбранным классом МИ. Вкладка содержит следующие поля:

- "Вид МИ";
- "Класс потенциального риска применения" выбирается значение из списка классов риска. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>;
- "Функциональное назначение" выбирается значение списка функциональных назначений. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>.;
- "Тип медицинского изделия" выбирается значение из выпадающего списка типов. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>;
- "Область применения" выбирается значение списка областей применения. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>;
- "Сфера применения" выбирается значение списка сфер применения. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>;
- "З0й ФЗ" выбирается значение из выпадающего списка. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>. Доступен контекстный поиск при вводе;

- "ТН ВЭД" выбирается значение из списка Товарной номенклатуры внешнеэкономической деятельности. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование;
- "GMDN" выбирается значение из выпадающего списка. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>. Доступен контекстный поиск при вводе наименования;
- "МТ по 97пр" выбирается значение списка значений по классификатору медицинской техники по 97 приказу. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>;
- "ОКОФ" выбирается значение из списка значений по Общероссийскому классификатору основных фондов. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>;
- "ОКП" выбирается значение списка значений по Общероссийскому классификатору продукции. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>;
- "ОКПД" выбирается значение из списка значений по Общероссийскому классификатору продукции по видам экономической деятельности. В списке значения отображаются в формате <Код><Наименование>.

5.7.2.3.4 Вкладка "Регистрационные данные"

Вкладка содержит следующие поля:

- "Срок действия рег. удостоверения" поле ввода даты окончания действия государственной регистрации медицинского изделия;
- "Дата регистрационного удостоверения" поле ввода даты государственной регистрации медицинского изделия;
- "Номер регистрационного удостоверения" поле ввода номера регистрационного удостоверения медицинского изделия;
- "Номер приказа" номер приказа о регистрации медицинского изделия;
- "Наименование МИ по регистрационным документам" поле ввода наименования медицинского изделия согласно регистрационным документа;
- "Держатель удостоверения" юридическое лицо, получившее регистрационное удостоверение. Значение выбирается из справочника организаций. Для выбора справочника нажмите кнопку поиска рядом с полем;

- "Производитель" Наименование организации-производителя медицинского изделия.
 Значение выбирается из справочника организаций. Для выбора справочника нажмите кнопку поиска рядом с полем;
- "Декларант" организация, заполняющая и представляющая таможенную декларацию и медицинское изделие в таможенное учреждение. Значение выбирается из справочника организаций. Для выбора справочника нажмите кнопку поиска рядом с полем.

5.7.2.3.5 Вкладка "Комплектация/Расходные материалы"

Вкладка содержит следующие поля:

- "Комплектация" текстовое поле ввода. Допускается ввод до 512 символов;
- "Прочие параметры" текстовое поле ввода. Допускается ввод до 512 символов.
 Вкладка содержит раздел "Расходные материалы".

Раздел представляет собой список расходных материалов и панель управления списком. Доступные действия над записями списка:

 "Добавить" – добавить запись о расходном материале, отобразится форма "Расходные материалы: Добавление".

Расходный материал: Добавление	\$ X
Наименование расходного матераиала:	
Сохранить	Помощь) Отмена

Для того чтобы добавить расходный материал введите значение в поле ввода "Наименование расходного материала" формы добавления материала и нажмите кнопку "Сохранить". Ввод пустого значения недоступен;

- "Изменить " изменить выбранную запись о расходном материале, отобразится форма
 "Расходные материалы: Редактирование";
- "Удалить" удалить выбранную запись о расходном материале, отобразится окно подтверждения действия. Нажмите "Да" чтобы удалить запись;
- "Обновить" обновить список записей.

Для осуществления действия нажмите на соответствующую кнопку на панели управления списком или выберите соответствующий пункт контекстного меню.

При добавлении и редактировании записи о расходном материале выполняется проверка на уникальность записи. Ввод дублирующихся по наименованию расходных материалов недоступен.

5.7.2.3.6 Вкладка "Средства измерения"

Вкладка заполняется если медицинское изделие является средством измерения. Вкладка содержит следующие поля:

- флаг "Является средством измерения" признак принадлежности оборудования к средствам измерения;
- "Диапазон измерений" поле ввода диапазона измеряемой величины для средства измерения;
- "Ед. изм." выбирается значение из выпадающего списка. Обязательное поле, если установлен флаг "Является средством измерения";
- "Регистрационный номер средств измерения" поле ввода;
- "Класс точности средств измерения" поле ввода.

5.7.2.3.7 Вкладка "Бухгалтерский учет"

Вкладка содержит следующие поля:

- "Дата приобретения" поле выбора даты приобретения МИ, обязательное поле, если не установлен флаг "По договору аутсорсинга" вкладки "Основная информация";
- "Дата ввода в эксплуатацию" поле выбора даты ввода в эксплуатации;
- "Дата принятия на учет" поле выбора даты принятия на учет МИ в МО пользователя;
- "Дата списания с учета" поле выбора даты списания с учета МИ в МО пользователя;
- "Номер гос. контракта" поле ввода номера государственного контракта на поставку МИ;
- "Дата заключения контракта" поле выбора даты заключения государственного контракта на поставку МИ;
- "Программа закупки" программа, в рамках которой производилась закупка МИ, значение выбирается из выпадающего списка. Обязательное поле, если не установлен флаг "По договору аутсорсинга" вкладки "Основная информация";
- "Стоимость приобретения" стоимость приобретения МИ. Поле ввода. Обязательное поле, если не установлен флаг "По договору аутсорсинга" вкладки "Основная информация";
- "Цена производителя" цена производителя МИ. Поле ввода. Обязательное поле, если не установлен флаг "По договору аутсорсинга" вкладки "Основная информация";
- "Тип поставки" значение выбирается из выпадающего списка. Обязательное поле, если не установлен флаг "По договору аутсорсинга" вкладки "Основная информация";

 "Форма владения" – значение выбирается из выпадающего списка. Обязательное поле, если не установлен флаг "По договору аутсорсинга" вкладки "Основная информация".

Вкладка содержит раздел "Начисление износа". Раздел представляет собой список данных о начисленном износе МИ и панель управления списком.

Столбцы списка:

- "Дата оценки";
- "Фактическая стоимость";
- "Процент износа";
- "Остаточная стоимость".

Доступные действия над записями списка:

– запись о начислении износа, отобразится форма "Износ МИ: Добавление".

Износ МИ: Добавление	\$ X
Дата оценки:	
Фактическая стоимость:	
Процент износа:	
Остаточная стоимость:	
Сохранить Опомощь От	ена

Для того чтобы добавить запись об износе:

- заполните поля формы "Износ МИ: Добавление":
 - "Дата оценки" поле ввода даты производимой оценки износа МИ.
 Обязательное поле;
 - "Фактическая стоимость" стоимость МИ с учетом пошлин, налогов и других затрат. Обязательное поле;
 - "Процент износа" процент износа МИ. Обязательное поле.
 - "Остаточная стоимость" разница между первоначальной стоимостью и суммой износа за период эксплуатации МИ. Обязательное поле.
- нажмите кнопку "Сохранить". Ввод пустого значения недоступен.
- "Изменить" изменить выбранную запись о начислении износа, отобразится форма
 "Износ МИ: Редактирование";
- "Просмотреть" просмотреть выбранную запись о начислении износа, отобразится форма "Износ МИ: Просмотр";
- "Удалить" выбранную запись о начислении износа, отобразится окно подтверждения действия. Нажмите "Да" чтобы удалить запись;
- "Обновить" обновить список записей.

Для осуществления действия нажмите на соответствующую кнопку на панели управления списком или выберите соответствующий пункт контекстного меню.

При добавлении и редактировании записи о расходном материале выполняется проверка на уникальность записи по дате оценки.

5.7.2.3.8 Вкладка "Простои МИ/Эксплуатационные данные"

Вкладка содержит следующие разделы:

- "Эксплуатационные данные";
- "Простои МИ".

Раздел "Эксплуатационные данные" содержит следующие поля:

- поле ввода "Установленный/назначенный ресурс (ед.)";
- поле ввода "Средняя длительность процедуры (ед.)".

Раздел содержит список со следующими столбцами:

- "Период эксплуатации (первое число месяца)";
- "Количество смен в сутки";
- "Общее количество применений в период";
- "Среднее количество применений в период".

Доступны действия над записями списка:

- "Добавить" добавить эксплуатационные данные. Для того чтобы добавить запись:
 - нажмите кнопку "Добавить" на панели управления списком. Отобразится форма
 "Эксплуатационные данные: Добавление";

Эксплуатационные данные: Добавление	10 X
Период эксплуатации: 01.09.2014 🔤	
Количество смен в сутки:	
Общее количество применений за период:	
Количество рабочих дней в периоде:	
Среднее количество применений в смену:	
Сохранить Ости	ена

- заполните поля формы. При нажатии на кнопку "=" производится расчет среднего количества применений за период по следующей формуле:
 - "Среднее кол-во применений = Общее кол-во применений за период/Количество смен в сутки/Количество дней периода";
 - где "Количество дней периода" количество дней в месяце, месяц
 определяется по полю "Период эксплуатации". Недоступен ввод нулевых

и дублирующих значений. Уникальность записей проверяется по полю "Период эксплуатации", на одну дату периода (один месяц) может быть только одна запись;

- нажмите кнопку "Сохранить".
- "Изменить" изменить выбранную запись;
- "Удалить" удалить выбранную запись.

Раздел "Простои МИ" представляет собой список со следующими столбцами:

- "Дата начала простоя";
- "Причина простоя";
- "Дата возобновления работы".

Доступные действия над записями списка:

- "Добавить" добавить запись о простое МИ. Для того чтобы добавить запись:
 - нажмите кнопку "Добавить" на панели управления списком. Отобразится форма "Простои МИ: Добавление";

Простои МИ: Добавление	\$ X
Дата начала простоя:	
Дата возобновления работы:	
Причина простоя:	× ۹
Сохранить	Опомощь Отмена

- заполните поля формы. В поле "Причина простоя" доступен выбор из справочника. Для выбора нажмите кнопку поиска рядом с полем. Отобразится форма "Причина простоя". Выберите нужный элемент в дереве на вкладке "Структура" или найдите его по коду и наименованию на вкладке "Поиск". Нажмите кнопку "Выбрать";
- нажмите кнопку "Сохранить".
- "Изменить" изменить выбранную запись;
- "Удалить" удалить выбранную запись.

5.7.2.3.9 Вкладка "Техническое состояние"

Вкладка содержит основную информацию о техническом состоянии медицинского изделия и его техническом обслуживании.

Раздел "Основная информация о тех. состоянии" содержит следующие поля:

– флаг "Требует ремонта";

- поле ввода даты "Дата установки статуса "Требует ремонта" поле доступно и обязательно для заполнения после установки флага "Требует ремонта";
- флаг "Требует списания";
- поле ввода даты "Дата установки статуса "Требует списания" поле доступно и обязательно для заполнения после установки флага "Требует списания".

Раздел "Техническое обслуживание" содержит следующие поля:

- флаг "Наличие договора на тех. Обслуживание";
- поле ввода "Организация, осуществляющая тех. обслуживание" поле обязательно для заполнения, если установлен флаг Наличие договора на тех. обслуживание;
- флаг "Наличие лицензии на проведение тех. обслуживания";
- флаг "Наличие лицензии у МО на проведение тех. обслуживания";
- поле ввода "Документ подтверждающий прохождение ТО" доступен ввод до 64 символов.

5.7.2.3.10 Вкладка "Классификация для формы №30"

Вкладка содержит следующие поля:

- "Раздел" поле с выпадающим списком, заполняется из формы "Классификации медицинских изделий (форма 30)". В список включаются записи с пустым идентификатором родителя, действующие на текущую дату. Список сортируется по наименованию. По умолчанию не заполнено, необязательно для заполнения;
- "Строка" поле с выпадающим списком, заполняется из формы "Классификации медицинских изделий (форма 30)". В список включаются действующие на текущую дату записи, связанные через идентификатор родителя с выбранным значением в поле "Раздел". Отображается, если выпадающий список содержит хотя бы одно значение. По умолчанию не заполнено, необязательно для заполнения;
- "Подстрока 1" поле с выпадающим списком, заполняется из формы "Классификации медицинских изделий (форма 30)". В список включаются действующие на текущую дату записи, связанные через идентификатор родителя с выбранным значением в поле "Строка", действующие на текущую дату. Отображается, если выпадающий список содержит хотя бы одно значение. По умолчанию не заполнено, необязательно для заполнения;
- "Подстрока 2" поле с выпадающим списком, заполняется из формы "Классификации медицинских изделий (форма 30)". В список включаются действующие на текущую дату записи, связанные через идентификатор родителя с выбранным значением в поле

"Подстрока 1". Отображается, если выпадающий список содержит хотя бы одно значение. По умолчанию не заполнено, необязательно для заполнения.

В зависимости от выбранного значения в поле "Раздел" на вкладке дополнительно могут отображаться флаги:

- флаг "Подключен к сети Интернет" флаг доступен установки, если в поле "Раздел"
 выбрано значение "6. Аппараты и оборудование для лучевой диагностики";
- флаг "Подключен к PACS, работа с цифровыми изображениями" флаг доступен установки, если в поле "Раздел" выбрано значение "6. Аппараты и оборудование для лучевой диагностики";
- флаг "Подключен к сети RIS" флаг доступен установки, если в поле "Раздел"
 выбрано значение "6. Аппараты и оборудование для лучевой диагностики";
- флаг "ЭКГ на базе компьютера" флаг доступен установки, если в поле "Раздел" выбрано значение "16. Оснащение аппаратурой и оборудованием", а в поле "Строка" выбрано значение "Аппаратурное оснащение: электрокардиографы".

5.8 Автоматическое объединение нескольких исследований в пробу

Для настройки параметров для объединения исследований в одну пробу в зависимости от вида используемого биоматериала и исследования в лаборатории предназначен справочник ведения типов контейнеров для биоматериалов, уникальных для каждой МО.

Вызов формы выполняется следующим образом:

- Нажмите кнопку Справочники на боковой панели главной формы APM администратора ЦОД.
- Выберите в меню: "Справочники ЛИС" -> "Типы контейнеров".

Доступные функции:

- добавить тип контейнеров;
- изменить тип контейнера;
- просмотреть запись справочника;
- удалить элемент справочника.

Справочник: Типы ко	нтейнеров			\$ ×
😲 Добавить 🥜 Изме	нить 📄 Просмотреть 😢 Удалить 💿 Обновить			1/3
Цвет	Название	Вид контейнера	Описание	
🔵 Фиолетовый	Контейнер ЛИС	Контейнер	123	
🔵 Сине-голубой	Контейнер для крови	Пробирка		
🔵 Голубой	бррр	Стекло	qqqq	
				🕜 Помощь 🛛 🔕 Закрыть

Табличная область справочника содержит следующие поля:

- Цвет индикатор цвета контейнера (обозначение) в виде закрашенного круга соответствующего цвета;
- Название название типа пробирки;
- Вид контейнера вид контейнера, значение выбирается из справочника;
- Описание дополнительное описание типа контейнера.

Просмотр записи:

- Выберите запись о типе контейнера в справочнике.
- Нажмите кнопку Просмотреть. Откроется форма Тип контейнера в режиме просмотра.

Тип контейнера		\$X
Название типа:	Контейнер ЛИС	
Код цвета:	Фиолетовый	~
Вид контейнера:	Контейнер	~
Описание:	123	
		ена

Добавление записи:

- Выберите запись о типе контейнера в справочнике.
- Нажмите кнопку Добавить. Откроется форма Тип контейнера.
- Заполните поля:
 - Название типа наименование типа контейнера, поле обязательно для заполнения;
 - Код цвета заполняется при помощи выпадающего списка на основе справочника, поле не обязательно для заполнения (цвет задается и отображается только для пробирок);
 - Вид контейнера заполняется при помощи выпадающего списка на основе справочника, поле обязательно для заполнения;

- Описание поле ввода текста описания типа пробирки, поле необязательно для заполнения.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Тип контейнера	\$ ×
Название типа:	
Код цвета:	~
Вид контейнера:	~
Описание:	
Сохранить	<u>Отмена</u>

Редактирование записи:

- Выберите запись о типе контейнера в справочнике.
- Нажмите кнопку Изменить. Откроется форма Тип контейнера в режиме редактирования.
- Внесите изменения в поля формы. Все поля формы доступны для редактирования.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Удаление записи:

- Выберите запись о типе контейнера в справочнике.
- Нажмите кнопку Удалить. Отобразится форма подтверждения операции, содержащее сообщение "Вы действительно хотите удалить тип контейнера? Да / Нет".
- Нажмите кнопку Да. Выбранная запись о типе контейнера будет удалена из справочника.

5.8.1 Использование форменных счётчиков элементов крови

5.8.1.1 Описание процесса использования счетчика ФЭК:

Настройка:

- для работы с подключаемым счетчиком добавьте счетчик в медицинские изделия, привяжите к подразделению;
- на форме Модели анализаторов в АРМ администратора ЦОД добавьте анализатор "Счетчик ФЭК с параметрами", тип оборудования "Лабораторное оборудование", тип взаимодействия "Ручной";
- на форме Структура МО Служба добавьте на службу новый анализатор с наименованием "Счетчик", установите флаг "Счетчик ФЭК";
- на форме Структура МО Служба в разделе Исследования и тесты для счетчика отобразятся дополнительные колонки: "Канал", "Клавиша".

- добавьте исследование, в состав исследования добавьте тесты. При добавлении теста на форме Тест анализатора: Добавление в перечне услуг доступны услуги с атрибутом Счетчик ФЭК;
- настройте связку клавиш (каналов) с тестами.
- Внесение результатов:
- Для работы через подключаемый к персональному компьютеру счетчик в области пробы нажмите "Выбрать анализатор", в перечне анализаторов выберите значение "Счетчик ФЭК". После выбора счетчика отображается экранная форма счетчика, выводятся результаты подсчета.
- для работы с клавиатуры выделите необходимые тесты, нажмите на пиктограмму счетчика в рабочей области пробы/области Услуги на форме Заявка на лабораторное исследование, после чего отобразится экранная форма счетчика.
- после подсчета при нажатии кнопки Сохранить данные будут внесены в столбец "Результат";
- при установке курсора в поле "Количество" появляется возможность редактирования.

Функции добавления и настройки анализаторов доступны пользователю APM администратора МО или APM администратора ЦОД.

5.8.1.2 Добавление счетчика в медицинские изделия

- Выберите АРМ администратора ЦОД.
- В главном меню нажмите кнопку Паспорт МО и выберите пункт Паспорт МО.
- На форме Карточка медицинского изделия: Добавление в верхней части формы в правой части поля Класс МИ нажмите на кнопку поиска с изображением лупы.
- На форме Окно поиска класса медицинского изделия выберите вид и тип медицинского изделия в полях:
 - Вид МИ;
 - Тип медицинского изделия "счетчик форменных элементов крови".
- Нажмите кнопку Найти.
- Выберите тип медицинского изделия в списке и нажмите кнопку Выбрать.
 Отобразится форма Карточка медицинского изделия: Добавление. Поля Класс МИ и Наименование МИ автоматически заполняются наименованием выбранного класса медицинского изделия.

Картонка молицинского нал								a M			
Карточка педицинского изде	слия. дооавление							• •			
Класс МИ:	зведите часть названия (не менее трех символов)										
Наименование МИ:											
Модель МИ:											
e											
4 1. Основная информа	ция 2. Классифі	икационные данные	3. Регистрационные	данные	4. Комплектация/расходные материалы	5. Средства измерения	6. Бухгалтерский учёт	Z. Простои MИ/ 🔸			
Ин	вентарный номер:										
	Серийный номер:										
Регистрационный знак (/	иля автомобилей):										
r orrespondstor i norr orrest de	Подпазделение:							٥			
	Поставшик:	Ввелите часть назва	ния (не менее тое)	х символо							
	Лата выписка:		line in the index ipe.		-/ •			11			
	раксаужбы лет :							24			
	Eerconuun:										
	Принцип работы:		×								
Работа с	пабоцим списком:										
2	AE Titlo:							u.			
	PACE:		×								
	Pañora o DigiPay:										
Напиние экта об обущен											
Tianinque akta do doyqeni	работе на МИ:										
He	едоступна для МО:							•			
•								• •			
ить к сами аначете Автомат							(
а Сохранить Автомат								омощь 🖸 🖸 Отмена			

- В верхней части формы Карточка медицинского изделия: Добавление заполните поле Модель МИ.
- Ниже на вкладке Основная информация, внести следующие данные в соответствующие поля:
 - Инвентарный номер;
 - Серийный номер;
 - Подразделение;
 - Дата выпуска;
 - Срок службы, лет.
- Нажмите кнопку Сохранить. Данные об оборудовании, медицинских изделиях, находящихся на балансе медицинской организации, введены.

5.8.1.3 Добавление модели анализатора "Счетчик ФЭК"

- На боковой панели АРМ администратора ЦОД выберите пункт Модели анализаторов.
 Отобразится форма Модели анализаторов. Форма состоит из разделов:
 - Модели анализаторов;
 - Исследовательские тесты;
 - Реактивы.
- Нажмите кнопку Добавить. Отобразится форма Модель анализатора.

90

Модель анализатора				\$ X
Наименование модели:				
Короткое наименование:				
Тип оборудования:			~	
Класс анализатора:			~	6
Тип взаимодействия:			~	
Наличие сканера:			~]
Тип взаимодействия с			~	
рабочими списками:				
Штативы				
🔂 Добавить 🥜 Изменить 🌘	🕄 Удалить 🗌 🧿	Обновить		0/0
Размерность по Х Разме	рность по Ү	По умолчанию		
втоматическии				
 Сохранить			0 ח	омощь <u>о</u> тмена

- Заполните поля формы. В поле Тип оборудования укажите значение "Лабораторное оборудование", в поле Тип взаимодействия укажите значение "Ручной".
- Нажмите кнопку "Сохранить".

5.8.1.4 Добавления анализатора для службы лаборатории из Системы

- Выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория".
- Откройте вкладку Анализаторы.

Структура МО												
Этека МУ	•	Сотрудники на служ	5e 🛄 0	Склады Анализат	оры							
🥸 Бюро ПАт		Анализаторы			Корневая папка							
💇 Бюро медико - социальной экспертизы №4				A A V		-			о Корневая папка			
發 вмп		😲 Добавить 🗸 🧹 Из	менить	Просмотреть 🔞 У	алить 🛛 🔘 Об	оновить	, Печат	b•	Исследования и те	сты		
🞯 дло		из ПроМед	Код	Модель анализ	Дата откр	Дата з	Дв	Hea	🖕 На уровень выше	Добавить исследование		
💓 Кадровая служба		из ЛИС	000		01.01.2014				Кол теста	Наименование теста		
💓 Кадры		ПИС	045801		22.03.2018							
💓 Лаб2		1010	040001		22.00.2010				A.01.01.003	Пальпация в дерматологии		
- 💓 МСЭ									A01.01.005	Определение дермографизма		
💓 МСЭ бюро												
💮 мэк лло												
🛞 Медицинская статистика												
🛞 Неотложка												
🛷 Ололо												
🐵 ппд												
🞯 ПРОФОСМОТРВ												
🞯 Постовая мед сестра												
🛞 Профилактический осмотр взрослых												
🛞 Профосмотр												
🛞 Профосмотр дети												

- Нажмите кнопку Добавить. Отобразится выпадающий список источников добавления.
- Выберите источник добавления Из ПроМед. Отобразится форма добавления анализатора:

Анализатор: Добавление	\$ X
Наименование:	
Код:	+
Модель анализатора:	~
Дата открытия:	•
Дата закрытия:	
Использование двусторонней связи:	
Использование автоматического учета:	
Неактивный:	
Автоодобрение:	
<u>Сохранить</u>	(Помощь) Отмена

- Заполните поля формы:
 - заполните поле Счетчик ФЭК поле для установки флага, по умолчанию поле не заполнено, доступно для редактирования. Если флаг установлен, автоматически устанавливается и становится недоступным для редактирования флаг "Ручные методики"
- Нажмите кнопку Сохранить.

Анализатор будет добавлен и отобразится в списке анализаторов. При добавлении анализатора на службу из Системы автоматически загружаются исследования и тесты с типом

Услуги МО (т.е. копируется услуга) анализаторов, добавленные для данной модели в список "Исследования и тесты анализаторов".

- На вкладке Анализаторы формы Структура МО на уровне лабораторной службы, которая настраивается для работы со счетчиком ФЭК, заполните поля:
 - Канал поле ввода целых чисел, отображается для анализаторов с установленным флагом "Счетчик ФЭК". По умолчанию не заполнено, доступно для редактирования. При заполнении поля сохраняется связка теста и канала для ввода данных со счетчика ФЭК.
 - Клавиша поле ввода текста, отображается для анализаторов с установленным флагом "Счетчик ФЭК". По умолчанию не заполнено, доступно для редактирования. При установке курсора в поле и нажатии клавиши в поле сохраняется наименование нажатой пользователем клавиши, сохраняется связка теста и клавиши для ввода данных со счетчика ФЭК.

5.8.2 Интеграция с сортерами пробирок

5.8.2.1 Ведение медицинских изделий типа "сортер пробирок"

- Перейдите к работе с АРМ администратора ЦОД.
- В главном меню нажмите кнопку Паспорт МО и выберите пункт Паспорт МО.
- На форме Карточка медицинского изделия: Добавление в верхней части формы в правой части поля Класс МИ нажмите на кнопку поиска с изображением лупы.
- На форме Окно поиска класса медицинского изделия выберите вид и тип медицинского изделия в полях:
 - Вид МИ;
 - Тип медицинского изделия "сортер пробирок".
- Нажмите кнопку Найти.
- Выберите тип медицинского изделия в списке и нажмите кнопку Выбрать.
 Отобразится форма Карточка медицинского изделия: Добавление. Поля Класс МИ и Наименование МИ автоматически заполняются наименованием выбранного класса медицинского изделия.

Карточка педицинского изд	елия. дооавление						• •
Класс МИ:	Введите часть наз	звания (не менее т		Q			
Наименование МИ:							
Модель МИ:							
🔶 1. Основная информа	ация 2. Классиф	икационные данные	3. Регистрационные данны	е 4. Комплектация/расходные материалы	5. Средства измерения	6. Бухгалтерский учёт	7. Простои МИ/ 🔸
1/1	вентарный номер:			1			
	Сепийный номер:						
Регистрационный знак (соринный номер.						
гегистрационный знак (для автомосилеи).						
	подразделение:						~
	поставщик:	введите часть назва	ния (не менее трех симв	DIDB)			13
2	Дата выпуска:	L ²					20
(Срок службы, лет.:						30
	Бессрочно:						u.
	Принцип работы:		~				
Работа с	рабочим списком:						
	AE Title:						
	PACS:		~				
	Работа с DigiPax:						
Наличие акта об обучен	ии мед. персонала работе на МИ:						
He	здоступна для MO:						-
							→
Сохранить							мощь Отмена

- В верхней части формы Карточка медицинского изделия: Добавление заполните поле Модель МИ. Ниже на вкладке Основная информация, внесите следующие данные в соответствующие поля:
 - Инвентарный номер;
 - Серийный номер;
 - Подразделение;
 - Дата выпуска;
 - Срок службы, лет.
- Нажмите кнопку Сохранить. Данные об оборудовании, медицинских изделиях, находящихся на балансе медицинской организации, введены.

5.8.2.2 Добавления анализатора для службы лаборатории из Системы

- Выберите в структуре МО, на уровне которого необходимо добавить службу.
 Перейдите на вкладку Службы. Отобразится форма добавления службы.
- Заполните обязательные поля. Укажите в поле Тип значение "2. Лаборатория" или "1.
 Пункт забора биоматериала". Нажмите кнопку Сохранить.
- Выберите в структуре МО созданную службу.
- Откройте вкладку "Анализаторы".
- Нажмите кнопку Добавить. Отобразится форма добавления анализатора:

94

Анализатор: Добавление	a 🔹 🗶
Наименование:	
Код:	+
Модель анализатора:	×
Дата открытия:	
Дата закрытия:	
Использование двусторонней связи:	
Использование автоматического учета:	
Неактивный:	
Автоодобрение:	
Сохранить	🕢 Помощь) 💽 Отмена

- Заполните поля формы. Укажите в поле Модель анализатора значение "Сортер пробирок".
- Нажмите кнопку Сохранить.

Анализатор будет добавлен и отобразится в списке анализаторов.

5.8.2.3 Сервис взаимодействия АС МЛО с лабораторным оборудованием

Настройки графического отображения результатов исследований связаны с сервисом взаимодействия АС МЛО с лабораторным оборудованием. Сервис взаимодействия обеспечивает выполнение следующих функций:

- передача данных о взятых пробах и их состав на аппараты типа "Сортер пробирок";
- получение информации от аппаратов "Сортер пробирок" информации об обработки пробирок.

Для настройки сервиса взаимодействия AC МЛО используется модуль "Настройки параметров". Доступ к модулю возможен из APM администратора MO.

Для настройки сервиса взаимодействия АС МЛО:

- Выберите АРМ администратора МО.
- Нажмите в главном меню кнопку Сервис, в выпадающем списке выберите Настройки.
 При этом отображается форма Настройки.
- Выберите пункт Настойки АС МЛО из списка в левой части формы Настройки
 Раздел "Настройки АС МЛО" содержит поля:
- поле ввода "Адрес сервиса";
- поле ввода "Логин";

– поле ввода "Пароль".

5.8.3 Информирование пациентов о результатах исследований

Для настройки информирования пациентов используются функции модуля "Настройки параметров". Доступ к модулю возможен из АРМ администратора МО.

Для настройки уведомлений пользователей АРМ лаборанта и АРМ регистрационной службы лаборатории:

- Выберите АРМ администратора МО.
- Нажмите в главном меню кнопку Сервис, в выпадающем списке выберите Настройки.
 При этом отображается форма Настройки.
- Выберите пункт Уведомления из списка в левой части формы Настройки.

Уровень Уведомления видим для всех организаций, в т.ч. не являющихся МО. В правой части формы отображаются настройки, связанные с получением уведомлений (в том числе пользователями).

Уведомления
Способы уведомления
🔲 Система сообщений
CMC
E-Mail
Уведомления по классам событий
🖾 Выписка в другое ЛПУ
🖾 Выписка в другое отделение
🔲 Выписка в стационар другого типа
🔲 Выписка из стационара
🔲 Выписка направлений
🔲 Движение в отделении
🔲 История лечащего врача
🔲 Карта выбывшего из стационара
Оказание общей услуги
🗵 Оперативная услуга
Параклиническая услуга
Смерть пациента
Уведомления по пациентам

Раздел Уведомления содержит поля:

- Система сообщений флаг. При установленном флаге для пользователя доступен функционал "Сообщения" (получение уведомлений / сообщений на форме "Сообщения"). По умолчанию флаг установлен.
- CMC.
 - E-Mail.

6 АРМ администратора МО

6.1 Назначение

Автоматизированное рабочее место администратора медицинской организации (далее – APM администратора MO) предназначено для настройки функционирования программных компонент и данных в составе системы, работы с учетными записями пользователя, настройки доступа пользователей к функциям системы, работы с функциями системы.

6.2 Функции АРМ администратора МО

АРМ администратора МО предназначен для выполнения следующих функций:

- Добавление и редактирование данных структуры медицинской организации.
- Добавление, редактирование учетных записей пользователей.
- Редактирование данных справочников системы.
- Редактирование данных сотрудников медицинских организаций.

6.3 Начало работы в АРМ

Для входа в АРМ нажмите кнопку Рабочее место на панели главного меню.

АРМ администратора MO (ExtJS 6) / ПЕРМЬ ГП 2. 🗸						
ЖУРНАЛ	ЖУРНАЛ	Выбрать рабочее место				

Загрузится главное окно АРМ.

Для смены места работы нажмите ссылку наименования места работы и выберите в выпадающем списке нужное.

Для указания места работы, загружаемого по умолчанию, выберите пункт **Выбор места** работы по умолчанию.

Укажите нужное место работы в списке, для подтверждения нажмите кнопку Выбрать.

ыбор места работы (APM) по умолчанию		? ×
APM/MO	Подразделение / Отделение / Служба	Должность	Расписание
АРМ администратора ЛЛО ЛПУ "TECT"	Администратор ЛЛО		
АРМ администратора МО (Е ЛПУ "ТЕСТ"			
АРМ администратора ЦОД ЛПУ "ТЕСТ"			
ADM apollo PK	עס		•
		OTMEHA	ПРИМЕНИТЬ

Если пользователь не является врачом и у него не определено место работы, то отобразится сообщение "К сожалению, у врача нет ни одного места работы", работа в АРМ будет невозможна.

Если у пользователя нет доступа к АРМ, то форма выбора АРМ не отображается

Для смены МО пользователя нажмите кнопку Сервис на панели главного меню. Выберите пункт Выбор МО. Отобразится форма выбора МО.

Выбор МО	0 ×
БУЗОО «Городская поликлиника № 7» Бюджетное учреждение здравоохранения Омской области "Городская п № 7" Гомск	оликлиника
OTMEHA	ПРИМЕНИТЬ

Укажите необходимую МО и нажмите кнопку Выбрать. Смена МО доступна только пользователю с правами суперадминистратора.

После авторизации отобразится главная форма АРМ администратора МО, либо место работы, указанное по умолчанию.

APN	И администратора MO (I	ExtJS 6) / ПЕ	РМЬ ГП 2. 🗸								Y	УСТИНОВА ТАМА	PA 🗸 🌲	■ @ :
		РНАЛ	журнал										📄 Остави	ть отзыв
■ ホ	Фамилия:	Ф Лобавил	ть 🖉 Изме	Имя: Группа:	Улалить	Печать •	Отч Опі	чество: исание:		ОЧИ	ІСТИ АЙТИ			
	Логин 个	Фамил	ия	Имя		Отчество		Группы			Описание			Врач
	Adminlpu1	Фамил	ия	Имя				LpuAdm	in, NarkoRegistry, OrgAdmin					
	Login111	Фамил	ия	Имя				PmuSpe	c					
₽	oper	Фамил	ия	Имя				LpuUser,	OperatorCallCenter					
>														
ł														
ö														
Û														
•														
11 10														
U	« < Стра	іница 1	из 1 🔰 🗦	>	;							Отобража	ются записи	с 1 по 3, всего 3

Главная форма содержит:

- панель фильтров;
- список пользователей МО;
- боковую панель.

Панель фильтров

Панель фильтров используется для поиска пользователей в списке. Описание полей фильтра:

- Фамилия поиск по фамилии пользователя;
 - Имя поиск по имени пользователя;
 - Отчество поиск по отчеству пользователя;
 - Логин поиск по наименованию учетной записи пользователя;
 - **Группы** указываются группы, в которых состоит учетная запись пользователя; значение выбирается из выпадающего списка;
- Описание указывается дополнительное описание учетной записи пользователя.

Для отображения панели фильтров списка заявок:

- Нажмите кнопку Поиск, расположенную в верхней части формы.
- Отобразится строка для ввода параметров фильтра.
- Введите параметры в полях фильтра.
- Нажмите кнопку Найти (или клавишу Enter).

В списке рабочей области формы останутся пользователи, соответствующие указанным параметрам.

Для сброса значений фильтра нажмите кнопку Сброс.

Список пользователей МО

В рабочей области формы содержится список пользователей медицинской организации, с которой связана учетная запись администратора МО.

Для управления внешним видом журнала, выберите столбцы для отображения:

- Логин логин учетной записи пользователя.
- **Фамилия** фамилия пользователя
- Имя имя пользователя.
- Отчество отчество пользователя.
- Группы группы, в которых состоит учетная запись пользователя.
- Описание дополнительное описание, добавленное для учетной записи пользователя.
- **Врач** признак включения пользователя учетной записи в регистр медицинского персонала региона.

Боковая панель

На боковой панели расположены кнопки быстрого доступа к функциям АРМ администратора МО.

Для отображения/ скрытия боковой панели используется кнопка со стрелками в верхней части формы. Ширина панели регулируемая.



6.4 Общий алгоритм работы с АРМ администратора МО

APM администратора МО предназначен для работы с данными медицинской организации, с которой связана учетная запись пользователя.

Пользователю АРМ предоставляется возможность ввода данных, распределение прав доступа пользователям, наполнение информационной системы.

Для созданных учетных записей будут созданы автоматизированные рабочие места в рамках выбранной MO.

После авторизации в Подсистеме под новой учетной записью отобразится форма выбора рабочего места, отображаемого по умолчанию, в соответствии с настройками и правами учетной записи.

6.5 Ведение картотеки пользователей МО

Ведение картотеки пользователей МО осуществляется в рабочей области главной формы АРМ.

Доступные действия:

– Добавить – для добавления нового пользователя в Подсистему.

- Изменить для редактирования данных пользователя.
- Удалить для удаления пользователя.
- Обновить для обновления списка пользователей.
- Печать содержит подпункты:
 - Печать вывод на печать выделенной строки списка;
 - Печать текущей страницы вывод на печать всех записей текущей страницы списка;
 - Печать всего списка вывод на печать всего списка.
- Перекэшировать данные перенос всех данных из LDAP в базу.

Добавление учетной записи пользователя

Для добавления учетной записи пользователя:

- Нажмите кнопку Добавить на панели инструментов списка пользователей.
 Отобразится форма ввода данных учетной записи.
- Заполните необходимые поля формы.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Изменение данных учетной записи пользователя

Для изменения данных учетной записи пользователя:

- Выберите учетную запись в списке пользователей.
- Нажмите кнопку Изменить на панели инструментов.
- Введите необходимые данные в поля на форме редактирования данных учетной записи.
- По завершении редактирования нажмите кнопку Сохранить.
- Изменения будут добавлены.

Блокировка учетной записи пользователя

Для временной блокировки учетной записи пользователя (исключения доступа пользователя в Подсистему под выбранной учетной записью):

- Выберите учетную запись в списке, которую необходимо заблокировать.
- Нажмите кнопку Изменить.
- Установите флаг в поле "Заблокировать" на форме редактирования данных учетной записи.
- Нажмите кнопку Сохранить.

Для разблокирования учетной записи следует снять флаг.

При попытке авторизации, пользователю отобразится сообщение о блокировке учетной записи.

Вход	
Имя пользователя	
123qwe	
Пароль ●●●●●●●●	
Войти в систему	Ваша учётная запись заблокирована

Удаление учетной записи пользователя

Для удаления учетной записи пользователя:

- Выберите учетную запись в списке, которую следует удалить.
- Нажмите кнопку Да в запросе подтверждения действий.

Учетная запись пользователя будет удалена.

6.5.1 Форма "Пользователь"

Форма Пользователь предназначена для ввода и редактирования данных об учетной записи пользователя Подсистемы.

Доступ к форме определяется уровнем доступа пользователя – администратор МО имеет доступ на создание, редактирование учетных записей своей МО.

В зависимости от выполняемого действия изменяется наименование формы и режим работы с данными:

- **Пользователь:** Добавление при вводе новых данных, поля формы пустые, доступны для ввода.
- **Пользователь:** Редактирование при вводе редактировании данных, поля формы содержат ранее внесенную информацию, доступны для ввода.
- Пользователь: Просмотр просмотр данных пользователя.

Пользователь: Добавл	ение 🔹 🗴
1. Основное 2. Дос	гуп к АРМ
Организация:	P × 🖸 Добавить 💽 Удалить
Наименование	Тип
Логин:	🔲 Заблокирован Идент. МАРШа: hadmin
Временный пароль:	
Токен:	До: Сгенерировать
	Сертификаты Сертификаты РЭМД
Сотрудник	
Сотрудник:	×
Фамилия:	Полное имя:
Имя:	Эл. почта:
Отчество:	Описание:
Группы:	🗙 Собавить 🚫 Удалить
Группа	Описание
<u>Сохранить</u>	LpuAdmin, LpuUser,Lpu

Форма содержит вкладки:

- Основное
- Доступ к АРМ

Описание полей формы:

Вкладка "Основное"

– **Организация** - поле для выбора организации, с которой будет связана учетная запись пользователя. Доступна для изменения только пользователю с правами администратора ЦОД. Для добавления организации в список введите наименование организации и нажмите кнопку Добавить для связи учетной записи и организации. Наименование организации отобразится в таблице ниже. С учетной записью может быть связано произвольное количество организаций (например, если пользователь работает в нескольких организациях).

– Логин - указывается имя для входа пользователя в Подсистему, допускаются только английские буквы и цифры, обязательное поле.

– Заблокирован - если следует заблокировать учетную запись, установите флаг.

– **Временный пароль** - вводится временный пароль пользователя для входа в Подсистему, обязательно при добавлении нового пользователя.

– **Идент.МАРШа** - в поле вводится идентификационные параметры МАРШа для учетной записи пользователя.

– **Токен, до** - поле для указания токена пользователя. Для создания токена нажмите кнопку Сгенерировать, укажите срок действия токена.

– Сертификаты - кнопка используется для вызова формы загрузки сертификатов пользователя для использования электронной цифровой подписи при подписании учетных документов.

– Сотрудник - выбирается из выпадающего списка медперсонала МО, если пользователь является медицинским работником.

104

– **Фамилия** - указывается фамилия пользователя, по умолчанию подставляется фамилия сотрудника из справочника медперсонала.

– **Имя** - указывается имя пользователя, по умолчанию подставляется имя сотрудника из справочника медперсонала.

– **Отчество** - указывается отчество пользователя, по умолчанию подставляется отчество сотрудника из справочника медперсонала.

– **Полное имя** - содержит имя пользователя, отображаемое в Подсистеме. Формируется из полей Имя, Фамилия, Отчество. Нередактируемое поле.

– Эл. почта - указывается адрес электронной почты сотрудника.

– **Описание** - указывается общая информация о сотруднике МО для указания этих данных в примечаниях. Можно указать кратко: МО, подразделение, отделение, должность.

– **Группы** - выберите группу пользователей из выпадающего списка и нажмите кнопку Добавить. Запись о членстве в этой группе будет добавлена в список групп. Учетная запись пользователя может состоять в нескольких группах. Права доступа в данном случае аккумулируются. Для прекращения членства пользователя в какой-либо группе, выберите группу в списке, нажмите кнопку **Удалить**.

Вкладка "Доступ к АРМ"

Пользователь: Редактирование		¢ 🗙
1. Основное 2. Доступ к АРМ		
Список доступных пользователю АРМ		
Место работы		Доступ
АРМ специалиста Минздрава /		
АРМ главного внештатного специалиста при МЗ	1	
5		
2		
ПЛОТНИКОВ	LpuAdmin.CallCenterAdmi	
<u>Сохранить</u> ов	SuperAdmin,LpuUser,Lpu	🕜 Помощь 💽 Отмена

Вкладка "Доступ к АРМ" предназначена для определения доступа к АРМам для каждого отдельного пользователя.

Вкладка "Доступ к АРМ" содержит список доступных пользователю АРМ со следующими столбцами:

 Место работы - в столбце отображается перечень всех доступных пользователю рабочих мест, в соответствии с указанными данными на вкладке "1. Основное". Доступ для пользователя - флаг, при установлении которого разрешается доступ пользователя к месту работы.

По умолчанию каждый пользователь имеет доступ для всех возможных (по текущим условиям) мест работы.

Для того чтобы ограничить доступ пользователя к какому-либо APM, снимите флаг в столбце Доступ для пользователя напротив этого APM.

6.6 Работа со структурой МО

Для работы со структурой МО нажмите кнопку Структура МО на боковой панели главного окна АРМ.



В структуру вносится информация о подразделениях, отделениях МО, оказывающих медицинские услуги населению, о разбиении на участки территории обслуживания МО, об оказываемых услугах и сотрудниках МО.

При регистрации МО в МИАЦ создается первый уровень структуры. Остальные уровни формируются при заполнении структуры. Количество объектов в уровне задается пользователем при формировании структуры.

Важно верно описать структуру МО для успешного функционирования Подсистемы.

Структура МО создается в соответствии с организационно-учредительными документами и отображает административную структуру МО.

Администратор МО имеет доступ к редактированию данных МО с которой связана его учетная запись. Администратору МО доступно добавление структурных элементов начиная со второго уровня.

Справочник "Структура МО" представляет собой модель МО в виде дерева из 6-ти уровней:

- 1-й уровень уровень МО-юридического лица, указывается наименование МО.
 Название первого уровня соответствует краткому наименованию МО в Подсистеме.
- 2-й уровень уровень Подразделений. Подразделение одно здание или группа зданий МО, имеющие единый адрес местонахождения. Несколько корпусов, находящихся в одном месте и имеющие один адрес местонахождения заводятся в структуру, как одно Подразделение. В качестве адреса указывается почтовый адрес. Территориально разнесенным зданиям (корпусам) в структуре МО должны соответствовать различные Подразделения (например, для каждого ФАП необходимо создать отдельное Подразделение).
- З-й уровень визуальный, в нем отделения Подразделений, группируются по типам оказываемых медицинских услуг.
- 4-й уровень уровень Групп отделений.
- 5-й уровень уровень Отделения. Указываются отделения МО в соответствии с лицензиями, полученными на конкретное Подразделение.
- 6 уровень уровень Подотделения. Для стационаров узкие койки, структурно находящиеся в рамках отделения.

1 уровень 2 уровень 3	уровень 4	4 уровень 5 уровень 6 уровень	
			×
центры здоровья	ОПФ	тодразделевии 🕎 сотрудники 🥤 этастки 🔤 эслуги 💽 толанирование	_
Поликливита ДЕСТКИЙ ЦЕНТР ЗДОРОВЬЯ	Наименование:	е:	
914. ПЕДИАТРИЯ ЦЗ КОМПЛ.С	Сокращение:	e: m2	
Федеральный стационар	Код:	A: 10010833	
🖃 ฏ Круглосуточный стационар	Тип ЛПУ:	У: ГОРОДСКАЯ ПОЛИКЛИНИКА	
Стационар	Юр. адрес:	с: УЛ ВЫСОКОВОЛЬТНАЯ, д 36	
1. ТЕРАПИЯ ДЯЯ МЕНЯ	Факт. адрес:	с: УЛ ВЫСОКОВОЛЬТНАЯ, д 36	
😑 🔜 1012. ТБРАПИЯ. стац			
- 1005. ДИАБЕТОЛОГИЯ отац			
— 1009. ГЕРИАТРИЯ. стац			
🔜 1600. НЕЙРОХИРУРГИЯ. стац			
🔤 2400. ОНКОЛОГИЯ. стац 💟			
		📀 Помощь 🛛 🕄 Закрыт	•

Службы – элемент организационно-функциональной структуры МО, при помощи которого в структуре МО могут быть выделены ресурсы МО (оборудование, врачи, оказываемые услуги), с возможностью создания расписания на службу, а также предоставить доступ к работе с функционалом Подсистемы.

Примечание - Закрытые элементы обозначены знаком "замок". При попытке закрыть структурный элемент выполняется проверка на наличие открытых подчиненных элементов. Для закрытия структурного элемента предварительно должны быть закрыты

подчиненные элементы.

Общий алгоритм действий:

В соответствии с логической структурой медицинской организации создается структура МО в Подсистеме.

Необходимое количество структурных элементов указывается в соответствии с существующей структурой МО.

- Добавить необходимые структурные элементы. Подчиненный структурный элемент добавляется в структуру главного элемента.
- После добавления структуры следует заполнить поля вкладок, указав необходимые данные.

Форма Структура МО разделена на две рабочие области: в левой отображается структура МО в графическом виде, в правой - информация о структуре МО в форме списков, с разбиением на вкладки по типу информации о МО.

Уровни "графической" структуры раскрываются при нажатии на знак "плюс" и сворачиваются при нажатии на знак "минус".

При переходе с уровня на уровень, или с "объекта" одного уровня на другой, в правой части формы обновляется информация о текущем "объекте" структуры.

Если информация об объекте или объектах структуры может редактироваться, доступно меню для работы со списком. Аналогичное меню вызывается при нажатии правой кнопки мыши (контекстное меню).

Доступные действия:

- Добавить для добавления нового объекта структуры в выбранном уровне.
- Изменить для редактирования имеющегося объекта структуры.
- Просмотр для просмотра детальной информации об объекте структуры.
- Удалить для удаления объекта из структуры. К некоторым объектам удаление применить нельзя.
- Обновить для обновления списка.
- Печать для выдачи на печать данных формы/списка.
- Действия для выполнения дополнительных действий, применимых к выбранному объекту структуры, как правило, для объединения объекта с другим объектом структуры.

6.6.1 Общее описание

В дереве структуры выберите элемент верхнего уровня. В области справа отобразятся вкладки для внесения информации по данному структурному элементу. Для уровня МО информация отображается на вкладках:

- Описание
- Атрибуты
- Подразделения
- Сотрудники
- Штатное расписание
- Участки
- Обслуживаемые организации
- Услуги
- Тарифы
- Планирование
- Службы
- Склады

6.6.2 Добавление лаборатории в структуре МО

Для создания лаборатории в структуре МО необходимо:

 создать группу отделений с типом "Параклиника", для этого необходимо на уровне подразделений, на вкладке "Группа отделений" нажать кнопку "Добавить".

Структура МО

😑 🜉 МЕДИЦИНСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ	🚺 Описание	🚊 Группа	отделений	Сотруд	ники 🛛 👧 Штатны
🖃 🌉 Круглосуточный стационар	Гоуппа от пе	пений			
Э Администрация		//Clinin			
🗃 🛄 Дневной стационар при поликлинике 🕀 🏢 Дневной стационар при стационаре	Показывать: О)ткрытыет 🄇	🖯 Добавить	<i>🖉</i> Изменить	📄 Просмотреть 😢
	Код	Наименовани	е группы отде	елений	
🖽 🛄 Круглосуточный стационар		-			
🕀 🛄 Параклиника	2	Стационар			
🕀 🏢 Поликлиника	3	Параклиника			

 В открывшейся форме на вкладке "Основные данные" заполнить все обязательные поля (обязательные поля подчеркнуты красной линией).

Группа отделений: Редактиро	вание			
Основные данные ФРМО				
Период действия				
Начало:	01.09.2019			
Окончание:				
Подразделение:	2. Круглосуточный стационар)		v
Код:	3			
Наименование:	Параклиника			
Тип:	6. Параклиника			~
Тип (доп.):				¥ X
🔲 Центр паллиативной меди.	цинской помощи (ПМП)			
—Электронная регистратура				
Телефоны:				
Примечание:				
🔲 Включить запись операто	рами			
E-mail:				
IP-адрес:				
Руководство				
Обавить Побавить Поб	Просмотреть 😢 Удалить 🛛 💿 Об	новить 🛃 Печать	5	0/0
ФИО	Должность	Телефон(ы)	Факс	

– На вкладке "ФРМО" необходимо заполнить все поля

Группа отделений: Редактиро	вание	×
Основные данные ФРМО		
Не передавать на ФРМО:		
ФРМО справочник структурных подразделений:	▼ X	
ОИД ФРМО Структурного подразделения:		
Тип (ФРМО):		
Профиль (ФРМО):	×	
Обособленность:		

 После создания Группы отделений в дереве структуры МО отобразятся добавленные уровни: третий и четвертый:

Структура МО		
🖮 🜉 МЕДИЦИНСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ	🕕 Описание	🚊 Группа отделений 🛛 🧖 Сотрудники 🛛 🧖 Штатные расписани
😑 🌉 Круглосуточный стационар	r	
Администрация	Группа отделении	
🕀 🋄 Дневной стационар при поликлинике	Показывать: О)ткрытые 🔹 🛟 Добавить 🥜 Изменить 📄 Просмотреть 🔇 Удалить
🕀 🋄 Дневной стационар при стационаре	Кол	Наименование группы отделений
🕀 🛄 Круглосуточный стационар		
🖃 🗐 Параклиника	2	Стационар
💮 🛄 Параклиника	3	Параклиника
🕀 🛄 Поликлиника	4	Адинистрация

 Создать отделение, которое будет относиться к лаборатории, для этого на четвертом уровне, на вкладке "Отделения" нажать на кнопку "Добавить".

Структура МО			
 МЕДИЦИНСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ Круглосуточный стационар Администрация 	ОписаниеОтделения	🔜 Отделения 🔗 Сотрудники 🔗 Штатные расписания 🌰	
🕀 🋄 Дневной стационар при поликлинике	Показывать: Открытые 🔹 🖸 Добавить 🧷 Изменить 📄 Просмотреть 😢 Удалить		
Дневной стационар при стационаре	Код	Наименование отделения	
 Параклиника 	01	клинической лабораторной диагностике. пар-ка	
🔄 🛄 Параклиника	02	функциональной диагностике. пар-ка	
🕀 📰 01. клинической лабораторной диагнос	25858	бактериологическая лаборатория Ф№2	
102. функциональной диагностике. пар-н	333	эндоскопии. пар-ка	
 			
Поликлиника			

На форме добавления отделения заполнить обязательные поля. Данные должны соответствовать штатной структуре MO.

Отделение: Редактиро	вание	×
Основные данные	Электронная регистратура ФРМО Дополнительные профили Атрибуты	
Дата создания:	01.09.2019	
Дата закрытия:		
Группа отделений:	3. Параклиника	~
Пункт:		~
Профиль:	34. клинической лабораторной диагностике	~
Код:	01	
Наименование:	клинической лабораторной диагностике. пар-ка	+
Признак участия в формировании затрат	MO:	~
Площадь отделения, к	(B. M.:	
Возрастная группа:		~
Профиль коек:		~
УровеньМЭС:		~
	Использовать в форме 14-ОМС	

- На вкладке "ФРМО" заполнить все поля формы.

Отделение: Редактирование		×
Основные данные Электронная регистра	тура ФРМО Дополнительные профили Атрибуты	
Не передавать на ФРМО: 📃		
ФРМО справочник структурных подразделений:	▼ X	
ФРМО справочник отделений и кабинетов:	✓ X	
ОИД ФРМО отделения/кабинета:		
Тип (Форма 30):	▼	
Плановое число исследований в смену:		

– После добавления отделения необходимо создать "Строки штатного расписания".

руктура МО		
🜉 МЕДИЦИНСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ	🕦 Описание 📕 Подотделения 🔗 Сотрудники 🔗 Штатные	е расписания 🏻 🌰 Услуги 🔳 Тар
🖃 🌉 Круглосуточный стационар	О Штатные расписания О Строки штатного расписания	Организационно-штатные мероприяти
Администрация		
🗉 🛄 Дневной стационар при поликлинике	- 💌 Фильтр	
🕀 🏢 Дневной стационар при стационаре		
🗉 🛄 Круглосуточный стационар	Строки штатного расписания	
🖃 🏢 Параклиника	Показывать: Открытые - 🕒 Добавить 🧷 Изменить 😢 Удалить 🛛 🌔	🗿 Обновить 🛛 🚚 Печать 🗸 Добавить
🖃 🛄 Параклиника	C สามารายาม นั้ง อาจมงมาร 140	Получиести
🕀 💷 01. клинической лабораторной диагнос	структурный элемент мо 🔺	должность
Ш 2. функциональной диагностике. пар-+	клинической лабораторной диагностике. пар-ка	Врач клинической лабораторной
Ш 25858. бактериологическая лаборатор.	клинической лабораторной диагностике. пар-ка	Медицинский лабораторный тех
Электрикания и пар-ка и пар-ка		

– Добавить строки штатного расписания на основании штатного расписания МО.

Строка штатного расписания: Де	обавление	×
Структурный элемент ЛПУ:	01. клинической лабораторной диагностике. пар-ка	~
Должность:	▶ Ввести название должности	~ <i>P</i>
Фиктивная строка:	7	
Описание Тарификация		
Источник финансирования:		~
Количество ставок:		
Условия медицинской помощи:		~
Дата создания:		
Дата закрытия:		
Вид МП:		~
Дополнительный реквизит должности:		

- Далее на строки устроить медицинский персонал на вкладке сотрудники

— через кн	юпку "Д	(обавить".
------------	---------	------------

Место работы: Добавление	×
Сотрудник: ———	Выбрать или добавить сотрудника
Строка штатного расписания:	Выбрать строку штатного расписания 🖉 🥜 Редактировать
Табельный номер:	
Телефон:	
Фиктивное место работы:	
Период работы Описание	Атрибуты ЭР Невыплаты ДЛО Тарификация Движение кадров
Запись на начало:	
Номер приказа на начало:	
Дата начала:	
Дата заключения доп. соглашения:	
Номер доп. соглашения:	
Запись на окончание:	✓ P
Номер приказа на окончание:	
Дата окончания:	

- Заполнить вкладку "Описание" на этой же форме

Место работы: Д	обавление	×
Сотрудник:		🗸 🔎 🥜 Редактировать
Строка штатного	расписания:	Р С Редактировать
Табельный номе	p:	
Телефон:		
Фиктивное мест	о работы:	
Период работы	Описание	Атрибуты ЭР Невыплаты ДЛО Тарификация Движение кадров
Тип занятия дол	жности:	
Ставка:		
Режим работы:		Q ▼
Отношение к вое	енной службе	
Специальность в	рача:	`
Численность при	икрепления:	
Работает в ОМС:		
Запретить выбор в документах:	места работь	
Прием на дому:		
Примечание:		

 Создать службу с типом "Лаборатория" (Сотрудники на службу скопируются с отделения). На уровне "Отделения" на вкладке "Службы" нажатькнопку "Добавить", на форме добавления службы заполнить следующие поля:

Служба: Добавление		×
🚺 Общие 🚺 Атрибуты	ЭР	
Наименование:		
Краткое наименование:	=	
Тип:	2. Лаборатория 🗸 🗸	
Код:	+	
Адрес:	Q	
Внешняя служба:		
Дата создания:		
Дата закрытия:		

– Указать необходимые настройки на вкладке "Атрибуты ЭР".

113

Служба: Добавление	×
Общие Общие	I JP
Только своя МО:	
Запись в очередь:	Запретить
	Запретить
	Разрешить
	Разрешить при наличии свободных бирок

6.6.3 Настройка работы службы

Для добавленной службы необходимо указать параметры, завести сотрудников, добавить услуги и т.д. Настройка параметров зависит от типа службы.

Общий алгоритм настройки:

- Выберите службу в дереве структуры. Для этого:
 - Откройте вкладку Службы.
 - Выберите нужную службу в списке. Если служба не отображается, то:
 - Выберите самый верхний элемент в левой части дерева (корневой элемент, как правило, это наименование MO).
 - Перейдите на вкладку Службы. При выборе корневого элемента в списке отобразятся все службы данной МО.
 - Выберите нужную службу в списке.
 - Нажмите кнопку Переход к службе.

В левой части будет открыт структурный МО, на котором добавлена служба. В правой части форма работы с данными службы.

- В зависимости от типа службы, форма работы со службой будет содержать вкладки:
 - Сотрудники на службе.
 - Склады.
 - Анализаторы.



Добавление сотрудников на службу

Сотрудники, занятые на службе, отображаются на вкладке Сотрудники на службе.

Для добавления сотрудника:

- Выберите службу в дереве структуры.
- Перейдите на вкладку Сотрудники на службе.
- Нажмите кнопку Добавить.
- Отобразится форма Сотрудник на службе: Добавление. Заполните поля формы.

Сотрудник на службе: Добавление	\$X
Сотрудник: Дата начала: Дата окончания:	~
Запрет на одобрение 🔲 результатов исследований: Запрет на создание 🔲 заявки без записи:	
Помощь Одтие	на

- Сотрудник значение выбирается из выпадающего списка сотрудников МО пользователя, обязательное для заполнения;
- Дата начала поле ввода даты, обязательное для заполнения;
- Дата окончания поле ввода даты;

– Нажмите кнопку Сохранить.

Сотрудник будет добавлен на службу.

Добавление анализатора

Добавление анализатора описано в разделе 6.9. Настройки анализаторов.

6.7 Работа со справочником организаций

Подробнее см. раздел 5.3.

6.8 Просмотр отчетов

См. раздел 5.4.

6.9 Настройки анализаторов

6.9.1 Добавление анализатора

Анализатор добавляет пользователь АРМ администратора МО или АРМ администратора

ЦОД.

Для добавления анализатора:

- выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория";
- откройте вкладку "Анализаторы";

Структура МО																		# X
Показывать: Открытые •		Сотрудники на служб	5e 🛄 C	клады Анали	заторы													
😠 🌉 Великолепная семерка	*	Анализаторы									Корневая папка							
🕀 🜉 ГКБ ТЕСТ		Показывать: Открыт	гые 🔹 🔿	Добавить 🥜 Изг	менить 📄 Про	смотреть 👩 Уда	алить 🛛 Обно	вить 🏼 🚙 Печа	гь• 1/3	и	сследования и тес	ты						
Парадина изверина полова		Наименорание ана	Koz	Devetop ce	Vuet neavt	Неритириый	Cuerus @3K	Виетний г			Ha vnoneus pullie	О Лобзенть тест. О Лобзенть иссо				ть Лецат		1/4
Породская сланическая полистиника на п		Pulie Metodaria	000	Apperop. co	Pror pount	[7]					The property burnet	Account les automatic hes	-	-				
диагностика		Avanusation 1	032501							K	од исследования	наименование исследования	дата начала	дата оконч	код сортир	не Св	дата оконч	1
диагностика		тасторый25	022502					1		B	303.016.003	В03.016.003. Общий (клинически	01.01.2016			V		4
😠 🌄 Для тестирования	-	1001000012.3	032302							1	8	18. Общий анализ мочи	04.09.2018					4
🕀 🌉 Дневной стационар при поликлинике										A	08.05.006.014	Моноциты (Mono%)	04.09.2018					-
a 🛀										A	02.07.009	Одонтопародонтограмма	23.03.2020					4
10																		
a 🗤																		
e 📜																		
9 🙀																		
🖃 🜉 Лабораторный корпус																		
Круглосуточный стационар																		
Паракличика 3434 Пабораторный кортус (6 Паракл																		
на при																		
🗃 📰 1234. аллергологии и иммунологии																		
— 11 55646456. авиационной и космичен	c																	
🎯 тестовая лаборатория																		
э 🔜 узи																		
лаооратория																		
Приемные																		

 нажмите кнопку "Добавить" на панели инструментов. При этом отобразится форма добавления анализатора;

Анализатор: Добавление	ФЭК Внешний к	🖛 На уровень вы 🕏 🗙
Модель анализатора:		~
Регистрационное удостоверение:		
Срок действия рег. удостоверения:		
Наименование:		
Код:		+
Дата открытия:		
Дата закрытия:		
Использование двусторонней связи:		
Ручные методики:		
Учет реактивов:		
Неактивный:		
Счетчик ФЭК:		
Внешний контроль качества:		
Автоодобрение:	Нет	~
Анализатор для Cito:		
Связь с медицинским оборудованием:		*
<u>Сохранить</u>		Помощь Отмена

- при добавлении анализатора на службу автоматически загружаются исследования и тесты с типом "Услуги МО" (т.е. копируется услуга) анализаторов, заведенные для данной модели в список "Исследования и тесты анализаторов". Описание полей формы:
 - "Наименование" наименование анализатора.
 - "Код" код анализатора. Для генерации нового значения нажмите кнопку "+". Код анализатора представляет собой 4-значное число, формируется на основе номера лабораторной службы, для которой заводится анализатор, и порядкового номера добавляемого анализатора. Код анализатора используется при сопоставлении исследования, выполняемого на анализаторе, на формах добавления исследований и просмотра результатов исследований;
 - "Модель анализатора" значение выбирается из выпадающего списка анализаторов, добавленных в Систему на форме "Модели анализаторов".
 - "Дата открытия" дата начала действия.
 - "Дата закрытия" дата завершения действия.

- "Ручные методики" флаг, при установке флага "Ручные методики" поле
 "Счетчик ФЭК" недоступно для редактирования;
- "Использование двусторонней связи" флаг. Не отображается для анализаторов
 с установленным флагом "Ручные методики";
- "Учет реактивов" флаг, при установке флага для анализатора работает учет реактивов на форме "Учет реактивов". Поле неактивно, если при настройке службы установлен флаг "Работа с технологическими картами";
- "Неактивный" флаг:
 - при установке флага отобразится уведомление "Внимание! Исследования на анализаторе будут недоступны для назначения, продолжить? Да/Нет". При подтверждении для анализатора проставляется признак "неактивный", устанавливается дата закрытия анализатора, равная текущей дате. Все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся недоступными для выбора;
 - при снятии флага отобразится уведомление "Внимание! Сделать все исследования и тесты на анализаторе доступными для назначения? Да/Нет/Отмена". При подтверждении для анализатора проставляется признак "активный", дата закрытия очищается. Все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся доступными для выбора.
- "Счетчик ФЭК" установите флаг при использовании анализатора типа "Счетчик ФЭК":
 - если флаг установлен, становится недоступным для редактирования поле "Ручные методики";
 - флаг может быть установлен только на одном анализаторе на службе, после поднятия флага поле становится неактивным для остальных анализаторов службы.
- "Внешний контроль качества" флаг, при установке флага анализатору присваивается признак "Внешний контроль качества". Анализатор становится доступным для выбора при проведении внешнего контроля качества. Если флаг не установлен, то анализатору присваивается признак "Внутренний контроль качества". Анализатор становится доступным для выбора при проведении внутреннего контроля качества;
- "Автоодобрение" если флаг установлен, при сохранении результата выполнения теста статус теста вместо "Выполнен" изменится автоматически на

"Одобрен". Если тест выполняется на разных анализаторах, наличие отметки проверяется на всех анализаторах. По умолчанию установлено значение "Нет". Поле не доступно для изменения, если в настройках службы данного анализатора установлен флаг "Использовать настройки автоодобрения тестов в лаборатории";

- "Анализатор для Cito" флаг. При установке флага данный анализатор может использоваться только для выполнения срочных исследований при маршрутизации проб согласно алгоритму;
- "Связь с медицинским оборудованием" поле с выпадающим списком значений оборудования для связи. Если не установлен флаг "Ручные методики", то:
 - поле видимо, доступно для редактирования;
 - поле обязательно для заполнения.

В списке отображаются только экземпляры медицинских изделий, у которых одновременно выполняются следующие условия:

- анализатор не связан с медицинским изделием;
- экземпляр из паспорта МО совпадает с моделью оборудования у данного экземпляра на службе.

Примечание – При сохранении формы выполняется проверка на заполнение поля "Связь с медицинским оборудованием". Если выбрано медицинское изделие, то проверяется наличие записи для данного анализатора:

- если запись найдена, то в качестве даты прекращения устанавливается текущая дата;
- если запись не найдена, указывается связь медицинского изделия и анализатора, указывается дата начала действия;
- если не выбрано оборудование, отображается уведомление пользователю: "Не выбрано оборудования для связи". Сохранение формы не выполняется.

Примечания

- При изменении "Даты открытия" у анализатора, автоматически изменяется "Дата начала" у исследований и тестов в составе исследований, для которых дата ранее "Даты открытия" анализатора. "Дата начала" у исследований и тестов в составе исследований, у которых "Дата окончания" не указана или позже "Даты открытия" анализатора, "Дата начала" устанавливается равной "Дате открытия" у анализатора.
- При изменении "Даты закрытия" у анализатора автоматически изменяется "Дата

окончания" действия у исследований и тестов в составе исследований анализатора, для которых "Дата окончания" позже сохраняемой "Дата окончания" анализатора. "Дата окончания" у исследований и тестов в составе исследований устанавливается равной "Дате закрытия" у анализатора. При удалении "Даты закрытия" удаляются равные ей даты окончания у исследований и тестов в составе исследований анализатора.

 При удалении "Даты закрытия" у анализатора, у исследований и тестов в составе исследований автоматически удаляется "Дата окончания", если она соответствует "Дате закрытия" анализатора.

Редактирование анализатора доступно:

- пользователю APM администратора MO/APM администратора ЦОД. Для редактирования анализатора:
 - перейдите к работе с формой "Структура МО";
 - выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория";
 - откройте вкладку "Анализаторы";
 - выберите анализатор из списка и нажмите кнопку "Изменить".
- пользователю АРМ лаборанта. Для редактирования анализатора:
 - выберите пункт бокового меню "Анализаторы", подпункт "Администрирование анализаторов". Отобразится форма "Администрирование анализаторов";
 - наведите на запись об анализаторе в списке и нажмите пиктограмму ("Изменить").
- отобразится форма "Анализатор: Редактирование". Состав полей формы отличается в зависимости от того, где была вызвана форма;

Анализатор: Редактировани	ерэк Внешний к
Модель анализатора:	Тестовая модель
Наименование:	Анализатор_1
Код:	032501 +
Дата открытия:	01.09.2020
Дата закрытия:	
Использование двусторонней связи:	
Ручные методики:	
Учет реактивов:	
Неактивный:	
Счетчик ФЭК:	
Внешний контроль качества:	
Автоодобрение:	Все тесты
Анализатор для Cito:	
Связь с медицинским оборудованием:	▼
<u> Сохранить</u>	Помощь

внесите изменения и нажмите кнопку "Сохранить".

При редактировании анализатора:

- формируется перечень услуг на редактируемом анализаторе с признаком "Исследование", действующих на текущую дату;
- из перечня выбираются только исследования, которые не найдены на других анализаторах, действующих на текущую дату;
- выполняется проверка каждой действующей на текущую дату связи между лабораторией и пунктом забора биоматериала, для которой услуга совпадает с выбранными ранее услугами:
 - если "Дата начала" для связи позже, чем "Дата закрытия" анализатора, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, к которым открыт доступ для пунктов забора с датой начала позже указанной даты окончания анализатора: <список услуг>. Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: <Список названий пунктов забора>? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей между лабораторией и пунктом

забора проставляется "Дата окончания", соответствующая текущей дате, форма закрывается, данные сохраняются;

- если "Дата начала" для связи ранее, чем "Дата открытия" анализатора, "Дата начала" связи устанавливается равной "Дате открытия" анализатора;
- если "Дата окончания" для связи позже, чем "Дата закрытия" анализатора, "Дата окончания" связи устанавливается равной "Дате закрытия" анализатора;
- если "Дата окончания" для связи ранее, чем "Дата открытия" анализатора, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, для которых найдена связь с пунктами забора лабораторий, дата окончания которой ранее указанной даты начала анализатора: <список услуг>. Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: <Список названий пунктов забора>? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей проставляется "Дата окончания", соответствующая текущей дате, форма закрывается, данные сохраняются.

Примечание – при удалении анализатора отобразится уведомление "Внимание, при удалении анализатора станут недоступны для назначения исследовании и тесты на анализаторе. Продолжить? Да/Нет ". При подтверждении:

- анализатор удаляется из списка анализаторов на форме, для анализатора проставляется признак "неактивный", дата закрытия заполняется текущей системной датой;
- все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся недоступны для выбора.

6.9.1.1 Проверка периода действия анализатора

Производятся проверки при сохранении анализатора:

- наличие в расписании записанных пациентов на исследование анализатора:
 - раньше даты начала действия анализатора;
 - позже даты окончания действия анализатора (при условии, что заполнено поле "Дата окончания").

П р и м е ч а н и е – При наличии записанных пациентов в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: "Обнаружены пациенты, записанные <раньше выбранной даты начала действия анализатора>, <позже выбранной даты окончания действия анализатора>. Сохранение невозможно."

При нажатии кнопки "Ок" отображается форма "Анализатор: Добавление" или "Анализатор: Редактирование", поля, по которым было обнаружено несоответствие, будут очищены.

 наличие направлений в очереди на исследование анализатора при закрытии анализатора.

П р и м е ч а н и е – При наличии пациентов в очереди в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: "Обнаружены направления в очереди на исследование анализатора. Продолжить сохранение?":

- при нажатии кнопки "Ок" происходит сохранение анализатора;
- при нажатии кнопки "Отмена" происходит возврат на форму "Анализатор:
 Добавление" или "Анализатор: Редактирование".

6.9.1.2 Описание формы "Исследование анализатора: Добавление"

Форма предназначена для добавления, редактирования и просмотра исследований, добавленных к анализатору.

Форма доступна при нажатии кнопок "Добавить исследование", "Изменить" на вкладке "Анализаторы" службы с типом "Лаборатория" из формы Структура МО.

Исследование анализатора: Добавле	ние	¢ X
Категория услуги:	▼	
Услуга:	Q ▼	
Наименование:		
Дата начала:		
Дата окончания:		
Норматив выполнения:	Ч. МИН.	
Норматив выполнения cito:	Ч. МИН.	
Набор референсных значений:	Загрузить набор Сохранить набор	
<u> Сохранить</u>	😢 Помощь) 💽 🖸	мена

Форма содержит поля:

- "Категория услуги" поле с выпадающими значениями категории услуг, обязательно для заполнения;
- "Услуга" поле с выпадающими значениями услуг, доступен поиск по наименованию. Обязательно для заполнения. При добавлении услуги выполняется проверка наличия на анализаторе аналогичного добавленного ранее исследования. При наличии такого исследования, которое имеет статус "активно" (для которого отсутствует дата закрытия), отобразится уведомление "Внимание! Исследование уже заведено. Ок".

- "Наименование" наименование услуги;
- "Дата начала" поле ввода даты, начало периода действия для тестов анализаторов, обязательно для заполнения. При вводе даты в поле выполняется проверка: "Дата начала" не может быть ранее "Даты открытия анализатора", на который добавляется исследование, в поле блокируются для выбора даты ранее "Даты открытия анализатора";

П р и м е ч а н и е – если "Дата начала" для связи между лабораторией и пунктом забора, для которой доступна редактируемая услуга, больше, чем "Дата окончания" исследования, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, к которым открыт доступ для пунктов забора с датой начала позже указанной даты окончания анализатора: «Маркированный список услуг - маркированный список». Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: «Маркированный список названий пунктов забора»? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей проставляется "Дата окончания", соответствующая системной дате, форма закрывается, данные сохраняются.

– "Дата окончания" – поле ввода даты, окончание периода действия для тестов анализаторов, не обязательно для заполнения. При вводе даты в поле происходит проверка: "Дата окончания" не может быть позднее "Даты закрытия анализатора", на который добавляется исследование, в поле блокируются для выбора даты позже "Даты закрытия анализатора";

Примечание – если "Дата окончания" для связи между лабораторией и пунктом забора, для которой доступна редактируемая услуга, меньше, чем "Дата начала" исследования, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, для которых найдена связь с пунктами забора лабораторий, дата окончания которой ранее указанной даты начала анализатора: «Маркированный список услуг». Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: «Маркированный список услуг». При подтверждении для найденных связей проставляется "Дата окончания", соответствующая системной дате, форма закрывается, данные сохраняются.

– "Норматив выполнения: ч. мин." – норматив выполнения исследования, поля ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения. Плановое время выполнения исследования устанавливается исходя из длительности выполнения самого продолжительного теста. Поле доступно для редактирования, если у сотрудника нет активных ролей и прав или если у сотрудника есть соответствующее право "Нормативные сроки выполнения исследований". Если у сотрудника есть активные роли и/или права, но нет именно этого права, то поле заблокировано, при наведении указателя на поле появляется сообщение "Недостаточно прав для указания норматива выполнения исследования";

- "Норматив выполнения cito: ч. мин." норматив выполнения для исследования с признаком срочности, поля ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения. Поле доступно для редактирования, если у сотрудника нет активных ролей и прав или если у сотрудника есть соответствующее право "Нормативные сроки выполнения исследований". Если у сотрудника есть активные роли и/или права, но нет именно этого права, то поле заблокировано, при наведении указателя на поле появляется сообщение "Недостаточно прав для указания норматива выполнения исследования Cito";
- "Набор референсных значений". Рядом с полем расположены кнопки:
 - "Загрузить набор" загрузить набор референсных значений для исследования;
 - "Сохранить набор" сохранить набор референсных значений для исследования;
 - "Запрет изменения состава при назначении" флаг. При установке флага будет запрещено изменение состава исследования при его назначении:
 - при создании направления на лабораторную диагностику из ЭМК пациента;
 - на форме "Заказ комплексной услуги. Добавление".

6.9.1.2.1 Проверка периода действия исследования анализатора

Производятся проверки при сохранении исследования анализатора:

- наличие в расписании записанных пациентов на исследование анализатора:
 - раньше даты начала действия исследования;
 - позже даты окончания действия исследования (при условии, что заполнено поле "Дата окончания").

П р и м е ч а н и е – При наличии записанных пациентов в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: "Обнаружены пациенты, записанные <раньше выбранной даты начала действия исследования>, <позже выбранной даты окончания действия исследования>. Сохранение невозможно."

При нажатии кнопки "Ок" отображается форма "Исследование анализатора: Добавление" или "Исследование анализатора: Редактирование", поля, по которым было обнаружено несоответствие, будут очищены.

125

 наличие направлений в очереди на исследование анализатора при закрытии исследования.

П р и м е ч а н и е – При наличии пациентов в очереди в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: "Обнаружены направления в очереди на исследование анализатора. Продолжить сохранение?":

- при нажатии кнопки "Ок" происходит сохранение исследования;
- при нажатии кнопки "Отмена" происходит возврат на форму "Исследование анализатора: Добавление" или "Исследование анализатора: Редактирование".

6.9.1.3 Описание формы "Тест анализатора: Добавление"

Форма предназначена для добавления, редактирования и просмотра тестов, добавленных к анализатору.

Форма доступна при добавлении теста для анализатора службы с типом "Лаборатория" из формы "Структура МО".

Примечание – форма "Тест анализатора. Добавление", доступная при добавлении теста из формы "Модели анализаторов", описана в разделе 5.7.1 "Добавление модели анализатора".

Для вызова формы необходимо выбрать службу с типом "Лаборатория" на форме "Структура МО", перейти на вкладку "Анализаторы", выбрать анализатор в списке "Анализаторы", выбрать исследование и нажать кнопку "Добавить тест" на панели управления списком "Исследования и тесты".

В этом случае форма имеет следующий вид:

Тест анализатора: Доба	вление	×
Категория услуги:	▼	
Услуга:	Зведите код или название услуги 🗸 🗸 🖍	
Код теста ФСЛИ:	▼	
Мнемоника:		
Тип теста:	▼	
Тип метода:	▼	
Дата начала:		
Дата окончания:		
Приоритет:		

Поля формы:

 "Категория услуги" – поле с выпадающим списком категорий услуг. Обязательно для заполнения. Доступны для выбора следующие категории: Услуги ТФОМС, ГОСТ- 2011, Услуги ЛПУ. Если выбрана категория "ГОСТ-2011", доступен выбор из всего справочника услуг ГОСТ-2011 с атрибутом "Лабораторно-диагностическая", если выбрана любая другая категория, доступен выбор только из тех услуг, у которых указан атрибут "Лабораторно-диагностическая" и связанных с услугами ГОСТ-2011.

- "Услуга" поле с выпадающим списком услуг для указанной категории. Обязательно для заполнения. При вводе текста осуществляется поиск по наименованию услуги.
 - при настройке анализатора с типом "Счетчик ФЭК" в перечне услуг доступны только услуги с атрибутом "Счетчик ФЭК";
 - для службы с типом "Микробиологическая лаборатория":
 - поле по умолчанию заполнено кодом услуги исследования;
 - при сохранении формы выполняется проверка заполнения поля базовый код тестов в рамках одного исследования не должен быть уникальным.
- "Код теста ФСЛИ" поле с выпадающим списком лабораторных тестов, для которых существует связь с выбранной услугой. Обязательно для заполнения. Отображается код и полное наименование лабораторного теста. При вводе теста осуществляется поиск по наименованию теста;
- "Мнемоника" текстовое поле для ввода значения мнемоники;
- "Тип теста" выбирается значение "Качественный", "Количественный",
 "Полуколичественный" или "Титриметрический" из выпадающего списка.
 Обязательное поле. Отображаются только те значения типов тестов, для которых значение поля "Дата начала" попадает в период действия типа теста;

Примечание – для бактериологической лаборатории доступны следующие типы тестов:

- с датой начала до 5 ноября 2022 года доступны значения "Выявление микроорганизмов", "Антибиотикограмма";
- для тестов с датой начала после 5 ноября 2022 года доступен только один тип "Выявление микроорганизмов"
- "Тип метода" поле с выпадающим списком типов методов. Для выбора доступны значения "1. Предварительный", "2. Подтверждающий". Поле необязательно для заполнения;
- "Дата начала", "Дата окончания" период действия теста анализатора. "Дата начала" обязательное поле;
- "Приоритет" используется для указания целого положительного значения в данном поле списка для тестов. Используется для сортировки тестов в списке;

В зависимости от выбранного значения в поле "Тип теста" отображаются и доступны для заполнения соответствующие разделы:

- раздел "Референсные значения" для тестов с типом "Качественный",
 "Количественный", "Полуколичественный" или "Титриметрический";
- раздел "Единицы измерения" для тестов с типом "Количественный" и "Полуколичественный";
- раздел "Варианты ответа" для тестов с типом "Качественный", "Титриметрический";
- раздел "Допустимые значения" для тестов с типом "Количественный".

При сохранении формы выполняется проверка: если для теста указаны единицы измерения, дата начала теста не должна быть позже, чем самая ранняя дата окончания единиц измерения, указанных для данного теста.

6.9.1.3.1 Раздел "Единицы измерения"

В разделе отображаются единицы измерения для тестов с типом "Количественный" и "Полуколичественный".

Единицы измерения			
Обавить // Изменить ОУдалить Обновит	ь		1/2
Наименование	Базовая	Коэффициент пересчета	
10^9/л	4		
мкмоль в сутки		12	

Раздел содержит:

- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование" наименование единицы измерения из справочника единиц измерения;
 - "Базовая" флаг. Может быть поднят только для одной записи;
 - "Коэффициент пересчета" поле ввода, вещественное число.
- управляющие кнопки:
 - "Добавить" кнопка, при нажатии открывается форма "Единица измерения" в режиме добавления;

Единицы измерения: Добавло	ение	\$ X
Наименование:	1. 111	~
Базовая:		
Коэффициент пересчета:	1	
Р Сохранить	🕜 Помощь) 💽 Отм	ена

Рисунок 3 – Форма "Единицы измерения: Добавление"

- "Изменить" кнопка, при нажатии открывается форма "Единица измерения" в режиме редактирования;
- "Удалить" кнопка, доступна только для записей с опущенным флагом
 "Базовая". При нажатии отображается сообщение для подтверждения действия
 "Вы хотите удалить запись? Да/Нет":
 - при нажатии на "Да" если для данной единицы измерения есть референсные или допустимые значения, отображается уведомление "Нельзя удалить единицу измерения, т.к. она используется в референсных и/или допустимых значениях";
 - иначе окно подтверждения закрывается, запись удаляется.
- "Обновить" кнопка, при нажатии обновляется список записей.

6.9.1.3.2 Раздел "Варианты ответа"

Раздел "Варианты ответов" доступен в случае, если у сотрудника есть активное право "Варианты ответа теста", либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав).

Раздел содержит:

- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование" отображается текст варианта ответа;
 - "Приоритет отображения" отображается приоритет варианта ответа, при его наличии;
 - "По умолчанию" поле для установки флага, по умолчанию не установлен.
 Если флаг установлен, на форме "Заявка на лабораторное исследование" в поле "Результат" для данного теста автоматически указано значение ответа по умолчанию. Редактирование флага доступно, если у сотрудника есть активное право "Умолчания для тестов", либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав).

- управляющие кнопки:
 - "Добавить";
 - "Изменить";
 - "Удалить".

Варианты ответа			
🕒 Добавить 🧷 Изменить 😢 Удалить 💿 Обновить			1/2
Наименование	Приоритет отображения ответа	По умолчанию	
1:123456	1		
1:001111	2		

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Вариант ответа".

Вариант ответа		2 X
Вариант ответа: Приоритет:		
<u>Сохранить</u>	🕜 Помощь 💽 🖸	тмена

Форма содержит поле "Вариант ответа" – поле для ввода текстового значения, обязательное для заполнения. Любой вариант ответа может быть добавлен в список только один раз. Для тестов с типом "2. Качественный" доступен ввод любых символов. Для тестов с типом "6. Титриметрический" осуществляется ввод целого значения по маске (1 : _ , 1 : _ _ , 1 : _ _ , 1 : _ _ , 1 : _ _ _).

При нажатии кнопки "Удалить" выполняется удаление выбранного варианта ответа. При этом:

- если вариант ответа является значением по умолчанию, отображается уведомление
 "Вариант ответа является значением по умолчанию. Вы действительно хотите удалить вариант ответа?";
- иначе отображается уведомление "Вы действительно хотите удалить вариант ответа?".

Референсные значения									
🕀 Добавить 🥜 Изменить 🔇	Удалить 🛛 🧿 Обн	овить Загрузить	набор Сохранить н	набор					
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч
Новорождённый	0.4 - 12		10^9/л			1 (мес)			
Общая	0.8 - 4		10^9/л						

Раздел содержит:

- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование";
 - "Крит. значения";
 - "Ед. изм.";
 - "Комментарий";
 - "Пол";
 - "Возраст";
 - "Фаза цикла";
 - "Беременность";
 - "Время суток".
- управляющие кнопки:
 - "Добавить";
 - "Изменить";
 - "Удалить";
 - "Загрузить набор" при нажатии открывается форма "Набор референсных значений: Загрузка";
 - "Сохранить набор" при нажатии открывается форма "Набор референсных значений: Сохранение".

П р и м е ч а н и е – Кнопки, расположенные на панели управления разделом "Референсные значения", доступны, если у сотрудника есть активное право "Референсные значения", либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав).

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Референсные значения. Добавление".

6.9.1.4 Описание формы "Допустимые значения"

Форма предназначена для добавления и редактирования допустимых значений.

Для доступа к форме:

- в АРМ администратора МО выберите пункт бокового меню "Структура МО";
- выберите лабораторную службу в Структуре МО. Перейдите на вкладку "Анализаторы";
- выберите исследование анализатора. Отобразится список тестов для выбранного исследования;
- нажмите кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора. Добавление";
- перейдите к разделу "Допустимые значения". Нажмите кнопку "Добавить".

Допустимые значени	я		C	?	\times
Наименование:					
Единица измерения: Нижнее допустимое:					·
Верхнее допустимое:					
Значение по умолчанию:					
	OTMEHA	🕜 помощь	C	OXPAH	ИТЬ

Поля формы:

- "Наименование";
- "Единица измерения" поле с выпадающим списком значений из справочника "Единицы измерения". Доступно в соответствии с выбранным значением в разделе "Единица измерения":
 - если в разделе "Единицы измерения" было добавлено одно наименование, внесенное наименование подставляется в поле по умолчанию;
 - если в разделе было добавлено более одного наименования, поле автоматически не заполняется, в выпадающем списке доступны все добавленные значения;
 - если допустимое значение для единицы измерения введено ранее, данная единица измерения в выпадающем списке не отображается.
- "Нижнее допустимое" поле ввода чисел, разрядность 3 знака после запятой (0,ххх).
 Допустимо вводить 6-порядковое значение до запятой и 3 порядка после;
- "Верхнее допустимое" поле ввода чисел, разрядность 3 знака после запятой (0,ххх).
 Допустимо вводить 6-порядковое значение до запятой и 3 порядка после;

"Значение по умолчанию" – поле ввода чисел, разрядность – 3 знака после запятой (0,xxx). Допустимо вводить 6-порядковое значение до запятой и 3 порядка после. Отображается, если выполняется настройка тестов для анализатора с признаком "Ручные методики".

При сохранении формы выполняются следующие проверки:

- проверка на заполнение полей если не заполнено ни одно из следующих полей, выводится уведомление "Должно быть заполнено значение хотя бы одного из полей "Нижнее допустимое", "Верхнее допустимое", "Значение по умолчанию". ОК":
 - "Нижнее допустимое";
 - "Верхнее допустимое";
 - "Значение по умолчанию".
- проверка на корректность заполнения полей "Нижнее допустимое" и "Верхнее допустимое":
 - если значение в поле "Нижнее допустимое" больше значения поля "Верхнее допустимое", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения допустимых значений. ОК";
 - если для теста указаны референсные значения, выполняется проверка на корректность значений. Референсные значения должны быть в пределах допустимых значений (референсное значение должно быть больше или совпадать со значениями в поле "Нижнее допустимое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее допустимое"). Если референсное значение не входит в пределы допустимых значений, выводится уведомление "Имеющиеся референсные значения должны входить в пределы допустимых значений. ОК".
- проверка на корректность заполнения поля "Значение по умолчанию". Значение по умолчанию должно быть в пределах допустимых значений (значение по умолчанию должно быть больше или совпадать со значениями в поле "Нижнее допустимое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее допустимое"):
 - если заполнено поле "Верхнее допустимое" или "Нижнее допустимое", то:
 - если "Значение по умолчанию" больше значения в поле "Верхнее допустимое" (при условии его заполнения), отобразится уведомление "Значение по умолчанию должно входить в пределы допустимых значений. ОК";
 - если "Значение по умолчанию" меньше значения в поле "Нижнее допустимое" (при условии его заполнения), отобразится уведомление

"Значение по умолчанию должно входить в пределы допустимых значений. ОК".

6.9.1.5 Описание формы "Референсные значения: Добавление"

Для доступа к форме:

- в АРМ администратора МО выберите пункт бокового меню "Структура МО";
- выберите лабораторную службу в Структуре МО. Перейдите на вкладку "Анализаторы";
- выберите исследование анализатора. Отобразится список тестов для выбранного исследования;
- нажмите кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора. Добавление";
- перейдите к разделу "Референсные значения". Нажмите кнопку "Добавить".

Форма доступна либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей или прав), либо если для пользователя добавлено активное право "Референсные значения".

Содержание формы зависит от типа выбранного теста.

При сохранении референсного значения выполняется проверка на уникальность, т.е. создание еще одной записи на одной и той же услуге с другим именем, но с полностью идентичным набором условий в уже существующей записи референсного значения – недоступно.

6.9.1.5.1 Добавление референсных значений для количественного типа теста

Для количественного типа теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Единица измерения" единица измерения выбирается из выпадающего списка.
 Доступно в соответствии с выбранным значением в разделе "Единица измерения". Если в разделе "Единицы измерения" было добавлено единственное значение, это значение подставляется в поле "Ед. изм." по умолчанию;
 - "Нижнее нормальное" нижняя граница нормы;
 - "Верхнее нормальное" верхняя граница нормы;
 - "Нижнее критическое" нижняя критическая граница;
 - "Верхнее критическое" верхняя критическая граница;
 - "Комментарий" поле для ввода дополнительной информации.

– раздел "Ограничения".

Референсные знач	ения: Доб	авление					4	2 X 5
Наиме	нование:							
Единица из	мерения:		~					
Нижнее нор	мальное:]					
Верхнее нор	мальное:]					
Нижнее крит	ическое:]					
Верхнее крит	ическое:]					
Комм	ентарий:							
Ограничения								
Тип ограничения	Вычис	Наименование		Значение	От	До	Единица из	
Справочник		Пол						
Период		Возраст от до						
Справочник		Единицы измере	ния для возраста					
Период		Беременность от	гдо					
Справочник		Единицы измере	ния для беременности					
Справочник		Фаза цикла						-
<u>Сохранить</u>						🕜 Помо	щь 🖸 <u>О</u> тмен	Ha

6.9.1.5.2 Добавление референсных значений для качественного и титриметрического типа теста

Для качественного и титриметрического типа теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения.
- раздел "Нормальные значения";
- раздел "Ограничения".

Референсные знач	нения: Доб	авление					¢ X
Наиме	нование:						
Нормальные зна	чения						
🕒 Добавить 🥜 V	1зменить 🔇	Удалить					0 / 0
Значение							
Комм	คมสวกผลัง			_			
C.	ентарии.						
Ограничения							
Тип ограничения	Вычис	Наименование		Значение	От	До	Единица из
Справочник		Единицы измерения для сут	ок(часы)				^
Справочник		Курящий					
Период		День цикла					
Справочник		Bec					
Справочник		Рост					
Справочник		Диурез					*
<u>Сохранить</u>						🕜 Помо	щь Отмена

В разделе "Нормальные значения" указываются нормальные значения для качественных вариантов ответов. Предварительно варианты ответов должны быть добавлены на форме "Тест анализатора: Добавление". Поля раздела:

 "Значение" – поле для чтения, отображается наименование выбранного нормальным значения.

Доступные действия:

 "Добавить" – кнопка. При нажатии доступен выбор нормального значения из перечня добавленных вариантов ответов. Если выбрано уже добавленное нормальным значение, отобразится уведомление: "Указанное значение уже добавлено к референсному значению. Ок". При нажатии кнопки "Ок" уведомление закрывается, доступен выбор нормального значения;

Вариант нормального значения		\$ X
Значение:		~
<u>Сохранить</u> Вычисл Наименование	От оноц Значение От	ць Отмена

"Изменить" – кнопка. При нажатии доступно редактирование выбранного нормальным значения;

- "Удалить" кнопка. При нажатии отобразится уведомление: "Вы хотите удалить запись? Да/Нет":
 - при выборе "Да" уведомление закрывается, запись удаляется, табличная область обновляется;
 - при выборе "Нет" уведомление закрывается, запись не удаляется.
- доступно добавление комментария.

6.9.1.5.3 Добавление референсных значений для полуколичественного типа теста

Для полуколичественного типа теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Единица измерения" поле с выпадающим списком значений:
 - если в разделе "Единицы измерения" было добавлено одно наименование, внесенное наименование подставляется в поле по умолчанию;
 - если в разделе было добавлено более одного наименования, поле автоматически не заполняется, в выпадающем списке доступны введенные ранее значения.

– раздел "Значения":

- "Знак" поле для чтения, содержит строки:
 - "<";
 - ">";
 - "От";
 - "До".
- "Числовой результат" поле ввода чисел, отображает числовой результат для строк поля "Знак";
- "Текстовый результат" поле ввода текста, отображает текстовый результат для строк поля "Знак".
- раздел "Ограничения".

Референсные знач	нения: Доб	бавление					\$ X
Наиме	нование:						
Единица из	мерения:	20. 10^9/л	v				
Значения							
Знак		Числовой резуль	тат Тексто	вый результат			
>							
<							
От							
До							
Комм	ентарий:						
Ограничения							
Тип ограничения	Вычис	Наименование		Значение	OT	Ло	Елиница из
Connection	DDI MIC	Familienebunne			0.	H.	▲
Справочник		Единицы измерения	для суток(часы)				
Периол		Пень цикла					
Справочник		Bec					
Справочник		Рост					
Справочник		Диурез					
-							
<u>Сохранить</u>						🕜 Помо	ощь Отмена

6.9.1.5.4 Раздел "Ограничения"

В разделе "Ограничения" задаются ограничения референсных значений. Поля списка:

- "Тип ограничения" недоступно для редактирования, возможные значения
 "Справочник"/"Период" (в зависимости от ограничения);
- "Вычисляемый";
- "Наименование" наименование ограничения, недоступно для редактирования, отображаются строки со следующими значениями:
 - "Пол";
 - "Возраст от до";
 - "Беременность от до";
 - "Фаза цикла";
 - "Время суток от до"
 - "Единицы измерения для возраста";
 - "Единицы измерения для беременности";
 - "Единицы измерения для суток(часы)";
 - "Курящий";
 - "День цикла от до";

- "Диурез";
- "Bec";
- "Рост".
- "Значение" поле заполняется при помощи выпадающего списка, доступен выбор значения из справочника;
- "От" поле ввода целых чисел для типа ограничения "Период";
- "До" поле ввода целых чисел для типа ограничения "Период";
- "Единица измерения".

Проверки при сохранении

При сохранении формы происходят проверки:

- при заполнении полей "Нижнее критическое", "Верхнее критическое" происходит проверка пересечения со значениями внесенными в поля "Нижнее нормальное", "Верхнее нормальное" – если значение в поле "Нижнее нормальное" меньше или совпадает со значением в поле "Нижнее критическое" или значение в поле "Верхнее нормальное" больше или совпадает со значением в поле "Верхнее критическое", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения данных. ОК";
- при заполнении полей "От до" происходит проверка пересечения со значениями, внесенными в поля "<", ">" – если значение в поле "От" меньше или совпадает со значением в поле "<" или значение в поле "До" больше или совпадает со значением в поле ">", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения данных. ОК";
- если для теста заданы допустимые значения, то при заполнении полей "Нижнее критическое" и "Верхнее критическое" происходит проверка на корректность введенных значений. Референсные значения должны быть в пределах допустимых значений (референсное значение должно быть больше или совпадать со значениями в поле "Нижнее критическое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее критическое"). Если референсное значение не входит в пределы допустимых, отобразится уведомление "Референсные значения должны входить в пределы допустимых значений. ОК".

6.9.1.6 Описание формы "Набор референсных значений. Загрузка" Данная форма вызывается:

- из формы "Тест анализатора. Добавление" в разделе "Референсные значения" по кнопке "Загрузить набор";
- из формы "Исследование анализатора. Добавление" рядом с полем "Референсные значения" по кнопке "Загрузить набор";

и используется для загрузки добавленного набора референсных значений.

139

Кнопка "Загрузить набор" доступна, если сохранен хотя бы один набор референсных значений.

Набор референсных значений: Загрузка						
📄 Просмотр 🔇 Удалить 🕓 Обновить				0/0		
Наименование набора	Дата создания	Дата изменения	Пользователь			
Загрузить			мощь 🖸 🖸 ти	ена		

Поля списка:

- "Наименование набора";
- "Дата создания";
- "Дата изменения";
- "Пользователь".

В списке отображаются сохраненные наборы референсных значений.

Функциональные кнопки:

- "Загрузить";
- "Просмотр";
- "Удалить";
- "Отмена".

При нажатии кнопки "Просмотр" отобразится форма "Референсные значения" в режиме просмотра (открывается для просмотра первый из набора референсных значений).

Референсные значения: 123 👘 За	грузка				2 X
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол
122					
<					>
Предыдущий набор Следующий н	набор			😢 Помощь 💽 Зан	фыть

Доступные действия:

– "Закрыть" – закрыть форму;

- "Следующий набор" просмотр следующего из набора референсных значений;
- "Предыдущий набор" просмотр предыдущего из набора референсных значений.

При нажатии кнопки "Удалить" выбранный набор референсных значений будет удален (действие так же доступно нажатием кнопки "Delete").

6.9.1.7 Описание формы "Набор референсных значений. Сохранение" Данная форма вызывается:

- из формы "Тест анализатора. Добавление" в разделе "Референсные значения" по кнопке "Сохранить набор";
- из формы "Исследование анализатора. Добавление" рядом с полем "Референсные значения" по кнопке "Сохранить набор";

и используется для сохранения добавленного набора референсных значений для дальнейшего упрощения настройки Системы.

Кнопка "Сохранить набор" доступна, если добавлен хотя бы один набор референсных значений.

Набор референсных значений: Сохранение				\$X
💾 Добавить 📄 Просмотр 🔇 Удалить 🛛 🔕 Обновить				1/1
Наименование набора	Дата создания	Дата изменения	Пользователь	
123	24.01.2014	24.01.2014	УСТИНОВА ТА	-
Сохранить			10щь 🖸 🖸 Отме	на

Поля списка:

- "Наименование набора";
- "Дата создания";
- "Дата изменения";
- "Пользователь".

В списке отображаются сохраненные наборы референсных значений.

Функциональные кнопки:

- "Добавить";
- "Просмотр";
- "Удалить";
- "Отмена".

При нажатии кнопки "Просмотр" отобразится форма "Референсные значения" в режиме просмотра (открывается для просмотра первый из набора референсных значений).

Референсные значения: 123	грузка				\$ X
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол
122					
<					>
Предыдущий набор Следующий	набор			🕜 Помощь) 区	Закрыть

При нажатии кнопки "Сохранить" выполняется сохранение набора референсных значений либо уже в существующем наборе, либо в новом.

Если выполняется сохранение набора в уже сохраненном наборе, то отобразится предупреждение: "Перезаписать существующий набор референсных значений? Записать/Отмена". При выборе значения "Записать" набор будет сохранен.

Доступные действия:

– "Закрыть" – закрытие формы;

– "Следующий набор" – просмотр следующего из набора референсных значений;

– "Предыдущий набор" – просмотр предыдущего из набора референсных значений.

При нажатии кнопки "Удалить" выбранный набор референсных значений будет удален (действие так же доступно при нажатии кнопки "Delete").

6.9.2 Настройки анализаторов через профильные АРМ

6.9.2.1 Администрирование анализаторов

Форма предназначена для просмотра и редактирования информации по анализаторам.

Доступ к форме осуществляется из бокового меню АРМ лаборанта, АРМ регистрационной службы лаборатории, АРМ сотрудника пункта забора биоматериала при выборе пункта меню "Анализаторы" подпункта "Администрирование анализаторов".

Администрирование анализаторов		<i>c</i> 0 ×				
АНАЛИЗАТОР 🌣 Параметры маршрутизации	ИССЛЕДОВАНИЯ И ТЕСТЫ test	Поиск				
✓ Активный	• А06.12.012.001 Артериально-стимулированный венозный забор крови 20.04.2020 - 01.03.2021					
Романтический, Анализатор Односторонний, Дата открытия 17.03.2020	А06.12.012.001 Артериально-стимулированный венозный забо • 20.04.2020 - 01.03.2021	A06.12.012.001 Артериально-стимулированный венозный забор крови • 20.04.2020 - 01.03.2021				
Analiz_st.slav_O(к)АК, test Двусторонний, Дата открытия 27.11.2013	• А08.05.001.046 Базофилы сегментоядерные 08.06.2020 - 01.03.2021 Базофилы сегментоядерные					
 Неактивный 	А08.05.001.037 Базофилы Количеотвенный - 08.06.2020 - 01.03.2021					
Analiz_st.slav_0(к)АК, analyzer_sal Односторонний, Дата закрытия 18.10.2021	• A26.08.069.002 Выявление генов приобретенных карбапенемаз групп КРС и ОХА-48-подобных в мазках со слизистой оболочки ротог					
	А26.08.069.002 Выявление генов приобретенных карбапенемаз групп КРС и ОХА-48-подобных в мазках со слизистой оболоч • 01.01.2019 - 01.03.2021					
	• А09.05.003.003 Гемоглобин (НGB) 08.06.2020 - 01.03.2021 общий гемоглобии (Hb)(закрытая)					
	А08.05.001.032 Миелоцит Количественный - 08.06.2020 - 01.03.2021					
	• А09.19.001 Исследование кала на скрытую кровь 01.01.2019 - 01.03.2021 Исследование кала на окрытую кровь					
	А09.19.001 Исследование кала на скрытую кровь Количественный - 01.06.2019 - 01.03.2021					
	× А09.05.048 Исследование уровня плазминогена в крови 01.08.2016					
	В03.016.002 Общий (клинический) анализ крови Количеотвенный - 27.11.2013 - 01.03.2021					
	А09.05.006 Исследование уровня миоглобина в крови					

Форма содержит разделы:

- "Анализаторы";
- "Исследования и тесты".

На форме доступны следующие действия:

- "Параметры маршрутизации" переход к форме "Параметры маршрутизации анализаторов" предназначенной для настройки приоритетов на анализаторах: выбора приоритетных условий и обозначения более значимых приоритетов;
- "Обновить";
- "Закрыть";
- "Помощь".

6.9.2.1.1 Раздел "Анализаторы"

В разделе отображаются анализаторы с типом взаимодействия односторонний и двусторонний.

Раздел состоит из двух раскрывающихся списков:

– "Активный" – отображаются анализаторы с признаком "Активный";

– "Неактивный" – отображаются анализаторы с признаком "Неактивный".

Каждый анализатор отображается отдельной строкой с атрибутами. При наведении курсора – строка с записью об анализаторе подсвечивается, отображаются пиктограммы действий над анализатором.

Атрибуты анализатора:
- "Модель анализатора";
- "Наименование анализатора";
- "Серийный номер" серийный номер оборудования, связанного с анализатором.
 Выводится, если модель анализатора не уникальна среди действующих анализаторов на службе, и у анализатора есть связь с оборудованием;
- "Номер регистрационного удостоверения":
 - Регистрационный номер отображается, если дата окончания регистрации для анализатора позже текущей даты;
- "Тип взаимодействия" тип взаимодействия (двусторонний или односторонний);
- "Дата открытия" дата открытия анализатора. Дата открытия отображается только "активных" анализаторов;
- "Дата закрытия" дата закрытия анализатора. Дата закрытия отображается только у "неактивных" анализаторов.

Доступны следующие действия над списком анализаторов:

 - ("Изменить") – пиктограмма отображается при наведении мыши на запись об анализаторе. При нажатии открывается форма "Анализатор" в режиме редактирования.

6.9.2.1.2 Раздел "Исследования и тесты"

В разделе отображается список исследований и входящих в них тестов для выбранного анализатора. Отображаются только открытые исследования/тесты.

В заголовке раздела отображается модель анализатора в формате "ИССЛЕДОВАНИЯ И ТЕСТЫ <модель анализатора>".

Список исследований и тестов имеет древовидную структуру. При выборе исследования раскрывается список тестов.

В разделе доступен поиск по наименованию или коду исследований/тестов.

ис	СЛЕДОВАНИЯ И ТЕСТЫ Тестовый анализатр Поиск
~	A26.06.048.002 Выявления антител к ВИЧ-1,2 и антигена p24 ВИЧ 1 01.05.2019
	А26.06.048.002 Выявления антител к ВИЧ-1,2 и антигена p24 ВИЧ 1 • 01.05.2019
~	В03.016.001 Комплекс исследований для оценки общевоспалительных реакций 07.11.2019 Комплекс исследований для оценки общевоспалительных реакций
	В03.016.001 Комплекс исследований для оценки общевоспалительных реакций • 07.11.2019
~	А07.19.005 Радиометрия кала 01.12.2019
	А07.19.005 Радиометрия кала
	Количественный • 01.12.2019
	А12.05.121.015 Лимфоциты
	Качественный • 05.07.2021
	А12.05.121.01 6 Лимфоциты (%)
	• 05.07.2021
	А12.05.121.006 Базофилы (Bas#)
	Качественный - 05.07.2021

При наведении на запись об исследовании отображаются сведения о нормативах выполнения (если нормативы заведены для исследования):

- "Норматив выполнения" норматив выполнения в часах и минутах. Формат: "<> час
 минут". Значение рассчитывается. Например: если указан норматив '85', будет выведено значение "1 час 25 минут";
- "Норматив выполнения Cito" норматив выполнения для срочных исследований в часах и минутах. Формат: "<> час <> минут". Значение рассчитывается аналогично нормативу выполнения.

ИССЛЕДОВАНИЯ И ТЕСТЫ анализатор 1 • A08.28.012 Исследование мочи для выявления клеток опухоли 01.09.2021 клопухали 33 мин. • Сіто 33 ч. • А08.28.012 Исследование мочи для выявления клеток опухоли Количественный • 01.09.2021

Атрибуты исследований:

- "Код исследования";
- "Наименование услуги";
- "Наименование исследования";
- "Дата открытия";

- "Норматив выполнения" значение норматива выполнения в часах и минутах;
- "Норматив выполнения Cito" норматива выполнения для срочных исследований в часах и минутах.

Атрибуты тестов:

- "Код теста";
- "Наименование теста";
- "Мнемоника";
- "Тип теста" отображается наименование типа теста (количественный и качественный);
- "Дата открытия".

6.9.2.2 Действия над анализаторами

6.9.2.2.1 Настойка (изменение атрибутов) анализатора

Для редактирования записи об анализаторе:

наведите на анализатор в списке и нажмите пиктограмму ("Изменить").
 Отобразится форма "Анализатор: Редактирование";

Анализатор: Редактировани	e 🔹 🗴
Модель анализатора:	_A_Test_A_1
Регистрационное удостоверение:	1
Срок действия рег. удостоверения:	
Наименование:	цито1
Дата открытия:	01.09.2021
Дата закрытия:	
Использование двусторонней связи:	
Неактивный:	
Внешний контроль качества:	
Анализатор для Cito:	
<u>Сохранить</u>	🕜 Помощь) 区 <u>О</u> тмена

- внесите изменения в поля формы (подробное описание полей формы приведено в разделе "Анализатор. Добавление");
- нажмите кнопку "Сохранить".

6.9.2.3 Работа с анализаторами

Форма предназначена для просмотра перечня анализаторов и назначенных на них исследований.

Для доступа к форме нажмите кнопку бокового меню "Анализаторы" главной формы APM лаборанта или APM регистрационной службы лаборатории и выберите пункт "Работа с анализаторами".

Работа с анали:	заторами									÷	C 📀	×
17.12.2021	Ö											
Анализатор	Исследования	Bce 1	Назначенные 0	В работе 0	Выполне	нные 1						
ABX Micros 8 0T (эталон). Тест	2/0/0	Проба, иссл	едование, тес	Статус	Результат	Выполнен, м	Реф	Ед. изм.	Комментарий	ш	трих-ке	
Двусторонний, 28.09.2		👻 1309 Ци	тологическое ис	Выполнен		0				Ш	K 135112	2
Biosystems A-15, Biosystems A-15	0/0/0	A08.2	3.007 Цитологич	Одобрен	25	L	1 - 20	мкМЕ/мл				
Односторонний, 17.06.												26052
Biosystems A-15, Микропланшеты	0/0/1											
Одностороннии, 01.11.												

6.9.2.3.1 Раздел "Анализатор"

В разделе отображаются анализаторы с типом взаимодействия односторонний и двусторонний. Каждый анализатор отображается отдельной строкой с атрибутами. При наведении курсора анализатор подсвечивается.

Фильтры раздела:

- Дата поле заполняется при помощи календаря, при указании даты выводятся данные по выбранной дате;
- Служба поле с выпадающим списком связанных лабораторных служб:
 - поле видимо, если форма вызвана из АРМ регистрационной службы лаборатории. При выборе службы выводятся данные по анализаторам, связанными с выбранной лабораторией;
 - при открытии формы из АРМ лаборанта отображаются данные об анализаторах лабораторной службы, из которой была открыта форма;
 - если значение не выбрано, отображаются данные по всем анализаторам.

Поля раздела:

- "Анализатор" в поле отображается анализатор с атрибутами:
 - "Модель анализатора";
 - "Наименование анализатора";
 - Номер регистрационного удостоверения:
 - номер отображается, если дата окончания действия регистрационного удостоверения позже текущей даты.
 - "Тип взаимодействия" тип взаимодействия (двусторонний или односторонний);
 - "Дата открытия" дата открытия анализатора.
- "Исследования" количество исследований на анализаторе со статусами:
 - "Назначено";
 - "В работе";
 - "Выполнено".

Формат вывода: "<назначенные исследования> / <исследования в работе> / <выполненные исследования>".

При наведении курсора отображается подсказка:

– Назначено ⇔ шт.;

- В работе <> шт.;
- Выполнено ⇔шт.

6.9.2.3.2 Раздел "Исследования"

В разделе отображается список исследований и входящих в них тестов (количественных и качественных) для выбранного анализатора. В списке отображается 25 строк. При скролле до последней строки выполняется загрузка следующих 25 строк.

При выборе исследования раскрывается список тестов (дерево тестов). В дереве отображаются только тесты, выполняемые на анализаторе.

При наведении курсора на исследование отображается подсказка, которая содержит:

- номер пробы (последние 4 цифры);
- дату взятия пробы;
- наименование исследования.

Исследования сгруппированы по вкладкам в зависимости от статуса обработки проб:

- "Все <количество>" в списке отображаются исследования, имеющие статус:
 - "Новая проба взята, но не отправлена на анализатор";

- "Проба отправлена на анализатор (результатов нет)";
- "Выполнено. Есть результаты";
- "Частично одобрено";
- "Полностью одобрено".
- "Назначенные <количество>" в списке отображаются исследования, имеющие статус
 "Новая проба взята, но не отправлена на анализатор";
- "В работе <количество>" в списке отображаются исследования, имеющие статусы:
 - "Проба отправлена на анализатор (результатов нет)";
 - "Частично одобрено".
- "Выполненные <количество>" в списке отображаются исследования, имеющие статусы:
 - "Выполнено. Есть результаты";
 - "Полностью одобрено".

Поля списка:

- "Комментарий" поле доступно для редактирования;
- "Выполнен, мин" время выполнения исследования в минутах только для выполненных исследований. Значение рассчитывается как разница между датой и временем выполнения исследования и датой и временем доставки пробы:
 - если время выполнения не превышает норматив выполнения, то значение поля окрашено в черный цвет. При наведении курсора на значение отображается подсказка: "Плановое время: <>";
 - если время выполнения превышает норматив выполнения, то значение поля окрашивается в красный цвет. При наведении курсора на значение отображается подсказка: "Превышено время выполнения. Плановое время: <>".
- "Реф. зн." референсные значения при наличии;
- "Ед. изм." единица измерения:
 - если для теста занесена единица измерения, то поле автоматически заполняется данным значением.
- "штрихкод" номер штрихкода. Формат: "ШК <номер пробы>". Доступен поиск по вхождению номера штрихкода;
- "Проба, исследование, тест" в поле отображается номер пробы и наименование исследования. Формат: "<номер пробы (4 последние цифры)> <наименование исследования>". Доступен поиск по вхождению среди наименований и кодов исследований/тестов, номера проб;

- "Приоритет" приоритет выполнения пробы на анализаторе. Поле заполнено только для записей со статусом "Назначен";
- *–* "Статус" *–* статус:
 - для исследований:
 - "Назначен";
 - "В работе";
 - "Выполнен".
 - для тестов.
- "Результат" результат исследования:
 - если тест количественный поле ввода вещественных чисел. Если для выбранного количественного теста есть значение по умолчанию:
 - если проба взята в лаборатории, то после взятия пробы поле заполняется значением по умолчанию, проба переходит в статус "С результатами", автоматически не одобряется;
 - если проба взята в пункте забора, то после доставки пробы в лабораторию поле заполняется значением по умолчанию, проба переходит в статус "С результатами", автоматически не одобряется;
 - при получении результатов с анализатора результат, подставленный по умолчанию, удаляется, поле заполняется новым результатом;
 - если введенное значение не находится в пределах допустимых значений для выбранного количественного теста, отображается уведомление "Введенное значение не входит в рамки допустимых. Проверьте правильность введенных данных. ОК". Если введено пустое значение, проверка на вхождение в пределы допустимых значений не срабатывает;
 - маска ввода:
 - допустимо вводить 6-порядковое значение до запятой, и 3 порядка после (пример хххххх.ууу, где х – число или символ, у – символ);
 - недопустимо вводить отрицательные значения;
 - справа от результата отображается пиктограмма отклонения от референсного значения;
 - если тест качественный, поле содержит выпадающий список вариантов ответа теста:
 - если для выбранного качественного теста указаны варианты ответа, то варианты ответа отображаются в выпадающем списке в порядке увеличения значения приоритета отображения варианта ответа. Варианты

ответа, не имеющие введенного приоритета отображения, отображаются после вариантов ответа, имеющих приоритет, и сортируются в алфавитном порядке;

- если для выбранного качественного теста есть значение по умолчанию:
 - если проба взята в лаборатории, то после взятия пробы результат с признаком "По умолчанию" подставляется в поле, проба переходит в статус "С результатами", автоматически не одобряется;
 - если проба взята в пункте забора, то после доставки пробы в лабораторию результат с признаком "По умолчанию" подставляется в поле, проба переходит в статус "С результатами", автоматически не одобряется;
- при получении результатов с анализатора результат, подставленный по умолчанию, удаляется, поле заполняется новым результатом.

6.10 Настройки нормативов сроков выполнения исследований

Настройка ведения нормативов сроков выполнения исследований, проводимых в лаборатории, включает следующее:

- срок выполнения исследования устанавливается как для срочных исследований (с признаком "Cito!"), так и для обычных;
- сроки выполнения должны устанавливаться с учетом выходных и праздничных дней.
 Для настройки сроков:
- Перейдите в АРМ администратора МО.
- Нажмите кнопку Структура МО на боковой панели главной формы АРМ администратора МО. Выберите в структуре МО службу с типом Лаборатория. Перейдите на вкладку Анализаторы.
- Выберите модель анализатора в списке анализаторов. Нажмите кнопку Добавить исследование на панели управления списком Исследования и тесты.
- На форме Исследование анализатора: Добавление заполните поля:
 - Норматив выполнения поле ввода целых чисел (часы/минуты);
 - Норматив выполнения cito поля ввода целых чисел (часы/минуты).
- Нажмите кнопку Сохранить. Будут указаны нормативы сроков выполнения исследования:
 - как для срочных исследований (с признаком "Cito!"), так и для обычных.

- Откройте форму работы со структурой МО. Выберите структурный элемент МО, на уровне которого необходимо добавить службу. Перейдите на вкладку Службы.
- Нажмите кнопку Добавить. На форме добавления службы заполните обязательные поля формы:
 - выберите тип службы Лаборатория;
 - установите флаг в поле Учет времени выполнения с праздничными и выходными днями.
- Нажмите кнопку Сохранить. При установке флага при расчете сроков выполнения исследований учитываются выходные и праздничные дни.

7 Модуль "Учет расходования материалов и реагентов" 2.0.4

7.1 Общая информация

На основании данных о количестве услуг, оказанных за указанный день, и данных справочника "Нормативы расхода" рассчитывается количество израсходованных реактивов и формируется документ учета с типом "Документ списания медикаментов". Указанные действия выполняются на форме "Учет расхода реактивов".

Порядок работы пользователя:

- на панели фильтров задать параметры поиска услуг дату и вид оплаты;
- нажать кнопку "Подсчитать количество услуг" в соответствии с заданными параметрами поиска услуг формируется список услуг, оказанных в лаборатории за указанный день с разбиением по видам оплаты;
- нажать на кнопку "Списать", при этом откроется форма редактирования документа учета с типом "списание", в котором список медикаментов сформирован исходя из справочника "Нормативы расхода" и списка оказанных услуг за день;
- заполнить поля документа и сохранить документ списания;
- если по каждому виду оплаты услуг необходимо создать отдельный документ списания – выполнить формирование несколько раз, выполнить вышеуказанные действия для каждого вида оплаты.

В результате будут созданы документы учета медикаментов.

Учет движения реактивов осуществляется в модуле учета медикаментов АРМ Товароведа.

Учет данных о расходе реактивов осуществляется по запросу пользователя в ежедневном режиме. При этом количество реактивов, списываемых за день рассчитывается на основании данных:

- об оказанных услугах и их количестве;
- о нормах расхода реактивов.

Для просмотра статистики расхода реактивов предназначена форма "Расход реактивов - Статистика".

7.2 Нормативы расхода реактивов

Форма предназначена для ввода нормативов расхода реактивов при оказании услуг отделения (комплексных или простых) на указанном анализаторе или "в среднем".

Для вызова формы нажмите кнопку "Реактивы" на боковой панели АРМ лаборанта и выберите пункт "Нормативы расхода".

Нормативы расхода реактивов	рнативы расхода реактивов								
Исследования	Расход реак	тивов							
😑 😋 803.016.014 Мочи исследование методом Нечипоре	🔾 Добавить	Изменить Просмотреть	🛛 Удалить	🗿 Обновить	🝰 Печат	ъ			0/0
— Ξ= А12.28.011.024 Цилиндры — Ξ= А12.28.011.006 Эритроциты	Код	Наименование				Норматив расхода	Ед.измерения	Анализатор	Дата обновления
🔄 А12.28.011.025 Лейкоциты(проба по Нечипоренк									
ਭ 🧰 А12.05.005 Определение основных групп по систем									
🗄 🦲 В03.016.003.016 Определение пруппы крови									
🕀 🦲 В03.016.012 Общий (клинический) анализ плевралы									
А09.05.022 Исследование уровня свободного и св:									
Е A08.05.001.037 Базофилы									
E A12.28.011.024 Цилиндры									
···· 🔄 А12.28.011.024 Цилиндры									
	L								
								10	Томощь 🛛 🕄 Закрыть

Рисунок 4 – Нормативы расхода реактивов

При открытии формы в ней отображается список услуг, определенных на службу.

Форма содержит разделы:

- "Исследования" список исследований и комплексных услуг;
- "Расход реактивов" список Расходов реактивов для выбранной услуги.

7.2.1 Раздел "Исследования"

Раздел содержит дерево исследований со включенными в состав тестами:

- "Код и наименование исследования";
- Код и наименование теста.

7.2.2 Раздел "Расход реактивов"

Табличная область раздела содержит список реактивов для выбранного исследования/теста:

- "Код" поле для чтения, код исследования или теста;
- "Наименование" поле для чтения, наименование исследования или теста;
- "Норматив расхода" поле для чтения, норматив расхода реактива;
- "Ед.изм." поле для чтения, единица измерения реактива;
- "Анализатор" поле для чтения, наименование анализатора, на котором проводится исследование или тест;
- "Дата обновления" поле для чтения, дата внесения изменений в запись.

Доступные действия:

- "Добавить" для добавления нового норматива расхода. При нажатии кнопки отображается форма "Норматив расхода: Добавление";
- "Изменить" для редактирования данных о нормативе расхода. При нажатии кнопки отображается форма "Норматив расхода: Редактирование";
- "Просмотр" для просмотра данных о нормативе расхода. При нажатии кнопки отображается форма "Норматив расхода: Просмотр";
- "Удалить" при нажатии кнопки выполняется удаление норматива расхода;
- "Печать" печать записей списка.

7.2.3 Форма добавления норматива расхода реактива

Форма предназначена для ввода, редактирования и просмотра данных о нормативе расхода реактива при оказании выбранного исследования или теста. Форма отображается при нажатии одной из кнопок на панели управления разделов "Расход реактивов":

- "Добавление";
- "Редактирование";
- "Просмотр".

Норматив расхода: До	бавление	\$ X
Наименование:		v
Количество:		
Ед.измерения:	Y	
Анализатор:	¥	
<u>Н</u> <u>С</u> охранить		Помощь

Рисунок 5 – Форма "Норматив расхода: Добавление"

Поля формы:

- "Наименование" поле с выпадающим списком. Значение выбирается из записей Номенклатурного справочника, имеющих класс Реактивы. В поле доступен контекстный поиск по наименованию. Поле по умолчанию не заполнено, обязательно для заполнения;
- "Количество" поле ввода, числовое. Поле по умолчанию не заполнено, обязательно для заполнения;

- "Анализатор" поле с выпадающим списком. Выполняется выбор наименования анализатора из справочника анализаторов. Поле по умолчанию не заполнено, обязательно для заполнения;
- "Ед.изм." поле с выпадающим списком. В поле доступен контекстный поиск по наименованию. Поле по умолчанию не заполнено, обязательно для заполнения.

7.3 Учет расхода реактивов

Форма предназначена для выполнения процедуры сбора данных о количестве услуг, оказанных в лаборатории за день, указанный пользователем, и формирования на их основе документа списания медикаментов.

Для вызова формы нажмите кнопку "Реактивы" на боковой панели АРМ лаборанта и выберите пункт "Учет реактивов".

Для вызова формы нажмите кнопку "Реактивы" на боковой панели АРМ лаборанта и выберите пункт "Учет расходных материалов и реагентов".

Отобразится форма "Учет расхода реактивов":

Учет расхода ре	активов	* 8 X
Дата: Вид оплаты: Подсчитать і	02.12.2013 1. ОМС количество услуг	
Список оказанн	ых услуг	
Вид оплаты	Услуга	Количество
🖉 Списать		😢 Помощь) 💽 <u>О</u> тмена

Рисунок 6 – Форма "Учет расхода реактивов"

Форма содержит:

- панель фильтрации;
- управляющие кнопки;
- табличную область "Список оказанных услуг".

Панель фильтров содержит поля:

- "Дата" поле ввода типа дата, с кнопкой Календарь. Обязательное поле. Значение по умолчанию – текущая дата;
- "Вид оплаты" вид оплаты услуги. Выбирается значение выпадающего списка.

Управляющие кнопки:

- "Подсчитать количество услуг" выполняет подсчет количества комплексных услуг, оказанных в Лаборатории, за день и по Видам оплаты, указанным в панели фильтров, и выводит результаты подсчета в "Список оказанных услуг";
- "Списать" при нажатии на кнопку выполняется создание и исполнение (проведение операций по списанию остатков) документа учета с типом "списание": на склад (прописанный на службе с типом "Лаборатория") в список медикаментов включаются медикаменты (реактивы), которые:
 - в соответствии с заданным нормативом расхода связаны с оказанными услугами,
 и есть на остатках склада, прописанного на службе с типом "Лаборатория";
 - в количестве равном произведению количества услуг на норматив расхода, но не более, чем есть на остатках склада, прописанного на службе с типом "Лаборатория".

Табличная область "Список оказанных услуг":

- "Вид оплаты" поле для чтения;
- "Услуга" поле для чтения;
- "Количество" количество оказанных услуг, поле для чтения.

Чтобы списать реактивы:

- выберите дату и вид оплаты на панели фильтрации;
- нажмите кнопку "Подсчитать количество услуг". В списке формы отобразятся выполненные услуги. Для каждой услуги из списка оказанных услуг рассчитывается количество израсходованных реактивов, согласно нормативам расхода реактивов;
- нажмите кнопку "Списать";
- в отобразившейся форме выберите источник финансирования и статью расхода;
- заполните поля формы редактирования документа учета медикаментов с типом
 "Документ списания", нажмите кнопку "Сохранить".

В результате будут созданы документы учета медикаментов.

7.4 Расход реактивов - Статистика

Форма предназначена для просмотра данных о расходе реактивов по анализаторам.

Для вызова формы нажмите кнопку "Реактивы" на боковой панели АРМ лаборанта и выберите пункт "Статистика расхода реактивов".

Отобразится форма "Расход реактивов - Статистика".

Расход реактивов - Статистика					\$ 8 X
			← 01.09.2020 - 30.09.2020 🔯 →	День Неделя	Месяц
По анализаторам					
Лаборатория: Общий анализ крови ООПА					
Расход реактива по анализаторам					
📀 Обновить 🖼 Печать					0/0
Реактив	Расход реактива	Ед. изм.	Тест	Выло	лнено тестов
🗉 test "test"					
Кетопрофен, табл. п.о., 50 мг, №20 (20), РУ П-8-242 №003437 с 20.10.1993 по 31.12.1998 Рег.: ct-Arzn	10.00	nr	А08.05.001.032 Миелоцит	1	
<u>Цайти</u>				🕜 Помощь	Отмена

Рисунок 7 – Форма "Расход реактивов - Статистика"

Панель фильтров содержит поля:

- "Период" поле выбора периода. В списке отобразятся только заявки с указанной в поле датой отклонения. По умолчанию – текущая дата;
- "Переключатель по периодам" содержит кнопки: День, Неделя, Месяц для смены продолжительности периода отображения;
- кнопки "Предыдущий" и "Следующий" служат для перехода к предыдущему/следующему периоду;
- "Лаборатория" перечень доступных служб с типом "Лаборатория", выбор осуществляется при помощи выпадающего списка.

Область просмотра расхода реактива по анализаторам содержит следующие поля:

- "Анализатор" наименование анализатора (поле по умолчанию скрыто, доступно для выбора в контекстном меню);
- "Реактив" наименование реактива;
- "Расход реактива" расход реактива;
- "Ед. изм." единица измерения реактива;
- "Тест" код и наименование проведенного теста;
- 2Выполнено тестов" количество проведенных тестов.

Заполнение формы происходит при сохранении результатов тестов, для которых введен норматив расхода реактивов в форме "Нормативы расхода реактивов". Для отображения расхода реактива для анализатора на службе должен быть проставлен флаг "Учет реактивов".

Управляющие кнопки формы:

- "Обновить" обновление табличной области;
- "Печать" печать списка расхода реактивов;
- "Найти" поиск записи по заданным фильтрам;
- "Помощь" просмотр справочной информации;
- "Отмена" закрытие формы.

7.5 Технологические карты

Технологическая карта – это стандартизированный документ, содержащий необходимые сведения, инструкции для персонала, выполняющего какой-либо технологический процесс, предполагающий использование расходных материалов, оборудования. В технологических картах определяют требования к качеству предшествующих работ, методы выполнения работ с перечнем необходимых материалов, оборудования, аппаратуры, последовательность выполнения технологических процессов, требования к качеству и приемке работ.

Работа с технологическими картами выполняется на форме "Технологические карты".

7.5.1 Общее описание формы

Форма "Технологические карты" (Журнал технологических карт) содержит:

- панель фильтров;
- список технологических карт, соответствующих введенным условиям фильтрации;
- область работы с выбранной технологической картой.

Технологические карты			c 0 ×
ФИЛЬТРЫ	Добавить технологическую карту	 Удаление ангиомы кавернозной Последнее изменение 30.11.2021 	
Наименование тех. карты Медицинская организация	Удаление ангиомы кавернозной	Название тех. карты Услуга (манипуляция) Удаление ангиомы кавернозной Удаление ангиомы кавернозной	
Отделение		Период деиствия 30.11.2021 — — — — — — — — — — — — — — — — — — —) Добавить этап
Служба		Общий этап Перчатки анатомические латексные «АЗРИ» 1 шт	
Дата начала действия	100	1 Обработка операционного поля	
Дата окончания действия 🖽		Расходные материалы Агапурин® 600 ретард 1 шт., Услуга Медикаментозная обработка слизистой оболочки по	олости рта
Скрывать архивные	1.010000		
Тип услуги:	and and		
Услуга			
СБРОСИТЬ НАЙТИ			

Рисунок 8 – Форма "Технологические карты"

Если в МО не созданы технологические карты, то:

- раздел "Список технологических карт" пустой;
- в области работы с Технологической картой отображается текст: "В этом окне должна быть технологическая карты, но ее пока нет. Добавить технологическую карту: /Ссылка на добавление Технологической карты/".

7.5.2 Область фильтрации

Область фильтрации содержит следующие элементы:

- "Наименование тех. карты" поле ввода текста, осуществляется поиск по вхождению указанного текста в название технологической карты. Поиск выполняется в рамках МО авторизованного пользователя;
- "Медицинская организация" справочное поле, недоступно для редактирования, для выбора доступны технологические карты только организации пользователя;
- "Отделение" поле заполняется при помощи выпадающего списка, для выбора доступен список отделений МО пользователя. При вызове формы из АРМ лаборанта поле заблокировано. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего оперблоком поле не отображается;
- "Служба" поле заполняется при помощи выпадающего списка, для выбора доступен список служб. В случае заполнения поля "Отделение" для выбора доступен список служб выбранного отделения (при наличии служб у отделения). При вызове формы из

АРМ лаборанта, АРМ сотрудника пункта забора биоматериала, АРМ Бактериолога поле заблокировано. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего оперблоком поле не отображается;

- "Дата начала действия", "Дата окончания действия" поиск по периоду действия технологических карт:
 - если флаг "Скрывать архивные" не установлен, поиск осуществляется также и по архивным картам;
 - если заполнено только поле "Дата начала действия", отобразятся все технологические карты, у которых дата начала равна или ранее указанной в фильтре даты;
 - если заполнена только "Дата окончания действия", отобразятся все технологические карты, у которых заполнена "Дата окончания действия" и дата окончания равна или позднее даты, указанной в фильтре;
 - если заполнен период действия (оба поля), отобразятся все технологические карты, период действия которых входит в заданный;
 - если даты периода не заданы, отобразятся все технологические карты;
- "Скрывать архивные" флаг, при установке флага в списке технологических карт не отображаются технологические карты, установленная дата окончания действия которых ранее текущей даты с точностью до секунды;
- "Тип услуги" поле заполняется при помощи выпадающего спика типов услуг. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего, то по умолчанию указано значение "4. Оперативное лечение", поле недоступно для редактирования;
- "Услуга" поле заполняется при помощи выпадающего списка услуг. Для ввода значения доступен быстрый поиск по первым символам наименования услуги или по коду услуги. При вызове формы из АРМ лаборанта для выбора доступны только услуги службы;
- "Наименование этапа" поле ввода текста. Поиск выполняется по наименованию этапов всех существующих технологических карт, удовлетворяющих условиям поиска. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего оперблоком поле не отображается;
- "Оборудование "Аппарат"/"Анализатор" переключатель, предназначен для выбора типа оборудования. При выборе значения "Анализатор" поле "Служба" становится обязательным для заполнения. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего оперблоком поле не отображается;

- "Тип аппарата" поле отображается, если для переключателя "Оборудование" установлено значение "Аппарат", заполняется при помощи выпадающего списка, поиск значений осуществляется по названию класса медицинского изделия. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего оперблоком поле не отображается;
- "Аппарат" поле отображается, если для переключателя "Оборудование" установлено значение "Аппарат". Поле заполняется при помощи выпадающего списка, поиск осуществляется по медицинским изделиям указанной в фильтре МО. В списке отобразятся только те технологические карты, в составе которых есть этап с указанным аппаратом. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего оперблоком поле не отображается;
- "Модель анализатора" поле отображается, если для переключателя "Оборудование" установлено значение "Анализатор", заполняется при помощи выпадающего списка, поиск значений осуществляется по названию модели анализатора. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего оперблоком поле не отображается;
- "Анализатор" поле отображается, если для переключателя "Оборудование" установлено значение "Анализатор", заполняется при помощи выпадающего списка, поиск значений осуществляется из списка анализаторов указанной в фильтре службы. В списке отобразятся только те технологические карты, в составе которых есть этап с указанным анализатором:
 - если поле "Служба" не заполнено, отобразится сообщение "Для выбора анализатора предварительно выберите службу. Ок", необходимо указать службу;
 - при вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего оперблоком поле не отображается.
- "Расходный материал" заполняется при помощи выпадающего списка, поиск значений осуществляется по названию изделия медицинского назначения. В списке отобразятся только те технологические карты, где использовался указанный расходный материал.

Наименование	тех. карты	
Медицинская (организация	
ГКП 2		
Отделение		
		•
Служба		
		•
Дата начала де	ействия	
		⊟
Дата окончани	я действия	
		0
🗸 Скрывать а	рхивные	
Услуга		
Код или назв	ание	-
Наименование	атапа	
Оборудование		
Аппарат	Анализатор	
Гип аппарата		
		-
Типа аппарат	ra	
Типа аппарат Аппарат	ra	
Типа аппарат Аппарат Аппарат	ra	•
Типа аппарат Аппарат Аппарат	ia	*
Типа аппарат Аппарат Аппарат Расходный мат	териал	*
Типа аппарат Аппарат Аппарат Расходный мат Расходный м	га териал іатериал	•

Рисунок 9 – Панель фильтрации

Для фильтрации списка технологических карт:

- заполните поля фильтрации;
- нажмите кнопку "Найти";
- нажмите кнопку "Сбросить" для очистки полей области фильтрации. При этом в списке технологических карт отобразятся все технологические карты.

7.5.3 Область работы с выбранной технологической картой

При открытии формы "Журнал технологических карт" область работы с технологической картой пустая.

Выберите технологическую карту из списка. При этом в области работы с технологической картой отобразятся следующие сведения:

- заголовок технологической карты содержит наименование технологической карты и дату последнего изменения.
- поле "Наименование технологической карты", доступно для редактирования.
- поле "Услуга (манипуляция)" в поле отображается услуга, по которой формируется технологическая карта, поле заполняется при помощи выпадающего списка, для выбора доступны значения из справочника услуг, доступен быстрый поиск по коду/по названию услуги. При вызове формы из АРМ хирурга, АРМ анестезиолога, АРМ заведующего, то по умолчанию указано значение "4. Оперативное лечение", поле недоступно для редактирования;
- "Инструментально-диагностическая услуга" в поле отображается название инструментально-диагностической услуги по справочнику ФСИДИ. Поле заполняется при помощи выпадающего списка, доступен поиск по названию. Поле отображается и доступно для заполнения, если выбранная услуга имеет один из атрибутов:
 - "Диагностическое исследование";
 - "Функциональная диагностика";
 - "Флюоротека";
 - "Флюорография".
- "Лабораторно-диагностическая услуга" в поле отображается название лабораторного теста по федеральному справочнику. Поле заполняется при помощи выпадающего списка, доступен быстрый поиск по названию. Поле отображается и доступно для заполнения, если выбранная услуга имеет атрибут "Диагностическое исследование";

- "Период действия" поля выбора даты:
 - дата начала действия дата, с которой начинает действовать карта;
 - дата окончания действия после указания даты, карта не применяется для выполнения, переносится в архив. При введении в поле даты окончания действия отобразится предупреждение "При наступлении даты окончания действия технологическая карта будет перенесена в архив и будет недоступна для использования! Сохранить дату окончания действия? Да/Нет":
 - при нажатии "Да" сохраняется дата окончания действия карты, если дата уже наступила, карта переносится в архив автоматически;
 - при нажатии "Нет" дата окончания не заполняется.

Вкладка "Состав" отображается набор этапов по услуге и расходные материалы, заданные на этап/услугу этапа. Обязательно наличие "общего этапа" для каждой технологической карты. Общий этап всегда отображается первым в списке и содержит набор расходных материалов на технологическую карту в целом. Вкладка разделена на блоки, каждый блок соответствует одному этапу.

- блок "Общий этап" содержит табличную область, в которой отображается список расходных материалов:
 - расходный материал;
 - количество;
 - Ед.Изм.
- блок информации об этапе/этапах услуги в блоке отображаются все этапы с учетом нумерации:
 - "Номер" номер этапа;
 - название этапа если для этапа создано несколько вариантов выполнения в зависимости от оборудования, для этапа в скобках отображается количество вариантов, включая отображаемый;
 - "Вариант" переключатель, при наличии у этапа/подэтапа вариантов рядом с наименованием этапа выводится кнопка "Вариант, __ шт" (количество вариантов включает основной этап). При нажатии выводится перечень вариантов, текущий вариант отмечен. При выборе варианта, отличного от текущего, в составе технологической карты меняется отображение данных этапа;
 - "Модель анализатора"/"Класс МИ" поле отображается, если для этапа было указано значение. В зависимости от выбора значения отображается название модели анализатора или класса медицинского изделия (аппарата).

- "Анализатор"/"Аппарат" поле отображается, если для этапа было указано значение. В зависимости от выбора значения отображается название экземпляра анализатора или название аппарата.
- "Услуга" название оказываемой на этапе услуги. Если в рамках этапа указано несколько услуг, информация о каждой услуге отображается отдельным блоком.
- "Лабораторно-диагностическая услуга";
- "Инструментально-диагностическая услуга";
- "Расходные материалы" отображаются одной строкой, если материалов несколько – через запятую указывается название материала, количество для списания, единицы измерения. Расходный материал может быть не указан или может быть задан на услугу, на этап:
 - если указан расходный материал на услугу, сведения о расходном материале выводятся в блоке для услуги;
 - если расходный материал указан на этап, сведения о расходном материале выводятся в блоке этапа.
- описание этапа поле содержит текстовое описание действий этапа. Поле не отображается, если не было заполнено при редактировании/создании этапа/подэтапа/варианта;
- блок "Этапы операции" отображается, если в поле "Услуга" выбрана услуга с атрибутом "4.Оперативное лечение". Содержит информацию об этапе/этапах услуги.
 В блоке отображаются этапы без признака этапа анестезии;
- блок "Этапы анестезии" отображается, если в поле "Услуга" выбрана услуга с атрибутом "4.Оперативное лечение". Содержит информацию об этапе/этапах услуги с признаком этапа анестезии. В блоке отображаются этапы с признаком этапа анестезии.

Вкладка "Расходные материалы" отображается перечень всех расходных материалов, занесенных на технологическую карту. Отображается суммарная информация по расходным материалам, занесенным на все этапы и услуги технологической карты с учетом выбранного варианта:

- "№" порядковый номер записи;
- "Расходный материал" наименование расходного материала;
- "Количество" суммарное количество расходных материалов по наименованию;
- "Ед. учета" единица измерения расходного материала;

"Этап" – перечень этапов (через запятую), на которых используется данный расходный материал.

~	 Иммуноцитохимическое исследование с моноклональными антителами материала на а 								
	Название тех. карты	Иммуноцитохимическое исследование с мон	окл						
	Услуга	Иммуноцитохимическое исследование с мог	-						
	Период действия	02.12.2020 😁 – 😁							
	Состав Расходные материалы	I	⊕ <i>µ</i>	цобавить этап					
(Эбщий этап L-Аспарагиновая кислота	1	Ш	т					
1	Взятие биоматериала								
	Расходные материалы	Ланцет (скарификатор) Acti-lance однократно	ю пр	имене					

Рисунок 10 – Просмотр перечня этапов

7.5.4 Добавление этапа

Форма предназначена для добавления и редактирования этапа, подэтапа, варианта. Форма содержит:

- область "Основные параметры";
- область "Оборудование";
- вкладка "Услуги и расходные материалы";
- вкладка "Расходные материалы на этапе без учета услуги".

169

бавление	этапа	C	?	×
Основные п	раметры			
Название	Анализатор Аппарат			
Номер	2 Длительность, минут			
I	Обязательность этапа			
Описание				
/слуги и расх	идные материалы Расходные материалы на этап без учета услуги			
	В этом окне должны быть услуги и связанные			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет добавить услугу			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет добавить услугу			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет добавить услугу			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет добавить услугу			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет добавить услугу			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет добавить услугу			

Рисунок 11 – Форма добавления этапа

При создании последовательного этапа в области вкладки "Услуги и расходные материалы" отображается сообщение: "В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет. Добавить услугу".

Описание полей:

- область "Основные параметры:
 - "Название" название этапа;
 - "Номер" номер этапа, поле заполняется автоматически, недоступно для редактирования;
 - "Длительность, минут" предполагаемая длительность этапа в минутах;
 - "Описание";
- область "Оборудование":
 - "Анализатор"/ "Аппарат" переключатель, предназначен для выбора типа оборудования;

- "Модель" поле заполняется при помощи выпадающего списка. При вводе значения возможен быстрый поиск по первым введенным символам. Если выбран тип оборудования "Анализатор", выполняется выбор из списка моделей анализатора, созданных для данной МО. Если выбран тип оборудования "Аппарат", выполняется выбор из списка классов медицинских изделий, заданных в структуре организации данной МО;
- "Экземпляр" поле заполняется при помощи выпадающего списка. При вводе значения возможен быстрый поиск по первым введенным символам. При этом:
 - если выбран тип оборудования "Анализатор", выполняется выбор из списка анализаторов, созданных для данной МО. Если указана модель анализатора, список значений ограничен указанной моделью;
 - если выбран тип оборудования "Аппарат", выполняется выбор из списка медицинских изделий (аппаратов), заданных в структуре организации данной MO. Если указан класс аппарата, список медицинских изделий ограничен указанным классом.
- вкладка "Услуги и расходные материалы" содержит перечень услуг этапа. Для каждой услуги доступен просмотр расходных материалов в виде таблицы;
- вкладка "Расходные материалы на этапе без учета услуги" содержит список расходных материалов, используемых на этапе, не привязанных к услугам этапа.

Доступные функции:

- добавить услугу;
- удалить услугу;
- редактировать услугу;
- копировать услугу;
- добавить расходный материал;
- редактировать расходный материал;
- удалить расходный материал.

7.6 Работа с технологическими картами

7.6.1 Общий порядок создания технологической карты

Общий порядок создания технологической карты включает:

- добавление новой технологической карты;
- добавление "общего этапа";

- добавление этапов, услуг и расходных материалов для этапа и для услуги;
- добавление подэтапов и вариантов (при необходимости).

7.6.2 Добавление технологической карты

Для добавления технологической карты:

- нажмите кнопку "Добавить технологическую карту". Выберите пункт "Новая". В области работы с технологической картой отобразится новая технологическая карта в режиме создания:
 - поля раздела не заполнены;
 - создан общий этап, при этом в этап не может быть добавлена услуга, доступны для редактирования блоки "Оборудование" и "Расходные материалы";
 - обязательные поля подсвечены зелёным цветом.

 Тестовая технологическая карта Применить 							
Название тех. карты	Тестовая технологическая карта						
Услуга (манипуляция)	Определение	a 🔹					
Период действия	31.10.2023	—					
Состав Расходные материал	ы		🕂 Добавить этап				

Рисунок 12 – Добавление технологической карты

- заполните обязательные поля "Название тех. карты", "Услуга". Нажмите кнопку "Применить". Будет автоматически добавлен общий этап;
- при заполнении поля "Услуга" выполняется проверка наличия для данной услуги существующей технологической карты. Если для услуги есть технологическая карта, отображается сообщение "Для данной услуги уже существует технологическая карта %Наименование%. ОК";
- укажите период действия технологической карты. Заполните дополнительные поля;
- создайте общий этап:
 - наведите курсор на заголовок блока общего этапа и нажмите
 отобразившуюся пиктограмму ("Редактировать"). Отобразится форма редактирования этапа;

- нажмите "Добавить расходный материал". Отобразится пустая форма "Расходные материалы на этап без учета услуги". Форма содержит пустую таблицу расходных материалов и ссылку для добавления расходного материала;
- заполните поля таблицы: установите курсор в поле "Название" для выбора расходного материала. Поле заполняется при помощи выпадающего списка. Доступен быстрый поиск по первым символам наименования. Введите количество и единицу измерения расходного материала;

дактирование этапа		# (9)	>
асходные материалы на этап без учета услуги			
Название	Кол-во	Единицы измерения	
L-Лизин	1	амп.	٦.
Введите название материала	1	амп.	
Ника-2			
Ноотропил®			
Овестин			
Олифен			
Оральная регидрационная соль (ОРС)			
Пирацетам			
Пласдон С-15			
Солпафлекс			
Суправиран			
Сургам			
Сургам нокте			
Тардиферон®			
Флукорт Н			
Добавить расходный материал			
СОХРАНИТЬ ПРИМЕНИТЬ ОТМЕНА			

Рисунок 13 – Форма редактирования этапа

- нажмите "Добавить расходный материал" для добавления записи в таблицу;
- нажмите кнопку "Сохранить".
- добавьте этапы, подэтапы, варианты этапов.

Для добавления технологической карты на основе шаблона:

 нажмите кнопку "Добавить технологическую карту". Выберите пункт "На основе шаблона". Отобразится форма "Шаблоны технологических карт";

- выберите шаблон. Нажмите кнопку "Выбрать". В области работы с технологической картой отобразится выбранный шаблон в режиме редактирования:
 - поля раздела заполнены на основе шаблона и доступны для редактирования;
 - заполнены сведения об общем этапе и расходных материалах;
 - заполнены сведения об этапах, подэтапах и вариантах этапов.
 - обязательные поля подсвечены зелёным цветом.
- измените наименование технологической карты. Укажите наименование услуги в поле "Услуга (манипуляция)". При выборе услуги происходит проверка наличия по данной услуге существующей технологической карты:
 - если для услуги есть технологическая карта выводится уведомление: "Для услуги в шаблоне уже существует технологическая карта %Наименование%. ОК". При нажатии "ОК" отображается форма "Выбор шаблона технологической карты", заполнения по шаблону не происходит;
 - если для услуги нет существующей технологической карты, технологическая карта заполняется по выбранному шаблону.

Будет создана технологическая карта на основе шаблона.

7.6.2.1 Описание формы "Добавление/редактирование этапа"

Форма предназначена для добавления и редактирования этапа, подэтапа, варианта. Форма содержит:

- область "Основные параметры";
- область "Оборудование";
- вкладка "Услуги и расходные материалы";
- вкладка "Расходные материалы на этапе без учета услуги".

174

Добавление	этапа	C	?	×
Основные п Название Номер	араметры Оборудование Анализатор Алпарат 2 Длительность, минут Обязательность этапа			
Описание Услуги и расх	одные материалы Расходные материалы на этап без учета услуги			
	В этом окне должны быть услуги и связанные			
	с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет			
	ДОБАВИТЬ УСЛУГУ			
СОХРАНИТ	ы применить отмена			

Рисунок 14 – Форма добавления этапа

При создании последовательного этапа в области вкладки "Услуги и расходные материалы" отображается сообщение: "В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет. Добавить услугу".

Описание полей:

- область "Основные параметры:
 - "Название" название этапа;
 - "Номер" номер этапа, поле заполняется автоматически, недоступно для редактирования;
 - "Длительность, минут" предполагаемая длительность этапа в минутах;
 - "Описание";
- область "Оборудование":
 - "Анализатор"/ "Аппарат" переключатель, предназначен для выбора типа оборудования;
 - "Модель" поле заполняется при помощи выпадающего списка. При вводе значения возможен быстрый поиск по первым введенным символам.

Если выбран тип оборудования "Анализатор", выполняется выбор из списка моделей анализатора, созданных для данной МО. Если выбран тип оборудования "Аппарат", выполняется выбор из списка классов медицинских изделий, заданных в структуре организации данной МО;

- "Экземпляр" поле заполняется при помощи выпадающего списка. При вводе значения возможен быстрый поиск по первым введенным символам. При этом:
 - если выбран тип оборудования "Анализатор", выполняется выбор из списка анализаторов, созданных для данной МО. Если указана модель анализатора, список значений ограничен указанной моделью;
 - если выбран тип оборудования "Аппарат", выполняется выбор из списка медицинских изделий (аппаратов), заданных в структуре организации данной МО. Если указан класс аппарата, список медицинских изделий ограничен указанным классом.
- вкладка "Услуги и расходные материалы" содержит перечень услуг этапа. Для каждой услуги доступен просмотр расходных материалов в виде таблицы;
- вкладка "Расходные материалы на этапе без учета услуги" содержит список расходных материалов, используемых на этапе, не привязанных к услугам этапа.

Доступные функции:

- добавить услугу;
- удалить услугу;
- редактировать услугу;
- копировать услугу;
- добавить расходный материал;
- редактировать расходный материал;
- удалить расходный материал.

7.6.2.2 Добавление этапа

Для добавления этапа:

- выберите технологическую карту из списка. В области работы с технологической картой отобразятся сведения о выбранной технологической карте;
- нажмите кнопку "Добавить этап". Отобразится форма "Добавление этапа";

Добавление	этапа	C	?	×
Основные п Название Номер	араметры Оборудование Анализатор Аппарат			
Описание	Обязательность этапа			
Услуги и расх	одные материалы Расходные материалы на этап без учета услуги			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет			
	ДОБАВИТЬ УСЛУГУ			
СОХРАНИТ	Б ПРИМЕНИТЬ ОТМЕНА			

Рисунок 15 – Форма добавления этапа

- заполните поля формы:
 - введите наименование этапа. Номер этапа проставляется автоматически;
 - укажите длительность этапа в минутах;
 - установите флаг "Обязательность этапа" для этапа, который является обязательным;
 - выберите тип оборудования, заполните поля "Модель" и "Экземпляр" при помощи выпадающих списков;
- добавьте услугу:
 - нажмите ссылку "Добавить услугу". При этом на вкладку "Услуги и расходные материалы" будет добавлена пустая запись об услуге, при раскрытии которой отображается таблица расходных материалов для выполнения услуги этапа;
 - нажмите на строке "Введите код или название услуги" для ввода наименования услуги. Услуга выбирается из выпадающего списка. Также при вводе доступен

быстрый поиск при вводе первых символов наименования или кода услуги. Подтвердите ввод, нажав в любом пустом месте формы;

y.	слуги и расходные материалы	Расходные материалы на этап без учета услуги				
	1200			•		
	Анализ коови	1200	Ve пути ППУ	э	ния	
	Аныно крови	1200	2001012			

Рисунок 16 – Добавление услуг

- добавьте расходные материалы для услуги:
 - наведите курсор мыши на заголовок услуги. При этом отобразятся управляющие кнопки (пиктограммы) для выбранной услуги;
 - нажмите кнопку ("Добавить расходный материал") для добавления расходного материала. При этом в таблицу расходных материалов для услуги будет добавлена пустая строка;
 - заполните поля таблицы: установите курсор в поле "Название" для выбора расходного материала. Поле заполняется при помощи выпадающего списка. Доступен быстрый поиск по первым символам наименования. Введите количество и единицу измерения расходного материала. При выборе наименования расходного материала происходит проверка наличия этого расходного материала в списке для данной услуги:
 - если такой материал уже добавлен в список для данной услуги, повторное добавление невозможно, отображается сообщение "Данный расходный материал уже добавлен в список";

Название 🛧	Кол-в	ю Единицы измерения
Пинц	▼ 1	
Биполярные инструменты (пинцеты) различной конфигураці	414	
Биполярные инструменты (пинцеты) с антипригарными свой	іствами	
CLEANTips® различной конфигурации		
Держатели биполярных инструментов (пинцетов), кабели дл	я подключения	
биполярных лапароскопических инструментов различных пр	юизводителей к	
электрохирургическим генераторам различных производител	пей	
Инструменты медицинские зажимные: зажимы, пинцеты, щ	ипцы,	
иглодержатели		
Кабели и держатели биполярных инструментов (пинцетов)		
Кабель биполярного электрода для биполярных пинцетов, дл	я инструментов	
с круглой вилкой		
Кабель соединительный биполярный для подключения бипо	олярных	
пинцетов с 3-х штырьковой монолитной вилкой		

Рисунок 17 – Добавление расходных материалов для услуги

- при необходимости добавьте расходный материал для услуги или другую услугу;
- нажмите кнопку "Сохранить".

При сохранении этапа выполняется проверка на совпадение внесенных данных с уже существующими этапами:

- наименование услуги;
- данные по оборудованию:
 - при совпадении сведений об оборудовании отображается сообщение: "Сохранить как вариант этапа (номер этапа, название этапа)? Да/Нет". При нажатии "Да" этап сохраняется как вариант выполнения ранее созданного этапа. При нажатии "Нет" форма остается открытой для редактирования, изменения не сохраняются, выводится сообщение "Этап с оборудованием (Модель_, Экземпляр_) уже существует, сохранение невозможно. Необходимо изменить номер этапа, либо указанное оборудование. Ок".

7.6.2.3 Добавление подэтапа/варианта

Для добавления подэтапа/варианта:

 выберите технологическую карту из списка. В области работы с технологической картой отобразятся сведения о выбранной технологической карте; для добавления подэтапа/варианта этапа наведите мышь на наименование этапа.
 Справа отобразится кнопка вызова контекстного меню .

Примечание – Добавление подэтапа / варианта недоступно, если в поле "Услуга" выбрана услуга с атрибутом "4.Оперативное лечение".

Добавление подэтапа:

- выберите пункт меню "Добавить" "Подэтап". Отобразится форма "Добавление подэтапа";
- заполните поля формы:
 - введите наименование подэтапа. Номер подэтапа проставляется автоматически;
 - укажите длительность подэтапа в минутах;
 - установите флаг "Обязательность этапа";
 - выберите тип оборудования, заполните поля "Модель" и "Экземпляр" при помощи выпадающих списков;
- добавьте услугу:
 - нажмите ссылку "Добавить услугу". При этом на вкладку "Услуги и расходные материалы" будет добавлена пустая запись об услуге, при раскрытии которой отображается таблица расходных материалов для выполнения услуги этапа;
- нажмите на строке "Введите код или название услуги" для ввода наименования услуги. Услуга выбирается из выпадающего списка. Также при вводе доступен быстрый поиск при вводе первых символов наименования или кода услуги. Подтвердите ввод;

Добавление	этапа	C	?	×
Основные п Название Номер	араметры Оборудование Анализатор Аппарат			
Описание Услуги и расх	одные материалы Расходные материалы на этап без учета услуги			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы, но на этапе их пока нет			
	ДОБАВИТЬ УСЛУГУ			
СОХРАНИТ	ть применить отмена			

Рисунок 18 – Добавление этапа

- добавьте расходные материалы для услуги:
 - наведите курсор на заголовок услуги. При этом отобразятся кнопки управления для выбранной услуги;
 - нажмите кнопку [⊕] ("Добавить расходный материал") для добавления расходного материала. При этом в таблицу расходных материалов для услуги будет добавлена пустая строка;
 - заполните поля таблицы: установите курсор в поле "Название" для выбора расходного материала. Поле заполняется при помощи выпадающего списка. Доступен быстрый поиск по первым символам наименования. Введите количество и единицу измерения расходного материала;
| Название 🛧 | | Кол-во | Единицы измерения |
|--|---------|--------|-------------------|
| Пинц | • | 1 | |
| Биполярные инструменты (пинцеты) различной конфигурации | | | |
| Биполярные инструменты (пинцеты) с антипригарными свойствами | | | |
| CLEANTips® различной конфигурации | | | |
| Держатели биполярных инструментов (пинцетов), кабели для подклю | чения | | |
| биполярных лапароскопических инструментов различных производи | телей к | | |
| электрохирургическим генераторам различных производителей | | | |
| Инструменты медицинские зажимные: зажимы, пинцеты, щипцы, | | | |
| иглодержатели | | | |
| Кабели и держатели биполярных инструментов (пинцетов) | | | |
| Кабель биполярного электрода для биполярных пинцетов, для инстру | ментов | | |
| с круглой вилкой | | | |
| Кабель соединительный биполярный для подключения биполярных | | | |
| пинцетов с 3-х штырьковой монолитной вилкой | | | |

Рисунок 19 – Добавление расходных материалов и услуг

- при необходимости добавьте расходный материал для услуги или другую услугу;
- нажмите кнопку "Сохранить".

Для добавления варианта:

- выберите пункт меню "Добавить" "Вариант". Отобразится форма "Добавление варианта этапа". Поля формы заполнены по умолчанию сведениями об основном варианте выполнения этапа;
- внесите изменения в основные сведения об этапе;
- добавьте услугу;
- измените сведения о расходных материалах для услуг или добавьте расходные материалы;
- нажмите кнопку "Сохранить".

Добавление	варианта этапа				đ	?	×
Основные па	араметры	Оборудование —					
Название	первый этап	A	нализатор	Аппарат			
Номер	1 Длительность, минут 40						
	Обязательность этапа						
Описание	этап важный						
Vorver a poor							
Названи Добавить Добавить услуг	е расходный материал		Кол-во	Единицы изме	рения		
СОХРАНИТ	отмена						

Рисунок 20 – Добавление варианта этапа

Примечание – При удалении услуги из варианта этапа или изменении услуги услуга будет удалена или изменена во всех вариантах этого этапа.

Варианты выполнения этапа отображаются рядом с наименованием этапа. Для просмотра и выбора варианта по умолчанию нажмите на ссылке "Варианты, _шт." и выберите вариант из списка. Выбранный вариант отмечен галочкой.



Рисунок 21 – Просмотр вариантов этапа

7.6.2.4 Редактирование этапа

Для редактирования этапа, подэтапа:

- наведите на наименование этапа/подэтапа. Справа отобразится кнопка меню ;;
- выберите пункт меню "Редактировать". Отобразится форма "Редактирование этапа";
- внесите изменения в основные сведения об этапе;
- измените услуги этапа или добавьте услугу;
- измените сведения о расходных материалах для услуг или добавьте расходные материалы;
- нажмите кнопку "Сохранить".

7.6.2.5 Удаление этапа

Для удаления этапа, подэтапа:

- наведите на наименование этапа/подэтапа. Справа отобразится кнопка вызова контекстного меню;
- выберите пункт меню "Удалить". Отобразится сообщение: "Удалить %Название этапа% из технологической карты? Да/Нет";
- подтвердите удаление. При этом:
 - будет удалена запись о расходных материалах;
 - будет удалена запись о Технологической карте;
 - будет выполнена проверка на наличие добавленных услуг и расходных материалов при их наличии;
 - будет произведен пересчет нумерации оставшихся этапов.

При удалении этапа, который имеет варианты, будет удален активный вариант этапа.

7.6.2.6 Работа с вариантами этапа

Для редактирования варианта:

- нажмите на ссылке "Варианты, _шт." и выберите вариант из списка;
- наведите на наименование этапа. Справа отобразится кнопка вызова контекстного
 меню :
- выберите пункт меню "Редактировать". Отобразится форма "Редактирование этапа" для выбранного варианта этапа;
- для редактирования услуги установите курсор в поле ввода наименования. Выберите другую услугу. Услуга будет изменена во всех вариантах этапа;
- для удаления услуги наведите на наименование услуги и нажмите кнопку ("Удалить услугу"):
 - если для услуги задан набор расходных материалов, отобразится сообщение "Удалить %Название услуги% из этапа с набором расходных материалов? Да/Нет". Подтвердите удаление;
 - если для этапа есть варианты, отобразится сообщение "Удалить услугу %Название услуги% из всех вариантов текущего этапа с набором расходных материалов? Да/Нет". Подтвердите удаление. Будет удалена услуга и набор расходных материалов для услуги во всех вариантах этапа.
- для копирования услуги наведите на наименование услуги и нажмите кнопку
 ("Копирование технокарты"). Будет создана копия услуги, содержащая весь список расходных материалов.

7.6.2.7 Работа с услугами этапа

Для редактирования услуг:

- наведите на наименование этапа/подэтапа. Справа отобразится кнопка меню ;
- выберите пункт меню "Редактировать". Отобразится форма "Редактирование этапа";
- для редактирования услуги установите курсор в поле ввода наименования. Выберите другую услугу;
- для удаления услуги наведите на наименование услуги и нажмите кнопку
 ("Удалить услугу"). Если для услуги задан набор расходных материалов, отобразится сообщение "Удалить %Название услуги% из этапа с набором расходных материалов?
 Да/Нет". Подтвердите удаление;

для копирования услуги наведите на наименование услуги и нажмите кнопку
 ("Копирование технокарты"). Будет создана копия услуги, содержащая весь список расходных материалов.

7.6.3 Просмотр и редактирование технологической карты

Для просмотра и редактирования технологической карты выберите технологическую карту в списке. Выбранная технологическая карта отобразится в области работы с технологической картой.

При выборе карты происходит проверка наличия выполненных услуг со списанием:

- если списаний не было, Технологическая карта открывается в режиме редактирования;
- если списания были, Технологическая карта открывается в режиме просмотра, отображается уведомление: "По данной технологической карте были проведены списания, редактирование невозможно".

Внесите изменения. Нажмите кнопку "Сохранить".

Если работа с технологическими картами выполняется в APM лаборанта, APM Бактериолога происходит проверка прав пользователя:

- если пользователь включен в группу "Заведующий лабораторией", пользователю доступна возможность редактирования технологической карты;
- иначе доступна только возможность просмотра технологической карты с возможностью просматривать варианты (возможности копирования и архивирования технологических карт также недоступны).

Просмотр этапов осуществляется на вкладке "Состав". Для просмотра состава этапа, услуг и расходных материалов по этапу перейдите к блоку этапа.

Варианты выполнения этапа отображаются рядом с наименованием этапа. Для просмотра и выбора варианта по умолчанию нажмите на ссылке "Варианты, _шт." и выберите вариант из списка. Выбранный вариант отмечен галочкой.

Расходные м	первый этап	
Услуга	Услуга 1:	Исследование CD103
Описание	Расходные материалы:	Абсолют-гель 1 22.,
Анализатор 🗸	′ первый этап	
	Услуга 1:	Исследование CD103
	Расходные материалы:	Акватабс 1 амп. с нач,
	первый этап	
	Услуга 1:	Исследование CD103
	Расходные материалы:	Не занесены

Рисунок 22 – Просмотр варианта этапа

7.6.4 Работа с шаблонами технологических карт – добавление технологической карты на основе шаблона

Для добавления технологической карты на основе шаблона:

- нажмите кнопку "Добавить технологическую карту". Выберите пункт "На основе шаблона". Отобразится форма "Шаблоны технологических карт";
- выберите шаблон. Нажмите кнопку "Выбрать". В области работы с технологической картой отобразится выбранный шаблон в режиме редактирования:
 - поля раздела заполнены на основе шаблона и доступны для редактирования;
 - заполнены сведения об общем этапе и расходных материалах;
 - заполнены сведения об этапах, подэтапах и вариантах этапов.
 - обязательные поля подсвечены зелёным цветом.
- измените наименование технологической карты. Укажите наименование услуги в поле "Услуга (манипуляция)". При выборе услуги происходит проверка наличия по данной услуге существующей технологической карты:
 - если для услуги есть технологическая карта выводится уведомление: "Для услуги в шаблоне уже существует технологическая карта %Наименование%. ОК". При нажатии "ОК" отображается форма "Выбор шаблона технологической карты", заполнения по шаблону не происходит;
 - если для услуги нет существующей технологической карты, технологическая карта заполняется по выбранному шаблону.

Будет создана технологическая карта на основе шаблона.

7.6.5 Копирование технологической карты

- выберите технологическую карту в списке. Наведите мышь на наименование технологической карты. При этом справа от наименования отобразятся управляющие кнопки (пиктограммы);
- нажмите кнопку 📠 ("Копирование технокарты").

При этом:

- создается новая технологическая карта;
- в название технологической карты добавляется слово "Копия";
- созданная копия технологической карты отображается в области работы с технологической картой в режиме редактирования с предварительно заполненными полями. Значение поля "Услуга" удаляется.

При попытке копировать архивную технологическую карту происходит проверка на наличие открытой технологической карты для данной услуги:

- при наличии такой технологической карты создается копия, поля код и номер услуги очищаются;
- при отсутствии такой технологической карты создается копия с предварительно заполненными полями.

Списание по технологической карте

Списание выполняется на форме "Списание по технологическим картам":

- для перехода к работе с формой в АРМ лаборанта выберите пункт боковой панели
 "Технологические карты", подпункт "Списание по технологическим картам":
 - при открытии формы в табличной области отображается перечень оказанных услуг согласно предустановленным фильтрам;
 - при выборе услуги доступен перечень расходных материалов, включенных в технологическую карту по данной услуге.
- проставьте списание по услуге (вручную или автоматически).
- подтвердите списание и сформируйте документ учета.

Для выполнения списания предварительно должны быть выполнены следующие настройки:

- в АРМ товароведа должны быть настроены комплексные МНН для расходных материалов, входящих в технологические карты;
- на форме "Служба" должен быть установлен флаг "Работа с технологическими картами" (настройка служб описана в справке "Служба. Добавление");
- должны быть настроены склады служб, проведена инвентаризация, остатки расходных материалов должны быть выверены и должны сходиться с реальными;

 должны быть заведены технологические карты на все оказываемые на службе услуги, если технологической карты на услугу нет, в списание услуга не попадает.

7.6.6 Архивация технологической карты

Для архивации технологической карты:

- выберите технологическую карту в списке. Наведите курсор мыши на наименование технологической карты. При этом справа от наименования отобразятся кнопки управления (пиктограммы);
- нажмите кнопку ("Архивация технокарты").

При этом:

- происходит проверка наличия выполненных услуг со списанием по выбранной технологической карте. Если списаний не было, отобразится сообщение "Архивировать технокарту %Наименование технокарты%? Нет/Да":
 - при подтверждении архивации проставляется отметка об окончании действия карты (на 1 день ранее текущей системной даты);
- при наличии списаний отобразится сообщение "По данной технологической карте проведены списания. Перенести карту в архив? Да/Нет":
 - при подтверждении архивации проставляется отметка об окончании действия карты (проставляется время отправки в архив с точностью до секунды);
- при копировании архивной технологической карты поле "Дата окончания" очищается;
- при наступлении даты, указанной в поле "Дата окончания", технологическая карта переносится в архив автоматически.

7.6.7 Технологические карты. Добавление технологической карты

Для добавления технологической карты:

- нажмите кнопку "Добавить технологическую карту". Выберите пункт "Новая". В области работы с технологической картой отобразится новая технологическая карта в режиме создания:
 - поля раздела не заполнены;
 - создан общий этап, при этом в этап не может быть добавлена услуга, доступны для редактирования блоки "Оборудование" и "Расходные материалы";
 - обязательные поля подсвечены зелёным цветом.

 Тестовая технологическая кар 	та Применить	
Название тех. карты	Тестовая технологическая карта	
Услуга (манипуляция)	Определение дермографизма	•
Период действия	31.10.2023 🗰 -	Ē
Состав Расходные материал	ы (🕂 Добавить этап

Рисунок 23 – Добавление технологической карты

- заполните обязательные поля "Название тех. карты", "Услуга". Нажмите кнопку "Применить". Будет автоматически добавлен общий этап;
- при заполнении поля "Услуга" выполняется проверка наличия для данной услуги существующей технологической карты. Если для услуги есть технологическая карта, отображается сообщение "Для данной услуги уже существует технологическая карта %Наименование%. ОК";
- укажите период действия технологической карты. Заполните дополнительные поля;
- создайте общий этап:
 - наведите курсор на заголовок блока общего этапа и нажмите отобразившуюся пиктограмму

ľ

("Редактировать"). Отобразится форма редактирования этапа;

- нажмите "Добавить расходный материал". Отобразится пустая форма "Расходные материалы на этап без учета услуги". Форма содержит пустую таблицу расходных материалов и ссылку для добавления расходного материала;
- заполните поля таблицы: установите курсор в поле "Название" для выбора расходного материала. Поле заполняется при помощи выпадающего списка. Доступен быстрый поиск по первым символам наименования. Введите количество и единицу измерения расходного материала;

Название		Кол-во	Единицы измерения	
L-Лизин		1	амп.	
Введите название материала	•	1	амп.	
Ника-2				
Ноотропил®				
Овестин				
Олифен				
Оральная регидрационная соль (ОРС)				
Пирацетам				
Пласдон С-15				
Солпафлекс				
Суправиран				
Сургам				
Сургам нокте				
Тардиферон®				
Флукорт Н				

Рисунок 24 – Форма редактирования этапа

- нажмите "Добавить расходный материал" для добавления записи в таблицу;
- нажмите кнопку "Сохранить".
- добавьте этапы, подэтапы, варианты этапов.

Для добавления технологической карты на основе шаблона:

- нажмите кнопку "Добавить технологическую карту". Выберите пункт "На основе шаблона". Отобразится форма "Шаблоны технологических карт";
- выберите шаблон. Нажмите кнопку "Выбрать". В области работы с технологической картой отобразится выбранный шаблон в режиме редактирования:
 - поля раздела заполнены на основе шаблона и доступны для редактирования;
 - заполнены сведения об общем этапе и расходных материалах;
 - заполнены сведения об этапах, подэтапах и вариантах этапов.
 - обязательные поля подсвечены зелёным цветом.
- измените наименование технологической карты. Укажите наименование услуги в поле "Услуга (манипуляция)". При выборе услуги происходит проверка наличия по данной услуге существующей технологической карты:

- если для услуги есть технологическая карта выводится уведомление: "Для услуги в шаблоне уже существует технологическая карта %Наименование%. ОК". При нажатии "ОК" отображается форма "Выбор шаблона технологической карты", заполнения по шаблону не происходит;
- если для услуги нет существующей технологической карты, технологическая карта заполняется по выбранному шаблону.

Будет создана технологическая карта на основе шаблона.

7.6.8 Технологические карты. Добавление этапа

Для добавления этапа:

- выберите технологическую карту из списка. В области работы с технологической картой отобразятся сведения о выбранной технологической карте;
- нажмите кнопку "Добавить этап". Отобразится форма "Добавление этапа";

Добавление этапа		C	?	×
Основные параметры Название Номер 1 Длительность, минут Обязательность этапа	Оборудование Анализатор Аппарат			
Описание				
В этом окне должны с ними расходные мате добл	ы быть услуги и связанные риалы, но на этапе их пока нет авить услугу			
СОХРАНИТЬ ПРИМЕНИТЬ ОТМЕНА				

Рисунок 25 – Форма добавления этапа

- заполните поля формы:
 - введите наименование этапа. Номер этапа проставляется автоматически;

- укажите длительность этапа в минутах;
- установите флаг "Обязательность этапа" для этапа, который является обязательным;
- выберите тип оборудования, заполните поля "Модель" и "Экземпляр" при помощи выпадающих списков;
- добавьте услугу:
 - нажмите ссылку "Добавить услугу". При этом на вкладку "Услуги и расходные материалы" будет добавлена пустая запись об услуге, при раскрытии которой отображается таблица расходных материалов для выполнения услуги этапа;
 - нажмите на строке "Введите код или название услуги" для ввода наименования услуги. Услуга выбирается из выпадающего списка. Также при вводе доступен быстрый поиск при вводе первых символов наименования или кода услуги. Подтвердите ввод, нажав в любом пустом месте формы;

слуги и расходные материалы	Расходные материалы на этап без учета услуги		
1200			.
	1000		зния
анализ крови	1200	эслугизнтэ	

Рисунок 26 – Добавление услуг

- добавьте расходные материалы для услуги:
 - наведите курсор мыши на заголовок услуги. При этом отобразятся управляющие кнопки (пиктограммы) для выбранной услуги;
 - нажмите кнопку⁽⁺⁾ ("Добавить расходный материал") для добавления расходного материала. При этом в таблицу расходных материалов для услуги будет добавлена пустая строка;
 - заполните поля таблицы: установите курсор в поле "Название" для выбора расходного материала. Поле заполняется при помощи выпадающего списка. Доступен быстрый поиск по первым символам наименования. Введите количество и единицу измерения расходного материала. При выборе наименования расходного материала происходит проверка наличия этого расходного материала в списке для данной услуги:

 если такой материал уже добавлен в список для данной услуги, повторное добавление невозможно, отображается сообщение "Данный расходный материал уже добавлен в список";

Название 🛧		Кол-во	Единицы измерения
Пинц	Ŧ	1	
Биполярные инструменты (пинцеты) различной конфигура	ции		
Биполярные инструменты (пинцеты) с антипригарными сво	ойствами		
CLEANTips® различной конфигурации			
Держатели биполярных инструментов (пинцетов), кабели д	ля подключения		
биполярных лапароскопических инструментов различных п	роизводителей к		
злектрохирургическим генераторам различных производит	елей		
Инструменты медицинские зажимные: зажимы, пинцеты, ш	ципцы,		
иглодержатели			
Кабели и держатели биполярных инструментов (пинцетов)			
Кабель биполярного электрода для биполярных пинцетов, д	іля инструментов		
с круглой вилкой			
Кабель соединительный биполярный для подключения биг	юлярных		
пинцетов с 3-х штырьковой монолитной вилкой			

Рисунок 27 – Добавление расходных материалов для услуги

- при необходимости добавьте расходный материал для услуги или другую услугу;
- нажмите кнопку "Сохранить".

При сохранении этапа выполняется проверка на совпадение внесенных данных с уже существующими этапами:

- наименование услуги;
- данные по оборудованию:
 - при совпадении сведений об оборудовании отображается сообщение: "Сохранить как вариант этапа (номер этапа, название этапа)? Да/Нет". При нажатии "Да" этап сохраняется как вариант выполнения ранее созданного этапа. При нажатии "Нет" форма остается открытой для редактирования, изменения не сохраняются, выводится сообщение "Этап с оборудованием (Модель_, Экземпляр_) уже существует, сохранение невозможно. Необходимо изменить номер этапа, либо указанное оборудование. Ок".

7.6.9 Технологические карты. Добавление подэтапа/варианта

Для добавления подэтапа/варианта:

- выберите технологическую карту из списка. В области работы с технологической картой отобразятся сведения о выбранной технологической карте;
- б) для добавления подэтапа/варианта этапа наведите мышь на наименование этапа.
 Справа отобразится кнопка вызова контекстного меню
 .

Примечание – Добавление подэтапа / варианта недоступно, если в поле "Услуга" выбрана услуга с атрибутом "4.Оперативное лечение".

Добавление подэтапа:

- выберите пункт меню "Добавить" "Подэтап". Отобразится форма "Добавление подэтапа";
- заполните поля формы:
 - введите наименование подэтапа. Номер подэтапа проставляется автоматически;
 - укажите длительность подэтапа в минутах;
 - установите флаг "Обязательность этапа";
 - выберите тип оборудования, заполните поля "Модель" и "Экземпляр" при помощи выпадающих списков;
- добавьте услугу:
 - нажмите ссылку "Добавить услугу". При этом на вкладку "Услуги и расходные материалы" будет добавлена пустая запись об услуге, при раскрытии которой отображается таблица расходных материалов для выполнения услуги этапа;
- нажмите на строке "Введите код или название услуги" для ввода наименования услуги. Услуга выбирается из выпадающего списка. Также при вводе доступен быстрый поиск при вводе первых символов наименования или кода услуги. Подтвердите ввод;

Добавление	этапа	C	?	×
Основные п Название Номер	араметры Оборудование Анализатор Алпарат			
Описание Услуги и расх	одные материалы Расходные материалы на этап без учета услуги			
	В этом окне должны быть услуги и связанные с ними расходные материалы. но на этапе их пока нет			
	ДОБАВИТЬ УСЛУГУ			
СОХРАНИТ	ы применить отмена			

Рисунок 28 – Добавление этапа

- добавьте расходные материалы для услуги:
 - наведите курсор на заголовок услуги. При этом отобразятся кнопки управления для выбранной услуги;
 - нажмите кнопку [⊕] ("Добавить расходный материал") для добавления расходного материала. При этом в таблицу расходных материалов для услуги будет добавлена пустая строка;
 - заполните поля таблицы: установите курсор в поле "Название" для выбора расходного материала. Поле заполняется при помощи выпадающего списка. Доступен быстрый поиск по первым символам наименования. Введите количество и единицу измерения расходного материала;

Название 🔨		Кол-во	Единицы измерения
Пинц	Ψ.	1	
Биполярные инструменты (пинцеты) различной конфигурации			
Биполярные инструменты (пинцеты) с антипригарными свойствами			
CLEANTips® различной конфигурации			
Держатели биполярных инструментов (пинцетов), кабели для подкл	очения		
биполярных лапароскопических инструментов различных производи	телей к		
электрохирургическим генераторам различных производителей			
Инструменты медицинские зажимные: зажимы, пинцеты, щипцы,			
иглодержатели			
Кабели и держатели биполярных инструментов (пинцетов)			
Кабель биполярного электрода для биполярных пинцетов, для инстр	ументов		
с круглой вилкой			
Кабель соединительный биполярный для подключения биполярных			
пинцетов с 3-х штырьковой монолитной вилкой			

Рисунок 29 – Добавление расходных материалов и услуг

- при необходимости добавьте расходный материал для услуги или другую услугу;
- нажмите кнопку "Сохранить".

Для добавления варианта:

- выберите пункт меню "Добавить" "Вариант". Отобразится форма "Добавление варианта этапа". Поля формы заполнены по умолчанию сведениями об основном варианте выполнения этапа;
- внесите изменения в основные сведения об этапе;
- добавьте услугу;
- измените сведения о расходных материалах для услуг или добавьте расходные материалы;
- нажмите кнопку "Сохранить".

					3	?	×
Основные пар Название Номер Описание	аметры первый этап Длительность, минут 40 Обязательность этапа этап важный Расходные материалы на з	Оборудование -	Анализатор	Аппарат			
 А12.06.001.0 Название Добавить р 	064 Исследование CD103 асходный материал		Кол-во	Единицы изме	рения		
Добавить услугу							

Рисунок 30 – Добавление варианта этапа

Примечание – При удалении услуги из варианта этапа или изменении услуги услуга будет удалена или изменена во всех вариантах этого этапа.

Варианты выполнения этапа отображаются рядом с наименованием этапа. Для просмотра и выбора варианта по умолчанию нажмите на ссылке "Варианты, _шт." и выберите вариант из списка. Выбранный вариант отмечен галочкой.



Рисунок 31 – Просмотр вариантов этапа

7.6.10 Списание по технологическим картам

Форма предназначена для выполнения списания по оказанным услугам с учетом Технологической карты услуги.

Форма содержит:

- панель фильтрации;
- табличную область, содержащую перечень оказанных услуг согласно установленным фильтрам;
- функциональные кнопки.

Списание по технологическим карта	м 🗢 🕫 🗙
ФИЛБТРЫ	услуги о
Период:	
15.02.2021	
Отделение Служба	
Отделение:	
клинической лабораторной диаг 🔍	2635
Группировать расход. материалы	
По услуге 👻	
🗹 Объединить услуги по типу	
Склад	
Лабораторный службы склад 🛛 🔻	
Услуга	
· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	
Расходный материал	
Введите название материала 🔻	
Вид оплаты:	
▼	
НАЙТИ СБРОСИТЬ	ПОДТВЕРДИТЬ СПИСАНИЕ

Рисунок 32 – Форма "Списание по технологическим картам"

7.6.10.1 Описание полей фильтрации

Область фильтрации содержит следующие элементы:

- "Дата" поле выбора даты оказания услуги. При указании даты в перечне оказанных услуг отображается список выполненных услуг за выбранный период. При этом:
 - в заголовке табличной области отображается суммарное количество оказанных за период услуг;
 - формирование списка на будущую дату невозможно;
 - просмотр услуг доступен за 1 день;
- "Отделение"/"Служба" переключатель. Позволяет выбрать, как будет выполняться поиск (по лабораторной службе или по отделению):
 - при выборе значения "Отделение" в перечне услуг указывается наименование службы, в которой была оказана услуга.
- поле выбора отделений/служб поле с выпадающим списком, для выбора служб/отделений доступных пользователю:
 - если переключатель "Отделение"/"Служба" установлен в положение
 "Отделение", в выпадающем списке отображается список отделений, выбор значений ограничен отделениями МО пользователя, в табличной области отображаются услуги с расходными материалами, оказанные в выбранном отделении за указанный период;
 - если переключатель "Отделение"/"Служба" установлен в положение "Служба", в выпадающем списке отображается список служб, выбор значений ограничен службами МО пользователя, в табличной области отображаются услуги с расходными материалами, оказанные на указанной службе за выбранный период;
- "Группировать расходные материалы" выбор способа группировки расходных материалов в табличной области оказанных услуг, поле заполняется при помощи выпадающего списка, доступные значения:
 - "По услуге". При группировке по услуге:
 - список расходных материалов на списание сортируется по оказанным услугам с учетом вида оплаты;
 - поле фильтрации "Услуга" доступно для редактирования;
 - ссылка "Добавить расходный материал" видима и активна;
 - поле "Объединять услуги по типу" доступно для редактирования;
 - "По наименованию". При группировке по наименованию:

- в списке отображаются расходные материалы, отсортированные в алфавитном порядке по наименованию;
- расходные материалы группируются по наименованию с учетом единицы измерения списания и вида оплаты;
- в поле фильтрации "Услуга" не осуществляется поиск по услугам.
- "Объединить услуги по типу" флаг. При установке флага:
- услуги в табличной области группируются по типу услуги;
- в группирующей строке указывается количество услуг ("Услуг: ___");
- в колонке "План" указывается количество расходных материалов на все услуги;
- если флаг не установлен, при группировке в группирующей строке указывается номер направления.
- "Склад" поле заполняется при помощи выпадающего списка. Для выбора доступен перечень складов, связанных со службой;
- "Услуга" поле заполняется при помощи выпадающего списка. Для выбора доступен перечень услуг, оказываемых на службе;
- "Расходный материал" поле заполняется при помощи выпадающего списка. При указании типа группировки "По наименованию" в табличной области отображается список расходных материалов согласно введенному в фильтре. При указании типа группировки "По услуге" в табличной области отображаются:
 - только услуги, содержащие расходный материал, указанный в поле;
 - в составе каждой услуги отображается только выбранный расходный материал;
- "Вид оплаты" поле заполняется при помощи выпадающего списка. Для выбора доступен перечень видов оплаты.

7.6.10.1.1 Поиск и фильтрация

Для поиска перечня услуг:

- заполните поля фильтров;
- нажмите кнопку "Найти".

В результате:

- формируется перечень услуг, у которых стоит отметка о выполнении в указанный период на выбранной службе/отделении;
- для каждой услуги из полученного перечня осуществляется поиск связанной технологической карты/этапа карты;
- отображается список расходных материалов с требуемым количеством для списания;

- совпадающие по наименованию позиции (с учетом единиц измерения) объединяются в одну строку, плановое количество суммируется;
- отображается перечень наименований расходных материалов по фактическому наличию на выбранном складе отделения, с которого планируется списание.

7.6.10.2 Описание табличной области

Табличная область содержит следующие элементы:

- заголовок табличной области текстовый заголовок табличной области. Текст зависит от выбранного значения в поле фильтрации "Группировать расходные материалы". Возможные значения:
 - а) "Услуги" отображается при группировке по услугами до подтверждения списания;
 - б) "Расходные материалы" отображается при группировке по расходным материалам до подтверждения списания;
 - в) "Списано" отображается при наличии списания на услугам за выбранный период;
 - г) "Не произведено списание Услуг/Расходных материалов _" если за период были оказаны услуги после проведения списания, отображается дополнительная таблица с перечнем услуг/расходных материалов;
- поле "Количество услуг/расходных материалов" поле доступно только для просмотра. При группировке:
 - по услугам отображает количество выполненных услуг в указанный период на выбранной службе/отделении;
 - по наименованию отображает количество уникальных расходных материалов,
 включенных в технологические карты по выполненным услугам;
- поле "Общее число указанных услуг по типу" поле доступно только для просмотра, отображается количество выполненных услуг в указанный период на выбранной службе/отделении;
- группирующая строка:
 - при группировке по услуге строка содержит следующие сведения:
 - наименование услуги;
 - вид оплаты, по которому была оказана услуга;
 - количество услуг в виде: "Услуг: __", "Фактическое оказано услуг: __";
 - дополнительно при установке фильтра по отделению:

- номер направления (если не установлен флаг "Объединять услуги по типу)";
- наименование службы, в которой была оказана услуга;
- при группировке по наименованию строка содержит следующие сведения:
 - наименование расходного материала;
 - единица измерения;
 - вид оплаты;
 - количество услуг, которые включен расходный материал в виде, в виде:
 "Услуг: _", "Фактическое оказано услуг: ";
- признак повторного проведения теста при формировании перечня услуг на дату выполняется проверка наличия списаний в предыдущих периодах;
- столбец "Расходный материал" наименование расходного материала, указанного в технологической карте по оказываемой услуге для анализатора, на котором проводился тест, недоступно для редактирования. Если на складе находится несколько партий, расходные материалы группируются по наименованию;
- столбец "Ед.изм." единица измерения расходного материала, по которому запланировано списание, недоступно для редактирования. Если для одного наименования расходного материала указаны разные единицы измерения, позиции расходного материала отображаются разными строками;
- столбец "План" плановое количество для списания, указанное в технологической карте для оказанной услуги, недоступно для редактирования:
 - при группировке по наименованию в поле суммируется плановое количество списания по всем технологическим картам для оказанных услуг, где указана выбранная позиция расходного материала. Суммарное количество расходных материалов формируется по всем этапам технологической карты, в зависимости от варианта этапа и входящих в них услуг. Количество расходных материалов суммируется в рамках одного наименования с учетом единицы измерения.
 - при группировке по услуге отображается набор расходных материалов с учетом количества оказанных услуг;
- столбец "Партия" номер партии товара. При отображении партий учитываются следующие правила:
 - первой отображается партия с истекающим или минимальным сроком годности;
 - если срок годности не указан, сначала отображаются самые ранние партии по дате прихода на склад;
 - дата прихода партии не должна быть позднее даты выполнения услуги;

- столбец "Источник финансирования" источник финансирования партии;
- столбец "Остаток" остаток по наименованию (с учетом партии и серии);
- столбец "Списание" количество расходных материалов, необходимое для списания по услуге из указанной партии. Поле доступно для редактирования, заполняется:
 - вручную доступен ввод чисел;
 - автоматически при нажатии кнопки "Проставить";
- столбец "Факт" фактическое списание по услуге, недоступно для редактирования.
 Поле заполняется:
 - при выборе партии в табличной области;
 - при нажатии кнопки "Проставить" если данные сгруппированы, проставляется количество расходных материалов на все услуги. Если по какой-то из услуг было проведено отдельное списание:
 - если расходный документ с расходными материалами по данной услуге был исполнен, услуга со списанными расходными материалами в новом документе не учитывается;
 - если расходный документ не был исполнен, данные переносятся в новый документ для списания, проставленное фактическое количество отобразится в столбце.

7.6.10.3 Описание функциональных кнопок окна

На форме доступны следующие действия:

- "Найти" поиск услуг и расходных материалов по заполненным полям фильтрации, формируются табличные области для услуг и расходных материалов в зависимости значений в полях фильтрации;
- "Сбросить" при нажатии очищаются поля фильтрации;
- "Добавить расходный материал" ссылка. Только для типа группировки "По услугам";
- "Удалить расходный материал" удаление добавленного ранее расходного материала;
- "Проставить списание" при нажатии выполняется автоматический подбор партии для списания на основании планового количества и остатка на складе, данные вносятся в столбец "Списание". Если на складе отсутствует партия с необходимым

расходным материалом, в таблице будет выведена строка с текстом "Нет на складе". Доступно редактирование столбца;

- "Сбросить значения" при нажатии выполняется удаление данных, внесенных в столбцы "Списание", "Факт" для текущий услуги;
- "Подтвердить списание/Отменить списание" при нажатии выполняется проверка наличия расходных материалов для списания, заполнение полей, формирование документа списания/ выполняется отмена списания, включая отмену резервирования остатка расходных материалов.

7.6.10.4 Описание основных действий

7.6.10.4.1 Добавление расходного материала

Добавление расходного материала возможно только при группировке по услугам. Для добавления расходного материала:

- заполните поля фильтров, укажите тип группировки "По услуге". Нажмите кнопку "Найти". В табличной области отобразится перечень оказанных услуг согласно введенным условиям фильтрации;
- нажмите ссылку "Добавить расходный материал". Будет добавлено поле выбора расходного материала;
- заполните поле при помощи выпадающего списка. Выбранное значение добавляется новой строкой в состав расходных материалов по выбранной услуге. Для добавления доступны наименования расходных материалов, имеющихся в наличии на выбранную дату на выбранном складе. Для добавленного наименования заполняются основные поля ("План", "Серия", "Остаток").

При добавлении расходного материала происходит проверка на наличие в таблице такого же расходного материала. При наличии в таблице такого же расходного материала, как выбранный при добавлении, добавление не происходит.

Для удаления добавленного расходного материала нажмите пиктограмму "Удалить" справа в строке наименования расходного материала. Подтвердите удаление.

7.6.10.4.2 Списание расходного материала по услуге

Для списания расходного материала по услуге:

 заполните поля фильтров. Нажмите кнопку "Найти". В табличной области отобразится перечень оказанных услуг согласно введенным условиям фильтрации;

- нажмите кнопку "Проставить списание". При нажатии происходит проверка на наличие равного плановому количества расходных материалов. Если расходных материалов недостаточно, отобразится уведомление: "Внимание! На выбранном складе недостаточно расходных материалов! Ок"; или
- вручную укажите в столбце "Списание", из какой партии сколько расходных материалов списывается;
- данные о списании будут занесены в столбец "Списание" (вручную или автоматически). После заполнения поля в столбце происходит проверка наличия достаточного количества расходного материала в остатках на складе для списания. Если количество в столбце "Списание" больше количества в колонке "Остаток", количество в поле устанавливается равное остатку в данной партии;
- столбец "Факт" заполняется суммарным количеством расходного материала;
- нажмите кнопку "Подтвердить списание";
- при этом происходит проверка корректности заполненных полей в столбце "Списание", формируется документ списания со списком расходных материалов по указанным партиям с учетом вида оплаты услуги. Количество расходных материалов по выбранным партиям резервируется для списания, повторное резервирование невозможно (количество доступного остатка уменьшается на количество резерва). Кнопка "Подтвердить списание" меняет наименование на "Отменить списание". Отобразится уведомление "Документ на списание сформирован. Ок". На форме отображается таблица с общим перечнем расходных материалов, указанных в документе на списание с полями для чтения:
 - "Наименование";
 - "Ед.изм.";
 - "Партия";
 - "Серия";
 - "Источник финансирования";
 - "Факт".
- для отмены ввода данных о списании нажмите кнопку "Сбросить значения".

Порядок списания расходного материала:

- Выбор технологической карты.
- Получение сведений о расходных материалах сбор сведений о расходных материалах выполняется по этапам и подэтапам технологической карты.

- Выбор варианта этапа/подэтапа:
 - если этап/подэтап имеет один вариант для получения сведений о расходных материалах на этапе/подэтапе применяется этот единственный вариант;
 - если этап/подэтап имеет два или более варианта:
 - применяется вариант, для которого выполняются все указанные условия:
 - услуга, указанная для варианта, указана и выполнена в виде теста в рамках исследования;
 - анализатор, указанный для варианта, применялся для выполнения теста, подобранного по условию выше.
 - если такой вариант не найден выполняется следующий этап;
 - применяется вариант, для которого указан анализатор, примененный для выполнения хотя бы одного из тестов исследования. Если такой вариант не найден – выполняется следующий этап;
 - применяется текущий выбранный вариант для данного этапа/подэтапа.

7.6.10.4.3 Отмена списания

Для отмены списания нажмите кнопку "Отменить списание". При этом выполняется проверка статуса документа на списание:

- если документ списания был исполнен, кнопка "Отменить списание" становится неактивна;
- если документ списания не был исполнен, кнопка "Отменить списание" активна, при нажатии происходит отмена резервирования остатка расходных материалов на складе, табличная область формы очищается, доступно повторное формирование перечня услуг за период.

7.6.10.4.4 Смена склада списания

Для смены склада списания выберите наименование склада в поле "Склад" панели фильтрации.

При выборе склада в табличной области отображаются остатки по выбранному складу. При смене склада происходит проверка на наличие внесенных изменений в табличной области. Если фактический расход был проставлен хотя бы для одной позиции, при изменении склада отобразится сообщение "Списание доступно только с одного места хранения. Очистить введенные значения по выбранным партиям? Да/Нет":

- при нажатии "Нет" - окно закрывается, склад не изменяется;

 при нажатии "Да" - очищаются поля в столбцах "Списание", "Факт", склад изменяется.

7.6.10.4.5 Формирование документа списания

Для формирования документа списания:

- выполните списание по услуге;
- нажмите кнопку "Подтвердить списание".

Будет сформирован Документ списания со списком расходных материалов по указанным партиям с учетом вида оплаты услуги.

7.7 Шаблоны технологических карт

Форма отображает записи о шаблонах технологических карт в рамках всех МО региона с возможностью предпросмотра данных, заполненных в шаблоне.

Форма доступна при добавлении технологической карты на основе шаблона.

7.7.1 Описание формы

Форма "Шаблоны технологических карт" содержит:

- панель фильтрации;
- перечень шаблонов, соответствующих введенным условиям фильтрации представлен в виде иерархического списка;
- область работы с выбранным шаблоном технологической карты.

Панель фильтрации содержит поля:

- "Услуга" поиск шаблона по услуге, для которой создан шаблон. Поле с выпадающим списком, для выбора доступны услуги с учетом медицинской организации, занесенные на службу;
- "Наименование" поиск по вхождению строки в наименование шаблона технологической карты.

Для фильтрации списка шаблонов:

- заполните поля фильтрации;
- нажмите кнопку "Найти";
- нажмите кнопку "Сбросить" для очистки полей области фильтрации. При этом в списке шаблонов отобразятся все шаблоны.

Шаблоны технологических карт 2 0 × 7. Создать шаблон 🛛 🖿 Создать папку 📕 Копировать в... 🗹 Выбрать Для тестов Последнее изменение 22.02.2022 Наименование тех, карты Для тестов Название тех, карты Услуга Код или название... -Услуга (манипуляция) Общий (клинический) анализ крови > Тестовая папка Лаб.-диаг. услуга Активированное частичное тромбопластино > 🛅 Отдельная папка 22.02.2022 🛗 - 22.03.2022 🛗 Период действия > DAK общая. Расположение: Папка для тестов 🖿 ОАК приватная 🖿 ОАМ частная Состав Расходные материалы Э Добавить этаг Биохимия > b Ковид исследования. Общий этап > ВИЧ исследования 📗 Папка для тестов 1 Подготовка Для списания через шаблон Расходные материалы Микроскоп медицинский инвертированный IX для лабораторных исследова... Для тестов Услуга Осмотр барабанной перепонки с использованием микроскопа > Вторая папка для тестов. Описание Текст описания Анализатор !Mindray BC-3600 / !Mindray BC-3600 > III Новая папка для тестов 🖿 Шаблончики

Рисунок 33 – Форма "Шаблоны технологических карт"

Поля формы (недоступны для редактирования):

- "Название тех. карты" наименованием шаблона технологической карты;
- "Услуга (манипуляция)" наименованием услуги, для которой создан шаблон технологической карты;
- "Лаб.-диаг. услуга" наименование лабораторно-диагностической услуги;
- "Период действия" период действия, указанный в шаблоне технологической карты.
 Формат отображения: <ДД.ММ.ГГГГ> (дата начала действия) <ДД.ММ.ГГГГ>
 (дата окончания действия). Если дата окончания действия не указана, отображается троеточие (<ДД.ММ.ГГГГ> . . .);
- "Расположение" расположение выбранного шаблона (наименование папки);
- вкладка "Состав" отображается набор этапов по услуге и расходные материалы, заданные на этап/услугу этапа. Вкладка разделена на блоки, каждый блок соответствует одному этапу.
 - блок "Общий этап" содержит табличную область, в которой отображается список расходных материалов:
 - расходный материал;
 - количество;
 - единица измерения.
 - блок информации об этапе/этапах услуги в блоке отображаются все этапы с учетом нумерации:

- "Номер" номер этапа;
- "Название этапа" если для этапа создано несколько вариантов выполнения в зависимости от оборудования, для этапа в скобках отображается количество вариантов, включая отображаемый;
- "Вариант" переключатель, при наличии у этапа/подэтапа вариантов рядом с наименованием этапа выводится кнопка "Вариант, __ шт" (количество вариантов включает основной этап). При нажатии выводится перечень вариантов, текущий вариант отмечен. При выборе варианта, отличного от текущего, в составе технологической карты меняется отображение данных этапа;
- "Модель анализатора/Класс МИ" поле отображается, если для этапа было указано значение. В зависимости от выбора значения отображается название модели анализатора или класса медицинского изделия (аппарата);
- "Анализатор/Аппарат" поле отображается, если для этапа было указано значение. В зависимости от выбора значения отображается название экземпляра анализатора или название аппарата;
- "Услуга" название оказываемой на этапе услуги. Если в рамках этапа указано несколько услуг, информация о каждой услуге отображается отдельным блоком;
- "Лабораторно- диагностическая услуга";
- "Инструментально-диагностическая услуга";
- "Расходные материалы" отображаются одной строкой, если материалов несколько – через запятую указывается название материала, количество для списания, единицы измерения. Расходный материал может быть не указан или может быть задан на услугу, на этап:
 - если указан расходный материал на услугу, сведения о расходном материале выводятся в блоке для услуги;
 - если расходный материал указан на этап, сведения о расходном материале выводятся в блоке этапа.
- "Описание этапа" поле содержит текстовое описание действий этапа. Поле не отображается, если не было заполнено при редактировании/создании этапа/подэтапа/варианта.
- вкладка "Расходные материалы" отображается перечень всех расходных материалов, занесенных на технологическую карту. Отображается суммарная

информация по расходным материалам, занесенным на все этапы и услуги технологической карты с учетом выбранного варианта:

- "№" порядковый номер записи;
- "Расходный материал" наименование расходного материала;
- "Количество" суммарное количество расходных материалов по наименованию;
- "Ед. учета" единица измерения расходного материала;
- "Этап" перечень этапов (через запятую), на которых используется данный расходный материал.

Панель управления:

- "Создать шаблон" действие доступно для роли "Администратор ЦОД". При нажатии отображается раздел "Технологическая карта" в режиме создания:
 - поля не заполнены;
 - создан общий этап;
 - в этап не может быть добавлена услуга;
 - блок "Оборудование" не доступен для заполнения;
 - вкладка "Расходные материалы на этап без учета услуги" доступна для заполнения;
 - доступно добавление других этапов без возможности заполнения данных по оборудованию.
- "Создать папку" кнопка доступна и отображается для роли "Администратор ЦОД".
 При нажатии отображается форма "Создание папки шаблона";
- "Редактировать шаблон" кнопка доступна и отображается для роли "Администратор ЦОД". При нажатии происходит открытие для редактирования выбранного шаблона;
- "Переместить в..." кнопка доступна и отображается для роли "Администратор ЦОД". Открывается форма "Перемещение / копирование шаблона;
- "Копировать в..." кнопка доступна и отображается для роли "Администратор ЦОД".
 Открывается форма "Перемещение / копирование шаблона";
- "Выбрать" при нажатии кнопки создается новая технологическая карта на основе выбранного шаблона (аналогично двойному щелчку клавишей мыши по записи).

7.7.2 Работа с формой

7.7.2.1 Создание шаблона

Для создания нового шаблона технологической карты:

- выберите папку для хранения шаблона;
- нажмите кнопку
 Создать шаблон ("Создать шаблон") на панели управления. При нажатии отображается раздел "Технологическая карта" в режиме создания:
 - поля не заполнены;
 - создан общий этап;
 - в этап не может быть добавлена услуга;
 - блок "Оборудование" не доступен для заполнения;
 - вкладка "Расходные материалы на этап без учета услуги" доступна для заполнения;
 - доступно добавление других этапов без возможности заполнения данных по оборудованию.

Шаблоны технологических карт		2 @ ×
7 Создать шаблон 🖿 Создать папку 🔳 Копирова	ъ в 🗹 Выбрать	
Наименование тех. карты Услуга Код или название •	► Название тех. карты	
 Тестовая папка Отдельная папка ОАК общая 	Услуга (манипуляция) Введите код или название : Период действия 12.03.2022 — – Расположение: Новая папка для тестов / Вл	голуги 💌
• ОАК приватная	Состав Расходные материалы	🕀 Добавить этап
 ОАМ частная Биохимия Ковид исследования ВИЧ исследования ВИЧ исследования Папка для тестов Новая папка для тестов Шаблончики 		

Рисунок 34 – Создание нового шаблона

- заполните поля и разделы шаблона. Действия выполняются аналогично добавлению технологической карты;
- нажмите кнопку "Применить", распложенную рядом с наименованием шаблона.

7.7.2.2 Создание папки

Для создания папки:

 нажмите кнопку
 Создать папку ("Создать папку") на панели управления. При нажатии отображается форма "Создать папку";

Создать папі	ζy	<i>C</i>	?	×
Наименование				
Расположение:	Тестовая папка			*
		OTMEHA	созд	LATP

Рисунок 35 – Форма "Создать папку"

- заполните поля формы:
 - "Наименование папки" поле ввода текста, не более 250 символов. Содержит наименование папки;
 - "Расположение" папка верхнего уровня, в которой будет создана новая папка.
 Поле с выпадающим списком с возможностью поиска по части строки из списка папок шаблонов.
- нажмите кнопку "Создать".

7.7.2.3 Редактирование шаблона

Для редактирования шаблона:

- выберите шаблон в списке. Выбранный шаблон технологической карты отобразится в разделе "Технологическая карта" в режиме редактирования;
- внесите изменения;
- для сохранения изменений в общих сведениях о шаблоне нажмите кнопку "Применить" (кнопка отображается после изменения полей);
- изменения этапов, подэтапов, расходных материалов сохраняются на соответствующих формах добавления/редактирования.

7.7.2.4 Копирование шаблона

Для копирования шаблона в другую папку:

– выберите шаблон в списке;

 нажмите кнопку Копировать в...") на панели управления. При нажатии отображается форма "Копирование шаблона";

Копирование шаблона			C	?	×
Наименование	Для тестов Копия				
Расположение:					*
		OTMEHA	CO	ЭХРАН	ить

Рисунок 36 – Форма "Копирование шаблона"

- в поле "Наименование" отображается наименование выбранного шаблона, поле недоступно для редактирования;
- укажите, куда необходимо копировать шаблон, в поле "Расположение" выберите наименование папки из выпадающего списка;
- нажмите кнопку "Сохранить".

8 Модуль "Маршрутизация"

Модуль "Маршрутизация" позволяет:

- настраивать приоритетность выбора анализатора для тестов, которые могут быть проведены на разных анализаторах службы. При определении приоритетности учитываются параметры исследования:
 - форма оплаты;
 - заказчик исследования;
 - срочность исследования;
 - возраст пациента;
 - нормативное время выполнения исследования;
 - срок хранения биоматериала.
- автоматический выбирать приоритетный для пробы анализатор в соответствии с определенными пользователем настройками приоритетности;
- выбирать условия маршрутизации проб в лаборатории:
 - автоматическое определение приоритетного для пробы анализатора;
 - отображение пользователю подсказки о приоритетном анализаторе с возможностью выбора анализатора в ручном режиме.
- просматривать загруженность анализаторов, в том числе просматривать перечень тестов по параметрам:
 - для подключенных к системе анализаторов с односторонним и двусторонним типом взаимодействия должен формироваться перечень назначенных на анализатор тестов в соответствии с определенными пользователем настройками приоритетности маршрутизации исследований в лаборатории;
 - для подключенных к системе анализаторов с двусторонним типом взаимодействия должен формироваться перечень выполняемых на анализаторе тестов;
 - для подключенных к системе анализаторов с односторонним и двусторонним типом взаимодействия должен формироваться перечень выполненных на анализаторе тестов;

Для работы с модулем предназначена форма "Маршрутизация проб". Форма предназначена для настройки маршрутизации проб и определения оборудования.

Описание формы приведено в руководстве пользователя.

Алгоритм переноса / постановки пробы в очередь анализатора:

- Проверяется, является ли проба срочной приоритет с очередью 1;
- Если проба срочная, то проба ставится в очередь с пометкой Cito после уже назначенных, иначе выполняется переход к шагу 3;
- Проверяется, выходит ли время выполнения исследования по пробе за установленную границу в настройках маршрутизации (процент от нормативного времени выполнения, либо минимальная временная граница), приоритет с очередью 2;
- Если выходит время выполнения исследования по пробе за установленную границу в настройках маршрутизации, то заявка становится в очередь после заявок Cito (после приоритетов очереди 1) в соответствии с критичностью по оставшемуся времени до начала выполнения, иначе переход к шагу 5;
- Проверяются, существуют ли настроенные вручную приоритеты;
- Если нет настроенных вручную приоритетов, то заявки распределяются в очередь после приоритетов с очередями 1 и 2 в соответствии с правилом "первый пришел, первый ушел" в порядке добавления, иначе переход к шагу 7;
- Пробы распределяются в соответствии с настроенными приоритетами в соответствии с правилом "первый пришел, первый ушел" в порядке добавления, если пробы имеют одинаковый приоритет, переход к шагу 8;
- Пробы, имеющие одинаковый приоритет, распределяются в соответствии с правилом "первый пришел, первый ушел" в порядке добавления.

9 Модуль "Автоматическая валидация"

Для корректной работы модуля на службу должны быть добавлены исследования и тесты на формах "Исследование анализатора", "Тест анализатора".

Для добавления анализатора из Системы:

- выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория";
- откройте вкладку "Анализаторы";
- нажмите кнопку "Добавить" на панели инструментов. Отобразится форма:

Анализатор: Добавление		\$ X
Наименование:		
Код:		+
Модель анализатора:		~
Дата открытия:		
Дата закрытия:		
Использование двусторонней связи:		
Ручные методики:		
Использование автоматического учета:		
Неактивный:		
Счетчик ФЭК:		
Автоодобрение:	Все тесты	~
<u> Сохранить</u>		ена

- заполните поля формы;
- нажмите кнопку "Сохранить". Анализатор будет добавлен.

Для добавления исследования для анализатора:

- в структуре МО выберите лабораторную службу, перейдите на вкладку "Анализаторы";
- выберите анализатор из списка;
- перейдите в раздел "Исследования и тесты";
- нажмите кнопку "Добавить исследование". Отобразится форма "Исследование анализатора: Добавление";
| Исследование анализатора: Добавле | ние | | | | ¢ X |
|-----------------------------------|-----|---|-----------------|------------------|------|
| Категория услуги: | | | ¥ | | |
| Услуга: | | | | ~ ₽ | |
| Наименование: | | | | | |
| Дата начала: | | - | | | |
| Дата окончания: | | • | | | |
| Норматив выполнения: | ч. | | мин. | | |
| Норматив выполнения cito: | ч. | | мин. | | |
| Набор референсных значений: | | | Загрузить набор | Сохранить набор | |
| | | | | | |
| <u>На</u> сохранить | | | | 🕜 Помощь 🛛 🔕 🖸 т | мена |

– заполните поля формы и нажмите кнопку "Сохранить".

Для добавления тестов:

 в раздел "Исследования и тесты" перейдите на уровень исследования и нажмите кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора: Добавление";

Тест анализатора: Добавление				
Категория услуги:	▼			
Услуга:	Введите код или название услуги 🗸 🗸 🗸			
Код теста НСИ:	▼			
Мнемоника:				
Тип теста:	✓			
Дата начала:				
Дата окончания:	🔹 Рассчитываемый: 🗖			
Приоритет:				
			,	
<u>НС</u> охранить	оронона с с с с с с с с с с с с с с с с с с с	мена		

– заполните поля формы и нажмите кнопку "Сохранить".

10 Модуль "Настройки лаборатории" 2.0.4

Модуль "Настройки лаборатории" предназначен для указания настроек лабораторной службы:

- комментариев, условий, шаблонов протокола лабораторного исследования, дополнительных тестов для обработки результатов тестов;
- формул для количественных тестов;
- условий хранения биоматериалов.

Указанные настройки выполняются на форме "Настройки лаборатории".

Для корректной работы формы "Настройки лаборатории" на службу должны быть добавлены исследования и тесты на формах "Исследование анализатора. Добавление" и "Тест анализатора. Добавление".

Также модуль включает:

- ведение справочника проб и биоматериалов в АРМ лаборанта. Выполняется на форме "Настройка проб и контейнеров";
- настройку связи между лабораторными службами. Выполняется на формах "Связи между службами", "Связь между службами".

10.1 Доступ к форме

Для вызова формы "Настройки лаборатории" нажмите кнопку "Настройки лаборатории" на боковой панели следующих АРМ:

- АРМ лаборанта;
- АРМ регистрационной службы лаборатории;
- АРМ сотрудника пункта забора биоматериала.

Кнопка "Настройки лаборатории" доступна пользователю:

- с активной ролью из раздела "Настройка лаборатории" вкладки "Роли" формы "Управление доступом";
- включенному в группу "Заведующий лабораторией" без установленных прав на форме "Управление доступом".

10.2 Описание формы

При открытии формы формируется перечень уникальных исследований на службе. При выборе исследования отображается состав исследования – перечень тестов, входящих в состав

исследований, с совпадающим кодом услуги на всех анализаторах службы. При выборе теста отображается блок возможных настроек для теста.

Настройки лаборатории	C 0	×
Исследования Формулы Условия хран	ния биоматериалов Общие настройки	
Быстрый поиск Q	В03.016.002 Общий (клинический) Группа исследований 2 • Новый шаблон протокола лаб анализ крови исследования	
 Группа исследований 1 Определение антител к саль 	Гемоглобин крови 02000122 Гемоглобин крови	
А26.06.075 • ЛИС Текст Определение антител к саль	Цитологическое исследо Тип теста Основной Дополнительный Основной	
А26.06.075 • Вывод шаблона Определение антител к саль	Исследование уровня фе Комментарий Тестовый комметарий Основной Признак Печать в протоколе, Подставлять в результате по умолчанию	
А26.06.075 • рмяу Определение антител к саль	Исследование кристалли Добавить комментарий Основной	
A26.06.075 • рмяу Группа исследований 2 	Условия для проведения дополнительных исследований	
Общий (клинический) анали В03.016.002 * Новый шаблон	Добавить условие	
Определение РНК вируса SA A26.05.066.002 • Шблон1	проверки для автоматической валидации	
Определение РНК коронави А26.08.027.001.8 • ТОЧНО НЕ	Результат теста попадает в границы нормы по референсным значениям	
 Исследования без группы 	Результаты тестов, аналогичных валидируемому тесту, проводившееся в данной лаборатории за период 1 месяц до даты валидации текущего теста, попадали в границы норм по референсным значениям	
Азрегуіція Пачия А09.05.118.079 - ЛИС Текст Исследование кристаллизац А02.20.003 - ТЕст Шаблон дл	При использовании Счетчика ФЭК для проведения исследований Лейкоцитарной формулы сумма всех значений тестов в процентах равна 100	
Определение активности ас А09.05.041 • ЛИС Текст	ПРИМЕНИТЬ ОЧИСТИТЬ	

Рисунок 37 – Форма "Настройки лаборатории". Вкладка "Исследования"

Форма содержит вкладки:

- "Исследования";
- "Формулы";
- "Условия хранения биоматериалов";
- "Общие настройки".

10.2.1 Вкладка "Исследования"

Вкладка "Исследования":

- пользователю с активным правом "Состав исследования" (в рамках роли или индивидуальным правом) вкладка доступна для редактирования;
- если у пользователя нет активных прав, и пользователь включен в группу
 "Заведующий лабораторией", вкладка доступна для редактирования;
- остальным пользователям, имеющим доступ к АРМ лаборанта, вкладка доступна для просмотра.

Вкладка "Исследования" предназначена для предварительной настройки комментариев, условий, шаблонов протокола лабораторного исследования, дополнительных тестов для обработки результатов тестов.



Рисунок 38 – Вкладка "Исследования"

Вкладка "Исследования" содержит:

- раздел "Исследования" содержит список исследований, занесенных на анализаторы службы:
 - записи в разделе сгруппированы по группам исследований, если на форме "Параметры системы" в разделе "ЛИС" в блоке "Параметры групп исследований" выбрано значение "Использовать пользовательское заполнение групп";
 - записи в разделе выводятся общим списком, если на форме "Параметры системы" в разделе "ЛИС" в блоке "Параметры групп исследований" выбрано значение "Не использовать группы исследований";
- раздел "Исследования и тесты", содержит:
 - перечень тестов в составе выбранного исследования;
 - раздел "Тест" содержит сведения о выбранном тесте.

Заголовок раздела "Исследования и тесты" содержит:

- код и наименование выбранного исследования;
- наименование группы исследования, в которую включено исследование, или текст "Исследование без группы" – отображается, только если на форме "Параметры системы" в разделе "ЛИС" в блоке "Параметры групп исследований" выбрано значение "Использовать пользовательское заполнение групп";
- наименование выбранного для исследования шаблона протокола лабораторного исследования.

220

В строке заголовка расположена кнопка редактирования комментариев исследования При нажатии кнопки отображается форма "Параметры исследования", предназначенная для:

- добавления исследованию группы исследований;
- добавления шаблона протокола лабораторного исследования;
- создания и редактирования комментариев к исследованию.

Раздел "Тест" также содержит:

- переключатель типа теста "Основной/Дополнительный" по умолчанию все тесты основные. При выборе типа теста "Дополнительный":
 - тесту присваивается признак "Дополнительный";
 - становится недоступен блок добавления условий;
 - если кроме изменяемого теста нет тестов с признаком "Основной", отображается сообщение: "Внимание! В составе исследования должен быть как минимум один основной тест. Ок".
- "Комментарий" поле для чтения, отображается текст комментария. Если комментариев несколько, поля располагаются друг под другом. При отсутствии комментария отображается ссылка на добавление комментария, ссылка доступна в случае, если у сотрудника есть активное право "Варианты комментариев", либо по умолчанию (то есть если у сотрудника нет активных ролей и прав);
- "Признак" поле для чтения, отображаются установленные признаки комментария;
- блок "Условия для проведения дополнительных исследований" при отсутствии условий содержит ссылку на добавление условий, ссылка доступна в случае, если у сотрудника есть активное право "Редактирование условий", либо по умолчанию (то есть если у сотрудника нет активных ролей и прав). Иначе содержит поля сведений о введенном условии для теста:
 - "Условие";
 - "Дополнительный тест";
 - "Комментарий";
 - "Признак";
- блок "Проверки для автоматической валидации" содержит перечень правил, при выполнении которых результаты теста будут одобрены автоматически:
 - "Для анализатора, на котором выполняется тест, пройден контроль качества в дату выполнения теста" – при установке флага для данной проверки при

221

получении результатов теста происходит проверка прохождения контроля качества для данного теста на анализаторе, на котором выполнялся тест;

- "Результат теста попадает в границы нормы по референсным значениям" при установке флага для данной проверки при получении результатов теста происходит проверка попадания результатов в границы нормы референсных значений. Если результат не выходит за пределы референсных значений, результат одобряется автоматически;
- "Результаты тестов пациента, аналогичные валидируемому тесту, проводившиеся в данной лаборатории за период 1 месяц до даты валидации текущего теста, попадали в границы норм по референсным значениям" – при установке флага для данной проверки при получении результатов теста происходит проверка по параметрам:
 - совпадение пациента;
 - совпадение лаборатории;
 - совпадение тестов;
 - даты тестов попадают в период 30 дней ранее текущей системной даты и до текущей системной даты;
 - результаты всех тестов не выходят за референсные значения.
 Если результат как минимум одного теста в серии не проходит проверку на попадание результатов в границы референсных значений, то автоматическое одобрение не происходит, иначе результаты одобряются автоматически;
- "При использовании Счетчика ФЭК для проведения исследований
 Лейкоцитарной формулы сумма всех значений тестов в процентах равна 100" при установке флага для данной проверки при получении результатов теста происходит проверка по результатам полученных тестов в пробе. Если сумма всех результатов тестов в составе пробы имеющих единицу измерения "%" составляет 100, то результат одобряется автоматически.

Примечание – Одобренные автоматически тесты выгружаются в РЛИС.

10.2.2 Вкладка "Формулы"

Вкладка предназначена для настройки формул для количественных тестов.

222

Вкладка "Формулы" доступна:

- пользователям с установленным активным правом "Формулы" (в рамках роли или индивидуальное право);
- если у пользователя нет активных ролей и прав, вкладка доступна по умолчанию.

Настройки лаборатории					c o ×
Исследования Формулы	Условия хранения биоматериалов Общие	настройки			
Фильтры 🛛 🖌	Тест	Формула	Ед. изм.	Исследование	Анализатор
Анализатор	02000122 Гемоглобин крови		мкМЕ/мл	В03.016.002 Общий (клинический) анализ к	Ручные методики
Анализатор	А08.03.004 Цитологическое исследование			В03.016.002 Общий (клинический) анализ к	Ручные методики
Исолологича	А07.19.005 Радиометрия кала		Е/мг креат.	А07.19.005 Радиометрия кала	Ручные методики
Название исследования	А03.26.016 Офтальмодинамометрия			А07.19.005 Радиометрия кала	Ручные методики
пазвание исследования	A09.05.118.079 Aspergilus flavus			A09.05.118.079 Aspergilus flavus	Ручные методики2
Тест	А03.09.001 Бронхоскопия		пмоль/л	A09.05.118.079 Aspergilus flavus	Ручные методики2
Название теста	4 А02.20.003 Исследование кристаллизации			В03.016.002 Общий (клинический) анализ к	test_a_1
Формула заведена	А26.06.075 Определение антител к сальмо		Ед/л	А26.06.075 Определение антител к сальмо	Ручные методики
🔲 Формула не заведена	А07.19.005 Радиометрия кала		мкМЕ/мл	А07.19.005 Радиометрия кала	Ручные методики2
	А07.19.005 Радиометрия кала		мкМЕ/мл	А07.19.005 Радиометрия кала	Микропланшеты
	А01.04.004 Перкуссия суставов			А07.19.005 Радиометрия кала	Микропланшеты
СБРОСИТЬ НАЙТИ	≪ < Страница 1 из 1 >	» 2		Отображаются зап	иси с 1 по 11, всего 11

Рисунок 39 – Вкладка "Формулы"

Вкладка содержит

- панель фильтрации. Содержит поля:
- область просмотра рассчитываемых тестов и формул. Содержит поля:
 - "Тест" код и наименование тестов, входящих в исследование. Поле для чтения;
 - "Формула" добавленная формула. При наличии нескольких вариантов формул выводятся все варианты через точку с запятой, в скобках для каждого варианта отображается условие, при котором этот вариант действует. При наведении на строку с формулой отображается всплывающее уведомление с информацией об используемых в формуле тестах:
 - код и наименование теста;
 - исследование и анализатор теста;
 - единица измерения.
 - "Ед. изм." наименование единицы измерения теста. Поле для чтения;
 - "Исследование" исследование, на которое занесен выбранный тест. Поле для чтения;
 - "Анализатор" наименование анализатора, на котором заведен тест. Поле для чтения;
 - "Комментарий" поле ввода комментария.

Для фильтрации табличной области:

- укажите значение в полях фильтрации:
 - "Анализатор" поле заполняется при помощи выпадающего списка, для выбора доступны анализаторы, занесенные на лабораторную службу. Доступен быстрый поиск по первым введенным символам. В результате поиска по полю в перечне тестов отобразятся все количественные тесты, заведенные на выбранном анализаторе;
 - "Исследование" поле заполняется при помощи выпадающего списка. Поле доступно для редактирования, если выбран анализатор. Для выбора доступен список исследований, заведенных на выбранном анализаторе. Доступен быстрый поиск по первым введенным символам. В результате поиска по полю в перечне тестов отобразятся все количественные тесты, входящие в выбранное исследование;
 - "Тест" поле заполняется при помощи выпадающего списка. Поле доступно для редактирования, если выбран анализатор. Доступен быстрый поиск по первым введенным символам. Для выбора доступны тесты, заведенные на выбранном анализаторе:
 - если выбрано исследование, для выбора доступны только количественные тесты, входящие в данное исследование;
 - если исследование не выбрано, для выбора доступны все количественные тесты, заведенные на выбранном анализаторе. В этом случае в результате поиска в перечне тестов отобразятся все количественные тесты, заведенные на выбранном анализаторе.
 - "Формула определена" флаг, при установке флага в табличной области отображаются тесты с настроенной формулой. По умолчанию отображаются все тесты;
 - "Формула не определена" флаг. При установке флага отображаются только тесты без настроенной формулы.

– нажмите кнопку "Найти".

Если не установлен ни один фильтр, в перечне тестов отобразятся все количественные тесты, заведенные на все активные анализаторы лабораторной службы.

10.2.3 Вкладка "Условия хранения биоматериалов"

Вкладка "Условия хранения биоматериалов" доступна:

- сотруднику с активной ролью "Нормативные сроки хранения биоматериалов" из раздела "Настройка справочников" вкладки "Роли" формы "Управление доступом";
- пользователю, включенному в группу "Заведующий лабораторией" без установленных прав на форме "Управление доступом".

Справочник сроков хранения биоматериалов предназначен для настройки условий хранения биоматериалов. В справочнике указаны:

- наименование биоматериалов;
- сроки хранения биоматериалов;
- рекомендуемые условия хранения биоматериалов.

Функциональность реализована на вкладке "Условия хранения биоматериалов" формы "Настройки лаборатории".

Настройки лабор	ратории				3	?	×
Исследования	Формулы	Условия хранения биоматериалов Общие настройки					
БИОМАТЕРИАЛЫ	Q	УСЛОВИЯ ХРАНЕНИЯ 💮 Добавить -					
Аспират кисты	0						_
Венозная кровь	1	Услуга	Температура от и до, °С	Срок хранения			
Жидкость амни	0	Для всех услуг	от 5 до 55	5 Месяц			
Кровь венозная	0						
Ликвор	1	СОХРАНИТЬ ОТМЕНИТЬ ИЗМЕНЕНИЯ					
Моча	1						
Аспират из пол	0						
Кровь венозная	0						
Мазок ректальн	0						

Рисунок 40 – Настройки лаборатории. Вкладка "Условия хранения биоматериалов"

Вкладка "Условия хранения биоматериалов" содержит:

- Раздел "Биоматериалы" содержит биоматериалы, используемые в исследованиях в лабораторной службе:
 - панель управления списком биоматериалов;
 - перечень биоматериалов с указанием:
 - параметр с наименованием биоматериала;
 - параметр с количеством заданных условий хранения для биоматериала.
- Раздел "Условия хранения" содержит перечень параметров хранения биоматериала:
 - "Услуга":
 - для действия "Для всех услуг" отобразится текст "Для всех услуг".
 Недоступно для редактирования;

- для действия "Выбор услуги" появляется поле с выпадающим списком, позволяет выбрать код и наименование услуги из справочника услуг. Отобразятся только те услуги, которые связаны с биоматериалом (настройка происходит на форме "Настройка проб и контейнеров"). По умолчанию не заполнено. Доступно для редактирования до сохранения;
- "Температура от и до, °С" набор полей для указания температуры хранения биоматериала:
 - "от" по умолчанию не заполнено, указывается минимальная температура хранения биоматериалов. Доступно для редактирования до сохранения;
 - "до" по умолчанию не заполнено, указывается максимальная температура хранения биоматериалов. Доступно для редактирования до сохранения;
- "Срок хранения" набор полей для указания срока хранения биоматериала:
 - количество доступен ввод целого положительного числа, по умолчанию не заполнено, доступно для редактирования до сохранения;
 - единицы измерения поле с выпадающим списком для выбора доступных значений (доступных для редактирования до сохранения):
 - "Час";
 - "День";
 - "Месяц";
- Панель управления списком условий хранения:
 - "Добавить" при нажатии на кнопку открывается меню с выбором действий:
 - "Для всех услуг" при выборе пункта добавится новая строка с текстом "Для всех услуг";
 - "Выбор услуги" при выборе пункта добавится новая строка с возможностью выбора услуги из списка;
- Кнопки:
 - "Удалить" доступна при наведении на строку условия хранения. При нажатии отобразится уведомление: "Внимание! Условие будет удалено. Вы уверены?" с кнопками выбора "Да" и "Нет":
 - при нажатии на кнопку "Да" уведомление закрывается, условие удаляется;
 - при нажатии на кнопку "Нет" уведомление закрывается, условие не удаляется;
 - "Сохранить" при нажатии на кнопку проверяется заполненность обязательных полей:

- сохранятся условия хранения при заполненности обязательных полей;
- отобразится "Проверка данных формы" с сообщением: "Не все обязательные поля заполнены" – при отсутствии заполненности обязательных полей;
- "Отменить изменения" при нажатии на кнопку внесенные до сохранения изменения удаляются.

10.2.4 Вкладка "Общие настройки"

Вкладка доступна пользователю:

- с установленным активным правом "Общие настройки лаборатории" (в рамках роли или индивидуальное право);
- включенному в группу пользователей "Заведующий лабораторией".

Настройки лабо	Настройки лаборатории				?	×
Исследования	Формулы	Условия хранения биоматериалов	Общие настройки			
Количество дней дл номера пробы:	я проверки уника	вности				
СОХРАНИТЬ						

Рисунок 41 – Общие настройки

Вкладка содержит:

 поле для указания количества дней, периода в днях, в пределах которого номер пробы должен быть уникален. Минимальное значение для ввода в поле – 1, в этом случае уникальным номер пробы будет только за текущий день. Максимальное значение для ввода в поле – 90 (по умолчанию).

При указании периода, в пределах которого номер пробы должен быть уникален, проверка уникальности номера пробы выполняется с учетом введенного значения. Присвоение новых номеров пробе начитается от наименьшего свободного за установленный период.

10.3 Доступные действия

10.3.1 Работа на вкладке "Исследования"

10.3.1.1 Настройка группы исследования

Работа с группами исследований доступна, если на форме "Параметры системы" в разделе "ЛИС" в блоке "Параметры групп исследований" выбрано значение "Использовать пользовательское заполнение групп".

Для настройки группы, в которую входит исследование:

- выберите исследование в списке;
- нажмите кнопку
 ("Редактировать"). Отображается форма "Параметры исследования";
- заполните поле "Группа исследований" при помощи выпадающего списка;

Параметры исследов	араметры исследования			×
Группа исследований: Шаблон: Комментарий:	Группа исследований 1 × Группа исследований 1 Группа исследований 2 Общая группа 1 Общая группа 2	~	/	
	ДОБАВИТЬ КОММЕНТАРИЙ ОТМЕНА	СОХРАН	ИТЬ	

Рисунок 42 – Форма "Параметры исследования". Выбор группы исследований

по окончании ввода комментариев нажмите кнопку "Сохранить".

Для перехода к справочнику "Группы исследований" нажмите кнопку ("Редактировать") рядом с полем "Группа исследований". Отобразится форма "Группы исследований". Доступна возможность просмотра значений справочника и редактирования значений групп исследований с признаком "Пользовательская группа". Подробное описание формы справочника приведено в справке "Справочник. Группы исследований".

10.3.1.2 Настройка перечня комментариев для исследования

Для добавления комментария к исследованию:

- выберите исследование в списке;
- нажмите кнопку 🧹 (

("Редактировать"). Отображается форма "Параметры

исследования";

Параметры исследов	араметры исследования 🗧 🗧			?	×
Группа исследований:	Группа исследований 1 🕱		-		
Шаблон:	Новый шаблон лабораторного исследования		•		
Комментарий:					
	ДОБАВИТЬ КОММЕНТАРИЙ				
		OTMEHA	СОХРАН	ить	

Рисунок 43 – Форма "Параметры исследования"

- введите комментарий;
- нажмите кнопку "Добавить комментарий" для добавления еще одного комментария.
 Отобразится поле ввода;
- введите следующий комментарий;
- для удаления комментария предназначена кнопка 💻
- по окончании ввода комментариев нажмите кнопку "Сохранить".

Добавленные комментарии к исследованию буду доступны для выбора на форме "Заявка на лабораторное исследование", раздел "Услуги" и в списке тестов журнала проб в АРМ лаборанта и АРМ регистрационной службы лаборатории.

10.3.1.3 Добавление шаблонов протокола лабораторного исследования

Для настройки формата бланка печати результатов исследования:

- выберите исследование в списке;
- нажмите кнопку ("Редактировать"). Отображается форма "Параметры исследования";

- заполните поле "Шаблон", выбрав шаблон протокола лабораторного исследования при помощи выпадающего списка;
- нажмите кнопку "Сохранить".

Примечание – Для выбора доступны шаблоны с типом "28. Протокол лабораторного исследования".

Предусмотрены различные формы бланков для следующих исследований:

- универсальный бланк для биохимических, гематологических, клинических исследований, исследований гемостаза, ПЦР исследований, ИФА исследований, микробиологических исследований и санитарной бактериологии;
- бланк для текстовых заключений для цитологических, гистологических исследований.

В результате при печати протокола исследования будет использован бланк согласно указанным настройкам. Печать протокола исследования описана в справке "APM лаборанта", раздел "Печать".

10.3.1.4 Работа с комментариями к тестам в составе исследования

Для добавления комментария:

- выберите исследование в списке, выберите тест в составе исследования;
- нажмите ссылку "Добавить комментарий". Отобразится форма "Добавление комментария";
- заполните поля формы:
 - "Комментарий" поле ввода текста комментария;
 - "По умолчанию" поле типа флаг, при установке флага тесту присваивается соответствующий признак. Комментарий будет добавляться на форму "Заявка на лабораторное исследование" автоматически. Допустимо добавление только одного комментария по умолчанию;
 - "Не печатать в протоколе" поле типа флаг, при установке флага комментарий при выборе в результатах исследований не выводится в протоколе исследований.

Добавление комме	нтария	c () ×	
Комментарий:	Комментарий		
] По умолчанию] Не печатать в протоколе		
	OTMEHA	ДОБАВИТЬ	

Рисунок 44 – Добавление комментария

 нажмите кнопку "Добавить". Добавленный комментарий отобразится в разделе "Тест".

Для редактирования комментария:

- наведите на комментарий. При этом отобразится кнопка ("Редактировать");
- нажмите кнопку. Отобразится форма "Редактирование комментария";
- внесите изменения в поля формы, нажмите кнопку "Сохранить".

Для удаления комментария:

- наведите на комментарий. При этом отобразится кнопка ("Удалить");
- нажмите на кнопку. При этом отобразится сообщение "Внимание! Комментарий будет удален. Вы уверены? Да/Нет";
- подтвердите удаление. Комментарий будет удален.

Примечание – Ссылка "Добавить комментарий", а также кнопки ("Редактировать") и ("Удалить") доступны в случае, если у сотрудника есть активное право "Варианты комментариев", либо по умолчанию (то есть если у сотрудника нет активных ролей и прав).

10.3.1.5 Работа с условиями

Добавление условий возможно, если для настраиваемого теста переключатель установлен в положении "Основной" и в составе исследования есть как основные, так и дополнительные тесты.

Для добавления условия:

- выберите исследование в списке, выберите тест в составе исследования;
- нажмите ссылку "Добавить условие". Отобразится форма "Добавление условия";

- заполните поля формы:
 - "Условие" поле с выпадающим списком условий. При выборе значения выполняется проверка на наличие уже добавленного аналогичного условия, если условие добавлено, отобразится предупреждение "Условие уже добавлено. Ок".
 Выполняется проверка на наличие референсных значений, если для теста они не добавлены, отобразится предупреждение "Внимание! Для теста отсутствуют референсные значения! Ок". Доступные значения:
 - "Больше";
 - "Меньше";
 - "Равен";
 - "Не равен";
 - "Не больше";
 - "Не меньше";
 - "Ниже нормы";
 - "Выше нормы";
 - "Норма";
 - "Не норма".

Для тестов с типом "Количественный", "Полуколичественный" отображаются условия 1-9. Для тестов с типом "Титриметрический", "Качественный" отображаются условия 9, 10.

- "Значение условия" поле ввода чисел, отображается для условий 1-6.
- "Дополнительный тест" поле с выпадающим списком тестов (код и наименование), условия для отображения тестов в списке:
 - тест есть в составе редактируемого исследования;
 - тесту присвоен признак "Дополнительный";
 - у теста отсутствует признак "Отдельная проба";
 - у тестов (основного и выбираемого дополнительным) совпадает или у обоих не указан биоматериал;
 - если в составе исследований нет тестов с признаком "Дополнительный", поле не активно, при наведении отображается всплывающая подсказка "В исследовании нет тестов с признаком "Дополнительный".
- "Комментарий" поле ввода текста комментария;
- "По умолчанию" поле типа флаг, при установке флага тесту присваивается соответствующий признак. Комментарий будет добавляться на форму "Заявка на лабораторное исследование" автоматически. Допустимо добавление только одного комментария по умолчанию;

 "Не печатать в протоколе" – поле типа флаг, при установке флага комментарий при выборе в результатах исследований не выводится в протоколе исследований.

Добавление услов	я	С	?	\times
				_
Условие			-	
Доп. тест:		-	Î	
	ДОБАВИТЬ ТЕСТ			
Комментарий:				
,				
(_ Но умолчанию _ Не печатать в протоколе			
	_			
	ОТМЕНА	ДОБАВ	ить	

Рисунок 45 – Добавление условия

нажмите кнопку "Добавить". Добавленное условие отобразится в разделе "Тест".
 Для редактирования условия:

- наведите на условие. При этом отобразится кнопка 🧖 ("Редактировать");
- нажмите кнопку. Отобразится форма "Редактирование условия";
- внесите изменения в поля формы, нажмите кнопку "Сохранить".

Редактирование ус	ловия	e	?	×
Условие	Больше		-	
Значение условия:	1			
Доп. тест:	Бронхоскопия	•	Î	
Доп. тест:		~	Î	
	ДОБАВИТЬ ТЕСТ			
Комментарий:				
[По умолчанию			
[Не печатать в протоколе			
	OTMEHA	СОХРАН	ить	

Рисунок 46 – Форма "Редактирование условия"

Для удаления условия:

- наведите курсор на условие. При этом отобразится кнопка 📕 ("Удалить");
- нажмите на кнопку. При этом отобразится сообщение "Внимание! Условие будет удалено. Вы уверены? Да/Нет";
- подтвердите удаление. Условие будет удалено.

Примечание – Ссылка "Добавить условие", а также кнопки ("Редактировать") и ("Удалить") доступны в случае, если у сотрудника есть активное право "Редактирование условий", либо по умолчанию (то есть если у сотрудника нет активных ролей и прав.

10.3.1.6 Настройка проверок для автоматической валидации

Для настройки проверок для автоматической валидации (одобрения) тестов:

- выберите исследование в списке, выберите тест в составе исследования;
- выберите условие в блоке "Проверки для автоматической валидации" и установите флаг напротив условия.

Для удаления настроек нажмите кнопку "Очистить". При нажатии происходит очистка типа теста, выбранных проверок.

10.3.1.7 Проведение дополнительного исследования при создании заявки на лабораторное исследование

Общий порядок проведения дополнительного исследования при создании заявки на лабораторное исследование следующий:

- создайте заявку на лабораторное исследование, добавьте исследование в заявку;
- при этом у тестов в составе исследования происходит проверка на наличие признака
 "Дополнительный":
 - при назначении исследований на формах "Заказ комплексной услуги.
 Добавление" и "Мастер выписки направлений" для тестов с признаком
 "Дополнительный" флаги не установлены;
 - при формировании заявки и при назначении исследований из АРМ лаборанта/АРМ регистрационной службы лаборатории/АРМ сотрудника пункта забора биоматериала тесты с признаком "Дополнительный" добавляются в заявку со статусом "Не назначен".
- после получения результатов тестов и при срабатывании условий у выбранных дополнительными тестами статус меняется с "Не назначен" на "Назначен", проба отправляется в работу повторно, при этом:
 - если тест, выбранный дополнительным, принудительно добавлен в заявку/пробу до проведения исследования, повторно по нему исследования не проводятся.
- после получения результатов дополнительных тестов процесс дополнительного исследования завершается.

10.3.1.8 Получение результатов исследований при наличии настроек для тестов

При получении результатов тестов происходят следующие проверки:

- проверки для комментариев:
 - если тест не содержит дополнительных условий:
 - и/или ни одно из них не сработало,
 - и/или к дополнительным условиям не настроены комментарии,
 - то в выпадающий список в поле "Комментарий" в заявке на лабораторное исследование и области пробы в журнале проб помещаются все имеющиеся

варианты комментариев без условий. При наличии в списке значения с признаком "По умолчанию", это значение подставляется в поле "Комментарий";

- если сработало только одно дополнительное условие, для которого настроен комментарий, выпадающий список в поле "Комментарий" к результатам теста содержит только этот комментарий, и это значение подставляется в поле автоматически;
- если результаты теста попадают под несколько условий, то в выпадающий список в поле "Комментарий" в заявке на лабораторное исследование и области пробы в журнале проб помещаются все имеющиеся варианты комментариев без условий. При наличии в списке значения с признаком "По умолчанию", это значение подставляется в поле "Комментарий";
- если таких комментариев несколько, по умолчанию комментарий не подставляется, все комментарии с признаком размещаются в верхней части выпадающего списка.
- проверки для дополнительных исследований:
 - если условия настроены, происходит проверка на соответствие результатов настроенным условиям, автоодобрение результатов не происходит;
 - если настроены условия, но не выбраны дополнительные тесты, дополнительные исследования не проводятся;
 - если срабатывает одно из условий:
 - для теста, выбранного дополнительным к проверяемому, в пробе меняется статус на "Назначен";
 - по нажатию кнопки "Отправить на анализатор" на анализатор отправляется проба для проведения только тестов со статусом "Назначен";
 - происходит уведомление пользователя об отправке пробы в работу повторно
 "Проба №%% отправлена на дополнительные исследования".
 - при получении результатов теста с признаком дополнительный проверка на наличие условий не происходит;
 - при изменении результатов теста, по которому уже было проведено дополнительное назначение, происходит проверка по условиям, если дополнительные тесты по сработавшему условию уже были проведены, повторно они не назначаются.

10.3.2 Работа на вкладке "Формулы"

Для настройки используемых при расчете показателей формул:

- на форме "Тест анализатора: Добавление" при добавлении теста установите флаг "Рассчитываемый";
- перейдите к форме "Настройки лаборатории", выберите вкладку "Формулы";
- в полях фильтрации выберите анализатор, исследование или конкретный тест;
- в списке тестов в правой части формы отобразится список рассчитываемых тестов;
- установите курсор в поле "Формула" для выполнения действий и выберите пункт контекстного меню (редактирование, добавление или удаление). При этом отобразится форма работы с формулой;
- для ввода теста в поле укажите специальный символы "!" перед вводом кода или наименования теста;
- постоянные значения, математические действия и символы приоритета вводятся с клавиатуры.

10.3.3 Работа на вкладке "Условия хранения биоматериалов"

Для быстрого поиска биоматериалов в разделе "Биоматериалы":

 наведите курсор мыши на кнопку быстрого поиска
 на панели управления списком биоматериалов;



- введите критерий поиска в поле для ввода текста с подсказкой "Быстрый поиск".

Быстрый поиск	×

Для очистки поля быстрого поиска нажмите кнопку сброса _____ в поле для ввода текста. Для добавления условия хранения для биоматериала:

- выберите биоматериал в разделе "Биоматериалы";
- нажмите кнопку "Добавить" на панели управления списком условий хранения в разделе "Условия хранения";

- выберите действие в выпадающем меню:
 - "Для всех услуг" отобразится строка с текстом "Для всех услуг";
 - "Выбор услуги" выберите значение в строке выбора услуги столбца "Услуга" из выпадающего списка;
- введите числовое значение минимальной температуры в поле "от" столбца "Температура от и до, °С";
- введите числовое значение максимальной температуры в поле "до" столбца "Температура от и до, °С";
- введите числовое значение в поле количества столбца "Срок хранения";
- выберите значение в поле выбора единиц измерения срока хранения;
- нажмите кнопку "Отменить изменения" для удаления внесенных изменений до сохранения (при необходимости);
- нажмите кнопку "Сохранить" для сохранения условий хранения для биоматериала.

Для редактирования условия хранения для биоматериала – выберите двойным нажатием мыши строку с услугой.

Строка с услугой станет доступной для редактирования:

- поле с наименованием услуги (для указанной записи с конкретной услугой в столбце "Услуги"). Для записи "Для всех услуг" в столбце "Услуги" поле не доступно для редактирования.
- набор полей "от" и "до" в столбце "Температура от и до °С";
- набор полей в столбце "Срок хранения".

10.4 Добавить формулу

10.4.1 Общее описание

Форма предназначена для ввода формул для рассчитываемых показателей.

Для перехода к форме:

- перейдите к форме "Настройки лаборатории", выберите вкладку "Формулы";
- выберите запись в списке, вызовите контекстное меню и выберите пункт "Ввести формулу".

Наст	гройки лабо	ратории						C 0	×
Иссле	едования	Формулы	Условия хранения биом	иатериалов	Общие на	астройки	Дополнительное оборудование		
•	Тест			Формула 🗸		Ед. изм.	Исследование	Анализатор	^
Филі	A12.05.120	.002 Тромбоцить	ы (PLT)		1 :		В03.016.003 Общий (клинический) анализ кр	Ручные методики	
ьтры	A12.09.010	.014 Паразиты и	яйца гельминтов		2	Ввести форм	иулу 2.09.010.014 Паразиты и яйца гельминтов	Ручные методики	
	A26.08.027	.001.5 Определе	ние антител класса G (Ig			у.е./мл	А26.08.027.001.5 Определение антител класс	Ручные методики	
	A26.06.101	Определение ан	нтигена вируса гепатита			мкМЕ/мл	В03.016.006.007 Биохимический анализ мочи	Ручные методики	
	A26.06.035	Определение ан	тигена (HbeAg) вируса г			10^9	В03.016.006.007 Биохимический анализ мочи	Ручные методики	
	A08.05.001	.014 Монобласть	ы			10^12	А12.05.005 Определение основных групп по	Ручные методики	
	A26.05.013	Молекулярно-би	иологическое исследова			аа	В03.016.006.007 Биохимический анализ мочи	Ручные методики	
	A26.08.011	Микроскопичес	кое исследование смыв			10^9	В03.016.006.007 Биохимический анализ мочи	Ручные методики	
	A09.28.001	Микроскопичес	кое исследование осадк			мкМЕ/мл	02000100 Общий (клинический) анализ крови	Анализатор	
	A12.09.010	.005 Лейкоциты					В03.016.003 Общий (клинический) анализ кр	Ручные методики	
	A08.05.003	Исследование у	ровня эритроцитов в кр			мкМЕ/мл	В03.016.003 Общий (клинический) анализ кр	Analiz_st.slav_0(κ)AK	
	A09.05.028	Исследование у	ровня холестерина липо				А09.05.028 Исследование уровня холестерин	Ручные методики	
	A09.05.026	Исследование у	ровня холестерина в кр				А09.05.026 Исследование уровня холестерин	Ручные методики	
	A09.05.003	Исследование у	ровня общего гемоглоб			у.е./мл	В03.016.003 Общий (клинический) анализ кр	Analiz_st.slav_0(κ)AK	
	« <	Страница	1 из 1 > »	0			Отображак	отся записи с 1 по 25, все	его 25 🗸

Рисунок 47 – Пункт "Ввести формулу"

Отобразится форма "Добавить формулу".

Добавить формулу	c • ×
Текст формулы:	Используемые символы. +, -, *, / - арифметические операции сложения, вычитания, умножения и деления pow - возведение в степень(pow(5,2) - 5 в степени 2) sqrt - извлечение квадратного корня(sqrt(9) - квадратный корень из 9) ! - ссылка на тест # - добавление константы @ - добавление константы @ - добавление переменной POCT, MACCA, BO3PACT_HEДEЛЬ, BO3PACT_ЛET - переменные, при расчете будут использованы антропометрические данные и возраст пациента
	ДОБАВИТЬ ВАРИАНТ ФОРМУЛЫ ОТМЕНИТЬ СОХРАНИТЬ

Рисунок 48 – Форма "Добавить формулу"

10.4.2 Ввод новой формулы

10.4.2.1 Добавление константы

Для добавления константы:

– нажмите кнопку "Вставить константу" – "Добавить новую константу";

Добавить формулу		c • ×
 Текст формулы: ⊕ вставить тест ⊕ вставить константу ⊕ вставить переменную проверить формулу 	Добавить новую константу	Используемые символы. +, -, *, / - арифметические операции сложения, вычитания, умножения и деления pow - возведение в степень(pow(5,2) - 5 в степени 2) sqrt - извлечение квадратного корня(sqrt(9) - квадратный корень из 9) !- ссылка на тест # - добавление константы @ - добавление переменной POCT, MACCA, BO3PACT_HEДEЛЬ, BO3PACT_ЛЕТ - переменные, при расчете будут использованы антропометрические данные и возраст пациента
	ДОБАВИТЬ	ВАРИАНТ ФОРМУЛЫ ОТМЕНИТЬ СОХРАНИТЬ

Рисунок 49 – Кнопка "Вставить константу" – "Добавить новую константу"

отобразятся поля для ввода названия и значения константы;

Название		
Значение		
	07145114	
	OTMEHA	ДОБАВИТЬ

Рисунок 50 – Поля для ввода названия и значения константы

- укажите значения в полях:
 - "Название";
 - "Значение" доступен ввод числового значения, 6 знаков после запятой;
- нажмите кнопку "Добавить";

Константа будет добавлена. Для каждой службы сохраняется свой список констант.

При нажатии кнопки "Вставить константу" под кнопкой "Добавить новую константу" отображается список введенных ранее констант (при их наличии). Для каждого значения доступно редактирование и удаление.

10.4.2.2 Добавление переменных

Для добавления переменной:

- нажмите кнопку "Вставить переменную";
- укажите тип переменной:
 - "Рост";
 - "Macca";
 - "Возраст (недель)";
 - "Возраст (лет)";

Добавить формулу			C	?	×
Текст формулы:	Рост Масса Возраст (недель) Возраст (лет)	Используемые символы. +, -, *, / - арифметические опер вычитания, умножения и деле роw - возведение в степень(ро степени 2) sqrt - извлечение квадратного квадратный корень из 9) ! - ссылка на тест # - добавление константы @ - добавление переменной POCT, MACCA, BO3PACT_HEДE BO3PACT_ЛЕТ - переменные, г использованы антропометрич возраст пациента	рации сложени ения ow(5,2) - 5 в о корня(sqrt(9) сль, при расчете бу ческие данны	ія, - дут ⊋ и	
	ДОБАВИТЬ	ВАРИАНТ ФОРМУЛЫ ОТМЕ	енить со	XPAHI	1ТЬ

Рисунок 51 – Добавление переменной

 переменная будет добавлена к тексту формулы – отображается с использованием символов "{", "}".

10.4.2.3 Добавление формулы

Для добавления формулы:

- нажмите кнопку "Вставить константу". Отобразится список констант, добавленных для службы пользователя;
- выберите константу из списка. Значение константы будет включено в текст формулы;
- добавьте математическое действие, нажмите кнопку "Вставить тест". Отобразится список доступных тестов. Ввод кода или наименования теста начинается со специального символа "!" в начале. В конце текстового наименования теста после его добавления в квадратных скобках отображается его базовая единица измерения. Для выбора доступны следующие тесты:

- тип теста количественный;
- тест активен;
- исследование подставляемого теста совпадает с исследованием теста, для которого вводится формула, кроме тестов с анализаторов с установленным флагом "Ручные методики";
- для тестов с анализаторов с установленным флагом "Ручные методики" доступен весь список тестов со всех анализаторов лаборатории. В случае, если одинаковый тест присутствует на нескольких анализаторах, в скобках выводится наименование анализатора.
- код теста будет включен в текст формулы;
- введите формулу:
 - при вводе формулы лишние пробелы в составе формулы автоматически удаляются.
 - доступны операции возведения в степень (значение степени указывается пользователем) и извлечения квадратного корня;
 - доступно добавление антропометрических переменных: "РОСТ", "МАССА", "ВОЗРАСТ ЛЕТ", "ВОЗРАСТ НЕДЕЛЬ";
- нажмите кнопку "Проверить формулу". При этом выполняются проверки:
 - проверка перечисленных ниже правил для формирования формул;
 - проверка того, что введенные данные формулы не ссылаются сами на себя. В случае ошибки отобразится сообщение "Обнаружена циклическая ссылка услуги <Наименование услуги> самой на себя".

При отсутствии ошибок отобразится сообщение "Формула не содержит ошибок".

После успешного сохранения формула отобразится в соответствующем поле на вкладке "Формулы" формы "Настройки лаборатории".

Для поиска в Системе тестов, входящих в состав формулы, выполняется преобразование кода тестов в идентификаторы тестов. При выводе отображения формулы рассчитываемого теста в поле ввода происходит преобразование идентификатора теста в код теста.

10.4.2.4 Добавление варианта формулы

Для добавления варианта формулы:

 нажмите кнопку "Добавить вариант формулы". Отобразятся дополнительные поля для ввода варианта формулы и условий;

Добавить формулу		c • ×
Текст формулы:	0	Используемые символы. +, -, *, / - арифметические операции сложения, вычитания, умножения и деления pow - возведение в степень(pow(5,2) - 5 в степени 2) sqrt - извлечение квадратного корня(sqrt(9) - квадратный корень из 9) ! - ссылка на тест # - добавление константы @ - добавление переменной POCT, MACCA, BO3PACT_HEДЕЛЬ, BO3PACT_ЛЕТ - переменные, при расчете будут использованы антропометрические данные и возраст пациента
Текст формулы:	о от: Ф до: Ф до:	← Вариант формулы 1 ← Условия применения варианта формулы 1
	ДОБАВИТЬ ВАРИАНТ ФОРМУЛЫ УДАЛИТІ	Ь ВАРИАНТ ФОРМУЛЫ ОТМЕНИТЬ СОХРАНИТЬ

Рисунок 52 – Добавление новой формулы

- заполните поля:
 - ведите текст формулы;
 - укажите условия для применения варианта формулы в полях "Пол", "Раса" или "Возраст";
 - нажмите кнопку "Сохранить".

Для удаления варианта формулы нажмите кнопку "Удалить вариант формулы".

10.4.2.5 Проверки при добавлении формулы

При нажатии кнопки "Проверить формулу" или "Сохранить" производится проверка, что введенные данные формулы состоят из:

- существующих услуг;
- существующих (добавленных) констант;
- в формуле указана хотя бы одна ссылка на другую услугу. Если ссылки нет, отобразится сообщение об ошибке "В формуле должна присутствовать хотя бы одна ссылка на другую услугу";

- чисел и возможных арифметических действий с ними, записанными по правилам ввода:
 - для установления очередности арифметических действий используются скобки (,);
 - количество открывающихся скобок в формуле должно быть равно количеству закрывающихся;
 - в формуле запрещено деление на 0;
 - в формуле запрещены другие арифметические действия с 0;
 - в формуле запрещено записывать несколько арифметических действий подряд;
 - в формуле запрещено записывать несколько тестов подряд без арифметического действия;
 - в постоянном значении не должно быть пробелов между цифрами;
 - арифметический знак, точка и специальные символы не могут заканчивать формулу;
 - в формуле тест должен начинаться со специального символа "!";
 - в формуле запрещено использовать буквы без использования специального символа "!".

Если условия не выполняются, отображается сообщение: "В формуле присутствуют некорректные параметры: <перечисленные некорректные параметры>".

10.5 Условия хранения биоматериалов

10.5.1 Общие сведения

Справочник сроков хранения биоматериалов предназначен для настройки условий хранения биоматериалов. В справочнике указаны:

- наименование биоматериалов;
- сроки хранения биоматериалов;
- рекомендуемые условия хранения биоматериалов.

Функциональность реализована на вкладке "Условия хранения биоматериалов" формы "Настройки лаборатории".

Для вызова формы "Настройки лаборатории" нажмите кнопку "Настройки лаборатории" на боковой панели следующих АРМ:

- АРМ лаборанта;
- АРМ регистрационной службы лаборатории;

– АРМ сотрудника пункта забора биоматериала.

Кнопка "Настройки лаборатории" доступна:

- сотруднику с активной ролью из раздела "Настройка лаборатории" вкладки "Роли" формы "Управление доступом";
- пользователю, включенному в группу "Заведующий лабораторией" без установленных прав на форме "Управление доступом".

Вкладка "Условия хранения биоматериалов" доступна:

- сотруднику с активной ролью "Нормативные сроки хранения биоматериалов" из раздела "Настройка справочников" вкладки "Роли" формы "Управление доступом";
- пользователю, включенному в группу "Заведующий лабораторией" без установленных прав на форме "Управление доступом".

10.5.2 Описание вкладки "Условия хранения биоматериалов"

Настройки лабор	атории				ອ	0	×
Исследования	Формулы	Условия хранения биоматериалов Общие настройки					
БИОМАТЕРИАЛЫ	Q	условия хранения 🕢 добавить 👻					
Аспират кисты	0						_
Венозная кровь	1	Услуга	Температура от и до, °С	Срок хранения			
Жидкость амни	0	Для всех услуг	от 5 до 55	5 Месяц			
Кровь венозная	0						
Ликвор	1	СОХРАНИТЬ ОТМЕНИТЬ ИЗМЕНЕНИЯ					
Моча	1						
Аспират из пол	0						
Кровь венозная	0						
Мазок ректальн	0						

Рисунок 53 – Настройки лаборатории. Вкладка "Условия хранения биоматериалов"

Вкладка "Условия хранения биоматериалов" содержит:

- Раздел "Биоматериалы" содержит биоматериалы, используемые в исследованиях в лабораторной службе:
 - панель управления списком биоматериалов;
 - перечень биоматериалов с указанием:
 - параметр с наименованием биоматериала;
 - параметр с количеством заданных условий хранения для биоматериала.
- Раздел "Условия хранения" содержит перечень параметров хранения биоматериала:
 - "Услуга":
 - в) для действия "Для всех услуг" отобразится текст "Для всех услуг".
 Недоступно для редактирования;

- г) для действия "Выбор услуги" появляется поле с выпадающим списком, позволяет выбрать код и наименование услуги из справочника услуг. Отобразятся только те услуги, которые связаны с биоматериалом (настройка происходит на форме "Настройка проб и контейнеров"). По умолчанию не заполнено. Доступно для редактирования до сохранения;
- "Температура от и до, °С" набор полей для указания температуры хранения биоматериала:
 - "от" по умолчанию не заполнено, указывается минимальная температура хранения биоматериалов. Доступно для редактирования до сохранения;
 - "до" по умолчанию не заполнено, указывается максимальная температура хранения биоматериалов. Доступно для редактирования до сохранения;
- "Срок хранения" набор полей для указания срока хранения биоматериала:
 - количество доступен ввод целого положительного числа, по умолчанию не заполнено, доступно для редактирования до сохранения;
 - единицы измерения поле с выпадающим списком для выбора доступных значений (доступных для редактирования до сохранения):
 - "Час";
 - "День";
 - "Месяц";
- Панель управления списком условий хранения:
 - "Добавить" при нажатии на кнопку открывается меню с выбором действий:
 - "Для всех услуг" при выборе пункта добавится новая строка с текстом "Для всех услуг";
 - "Выбор услуги" при выборе пункта добавится новая строка с возможностью выбора услуги из списка;
- Кнопки:
 - "Удалить" доступна при наведении на строку условия хранения. При нажатии отобразится уведомление: "Внимание! Условие будет удалено. Вы уверены?" с кнопками выбора "Да" и "Нет":
 - при нажатии на кнопку "Да" уведомление закрывается, условие удаляется;
 - при нажатии на кнопку "Нет" уведомление закрывается, условие не удаляется;
 - "Сохранить" при нажатии на кнопку проверяется заполненность обязательных полей:
 - сохранятся условия хранения при заполненности обязательных полей;

- отобразится "Проверка данных формы" с сообщением: "Не все обязательные поля заполнены" – при отсутствии заполненности обязательных полей;
- "Отменить изменения" при нажатии на кнопку внесенные до сохранения изменения удаляются.

10.5.3 Работа с формой

Для быстрого поиска биоматериалов в разделе "Биоматериалы":

 наведите курсор мыши на кнопку быстрого поиска
 на панели управления списком биоматериалов;

БИОМАТЕРИАЛЫ	Q
--------------	---

– введите критерий поиска в поле для ввода текста с подсказкой "Быстрый поиск".

Быстрый поиск	×	•

Для очистки поля быстрого поиска нажмите кнопку сброса в поле для ввода текста. Для добавления условия хранения для биоматериала:

- выберите биоматериал в разделе "Биоматериалы";
- нажмите кнопку "Добавить" на панели управления списком условий хранения в разделе "Условия хранения";
- выберите действие в выпадающем меню:
 - "Для всех услуг" отобразится строка с текстом "Для всех услуг";
 - "Выбор услуги" выберите значение в строке выбора услуги столбца "Услуга" из выпадающего списка;
- введите числовое значение минимальной температуры в поле "от" столбца "Температура от и до, °С";
- введите числовое значение максимальной температуры в поле "до" столбца "Температура от и до, °С";
- введите числовое значение в поле количества столбца "Срок хранения";
- выберите значение в поле выбора единиц измерения срока хранения;

- нажмите кнопку "Отменить изменения" для удаления внесенных изменений до сохранения (при необходимости);
- нажмите кнопку "Сохранить" для сохранения условий хранения для биоматериала.

Для редактирования условия хранения для биоматериала – выберите двойным нажатием мыши строку с услугой.

Строка с услугой станет доступной для редактирования:

- поле с наименованием услуги (для указанной записи с конкретной услугой в столбце "Услуги"). Для записи "Для всех услуг" в столбце "Услуги" поле не доступно для редактирования.
- набор полей "от" и "до" в столбце "Температура от и до °С";
- набор полей в столбце "Срок хранения".

10.6 Настройка проб и контейнеров

10.6.1 Общее описание формы

Форма предназначена для ведения справочника проб и биоматериалов в АРМ лаборанта, а также для просмотра настроенных связей исследований (комплексных услуг) с типом контейнера, пробой и биоматериалом.

Для доступа к форме нажмите кнопку "Настройка проб и контейнеров" на боковой панели АРМ лаборанта.

Наст	астройка проб и контейнеров 🔹										
Исс	педования		Со	Состав исследования							
1		5/9	Ø	Редактировать	Обновить						0/6
N≌	Код	Наименование		Код	Наименование	Проба	Биоматериал 🔺	Тип контейнера	Отдельная проба	Анализатор	Варианты
1	A09.05.023	Исследование уровня глюкозы в к		A12.05.001	Скорость оседания эритроцитов п	Проба4	Кровь венозная			Ручные методики	
2	A09.05.026	Исследование уровня холестерин		A12.05.001	Скорость оседания эритроцитов п	Проба4	Кровь венозная			Ручные методики	
3	A26.05.021	Молекулярно-биологическое иссл		B03.016.002	Общий (клинический) анализ крови	Проба1	Кровь венозная			Ручные методики	
4	B03.016.00	Общий анализ спинномозговой жи		A26.08.065	Enterovirus PHK, обнаружение в на	Проба1	Кровь венозная			Ручные методики	
5	B03.016.002	Общий (клинический) анализ крови		A09.19.001	Трансферрин гастроинтестинальн	Проба4	Кровь венозная			Ручные методики	
6	B03.016.003	Общий (клинический) анализ кров		A08.02.001	Патолого-анатомическое исследов	Проба1	Кровь венозная			Лаба	
7	A26.06.048	Определение антител классов М,	_								
8	B01.045.012	Проведение судебно-химической									
9	A09.19.001	Экспресс-исследование кала на ск									
•		•	•) - F
										рименит 🕜 Помощь	Закрыть

Рисунок 54 – Форма "Настройка проб и контейнеров"

Форма содержит:

- раздел "Исследования" список исследований, оказываемых на лабораторной службе:
 - "№" порядковый номер строки;
 - "Код" код НМУ исследования;

- "Наименование" наименование исследования.
- раздел "Состав исследования" состав исследования (перечень услуг), выбранного в разделе "Исследования":
 - поле установки флага возможен одиночный и множественный выбор услуги;
 - "Код" код услуги по ГОСТ;
 - "Наименование" наименование теста;
 - "Проба" наименование пробы;
 - "Биоматериал" название биоматериала;
 - "Тип контейнера" название типа контейнера, используемого для забора выбранного биоматериала;
 - "Отдельная проба" наличие у услуги свойства "Всегда отдельная проба". Тесты с указанным свойством нельзя объединить в одну пробу;
 - "Анализатор" наименование анализатора. Если одна и та же услуга присутствует на нескольких анализаторах – каждый тест анализатора отображается отдельной строкой. Если для одного теста анализатора добавлено несколько биоматериалов – каждая запись отображается отдельной строкой.

Доступные действия:

- "Редактировать" настроить связи исследований (комплексных услуг) с типом контейнера, пробой и биоматериалом. При нажатии отображается форма "Выбор биоматериала";
- "Обновить" обновить список тестов.

Действия также доступны в контекстном меню, которое вызывается при нажатии правой кнопки мыши.

Нас	стройка проб и контейнеров 🔹 🖉											
Исс	ледования		С	Состав исследования								
1		6 /	9	Редактировать	Обновить							3 / 10
N≌	Код	Наименование		Код	Наименование		Проба	Биоматериал 🔺	Тип контейнера	Отдельная проба	Анализатор	Варианты
1	A09.05.023	Исследование уровня глюкозы в к		A08.04.002	Патолого-анатомическое и	сследов					Лаба	
2	A09.05.026	Исследование уровня холестерин	E	A08.01.004	Патолого-анатомическое и	сследов					Лаба	
3	A26.05.021	Молекулярно-биологическое иссл		A01.30.030	Па	ское оп					Лаба	
4	B03.016.00	Общий анализ спинномозговой жи		A01.01.002	Ви 🥜 Редактировать	ри тер					Лаба	
5	B03.016.002	Общий (клинический) анализ крови		A08.02.002	Па 👩 Обновить	следов					Лаба	
6	B03.016.003	Общий (клинический) анализ кров		A12.09.010	Леикоциты		Проба2	Кровь венозная			Лаба	
7	A26.06.048	Определение антител классов М,	F	A12.05.120	Тромбоциты (PLT)		Проба2	Кровь венозная			Лаба	
8	B01.045.012	Проведение судебно-химической	E	A12.09.010	Эритроциты		Проба2	Кровь венозная			Лаба	
9	A09.19.001	Экспресс-исследование кала на ск		A12.05.123	RETIC (ретикулоциты)		2	Кровь венозная			Лаба	
			E	A08.05.001	Базофилы		Проба2	Кровь венозная			Лаба	
												Þ

Рисунок 55 – Отображение контекстного меню

10.6.2 Настройка связей исследований (комплексных услуг) с типом контейнера, пробой и биоматериалом

Для настройки связей исследований (комплексных услуг) с типом контейнера, пробой и биоматериалом:

- выберите запись в списке исследований в разделе "Исследования";
- установите флаг напротив одной или нескольких записей;
- нажмите кнопку "Редактировать". Отобразится форма "Выбор биоматериала";
- заполните поля формы;
- нажмите кнопку "Сохранить".

Форма настройки связей исследований (комплексных услуг) с типом контейнера, пробой и биоматериалом для одной записи:

Выбор биоматериала		6	3	?	×
Название пробы:	Проба2	Основной биоматериа Для кодов тестов:	ал		
Биоматериал:	108. Кровь венозная 🔹	A12.09.010.005			
Тип контейнера:	-				
Отдельная проба:					
	ДОБАВИТЬ ВАРИА	ант отменить (COXI	PAHI	ΊТЬ

Рисунок 56 – Форма "Выбор биоматериала для одного теста"

Форма настройки связей исследований (комплексных услуг) с типом контейнера, пробой и биоматериалом для нескольких записей:

Выбор биоматериала		2 () ×
Название пробы: Биоматериал: Тип контейнера: Отдельная проба:		Основной биоматериал Для кодов тестов: A12.09.010.005, A08.02.002, A01.01.002.001, A01.30.030.019
	ДОБАВИТЬ ВАРИА	АНТ ОТМЕНИТЬ СОХРАНИТЬ

Рисунок 57 – Форма "Выбор биоматериала для нескольких тестов"

10.6.3 Описание формы "Выбор биоматериала"

Формы "Выбор биоматериала" содержит:

- код теста/тестов отображается справа в верхней части формы;
- поля ввода:
 - "Наименование пробы" наименование пробы, поле ввода текстового значения;
 - "Биоматериал" вид биоматериала, заполняется при помощи выпадающего списка. Для выбора доступны только активные (без даты закрытия) значения, имеющие связь со справочником НСИ;
 - "Тип контейнера" тип контейнера, заполняется при помощи выпадающего списка на основе справочника;
 - "Отдельная проба" флаг для установки признака "Всегда отдельная проба";
- кнопки:
 - "Добавить вариант" при нажатии создается еще один блок полей для ввода данных для настройки связей исследований (комплексных услуг) с типом контейнера, пробой и биоматериалом для того же теста анализатора;
 - "Отменить" закрыть форму без сохранения изменений;
 - "Сохранить".

В рамках одного исследования могут быть использованы разные типы контейнеров для разных проб с одним и тем же биоматериалом. В этом случае при выполнении исследования пробы с одним видом биоматериалом и разными типами контейнеров отображаются отдельными пробами, с указанием отдельного типа контейнера для каждой.

При сохранении формы для лаборатории с признаком "Архив биоматериалов" проверяется наличие настроенных условий хранения для биоматериала:

- при настроенных условиях форма закрывается с сохранением данных;
- при отсутствии настроек отобразится уведомление: "У биоматериала не указан срок хранения. Для настройки перейдите в "Настройки лаборатории – Условия хранения биоматериалов". При нажатии на кнопку "ОК" форма закрывается с сохранением данных.

10.7 Связи между службами

Форма предназначена для настройки связи между лабораторными службами.

Форма доступна:

- в АРМ лаборанта при выборе пункта бокового меню "Пункты забора";
- в АРМ регистрационной службы лаборатории при выборе пункта бокового меню "Пункты забора", "Подразделения";
- в АРМ сотрудника пункта забора биоматериала при выборе пункта бокового меню "Лаборатории";
- в АРМ бактериолога при выборе пункта бокового меню "Пункты забора".

Связи между службами 🔹 🗇 🔀						
😌 Добавить 🖉 Изменить 🔇 Удалить 👩 Обновить 🖼 Печать 🛪 💈 🖉						
	MO	Тип связанной службы	Связанная служба	Адрес	Норматив доставки биоматериала	
	гкп	Пункт забора биоматериала	тест			
	гкп	Пункт забора биоматериала	100			
	гкп	Пункт забора биоматериала	Commences from other			
	ГКП	Пункт забора биоматериала	Служба Пункт забора биоматериала	Manager and State		
	гкп	Пункт забора биоматериала	Town addigated agencies.	CARL PROVE THREE AND INC.		
	ГКП	Пункт забора биоматериала	пункт забора	state record rendered and 1		
	ГКП	Пункт забора биоматериала	Пункт забора	some manual representation in		
					Примения 🕜 Помощь	

Рисунок 58 – Связи между службами

Табличная область формы содержит сведения об установленных связях между службами:

- флаг для выбора записи;
- "MO";
- "Тип службы";
- "Служба";
- "Адрес";
"Норматив доставки биоматериала" – отображается нормативное время доставки биоматериала в формате "N часов, NN минут".

Доступные действия на форме:

- "Добавить" при нажатии кнопки открывается форма "Связь между службами" в режиме добавления;
- "Изменить" при нажатии кнопки для выбранной записи из области данных (только одной записи) открывается форма "Связь между службами" в режиме редактирования;
- "Удалить" при нажатии кнопки удаляется установленная связь между выбранными службами;

Примечание – для удаления связи:

- д) отметьте флагом одну или несколько связей;
- е) нажмите кнопку "Удалить".
- "Обновить" при нажатии происходит обновление табличной области;
- "Печать":
 - "Печать" печать выбранной записи;
 - "Печать всего списка" печать всего списка записей табличной области;
- "Помощь" при нажатии происходит вызов окна информации;
- "Закрыть" при нажатии форма закрывается

При направлении пациента на получение лабораторной услуги, если есть связанный с лабораторией пункт забора с расписанием, то отобразится расписание пункта забора, пациент будет направлен в лабораторию, и записан в расписание пункта забора.

10.7.1 Связь между службами

Форма предназначена для добавления связей между службами и для изменения выбранной связи.

Форма доступна:

- если у сотрудника есть активное право "Связи между службами";
- пользователю без установленных прав на форме "Управление доступом"

Форма отображается при нажатии кнопок "Добавить/"Изменить" на форме "Связи между службами".

Связь между службами: Добавлени	18			\$ X
Лаборатория:	тест			~
Пункт забора биоматериала:				~
Норматив доставки биоматериала:	ч.	мин.		
Доступные исследования в пункт	е забора			
🔂 Добавить 🥜 Изменить 🔕 Удали	гь 🛛 🧿 Обновить	G Заполнить доступными		0/0
Код исследования Наименование			Дата начала	Дата окончания
Сохранить				Помощь Отмена

Рисунок 59 – Форма "Связь между службами. Добавление"

Табличная область содержит поля для чтения и список исследований для открытой записи связи между службами:

- "Регистрационная служба" по умолчанию заполнено данными службы, из которой вызвана форма, не доступно для редактирования. Поле отображается для типа связи "Регистрационная служба лаборатории Лаборатория";
- "Лаборатория" поле с выпадающим списком лабораторий и микробиологических лабораторий. В режиме редактирования связи поле недоступно для редактирования;
- "Пункт забора биоматериала" поле с выпадающим списком пунктов забора биоматериала. Поле отображается для типа связи "Пункт забора – лаборатория". В выпадающем списке доступен множественный выбор пунктов забора, для выбора нескольких пунктов забора зажмите клавишу "CTRL" на клавиатуре и выделите необходимые значения. Выбранные службы отобразятся в поле через запятую. В режиме редактирования связи поле недоступно для редактирования;
- "Норматив доставки биоматериала" поле ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения. Поле доступно только для связей "Пункт забора – Лаборатория";
- блок полей "Доступные исследования в пункте забора" блок полей видим для типа связи "Пункт забора – лаборатория", отображается, если форма открыта из АРМ лаборанта, АРМ бактериолога либо из АРМ сотрудника пункта забора биоматериала:

- "Код исследования" код услуги;
- "Наименование" наименование услуги;
- "Дата начала" дата начала связи услуги со связью между службами;
- "Дата окончания" дата окончания связи услуги со связью между службами.

Функциональные кнопки для блока полей "Доступные исследования в пункте забора":

- "Добавить" при нажатии открывается форма "Доступные исследования" в режиме добавления. Кнопка доступна при вызове формы в АРМ лаборанта, АРМ бактериолога 2.0, АРМ регистрационной службы лаборатории. Кнопка доступна либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав), либо в случае, если у сотрудника есть активное право "Связи между службами";
- "Изменить" при нажатии открывается формы "Доступные исследования" в режиме редактирования. Кнопка доступна в АРМ лаборанта, АРМ бактериолога 2.0, АРМ регистрационной службы лаборатории. Кнопка доступна либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав), либо в случае, если у сотрудника есть активное право "Связи между службами";
- "Удалить" при нажатии отображается сообщение для подтверждения удаления "Вы действительно хотите удалить связи?". После подтверждения запись удаляется из списка. Кнопка доступна из АРМ лаборанта, АРМ бактериолога 2.0, АРМ регистрационной службы лаборатории. Кнопка доступна либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав), либо в случае, если у сотрудника есть активное право "Связи между службами";
- "Заполнить доступными" при нажатии поля блока заполняются всеми доступными исследованиями с анализаторов лабораторной службы, имеющими признак "Исследование". Заполняются только найденные уникальные значения услуг.

Функциональные кнопки формы:

- "Сохранить" сохранить добавленную связь между службами;
- "Помощь" просмотр справочной информации;
- "Отмена" при нажатии форма закрывается без сохранения введенных данных.

10.8 Доступные исследования

Форма предназначена для настройки списка доступных исследований при настройке связей между лабораторными службами.

Форма отображается при нажатии кнопок "Добавить", "Изменить" на форме "Связь между службами".

Доступные исследования: Добавление							
Пункт забора:	!Пункт Забора В	~					
Лаборатория:	!Тестовая Величко	•					
Исследование:	Введите код или название услуги 💌	9					
Дата начала:							
Дата окончания:							
С охранить	Опомощь 🕄 Отме	на					

Рисунок 60 – Доступные исследования: Добавление

Табличная область формы содержит поля:

- "Лаборатория" недоступно для редактирования. Значение по умолчанию лаборатория с формы "Связь между службами" для типа связи "Пункт забора – лаборатория";
- "Пункт забора" недоступно для редактирования. Значение по умолчанию пункт забора с формы "Связь между службами" для типа связи "Пункт забора – лаборатория";
- "Исследование" поле с выпадающим списком исследований, занесенных на анализаторы службы, отображаются только найденные уникальные значения услуг. В поле отображаются код услуги, наименование услуги, период действия на анализаторе. Отображаются только услуги с незакончившимся периодом действия. Обязательно для заполнения, доступно для редактирования;
- "Дата начала" поле выбора даты, обязательно для заполнения, доступно для редактирования, по умолчанию установлена текущая дата. Дата начала должна быть не ранее самой ранней даты начала и не позднее самой поздней даты окончания аналогичного исследования, найденного среди всех действующих исследований анализаторов службы;
- "Дата окончания" поле выбора даты, необязательно для заполнения, доступно для редактирования. Дата окончания должна быть не позднее самой поздней даты окончания и не ранее самой ранней даты начала аналогичного исследования, найденного среди всех действующих исследований службы.

11 Модуль "Анализаторы" 2.0.4

Модуль "Анализаторы" включает:

- добавление моделей анализаторов, используемых в Системе. Выполняется на форме "Модели анализаторов" пользователем АРМ администратор ЦОД;
- настройку анализаторов, исследований и тестов, выполняемых на анализаторах.
 Настройка выполняется на формах "Структура МО" вкладка "Анализаторы";
- просмотр и редактирование информации по анализаторам. Выполняется на форме "Администрирование анализаторов";
- просмотр перечня анализаторов и назначенных на них исследований. Выполняется на форме "Работа с анализаторами".

11.1 Модели анализаторов

11.1.1 Описание формы

Форма предназначена для ввода данных об анализаторах и добавления выполняемых ими исследований и тестов.

Для вызова формы нажмите кнопку "Модели анализаторов" на боковой панели APM администратора ЦОД.

Модели анализатор	ов									**
Модели анализатор)0B						тест - реактив			
😋 Добавить 🥜 Изме	енить 😢 Удалить	о 🧿 Обновить			1:	15 / 72	📙 Корневая папка			
Модель	Класс анализ	Тип взаимодействия	Наличие ска	Тип взаимодействия	Тип оборудования		Исследования и т	есты		
3424		Полуавтоматический	1	Автоматический	Телеуправляемые пов	•	👍 На уровень выше	😔 🗘 Добавить исследование 🛟 Добавить тео	т 🥜 Изменить 🔞 У,	алить 💿 Обновить 1/
ABL 80 FLEX		Автоматический		Ручной	Анализаторы кислотно		Код услуги	Наименование теста	Мнемоника	Тип теста
Alex_test	222	Двусторонний обмен	1	Ручной	Доз-каллибраторы		B03.016.006	В.03.016.006. Анализ мочи общий		
Analiz		Двусторонний обмен	1	Автоматический			A09.28.021	Определение объема мочи		Количественный
Analiz_001		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_05		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_1		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_2	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_3		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_4		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
Analiz_5		Двусторонний обмен	1	Автоматический			14.4.1.5		0	6
Analiz_st.slav_O(к)AK		Двусторонний обмен	1	Автоматический	Пленочные флюорогра		и страница	1_изт 🕨 🕅 🥪	UIL	оражаемые строки 1 - 2 из 2
Analizator-Model	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический			Реактивы			
Aution Elevel AE4020		Автоматический		Ручной			Одобавить	менить 😢 Удалить 💿 Обновить		0/0
Biosystems A-15	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический	Анализаторы для опре		Наименование реак	тива		
CILINTEK Status		Двусторонний обмен		Ручной						
Dirui H-100		Двусторонний обмен		Автоматический						
Erba XXXL	222	Ручной		Ручной	Лабораторное оборудо					
Micros 60		Двусторонний обмен		Ручной						
MS новый		Полуавтоматический		Ручной	Сипмоидоскопы					
New_Analiz_1		Двусторонний обмен	1	Автоматический						
O_test	222	Ручной		Ручной						
Sysmex KX-21N, Sy		Двусторонний обмен	1	Ручной			14 4 Crowner			
Test AC MLO		А в томати насина		А в токавти на ский		•	и страница	1 N3 1 V VI 💞		
										Помощь Закрыть

Рисунок 61 – Форма "Модели анализаторов". Просмотр списка исследований

													_	
Модели анализатор	008											4	×	
Модели анализато	ров						тест - реактив							
😋 Добавить 🥜 Изм	енить 😢 Удалить	ь 🧿 Обновить				15 / 72	Корневая папка В.03.016.006. Анализ мочи общий							
Модель	Класс анализ	Тип взаимодействия	Наличие ска	Тип взаимодействия	Тип оборудования		Исследования и тесты							
3424		Полуавтоматический	1	Автоматический	Телеуправляемые пов		⇐ На уровень выше	🔂 Добавить исследование	Добавить тест	🖉 Изменить 🗧	Удалить 🔘	Обновить	1/	
ABL 80 FLEX		Автоматический		Ручной	Анализаторы кислотно.		Код услуги	Наименование теста		Мнемоника	Тип тест	a		
Alex_test	222	Двусторонний обмен	1	Ручной	Доз-каллибраторы		A07.28.005	Спектрометрия мочи			Количест	венный		
Analiz		Двусторонний обмен	1	Автоматический			A09.28.050	Визуальное исследование мо	чи		Качеств	анный		
Analiz_001		Двусторонний обмен	1	Автоматический				, , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,					1	
Analiz_05		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_1		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_2	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_3		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_4		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
Analiz_5		Двусторонний обмен	1	Автоматический							A 6		2	
Analiz_st.slav_O(ĸ)Ak		Двусторонний обмен	1	Автоматический	Пленочные флюорогра		м м Страница	изт 🕨 🕅 🥰			Отооражаемые с	троки 1 - 2 из	2	
Analizator-Model	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический			Реактивы							
Aution Elevel AE4020		Автоматический		Ручной			🕄 Добавить 🥜 Изн	енить 🔞 Удалить 🛛 💿 Обновя	ить			0	10	
Biosystems A-15	222	Двусторонний обмен	1	Автоматический	Анализаторы для опре		Наименование реакт	ива						
CILINTEK Status		Двусторонний обмен		Ручной										
Dirui H-100		Двусторонний обмен		Автоматический										
Erba XXXL	222	Ручной		Ручной	Лабораторное оборудо									
Micros 60		Двусторонний обмен		Ручной										
MS новый		Полуавтоматический		Ручной	Сигмоидоскопы									
New_Analiz_1		Двусторонний обмен	1	Автоматический										
O_test	222	Ручной		Ручной										
Sysmex KX-21N, Sy		Двусторонний обмен	1	Ручной			14 4 Crowners							
Test AC MIO		Автоматический		Автоматический		•	и и страница і							
												😡 Закрыт	ь	

Рисунок 62 – Форма "Модели анализаторов". Просмотр списка тестов

Форма состоит из двух частей: "Модели анализаторов" и "Исследования и тесты анализаторов".

При выборе исследования по двойному клику отобразится список тестов на уровень ниже.

11.1.2 Список "Модели анализаторов"

Столбцы списка:

- "Модель";
- "Класс анализатора";
- "Тип взаимодействия";
- "Наличие сканера";
- "Типа взаимодействия с рабочими списками"
- "Тип оборудования".

Доступные действия над записями списка:

- добавление модели анализатора;
- редактирование выбранной модели анализатора;
- удаление выбранной модели анализатора;
- обновление списка.

Действия осуществляются нажатием кнопки на панели управления списком или выбором соответствующего пункта контекстного меню.

11.1.2.1 Добавление модели анализатора

При добавлении или редактировании анализатора отобразится форма "Модель анализатора".

Модель анализатора				\$ X
Наименование модели:]
Короткое наименование:				
Тип оборудования:			×	
Класс анализатора:			~	
Тип взаимодействия:			v	
Наличие сканера:			v	
Тип взаимодействия с			Y	
рабочими списками:				
Штативы				
Одобавить Побавить (3 Удалить 🛛 🔕	Обновить		0/0
Размерность по Х Разме	рность по Ү	По умолчанию		
втоматическии				
<u>Сохранить</u>			0 П	омощь <u>о</u> тмена

Рисунок 63 – Форма "Модель анализатора" (добавление, редактирование модели анализатора)

Поля формы:

- "Наименование модели" указывается полное наименование модели анализатора, обязательное поле;
- "Короткое наименование" указывается короткое наименование модели анализатора, обязательное поле;
- "Тип оборудования" выбирается из выпадающего списка, обязательное поле для анализаторов, кроме анализаторов с признаком "Ручные методики";
- "Класс анализатора" выбирается из выпадающего списка, не обязательное поле;
- "Тип взаимодействия" выбирается одно из следующих значений выпадающего списка, обязательное поле:
 - "Автоматический";
 - "Полуавтоматический";

- "Ручной";
- "Двухсторонний обмен".
- "Наличие сканера" признак наличия сканера, обязательное поле;
- "Тип взаимодействия с рабочими списками" выбирается одно из следующих значений выпадающего списка, обязательное поле:
 - "Автоматический";
 - "Ручной".

Раздел "Штативы". Столбцы списка "Штативы":

- "Размерность по Х";
- "Размерность по Y";
- "По умолчанию".

Доступные действия над записями в списке "Штативы":

- добавление штатива отобразится форма "Штативы". Заполните поля формы и нажмите кнопку "Сохранить";
- редактирование выбранного штатива отобразится форма "Штативы".
 Отредактируйте поля формы и нажмите кнопку "Сохранить";
- удаление выбранного штатива;
- обновление списка.

Штативы	\$ X
Размерность по X: Размерность по Y: По умолчанию:	
е <mark>Щ <u>с</u>охранить)</mark> По умо	лчанию 💽 Отмена

Рисунок 64 – Форма "Штативы"

Действия осуществляются при нажатии кнопки на панели управления списком или при выборе соответствующего пункта контекстного меню.

Добавленные модели анализаторов доступны для выбора на вкладке "Анализаторы" формы "Структура МО" для службы с типом "Лаборатория".

11.1.3 Список "Исследования и тесты"

Список содержит список исследований и тестов для выбранной модели анализатора. Исследования включают в себя набор тестов.

Столбцы списка:

- "Код услуги/теста";
- "Наименование услуги/теста";
- "Мнемоника";
- "Тип теста".

Визуально исследования от тестов отделяются жирным шрифтом.

Доступные действия над записями в списке:

– "Добавить исследование" – добавление нового исследования;

При добавлении исследования добавляется пустая комплексная услуга.

- "Добавить тест" добавление теста в составе исследования;
- "Изменить" редактирование выбранного теста. Отобразится форма "Тесты анализаторов". Для открытия формы на редактирование может использоваться двойной щелчок мыши;
- "Удалить" удалить выбранный тест;
- "Обновить" обновить список.

При добавлении тестов указываются референсные значения для исследований. В случае получения результата с отклонением от нормы значения будут обозначены цветом, если не входят в границы установленных референсных значений.

11.1.3.1 Добавление исследования

Форма "Исследование анализатора: Добавление" содержит следующие поля:

- "Услуга" код и наименование услуги; поле заполняется при помощи выпадающего списка с возможностью динамического поиска, является обязательным для заполнения;
- "Наименование" наименование услуги;
- "Норматив выполнения" поля ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения;
- "Норматив выполнения cito" поля ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения;
- "Запрет изменения состава при назначении" флаг. При установке флага будет запрещено изменение состава исследования при его назначении:
 - при создании направления на лабораторную диагностику из ЭМК пациента;
 - на форме "Заказ комплексной услуги. Добавление".

Исследование анализатора: Добавле	ие	\$ X						
Услуга: Наименование:	▼ P							
Норматив выполнения:	Ч. МИН.							
Норматив выполнения cito: 4. Мин. Запрет изменения состава при 🔲 назначении:								
Щ <u>Сохранить</u> ический	😢 Помощь) 💽 🤇	отмена						

Рисунок 65 – Форма "Исследование анализатора: Добавление"

При добавлении комплексных исследований на модель анализатора добавляется только само исследование (без состава).

11.1.3.2 Добавление теста

Примечание – форма "Тест анализатора. Добавление", доступная при добавлении теста для анализатора службы с типом "Лаборатория" из формы "Структура МО".

Основной раздел формы имеет следующий вид:

Тест анализатора: Добавление									
Услуга:	Введите код или название услуги 💌	9							
Код теста ФСЛИ:		~							
Мнемоника:									
Тип теста:		~							

Рисунок 66 – Форма "Тест анализатора: Добавление". Поля основных сведений

Основной раздел содержит поля:

- "Услуга" код и наименование услуги; поле с выпадающим списком, обязательно для заполнения;
- "Код теста ФСЛИ" поле с выпадающим списком значений лабораторных тестов, для которых существует связь с выбранной услугой;
- "Мнемоника" текстовое поле для ввода значений мнемоники;
- "Тип теста" поле с выпадающим списком, обязательно для заполнения, возможные варианты:
 - "Количественный";
 - "Полуколичественный";

- "Качественный";
- "Титриметрический".

В зависимости от выбранного значения в поле "Тип теста" отображаются и доступны для заполнения соответствующие разделы:

- раздел "Референсные значения" для тестов с типом "Качественный",
 "Количественный", "Полуколичественный" или "Титриметрический";
- раздел "Единицы измерения" для тестов с типом "Количественный" и "Полуколичественный";
- раздел "Варианты ответа" для тестов с типом "Качественный", "Титриметрический";
- раздел "Допустимые значения" для тестов с типом "Количественный";
- раздел "Тест-системы" для тестов с типом "Качественный", "Количественный".

При сохранении формы выполняется проверка: если для теста указаны единицы измерения, дата начала теста не должна быть позже чем самая ранняя дата окончания единиц измерения, указанных для данного теста.

Тест анализатора: Доба	авление						¢ X
Услуга:	Введите код или название услуг	и	▼ <i>P</i>				
Код теста ФСЛИ:			~				
Мнемоника:							
Тип теста:	Качественный		~				
Рассчитываем	мый: 🔲						
Варианты ответа							
Одобавить Побавить Побавить	» 😢 Удалить 🛛 💿 Обновить						0/0
Наименование						Приоритет ото	По умолчанию
Референсные значения							
Одобавить 🥢 Изменить	• 🥹 Удалить 🛛 💿 Обновить		-	-		-	0/0
наименование	норм. значения	комментарии	Гюл	Возраст	Фаза цикла	Беременность	время суток (ч
<u>Н</u> <u>с</u> охранить						@ No	омощь <u>о</u> тмена

Рисунок 67 – Форма "Тест анализатора: Добавление"

11.1.3.2.1 Раздел "Единицы измерения"

Раздел доступен для тестов с типом "Количественный", "Полуколичественный". Раздел содержит единицы измерений для теста.

T	n-C											
тест анализато	ра: дооавление											(a) X
	Услуга: Введит	е код или названи	ю услуги		ب ک							
Код теста	а ФСЛИ:				~							
Мне	моника:											
Ти	п теста: Количе	ственный			~							
Paco	читываемый: 🔲											
Environ	-											
												1070
😈 дооавить 🎸	Одооавить 🥜 Изменить 🧕 Удалить 🥘 Основить								-			070
Наименование									Базовая	коэффицие	нт пересчета	
p.1												
Референсные	значения											1
😲 Добавить 🏑	Изменить 🔞 Уд	алить 🛛 🧿 Обнови.	гь				1					0/0
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол		Возраст	Фаза	цикла	Беременность	Время суто	ж (ч
<u>Н</u> <u>с</u> охранить										🔞 Пом	ощь 🙆 🖸 т	мена

Рисунок 68 – Раздел "Единицы измерения"

Поля табличной области:

- "Наименование";
- "Базовая";
- "Коэффициент пересчета".

Доступные действия:

- "Добавить";
- "Изменить";
- "Удалить";
- "Обновить".

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Единицы измерения: Добавление".

Единицы измерения: Добавле	ние	\$X
Наименование:		~
Базовая:		
Коэффициент пересчета:	1	
Сохранить	О Помощь	ена

Рисунок 69 – Форма "Единицы измерения: Добавление"

Форма содержит поля:

- "Наименование" выбор из справочника "Единицы измерения", обязательно для заполнения;
- "Базовая" флаг. Если флаг установлен, то единица считается базовой;
- "Коэффициент пересчета" вещественное число.

Примечание – При добавлении связанной единицы измерения для теста анализатора, если для связанной и основной единиц измерения указан коэффициент пересчета в справочнике "Единицы измерения", то по умолчанию будет подгружено данное значение с возможностью его изменения. Единицы измерения (и коэффициенты пересчета) хранятся только для выбранной услуги на службе. Все заведённые единицы измерения и коэффициенты пересчета будут актуальны только для конкретного теста конкретного анализатора на службе.

При редактировании / добавлении единицы измерения учитывается:

- если редактируется / добавляется единственная единица измерения, то в поле
 "Базовая" по умолчанию установлен флаг (и недоступно для выбора), в поле
 "Коэффициент пересчета" автоматически подставляется 1 (и недоступно для выбора);
- если флаг в поле "Базовая" снят, то поле "Коэффициент пересчета" обязательно для ввода, иначе недоступно для редактирования;
- если проставлен флаг в поле "Базовая", данное поле недоступно для редактирования (снять флаг нельзя);
- если при добавлении/редактировании был проставлен флаг "Базовая", то при нажатии "Сохранить" отобразится сообщение «Изменить базовую единицу измерения? Да/Отмена». При нажатии "Да":
 - автоматически будет снят флаг в предыдущей базовой единице измерения;
 - пересчитаются значения поля "Коэффициент пересчета": предыдущее значение коэффициента будет разделен на "коэффициент пересчета" новой базовой единицы измерения (в этом случае у новой базовой единицы измерения "коэффициент пересчета" будет равен 1).

Примечание – В списке "Единицы измерения" не отображаются записи с "коэффициентом пересчета" равным единице.

11.1.3.2.2 Раздел "Варианты ответов"

Раздел доступен для тестов с типом "Качественный", "Титриметрический". Раздел содержит список возможных вариантов ответа.

Тест анализато	ра: Добавле	ние													\$
	Услуга: Вве,	дите код или і	название	э услуги			v .	Ø							
Код теста	а ФСЛИ:							~							
Мнем	моника:														
Тип	т теста: <mark>Кач</mark>	ественный						~							
Референсные з	начения														
\rm Добавить 🥜	Изменить 😢	Удалить 🛛 🧿	Обновить	•											0/0
Наименование	Норм. значен	ия Коммент	арий	Пол	в	озраст	Фаза	цикла	Беременно	ть В	ремя суток	(ч			
Варианты отве	та														
🕄 Добавить 🥜	Изменить 🕴	Удалить 🛛 🧿	Обновить												0/0
Наименование											Пр	иоритет ото	По у	молчанию	
<u>Н</u> сохранить												Ø	Помощь	4T <u>O</u>	іена

Рисунок 70 – Добавление теста анализатора для качественных тестов

Поля:

- "Наименование";
- "Приоритет отображения".

Доступные действия:

- "Добавить";
- "Изменить";
- "Удалить";
- "Обновить".

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Вариант ответа".

Вариант ответа ественных)	¢ ×
Вариант ответа:	
Сохранить	😢 Помощь 💽 Отмена

Рисунок 71 – Форма вариант ответа

Форма содержит поле "Вариант ответа" – поле для ввода текстового значения, обязательное для заполнения. Любой вариант ответа может быть добавлен в список только один раз.

11.1.3.2.3 Раздел "Допустимые значения"

Раздел предназначен для добавления и редактирования допустимых значений.

Раздел отображается только для тестов с типом "Количественные".

Допустимые значения									
😌 Добавить 🖉 Изменить 🔇 Удалить 💿 Обновить									
Наименование	Допустимое значение	Единица измерения	Значение по умолчанию						
11	1 - 5	мкМЕ/мл	3						
222	0.1 - 10	111	0.4						

Рисунок 72 – Раздел "Допустимые значения"

Раздел содержит:

- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование" наименование допустимого значения. Недоступно для изменения;
 - "Допустимое значение" диапазон допустимых значений (n m, где n нижнее допустимое значение, m верхнее допустимое значение):
 - если одно из значений не указано, то отображается текст "не указано";
 - если оба значения не указаны, отображается пустая строка.
 - "Единица измерения" отображается единица измерения. Недоступно для изменения;
 - "Значение по умолчанию" отображается значение по умолчанию. Недоступно для изменения.
- кнопки:
 - "Добавить" кнопка, при нажатии на кнопку:

267

- если нет единиц измерения в разделе "Единицы измерения", отобразится уведомление "Не добавлены единицы измерения в разделе "Единицы измерения". Добавление допустимых значений невозможно. ОК";
- иначе открывается форма "Допустимые значения" в режиме добавления.
- "Изменить" кнопка, при нажатии на кнопку открывается форма "Допустимые значения" в режиме редактирования;
- "Удалить" кнопка, при нажатии на кнопку удаляется выбранное допустимое значение из списка. При удалении допустимого значения выдается предупреждающее сообщение: "Вы действительно хотите удалить допустимое значение? Да/Нет":
 - при нажатии кнопки "Да" запись удаляется
 - при нажатии кнопки "Нет" сообщение закрывается, удаление не происходит.
- "Обновить" кнопка, при нажатии обновляется список записей.

11.1.3.2.4 Референсные значения

Для доступа к форме:

- в АРМ администратора МО выберите пункт бокового меню "Структура МО";
- выберите лабораторную службу в Структуре МО. Перейдите на вкладку "Анализаторы";
- выберите исследование анализатора. Отобразится список тестов для выбранного исследования;
- нажмите кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора.
 Добавление";
- перейдите к разделу "Референсные значения". Нажмите кнопку "Добавить".

Форма доступна либо по умолчанию (если у сотрудника нет активных ролей или прав), либо если для пользователя добавлено активное право "Референсные значения".

Содержание формы зависит от типа выбранного теста.

При сохранении референсного значения выполняется проверка на уникальность – создание еще одной записи на одной и той же услуге с другим именем, но с полностью идентичным набором условий в уже существующей записи референсного значения недоступно.

Для количественного типа теста

Для количественного типа теста форма содержит:

– поля формы:

– "Наименование" – наименование референсного значения;

- "Единица измерения" единица измерения выбирается из выпадающего списка.
 Доступно в соответствии с выбранным значением в разделе "Единица измерения". Если в разделе "Единицы измерения" было добавлено единственное значение, это значение подставляется в поле "Ед. изм." по умолчанию;
- "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;
- "Нижнее нормальное" нижняя граница нормы;
- "Верхнее нормальное" верхняя граница нормы;
- "Нижнее критическое" нижняя критическая граница;
- "Верхнее критическое" верхняя критическая граница;
- "Комментарий" поле для ввода дополнительной информации.

раздел "Ограничения".

Референсные знач	нения: Доб	авление							\$ X
Наиме	нование:								
Единица из	мерения:		~						
Биом	атериал:				~				
Нижнее нор	мальное:								
Верхнее нор	мальное:								
Нижнее крит	гическое:								
Верхнее крит	гическое:								
Комм	ентарий:								
Ограничения									
Тип ограничения	Вычисл	Наименование			Значен	ие	От	До	Единица из
Справочник	Да	Пол							<u> </u>
Период	Да	Возраст от до							
Период	Нет	Беременность от,	до						
Справочник	Нет	Фаза цикла							
Период	Да	Время суток от до							
Справочник	Нет	Курящий							
P		n							•
Сохранить								🕜 Помо	ць 😧 <u>О</u> тмена

Рисунок 73 – Форма "Добавление референсного значения для количественного типа теста"

- Для качественного и титриметрического типов теста

Для качественного и титриметрического типов теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;

- раздел "Нормальные значения";
- раздел "Ограничения".

Референсные знач	нения: Доб	авление	~					¢ X
Наиме	нование:							
БИОМ	атериал:			×				
Нормальные зна	чения							
🔾 Добавить 🥜 V	1зменить 🔇	Удалить					0	0 / 0
Значение				Интерпретация результа	та			
Kaun								
KOMM	ентарии:							
Ограничения								
Тип ограничения	Вычис	Наименование		Значение	От	До	Единица из	
Справочник	Да	Пол						*
Период	Да	Возраст от до						
Период	Нет	Беременность от до						
Справочник	Нет	Фаза цикла						
Период	Да	Время суток от до						
Справочник	Нет	Курящий						-
<u>Сохранить</u>						🕜 Пом	ощь 🖸 <u>О</u> тме	на

В разделе "Нормальные значения" указываются нормальные значения для качественных вариантов ответов. Предварительно варианты ответов должны быть добавлены на форме "Тест анализатора: Добавление". Поля раздела:

- "Значение" поле для чтения, отображается наименование выбранного нормальным значения;
- "Интерпретация результата" поле для чтения, интерпретация результата.

Доступные действия:

 "Добавить" – кнопка. При нажатии доступен выбор нормального значения из перечня добавленных вариантов ответов и кода интерпретации результата. Если выбрано уже добавленное нормальным значение, отобразится уведомление: "Указанное значение уже добавлено к референсному значению. Ок". При нажатии кнопки "Ок" уведомление закрывается, доступен выбор нормального значения;

Вариант нормального значения		\$X
Значение: Интерпретация:	 ▼ 	
Сохранить	Отме	ена

- "Изменить" кнопка. При нажатии доступно редактирование выбранного нормальным значения;
- "Удалить" кнопка. При нажатии отобразится уведомление: "Вы хотите удалить запись? Да/Нет":
 - при выборе "Да" уведомление закрывается, запись удаляется, табличная область обновляется;
 - при выборе "Нет" уведомление закрывается, запись не удаляется.
- доступно добавление комментария.

Описание полей формы "Вариант нормального значения":

- "Значение" поле с выпадающим списком значений вариантов ответов, которые были добавлены на форме "Тест анализатора: Добавление";
- "Интерпретация" поле с выпадающим списком значений справочника кодов интерпретации результатов. Доступны только коды интерпретации с порядком сортировки, начинающимся на "1". Значения отображаются в виде "<порядок сортировки> <наименование>". Список отсортированы по кодам интерпретации.
- Для полуколичественного типа теста

Для полуколичественного типа теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Единица измерения" поле с выпадающим списком значений:
 - если в разделе "Единицы измерения" было добавлено одно наименование, внесенное наименование подставляется в поле по умолчанию;
 - если в разделе было добавлено более одного наименования, поле автоматически не заполняется, в выпадающем списке доступны введенные ранее значения;
 - "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;
- раздел "Значения":
 - "Знак" поле для чтения, содержит строки:

- "<";
- ">";
- "От";
- "До".
- "Числовой результат" поле ввода чисел, отображает числовой результат для строк поля "Знак";
- "Интерпретация результата" поле с выпадающим списком значений справочника кодов интерпретации результатов. Доступны только коды интерпретации с порядком сортировки, начинающимся на "1" и "3". Значения отображаются в виде "<порядок сортировки> <наименование>". Список отсортированы по кодам интерпретации;
- "Текстовый результат" поле ввода текста, отображает текстовый результат для строк поля "Знак".
- раздел "Ограничения".

еференсные знач	чения: Доб	авление				\$ X
Наиме Единица из Биом	нование: мерения: атериал:	20. 10^9/л 💌	×			
Значения						
Знак		Числовой результат	Интерпретация результата	Текстовы	й результат	
>						
<						
От						
До						
	r					
Комм	ентарий:					
Ограничения	1				1	
Тип ограничения	Вычис	Наименование	Значение	От	До	Единица из
Справочник	Дa	Пол				^
Период	Да	Возраст от до				
Период	Нет	Беременность от до				
Справочник	Нет	Фаза цикла				
Период	Да	Время суток от до				
Справочник	Нет	Курящий				-
<u>Сохранить</u>					🕜 Помо	щь Отмена

Раздел "Ограничения"

В разделе "Ограничения" задаются ограничения референсных значений. Поля списка:

- "Тип ограничения" недоступно для редактирования, возможные значения
 "Справочник"/"Период" (в зависимости от ограничения);
- "Вычисляемый";
- "Наименование" наименование ограничения, недоступно для редактирования.
 Отображаются строки со следующими значениями, не имеющими признака "Скрытый справочник":
 - "Пол";
 - "Возраст от до";
 - "Беременность от до";
 - "Фаза цикла";
 - "Время суток от до"
 - "Курящий";
 - "День цикла";
 - "Bec";
 - "Рост";
 - "Диурез";
 - "Масса новорожденного (г) от до";
 - "Срок гестации";
- "Значение" поле заполняется при помощи выпадающего списка, доступен выбор значения из справочника;
- "От" поле ввода целых чисел для типа ограничения "Период";
- "До" поле ввода целых чисел для типа ограничения "Период" с маской ввода в соответствии с описанием:
 - беременность:
 - до 45, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Неделя";
 - до 3, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Триместр";
 - срок гестации:
 - от 22 до 45, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Неделя";
 - от 154 до 315, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "День";
- "Единица измерения".

Проверки при сохранении

При сохранении формы происходят проверки:

 при заполнении полей "Нижнее критическое", "Верхнее критическое" происходит проверка пересечения со значениями внесенными в поля "Нижнее нормальное", "Верхнее нормальное" – если значение в поле "Нижнее нормальное" меньше или совпадает со значением в поле "Нижнее критическое" или значение в поле "Верхнее нормальное" больше или совпадает со значением в поле "Верхнее критическое", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения данных";

- при заполнении полей "От до" происходит проверка пересечения со значениями внесенными в поля "<", ">" – если значение в поле "От" меньше или совпадает со значением в поле "<" или значение в поле "До" больше или совпадает со значением в поле ">", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения данных.";
- если для теста заданы допустимые значения, то при заполнении полей "Нижнее критическое" и "Верхнее критическое" происходит проверка на корректность введенных значений. Референсные значения должны быть в пределах допустимых значений (референсное значение должно быть больше или совпадать со значениями в поле "Нижнее критическое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее критическое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее критическое"). Если референсное значение не входит в пределы допустимых, отобразится уведомление "Референсные значения должны входить в пределы допустимых значений".

11.1.3.2.5 Раздел "Тест-системы"

Отображается для тестов с типом "Качественный", "Количественный" при условии, что услуга имеет любой из следующих атрибутов:

- "Требуется код контингента";
- "ПЦР COVID, качественное";
- "Антитела COVID, качественное IgG";
- "Антитела COVID, качественное IgM";
- "Антитела COVID, суммарное значение IgG и IgM".

Раздел содержит:

- кнопка "Только действующие" кнопка на панели управления табличной областью раздела. При нажатии кнопки в табличной области отображаются тест-системы для которых выполняются все следующие условия:
 - тест-система не имеет признака закрытия;
 - срок годности тест-системы не раньше текущей даты;
 - наименование кнопки изменяется на "Все тест-системы".
- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование" текстовое поле, отображается наименование тест-системы;

274

- "Срок годности" текстовое поле, отображается дата истечения срока годности тест-системы;
- "Серия" текстовое поле, отображается серия тест-системы;
- "Закрыта" флаг. Установлен, если запись имеет признак "Закрыта".
- кнопки:
 - "Добавить" при нажатии кнопки отображается форма "<u>Тест-система</u>" в режиме добавления;
 - "Изменить" при нажатии кнопки отображается форма "<u>Тест-система</u>" в режиме редактирования;
 - "Закрыть" кнопка доступна только для тест-систем, не имеющих признака "Закрыта". При нажатии кнопки отображается сообщение "После закрытия тестсистемы будет невозможно вносить сведения о ней в тесты. Продолжить? Да/Нет". При выборе "Да" записи о тест-системе устанавливается признак "Закрыта";
 - "Удалить" при нажатии выполняется проверка наличия одобренных тестов, для которых указана данная тест-система:
 - если такие тесты найдены, выводится сообщение "В системе существуют одобренные тесты, в которых указана данная тест-система. Удаление сведений о тест-системе невозможно. ОК". При нажатии "ОК" сообщение закрывается, тест-система не удаляется;
 - иначе тест-система удаляется.

Записи, имеющие признак "Закрыта", отображаются в табличной области серым цветом.

Тест-системы
😋 Добавить 🖉 Изменить 😧 Удалить 💿 Обновить 🛛 Только действующие Закрыть
Наименование
Тест-система 1

Рисунок 74 – Раздел "Тест-система"

11.1.4 Добавление модели анализатора

Модели анализаторов добавляет пользователь АРМ администратора ЦОД.

Для добавления модели анализатора:

 на боковой панели нажмите кнопку "Модели анализаторов". Отобразится форма "Модели анализаторов"; Для работы с моделями анализаторов в Паспорте МО должно быть добавлено оборудование (анализаторы) и указан серийный номер оборудования (анализатора) (выполняется на вкладке "Оборудование и транспорт" формы "Паспорт МО").

Модели анали	заторов				¢ X
Модели анали	заторов			тест - реактив	
🗘 Добавить	ዖ Изменить 🚷 Удалить	🖲 Обновить	1/3	9	📙 Корневая папка
Модель	Класс анализатора	Тип взаимодействия	Нал	ш	Исследования и тесты
1	222	Автоматический		*	🖕 На уровень выше 🛟 Добавить исследование 🛟 Добавить тест 🖉 Изменить 🔇
1		Автоматический			Management Hamman Tur
1		Двусторонний обмен		=	📢 🖣 Страница 1 из 1 🕨 🏹 🍣 Отображаемые строки 1 - 1 из 1
20	222	Двусторонний обмен			Реактивы
Analiz		Двусторонний обмен			О Лобарить 20 Удадить О Обновить 0/0
Analiz_001		Двусторонний обмен			
Analiz_05		Двусторонний обмен			Наименование реактива
Analiz_1		Двусторонний обмен			
Analiz_2	222	Двусторонний обмен			
Analiz_3		Двусторонний обмен			
Analiz_4		Двусторонний обмен			
Analiz_5		Двусторонний обмен			
Analiz_st.slav_0	Ο(κ	Двусторонний обмен			
Analizator-Mod	el 222	Двусторонний обмен		Ŧ	
<	III		١.		📢 🍕 Страница 1 из 1 🕨 🕅 🖓 Отображаемые строки 1 - 1 из 1
					🕢 Помощь 😡 Закрыть.

Рисунок 75 – Форма "Модели анализатора"

– нажмите кнопку "Добавить". Отобразится форма добавления модели анализатора;

Модель анализатора			\$ X
Наименование модели:			
Короткое наименование:			
Тип оборудования:		~	
Класс анализатора:		~	
Тип взаимодействия:		~	
Наличие сканера:		~	P
Тип взаимодействия с		~	
рабочими списками:			
Штативы			
🕒 Добавить 🖉 Изменить 😢 Удали	ть 🧿 Обновить		0/0
Размерность по Х Размерность п	то Ү По умолчанию		
втоматический			
<u> Сохранить</u>		2 По	омощь 🙆 <u>О</u> тмена

– заполните поля формы.

– нажмите кнопку "Добавить".

Модель анализатора будет добавлена.

Необходимо добавить исследования и тесты, которые будут выполняться на данном анализаторе.

Для добавления исследования:

- перейдите в раздел "Тест-реактив" формы "Модели анализаторов";
- нажмите кнопку "Добавить исследование" на панели управления. Отобразится форма добавления исследования.

Исследование анализатора: Добавле	ие	\$ X
Услуга:		
Наименование:		
Норматив выполнения:	Ч. МИН.	
Норматив выполнения cito:	Ч. МИН.	
Запрет изменения состава при назначении:		
Расохранить Автоматический		иена

– заполните поля формы.

– нажмите кнопку "Сохранить".

Исследование будет добавлено.

При добавлении комплексных исследований добавляется только само исследование (без состава).

Для добавления теста в составе исследования:

- перейдите в раздел "Тест-реактив" формы "Модели анализаторов";
- выполните двойной щелчок мышью на наименовании исследования. Отобразится список тестов в составе выбранного исследования;
- нажмите кнопку "Добавить тест" на панели управления. Отобразится форма добавления теста;

Тест анализатора: Доб	авление								\$	×				
Услуга:	Введите код	или название услуги		▼ <i>P</i>										
Код теста ФСЛИ:				~										
Мнемоника:														
Тип теста:	Качественны	й		~										
Тип метода:				~										
Референсные значения	ференсные значения													
🕒 Добавить 🥜 Измени	ть 🔞 Удалить	Обновить												
Наименование Но	орм. значения	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч							
Варианты ответа														
О Добавить Побавить Побавить	ть 🕄 Удалить	Обновить												
Наименование	-	-												
Сохранить									Помощь					

- заполните поля формы. В зависимости от указанного в поле "Тип теста" значения отобразятся дополнительные разделы;
 - для качественных и титриметрических тестов:
 - "Референсные значения";
 - "Варианты ответов".

Тест анали	ватора: Д	обавление								\$ X				
	Услуг	а: Введите код	или название услуги		√ <i>P</i>									
Код	теста ФСЛІ	л:			~									
	Мнемоник	a:												
	Тип тест	а: Качественны	й		Y									
	Тип метод	a:			~									
Референси	Референсные значения													
🔾 Добавит	🗘 Добавить 🥜 Изменить 😧 Удалить 💿 Обновить													
Наименова	ние	Норм. значения	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч						
Варианты	ответа													
О Лобавит	ъ 🖉Изме	нить 👩 Улалитн	Обновить											
Наименова	ние	•	•											
<u>Н</u> сохран	ить									Опомощь Отмена				

Рисунок 76 – Добавление теста анализатора для качественных тестов

- для количественных тестов:
 - "Референсные значения";
 - "Единицы измерения";
 - "Допустимые значения".

Тест анализатора: Добавление														
	Venv				10.071.4	× 0								
Колт	octa ΦCI	14. B	ведите код и	пли название усл	руг и									
Код Г	миомоци	var 🗌												
	Тип теста: Количественный													
-	Тип метода:													
Референсн	ые значе	ния	•											
О Добавить	ь 🧹 Изм	енить	🥴 Удалить	Обновить	F		R	Demos			Descent and the	010		
наименован	ние	норм	1. значения	крит. значения	Ед. изм.	комментарии	Пол	Нозраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч			
Единицы из	змерения													
🗘 Добавити	ь 🧷 Изм	енить	😢 Удалить	🗿 Обновить								0/0		
Наименован	ние		-	-						Базовая	Коэффициент пересчета	a 👘		
Допустимь	ле значен	ия												
😌 Добавити	ь 🥜 Изм	энить	😢 Удалить	🗿 Обновить								0/0		
Наименован	ние							Допустимое	значение	Единица измерения	Значение по умолчани	1Ю		
ПСохрани	ить											тмена		
												mona		

Рисунок 77 – Добавление теста анализатора для количественных тестов

– для полуколичественных тестов:

- "Референсные значения";
- "Единицы измерения".

Тест анализатора: Д	Добавление									\$ X		
Услуга: Введите код или название услуги												
Код теста ФСІ	теста ФСЛИ											
Meeropura:												
Тип тес	та: Полуколичес	твенный		v								
Тип мето	Ma:											
	A											
Референсные значе	ения											
Одобавить	енить 😢 Удалить	🗿 Обновить								0/0		
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч			
Единицы измерения	1											
😋 Добавить 🥜 Изм	енить 😣 Удалить	🗿 Обновить								0/0		
Наименование								Базовая	Коэффициент пересчет	a		
Сохранить									🕜 Помощь	<u>Отмена</u>		

Рисунок 78 – Добавление теста анализатора для полуколичественных тестов

- заполните дополнительные разделы:
 - для качественных и титриметрических тестов добавьте варианты ответов;
 - для количественных тестов добавьте единицы измерения и допустимые значения;
 - для полуколичественных тестов добавьте единицы измерения;
 - добавьте референсные значения.
- сохраните форму.

Тест будет добавлен.

11.2 Структура МО. Анализаторы

Настройка и добавление анализаторов, исследований и тестов, выполняемых на анализаторе, доступны:

- пользователям АРМ администратора МО, АРМ администратора ЦОД настройка выполняется для всех лабораторных служб МО:
 - перейдите к форме "Структура МО";
 - выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория";
 - перейдите на вкладку "Анализаторы". В списке "Анализаторы" отображаются заведенные анализаторы на службе. Имеется возможность добавления, редактирования, удаления записей списка;

Структура МО															\$ X
Показывать: Открытые •	🙆 Ресурсы 🛛 Сотрудники	на службе	🛄 Склады	Анализаторы											
Параклиника	Анализаторы							Б Корневая папка							
Эні зазані пасораторный корпус і па па 123 кончинаской паборат	Показывать: Открытые *	О Лобави	гь 🧷 Изменить		О Уладить	О Обновить	«Печать» 1/3	Исследования и т	есты						
(a) Interference (a) (b) (b) (b) (b) (b) (b) (b) (b) (b) (b	Наниенскание акализат	Kon	Reverson ce	Vuez peakturos	Hanrowski	Cuerum @3K	Виенний гонто	Doversers Boe a			A Marganetter	Nanara 6	Ofwarm d	#	1/19
💮 Паборатория		000	Moyerop. co					The second second second	Одоозвить тест че на уровень выше Одоозвит	-	Visitionalis (у здалить 😋	CONUCUID S	#1164816*	1110
	Сиетини	121101						Код исследования	Наименование исследования	Дата начала	Дата оконч	Код сортир	Не Св	Дата окон	
Иункт Забора	Memor	121102						A01.01.005	Определение дермографизма	22.12.2020				01.03.2021	
Par Co B	Иной	121103						A02.12.002.001	Суточное мониторирование артериального д	. 06.04.2021					
Эргистратура лаб.	ФЭК-счетних	131604						A02.12.002.001	Суточное мониторирование артериального д	. 05.04.2021					
	Mindray BC-3600	131605						A09.05.090.002	ХІ Ч (хорионический гонадотропин человека)	01.08.2021					
٠	Cube 200	131606						A26.06.008.001	Определение РАК коронавирусов 2292, ОС43	04.00.2021					
2				Eined				A09.05.023.004	Глюкоза цельной крови	01.09.2021					
2								A09.28.012.001	кальции оощии в моче	01.10.2021					
a l								A09.23.002	Определение крови в спинномозговой жидко	04.40.2021					
ĕ								A09.20.010	Анализ минерального состава мочевых ками	04.40.2021					
-0								A01.01.002.001	Визуальное исследование при термических,	01.12.2021					
								A20.00.020.002	Antiriteria k Bupycy Siturienna-Dapp, igm	01.12.2021			500 C		
2								A26.08.027.001.3	Определение инк коронавируса (ЗАКЗ-Соу-2	04.42.2021					
2								A00.20.012	Опродование мочи для вынытения клеток о	01.12.2021					
ă								A26.08.027.001	Onpereneura PHK ropowaranovca TOPC (SAPS	01.02.2022					
								A09.05.154	Исспедование уповно общего астоалнова в к	01.06.2022					
- 🛞								A36.05.031.001	Колицестванное определение РНК вируса им	01.07.2022					
- <u> </u>								A09.05.008	Триосффон	01.08.2022					
Паборатория 5597								A08.20.017	Питологическое исследование микропредар	01.11.2022					
A model of the second s															
🗸 « < Страница 1 из	3 27 > >> 🗧	7									От	ображаются :	запи	жы 😡 за	крыть

Рисунок 79 – Форма "Структура МО". Анализаторы. Исследования

Структура МО																	ŧX
Показывать: Открытые •	🚔 Ресурсы Сотрудники	1 на службе	🛄 Склады	Анализаторы													
🖃 🌄 Лабораторный ко 🔺	Анализаторы							Корневая папка	🛛 📙 Определение дермогра	физма							
Круглосуточны Параходиника	Показывать: Открытые •	🗘 Добави	ть 🥜 Изменить	Просмотреть	😢 Удалить	О Обновить	🖑 Печать • 🔰 1 / 7	Исследования и те	сты								
🗃 📑 З434. Лабо	Наименование анализат	Код	Двустор. св	Учет реактивов	Неактивный	Счетчик ФЭК	Внешний контр	Показывать: Все т	Олобавить тест / На ури		Лобавить исспедован	ние 🥔 Изне	нить 🔞 Ула	анть 🙆 Об	новить	%Печать» 1	/ 10
😑 💷 123. кли	Ручные методики	000						Kon tecta	Наименование теста	Пата начала	Пата окони Ко	a Mu	Тип теста	Елиница	He	е Лата окон	-
<u>.</u>	Счетчик	121101	V					A01 01 005		22 12 2020	Auto chorte hop	4 ··· · ···	Количест	MCME/MD	P1	01.03.2021	
	Микрос	121102	V					A02 12 002 001	Суточное мониторирова	12.01.2021			Качестве	and Construction		01.00.2021	
	Иной	121103						A08.01.005	Цитопогическое исслед	02.02.2021			Количест				
- 🥹	ФЭК-счетчик	131604				V		A03.09.001	Бронхоскопия	09.02.2021			Количест				
<u> </u>	Mindray BC-3600	131605						A02.20.003	Исследование кристалл	08.03.2021			Качестве				_
	Cube 200	131606						A03.30.006.007	Эндоскопическое иссле	01.11.2021			Количест	aa			
Gy								A01.01.002	Визуальное исследован	01.12.2021			Количест				
- 🧐								A01.01.002.001	Визуальное исследован	01.12.2021			Количест				
- 💇								A01.01.003.001	Пальпация при термиче	01.12.2021			Количест				_
1910 - 19								A08.05.001	Цитопогическое исслед	07.12.2021			Количест	aa			
27 Av																	
Ši																	
- 197																	
2																	
100 A																	
. Šy																	
- 197																	
- 💓																	
2																	
🔍 « 🔇 Стра	ница 1 из 27)	> >>	0										Отобра	жаются заг			_
\sim															U TIOM	ощь Закры	10

Рисунок 80 – Форма "Структура МО". Анализаторы. Тесты

 пользователям АРМ лаборанта – настройка только анализаторов текущей службы пользователя АРМ лаборанта. Выберите пункт боковой панели "Анализаторы", подпункт "Настройка анализатора на службе". Отобразится форма "Настройка анализатора на службе".

астройка анализатора на службе														\$ X		
Анализаторы						Исследования и тесты										
Показывать: Открыт	ыет 🕚	Добавить 🥜 Изм	енить 📄 Прос	смотреть 😢 Уд	алить 💿 Обн	😓 На уровень выше 😋 Добавить тест 😋 Добавить исследование 🥜 Изменить 😒 Удалить 💿 Обновить 👹 Печать 🔹 🚺										
Наименование ана	Код	Двустор. св	Учет реакт	Неактивный	Счетчик ФЭК	Код исследования	Наименование исследования	Дата начала	Дата оконч	Код сортир	Не	Св /	Дата оконч.			
Ручные методики	000	[B03.016.006	Общий (клинический) анализ мочи	07.07.2021	02.10.2022							
Тестовый	126001	(m)				B03.016.002	Общий (клинический) анализ крови	01.07.2021	02.10.2022		V					
цито1	126002	\checkmark				A12.05.001	Исследование скорости оседания эритроцитов	13.07.2021								
цито2	126004					A09.05.087	Исследование уровня пролактина в крови	01.08.2021								
нецито	126005					A26.08.008.001	Определение РНК коронавирусов 229E, OC43, NL63, HKUI (Human Coronavi	23.08.2021								
нецито2	126006					A26.08.008.003	ДНК Influenza A	27.08.2021								
Нецито3	126007	1				A09.05.037.013	Anion Gap(анионный промежуток)	03.11.2021								
Тестовый Анализа	126008	(m)				A09.28.055.010	Тест на трициклические антидепрессанты	03.11.2021								
						A26.06.082.001	Определение антител к бледной трепонеме (Treponema Pallidum) в нетреп	01.12.2021								
						A26.08.027.001	Определение РНК коронавируса ТОРС (SARS-cov) в мазках со слизистой	01.02.2022								
						B03.014.002	Комплекс исследований при лихорадке неясного генеза	01.02.2022								
						A26.09.002.001	Микробиологическое (культуральное) исследование мокроты на плотных	28.08.2021								
						A08.01.005	Цитологическое исследование на акантолитические клетки со дна эрозий	01.01.2023								
						A09.05.083	Исследование уровня гликированного гемоглобина в крови	01.01.2023								
						A27.05.034	Молекулярно-генетическое исследование делеций 7-го/ или 8-го экзонов г	01.01.2023								
						B03.032.001	Неонатальный скрининг	01.01.2023								
						A09.05.003	Исследование уровня общего гемоглобина в крови	01.04.2023								
•																
													😡 Закр	ыть		

Рисунок 81 – Форма "Настройка анализатора на службе"

11.2.1 Описание формы

11.2.1.1 Область "Анализаторы"

В области "Анализаторы" отображается список анализаторов, заведенных на выбранной службе.

Столбцы списка:

- "Наименование анализатора" наименование анализатора;
- "Код" код анализатора;
- "Модель анализатора" модель анализатора. По умолчанию скрыт, доступен в контекстном меню;
- "Дата открытия" дата открытия анализатора. По умолчанию скрыт, доступен в контекстном меню;
- "Дата закрытия" дата закрытия анализатора. По умолчанию скрыт, доступен в контекстном меню
- "Двусторонняя связь" флаг. При установке флага выполняется проверка наличия у анализатора признака "Ручные методики":
 - если признак проставлен, отображается сообщение "Внимание. Анализатору с типом "Ручные методики" нельзя установить признак "Двусторонняя связь", флаг не устанавливается.
- "Учет реактивов" флаг. При установке флага для анализатора работает учет реактивов на форме "Учет реактивов". Не доступен для редактирования, если для службы установлен флаг "Работа с технологическими картами";

– "Неактивный" – флаг:

- при установке флага отображается сообщение "Внимание! Исследования на анализаторе будут недоступны для назначения, продолжить? Да/Нет". При подтверждении:
 - уведомление закрывается, флаг устанавливается;
 - для анализатора проставляется признак "неактивный", дата окончания заполняется текущей датой и временем;
 - для исследований на анализаторе и тестов в составе исследований проставляется признак "неактивный";
 - проставляется дата окончания для исследований и тестов.
- при снятии флага отображается уведомление "Внимание! Сделать все исследования и тесты на анализаторе доступными для назначения? Да/Нет/Отмена":
 - при выборе "Да" уведомление закрывается, флаг снимается. Для анализатора проставляется признак "активный", очищается дата закрытия. Для исследований и тестов в составе исследования проставляется признак "активный", очищается дата окончания;
 - при выборе "Нет" уведомление закрывается, флаг снимается. Для анализатора проставляется признак "активный", дата закрытия не очищается. Для исследований и тестов в составе исследования проставляется признак "активный", дата окончания не очищается;
 - при выборе "Отмена" уведомление закрывается, флаг не снимается.
- "Счетчик ФЭК" флаг. При установке флага осуществляется проверка на наличие у анализатора проставленного признака "Ручные методики". Если признак проставлен, отображается сообщение "Внимание. Анализатору с типом "Ручные методики" нельзя установить признак "Счетчик ФЭК".

Доступные действия над записями в списке:

- "Показывать" кнопка с выпадающим списком значений:
 - "Все" отображаются все анализаторы;
 - "Открытые" отображаются открытые анализаторы, у которых не заполнена дата закрытия, либо дата закрытия еще наступила. Значение по умолчанию;
 - "Закрытые" отображаются анализаторы, у которых дата закрытия раньше текущей даты.
- "Добавить" при нажатии отображается форма "Анализатор" в режиме добавления;

- "Изменить" при нажатии отображается форма "Анализатор" в режиме редактирования;
- "Просмотреть" при нажатии отображается форма "Анализатор" в режиме просмотра;
- "Удалить" при нажатии отображается уведомление "Внимание, при удалении анализатора станут недоступны для назначения исследовании и тесты на анализаторе. Продолжить? Да/Нет ". При подтверждении анализатор удаляется из списка, список анализаторов обновляется. При этом для анализатора проставляется признак удаления, дата закрытия заполняется системной датой и временем, для исследования на анализаторе и тестов в составе исследования проставляется признак удаления, дата окончания заполняется системной датой и временем;

Примечание – при удалении анализатора происходит проверка на наличие признака "Ручные методики". Если признак проставлен, отображается уведомление: "Нельзя удалить "Ручные методики".

- "Обновить" при нажатии список обновляется
- "Печать" при нажатии в новом окне отображается печатная форма перечня исследований/тестов:
 - "Печать" печать выбранной записи;
 - "Печать всего списка".

11.2.1.2 Область "Исследования и тесты"

В области "Исследования и тесты анализаторов" отображаются заведенные исследования (включающие набор тестов) и тесты анализаторов для выбранного анализатора на службе.

Для просмотра тестов в составе исследования выполните двойной клик мышью на наименовании исследования. Отобразится список тестов для исследования выбранного анализатора.

Столбцы списка:

- "Код услуги";
- "Наименование услуги";
- "Дата начала" в поле отображается дата начала действия исследования/теста на анализаторе;
- "Дата окончания" в поле отображается дата окончания действия исследования/теста на анализаторе;

- "Дата окончания услуги" в поле отображается дата окончания действия услуги;
- "Код сортировки" в поле отображается значение поля "Приоритет" формы "Тест анализатора", используется для сортировки тестов в списке, в том числе – при выводе результата в печатной форме "Протокол лабораторного исследования";
- "Биоматериал" в поле отображается наименование основного и дополнительных биоматериалов. Если количество биоматериалов больше одного, то они отображаются отдельными строками;
- "Мнемоника" поле скрыто на уровне перечня исследований;
- "Тип теста" поле скрыто на уровне перечня исследований;
- "Единица измерения";
- "Клавиша/Канал" поле ввода текста, отображается на уровне тестов для анализаторов с установленным флагом "Счетчик ФЭК". По умолчанию выводится текст "Настроить", доступно для редактирования. При установке курсора в поле и нажатии клавиши в поле сохраняется наименование (код) нажатой пользователем клавиши, сохраняется связка теста и клавиши в таблице настроек для ввода данных со счетчика ФЭК.
 - при изменении настроенной клавиши для тестов, связанных с одной рабочей клавишей, настройка клавиши изменяется для второго теста автоматически. При удалении настроенной клавиши – связь удаляется;
 - если на службу добавлен один тест, связанный с определенной кнопкой ввода данных, и назначена клавиша, то при добавлении второго теста, связанного с данной кнопкой, поле "Клавиша/Канал" для второго теста заполняется автоматически;
 - для каждой услуги (пары услуг) доступно назначение уникальных клавиш, при попытке настроить уже настроенную на данном счетчике клавишу отобразится уведомление "Клавиша уже настроена, выберите другую!";
- "Неактивный" флаг.
 - при установке флага отобразится уведомление "Внимание! Исследование/Тест будет недоступно для назначения, продолжить? Да/Нет". При подтверждении исследование и тесты в составе исследования, для которых установлен флаг, становятся недоступны для выбора;
 - при снятии флага:
 - происходит проверка на наличие на анализаторе аналогичного незакрытого исследования, при наличии такого исследования отобразится уведомление:

"Внимание! На анализаторе уже есть аналогичное незакрытое исследование! Ок", флаг не снимается;

- при отсутствии на анализаторе аналогичного незакрытого исследования отобразится уведомление "Внимание! Сделать все исследование и тесты доступными для назначения? Да/Нет/Отмена:". При подтверждении исследование и тесты в составе исследования становятся доступными для выбора.
- "Связь с ЛИС".

Визуально исследования от тестов отделяются жирным шрифтом.

Доступные действия над записями в списке:

- "Показывать" кнопка с выпадающим списком значений:
 - "Все" отображаются все исследования и тесты. Значение по умолчанию;
 - "Активные" отображаются доступные для назначения исследования и тесты, у которых не заполнена дата закрытия, либо дата закрытия еще наступила;
 - "Неактивные" отображаются неактивные исследования и тесты, у которых дата закрытия раньше или совпадает с текущей датой.
- "Добавить исследование" добавление нового исследования. При нажатии кнопки отображается форма "Исследование анализатора. Добавление". Заполните поля формы и нажмите кнопку "Сохранить". При добавлении исследования добавляется пустая комплексная услуга;
- "Добавить тест" добавление теста. При нажатии кнопки отображается форма "Тест анализатора. Добавление". Заполните поля формы и нажмите кнопку "Сохранить". Кнопка неактивна на уровне исследований.
- "Изменить" редактирование выбранного теста или исследования (в зависимости от того, на каком уровне нажата кнопка). Отобразится форма "Исследование анализаторов/Тесты анализаторов". Также для редактирования формы может использоваться двойной щелчок мыши. Отредактируйте поля формы и список тестов и нажмите кнопку "Сохранить".
- "Удалить" удалить выбранную запись. При нажатии кнопки отобразится уведомление: "Вы хотите удалить запись? Да/Нет". При подтверждении запись об исследовании или тесте удаляется из списка, удаленное исследование и тесты в составе этого исследования становятся недоступными для выбора;
- "Обновить" обновить список.

287

При добавлении тестов указываются референсные значения для исследований. В случае получения результата с отклонением от нормы значения будут обозначены цветом, если не входят в границы установленных референсных значений.

Для отметки записи неактивной необходимо установить флаг "Неактивный" в списке в соответствующем столбце.

Примечание – При создании лабораторной службы по умолчанию в службе создается системная запись анализатора с наименованием "Ручные методики", код анализатора – 000, дата начала совпадает с датой начала работы службы.

При создании анализатора с признаком "Счетчик ФЭК" допустимо добавление только одного исследования, при попытке добавить второе исследование отобразится предупреждение "На анализатор с признаком Счетчик ФЭК можно добавить только 1 исследование!".

11.2.2 Добавление анализаторов

11.2.3 Добавление анализатора

Настройка и добавление анализаторов, исследований и тестов, выполняемых на анализаторе, доступны:

- пользователям АРМ администратора МО, АРМ администратора ЦОД настройка выполняется для всех лабораторных служб МО:
 - перейдите к форме "Структура МО";
 - выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория";
 - перейдите на вкладку "Анализаторы". В списке "Анализаторы" отображаются заведенные анализаторы на службе. Имеется возможность добавления, редактирования, удаления записей списка;
| Структура МО | | | | | | | | | | | | | | | \$ X |
|--|------------------------|-------------|---------------|----------------|-----------|------------|----------------|--------------------|---|--------------|---------------|--------------|------------|------------|----------|
| Показывать: Открытые • | 🙆 Ресурсы Сотрудники | и на службе | 🛄 Склады | Анализаторы | | | | | | | | | | | |
| 🖬 Параклиника 🔺 | Анализаторы | | | | | | | Б Корневая папка | | | | | | | |
| Эли эчэч. Пасораторных корпуст
этел 123 клинической паборат | Показывать: Открытые • | О Добави | ть 🧷 Изменить | Просмотреть | 😧 Удалить | О Обновить | «Печать» 1/3 | Исследования и т | есты | | | | | | |
| | Hamagorage anatomat | Kon | Devetop ce | Vuer peartures | Hanrowski | Cuerum @3K | Buenneri routo | Doversents: Boe v | | | A Marganetter | Nanar 0 | 06.000 | H Davan - | 1/19 |
| 🞯 Паборатория | | 000 | Abycrop. co | | | | | The about the back | Одоовыть тест — на уровень выше Одоовыте | последование | | у здалите 😈 | UN OF | grievale* | 1/10 |
| () | Сиетини | 121101 | | | | | | Код исследования | Наименование исследования | Дата начала | Дата оконч | Код сортир | Не Св | Дата окон | |
| 💓 Пункт Забора 📃 | Memor | 121102 | (m) | | | | | A01.01.005 | Определение дермографизма | 22.12.2020 | | | | 01.03.2021 | |
| Per Co B | Иной | 121102 | | | | | | A02.12.002.001 | Суточное мониторирование артериального д | 06.04.2021 | | | | | 4.1 |
| Регистратура лаб. | ФЭК-счетини | 131604 | | | | | | A02.12.002.001 | Суточное мониторирование артериального д | 05.04.2021 | | | | | - 1 |
| ě, | Mindray BC-3600 | 131605 | | | | | | A09.05.090.002 | ХГЧ (хорионический гонадотропин человека) | 01.08.2021 | | | | | 4.1 |
| | Cube 200 | 131606 | | | | | | A26.08.008.001 | Определение РНК коронавирусов zzvE, OC43 | 02.09.2021 | | | | | - 1 |
| | 0006200 | 101000 | | line (| | | | A09.05.023.004 | Глюкоза цельной крови | 01.09.2021 | | | | | - 1 |
| 2 | | | | | | | | A09.28.012.001 | Кальций общий в моче | 01.10.2021 | | | | | |
| Š. | | | | | | | | A09.23.002 | Определение крови в спинномозговои жидко | 01.10.2021 | | | | | |
| ĕ | | | | | | | | AU9.28.010 | Анализ минерального состава мочевых ками | 01.10.2021 | | | | | |
| Ő | | | | | | | | A01.01.002.001 | Визуальное исследование при термических, | 01.12.2021 | | | | | |
| 9 | | | | | | | | A26.06.020.002 | Антитела к вирусу эпштенна-варр, тум | 01.12.2021 | | | | | |
| 2 | | | | | | | | A26.08.027.001.3 | Определение РНК коронавируса (эмкэ-соу-2 | 01.12.2021 | | | | | |
| 2 | | | | | | | | AU8.28.012 | исследование мочи для выявления клеток о | 01.12.2021 | | | | | |
| ě, | | | | | | | | A26.08.027.001.4 | Определение РНК коронавируса (ЗАК 3-СОУ-2 | 01.02.2022 | | | | | |
| Ğ | | | | | | | | A26.08.027.001 | Определение РНК коронавируса того така | 01.02.2022 | | | | | - 1 |
| Ö | | | | | | | | AU9.05.104 | Исследование уровня оощего эстрадиона в к | 01.06.2022 | | | | | |
| 9 | | | | | | | | A20.05.021.001 | Количественное определение глъ вируса им | 01.07.2022 | | | | | |
| Э Лаборатория 5597 | | | | | | | | A09.05.000 | трирсффри | 01.00.2022 | | | | | |
| Пароратория | | | | | | | | A06.20.017 | цитологическое исследование микропренар | 01.11.2022 | | | | | |
| Taboparopus_25517 - | | | | | | | | | | | | | | | |
| « < Страница 1 и | 3 27 > > 2 | 3 | | | | | | 1-1 | | | Оте | ображаются з | апи 🙆 почи | Num 03a | WOLUTL . |

Рисунок 82 Форма "Структура МО". Анализаторы. Исследования

Структура МО															\$ X
Показывать: Открытые •	💮 Ресурсы Сотрудники	и на службе	🛄 Склады	Анализаторы											
🖃 🌉 Лабораторный ко 🔺	Анализаторы							Корневая папка	🛯 📙 Определение дермогра	физма					
В Круглосуточны	Показывать: Открытые •	🗘 Добави	ть 🥜 Изменить	Просмотреть	😢 Удалить	О Обновить	щинатьт Печатьт П / 7	Исследования и т	есты						
🗃 📑 З434. Лабо	Наименование анализат	Код	Двустор. св	Учет реактивов	Неактивный	Счетчик ФЭК	Внешний контр	Показывать: Все *	O Лобавить тест 🦛 На ур		Лобавить исследовани	с 🥔 Изменить 🔞	лалить 🔘 О	бновить	- Печать т 1 / 10
😑 💷 123. кли	Ручные методики	000						Kon tecta	Наименование теста	Лата начала	Пата оконч Кол		а Елиница	He	Св. Лата окон
<u>.</u>	Счетчик	121101	V					A01.01.005		22 12 2020	Auto chorte hog	Коричес	r wrME/wo		01.03.2021
	Микрос	121102	V					A02 12 002 001	Суточное мониторирова	12.01.2021		Качеств			01.00.2021
	Иной	121103						A08.01.005	Цитопогическое исслед.	02.02.2021		Количес	т		
- Šy	ФЭК-счетчик	131604				V		A03.09.001	Бронхоскопия	09.02.2021		Количес	r		
- 🥸	Mindray BC-3600	131605						A02.20.003	Исследование кристалл	08.03.2021		Качеств	ə		
100 A	Cube 200	131606						A03.30.006.007	Эндоскопическое иссле	01.11.2021		Количес	т аа		
Gi								A01.01.002	Визуальное исследован	01.12.2021		Количес	r		
- Šy								A01.01.002.001	Визуальное исследован	01.12.2021		Количес	r		
- 💇								A01.01.003.001	Пальпация при термиче	01.12.2021		Количес	r		
2								A08.05.001	Цитопогическое исслед	07.12.2021		Количес	т аа		
27 Av															
- Š															
ě,															
- 197															
- 💓															
2															
« < Стра	ница 1 из 27)	> >>	0									Ото	ражаются з		
×															

Рисунок 83 – Форма "Структура МО". Анализаторы. Тесты

 пользователям АРМ лаборанта – настройка только анализаторов текущей службы пользователя АРМ лаборанта. Выберите пункт боковой панели "Анализаторы", подпункт "Настройка анализатора на службе". Отобразится форма "Настройка анализатора на службе".

Настройка анализат	ора на с	лужбе												¢ X
Анализаторы						Исследования и тео	ты							
Показывать: Открыт	ыет 🕻	Добавить 🥜 Изме	нить 📄 Прос	мотреть 🔞 Уд	алить 💿 Обн	На уровень выше	Добавить тест С Добавить исследование Лизменить О Удалить О Обно	вить 🚚 Печа	Тьт					1/17
Наименование ана	Код	Двустор. св	Учет реакт	Неактивный	Счетчик ФЭК	Код исследования	Наименование исследования	Дата начала	Дата оконч	Код сортир	Не	Св	Дата оконч.	
Ручные методики	000					B03.016.006	Общий (клинический) анализ мочи	07.07.2021	02.10.2022					
Тестовый	126001					B03.016.002	Общий (клинический) анализ крови	01.07.2021	02.10.2022					
цито1	126002					A12.05.001	Исследование скорости оседания эритроцитов	13.07.2021						
цито2	126004	V				A09.05.087	Исследование уровня пролактина в крови	01.08.2021						
нецито	126005					A26.08.008.001	Определение РНК коронавирусов 229E, OC43, NL63, HKUI (Human Coronavi	23.08.2021						
нецито2	126006					A26.08.008.003	ДНК Influenza A	27.08.2021						
Нецито3	126007					A09.05.037.013	Anion Gap(анионный промежуток)	03.11.2021						
Тестовый Анализа	126008					A09.28.055.010	Тест на трициклические антидепрессанты	03.11.2021						
						A26.06.082.001	Определение антител к бледной трепонеме (Treponema Pallidum) в нетреп	01.12.2021						
						A26.08.027.001	Определение РНК коронавируса ТОРС (SARS-cov) в мазках со слизистой	01.02.2022						
						B03.014.002	Комплекс исследований при лихорадке неясного генеза	01.02.2022						
						A26.09.002.001	Микробиологическое (культуральное) исследование мокроты на плотных	28.08.2021						
						A08.01.005	Цитологическое исследование на акантолитические клетки со дна эрозий	01.01.2023						
						A09.05.083	Исследование уровня гликированного гемоглобина в крови	01.01.2023						
						A27.05.034	Молекулярно-генетическое исследование делеций 7-го/ или 8-го экзонов г	01.01.2023						
						B03.032.001	Неонатальный скрининг	01.01.2023						
						A09.05.003	Исследование уровня общего гемоглобина в крови	01.04.2023						
4					•									
													😡 Закр	ыть

Рисунок 84 – Форма "Настройка анализатора на службе"

Для добавления анализатора на лабораторную службу:

- перейдите к вкладке "Анализаторы" структуры МО или к форме "Настройка анализатора на службе" для добавления анализаторов для текущей лабораторной службы, согласно описанию доступа выше;
- нажмите кнопку "Добавить" на панели инструментов. Отобразится форма добавления анализатора (подробное описание формы приведено в справке "<u>Анализатор.</u> <u>Добавление</u>");

Анализатор: Добавление	тест. О Лобавить исследование // Изменить 🕥 Улалить
Модель анализатора:	v
Наименование:	
Код:	+
Дата открытия:	
Дата закрытия:	
Использование двусторонней связи:	
Ручные методики:	
Учет реактивов:	
Неактивный:	
Встроенный счетчик:	
Счетчик ФЭК:	
Внешний контроль качества:	
Автоодобрение:	Нет
Анализатор для Cito:	
Связь с медицинским оборудованием:	~
Сохранить	Помощь Отмена

Рисунок 85 – Форма "Анализатор: Добавление"

- заполните поля формы;
- нажмите кнопку "Сохранить".

При добавлении анализатора на службу автоматически загружаются исследования и тесты с типом "Услуги МО" (т.е. копируется услуга) анализаторов, заведенные для данной модели в список "Исследования и тесты анализаторов".

11.2.4 Описание формы

Описание полей формы:

- "Наименование" наименование анализатора.
- "Код" код анализатора. Для генерации нового значения нажмите кнопку "+". Код анализатора представляет собой 4-значное число, формируется на основе номера лабораторной службы, для которой заводится анализатор, и порядкового номера добавляемого анализатора. Код анализатора используется при сопоставлении

исследования, выполняемого на анализаторе, на формах добавления исследований и просмотра результатов исследований;

- "Модель анализатора" значение выбирается из выпадающего списка анализаторов, добавленных в Систему на форме "<u>Модели анализаторов</u>".
- "Дата открытия" дата начала действия.
- "Дата закрытия" дата завершения действия.
- "Ручные методики" флаг, при установке флага "Ручные методики" поле "Счетчик
 ФЭК" недоступно для редактирования;
- "Использование двусторонней связи" флаг. Не отображается для анализаторов с установленным флагом "Ручные методики";
- "Учет реактивов" флаг, при установке флага для анализатора работает учет реактивов на форме "Учет реактивов". Поле неактивно, если при настройке службы установлен флаг "Работа с технологическими картами";
- "Неактивный" флаг:
 - при установке флага отобразится уведомление "Внимание! Исследования на анализаторе будут недоступны для назначения, продолжить? Да/Нет". При подтверждении для анализатора проставляется признак "неактивный", устанавливается дата закрытия анализатора, равная текущей дате. Все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся недоступными для выбора;
 - при снятии флага отобразится уведомление "Внимание! Сделать все исследования и тесты на анализаторе доступными для назначения? Да/Нет/Отмена". При подтверждении для анализатора проставляется признак "активный", дата закрытия очищается. Все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся доступными для выбора.
- "Встроенный счетчик" установите флаг при использовании анализатора типа встроенный дифференциальный счетчик:
 - поле не отображается, если форма открыта в режиме редактирования из формы
 "Администрирование анализаторов";
 - ниже расположена кнопка "Настройка" кнопка доступна при установке флага, при нажатии кнопки отображается форма "Настройка встроенного счетчика";
 - если флаг установлен, становится недоступным для редактирования поле "Счетчик ФЭК";
- "Счетчик ФЭК" установите флаг при использовании анализатора типа "Счетчик ФЭК":

- если флаг установлен, становятся недоступными для редактирования поля "Ручные методики", "Встроенный счетчик", недоступна кнопка "Настройки";
- флаг может быть установлен только на одном анализаторе на службе, после поднятия флага поле становится неактивным для остальных анализаторов службы.
- "Внешний контроль качества" флаг, при установке флага анализатору присваивается признак "Внешний контроль качества". Анализатор становится доступным для выбора при проведении внешнего контроля качества. Если флаг не установлен, то анализатору присваивается признак "Внутренний контроль качества". Анализатор становится доступным для выбора при проведении внутреннего контроля качества;
- "Автоодобрение" если флаг установлен, при сохранении результата выполнения теста статус теста вместо "Выполнен" изменится автоматически на "Одобрен". Если тест выполняется на разных анализаторах, наличие отметки проверяется на всех анализаторах. По умолчанию установлено значение "Нет". Поле не доступно для изменения, если в настройках службы данного анализатора установлен флаг "Использовать настройки автоодобрения тестов в лаборатории";
- "Анализатор для Cito" флаг. При установке флага данный анализатор может использоваться только для выполнения срочных исследований при маршрутизации проб согласно алгоритму;
- "Связь с медицинским оборудованием" поле с выпадающим списком значений оборудования для связи. Если не установлен флаг "Ручные методики", то:
 - поле видимо, доступно для редактирования;
 - поле обязательно для заполнения.

Примечания:

- д) При изменении "Даты открытия" у анализатора, автоматически изменяется "Дата начала" у исследований и тестов в составе исследований, для которых дата ранее "Даты открытия" анализатора. "Дата начала" у исследований и тестов в составе исследований, у которых "Дата окончания" не указана или позже "Даты открытия" анализатора, "Дата начала" устанавливается равной "Дате открытия" у анализатора.
- е) При изменении "Даты закрытия" у анализатора автоматически изменяется "Дата окончания" действия у исследований и тестов в составе исследований анализатора, для которых "Дата окончания" позже сохраняемой "Дата окончания" анализатора. "Дата окончания" у исследований и тестов в составе исследований устанавливается равной "Дате закрытия" у анализатора. При удалении "Даты закрытия" удаляются равные ей даты окончания у исследований и тестов в составе исследований анализатора.
- ж) При удалении "Даты закрытия" у анализатора, у исследований и тестов в составе

исследований автоматически удаляется "Дата окончания", если она соответствует "Дате закрытия" анализатора.

В списке отображаются только экземпляры медицинских изделий, у которых одновременно выполняются следующие условия:

- анализатор не связан с медицинским изделием;
- экземпляр из паспорта МО совпадает с моделью оборудования у данного экземпляра на службе.

Примечание – При сохранении формы выполняется проверка на заполнение поля "Связь с медицинским оборудованием". Если выбрано медицинское изделие, то проверяется наличие записи для данного анализатора:

- если запись найдена, то в качестве даты прекращения устанавливается текущая дата;
- если запись не найдена, указывается связь медицинского изделия и анализатора, указывается дата начала действия;
- если не выбрано оборудование, отображается уведомление пользователю: "Не выбрано оборудования для связи". Сохранение формы не выполняется.

11.2.5 Редактирование анализатора

Редактирование анализатора доступно:

- пользователю APM администратора МО/АРМ администратора ЦОД. Для редактирования анализатора:
 - перейдите к работе с формой "Структура МО";
 - выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория";
 - откройте вкладку "Анализаторы";
 - выберите анализатор из списка и нажмите кнопку "Изменить".
- пользователю АРМ лаборанта. Для редактирования анализатора:
 - выберите пункт бокового меню "Анализаторы", подпункт "Администрирование анализаторов". Отобразится форма "<u>Администрирование анализаторов</u>";
 - наведите на запись об анализаторе в списке и нажмите пиктограмму ("Изменить").
- отобразится форма "Анализатор: Редактирование". Состав полей формы отличается в зависимости от того, где была вызвана форма;

Анализатор: Редактировани	e		\$ X
Модель анализатора:	Erba XXXL		~
Наименование:	Erba XXXL		
Код:	114108		+
Дата открытия:	25.05.2020		
Дата закрытия:			
Использование двусторонней связи:	V		
Ручные методики:			
Учет реактивов:			
Неактивный:			
Встроенный счетчик: Настройка	V		
Счетчик ФЭК:			
Внешний контроль качества:			
Автоодобрение:	Нет		~
Анализатор для Cito:			
Связь с медицинским оборудованием:	М000023982. Счетчи	к формулы элементов крови	•
Сохранить		Помощь Отм	ена

Рисунок 86 – Форма "Анализатор: Редактирование"

Анализатор: Редактирование	e 🔹 🗱
Модель анализатора:	!Mindray BC-3600
Наименование:	!Mindray BC-3600
Дата открытия:	21.04.2022
Дата закрытия:	
Использование двусторонней связи:	
Неактивный:	
Внешний контроль качества:	
Анализатор для Cito:	
<u>Сохранить</u>	🕜 Помощы 🙆 Отмена

Рисунок 87 – Форма "Анализатор: Редактирование"

- внесите изменения и нажмите кнопку "Сохранить".

При редактировании анализатора:

- формируется перечень услуг на редактируемом анализаторе с признаком
 "Исследование", действующих на текущую дату;
- из перечня выбираются только исследования, которые не найдены на других анализаторах, действующих на текущую дату;
- выполняется проверка каждой действующей на текущую дату связи между лабораторией и пунктом забора биоматериала, для которой услуга совпадает с выбранными ранее услугами:
 - если "Дата начала" для связи позже, чем "Дата закрытия" анализатора, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, к которым открыт доступ для пунктов забора с датой начала позже указанной даты окончания анализатора: <список услуг>. Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: <Список названий пунктов забора>? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей между лабораторией и пунктом забора проставляется "Дата окончания", соответствующая текущей дате, форма закрывается, данные сохраняются;
 - если "Дата начала" для связи ранее, чем "Дата открытия" анализатора, "Дата начала" связи устанавливается равной "Дате открытия" анализатора;
 - если "Дата окончания" для связи позже, чем "Дата закрытия" анализатора, "Дата окончания" связи устанавливается равной "Дате закрытия" анализатора;
 - если "Дата окончания" для связи ранее, чем "Дата открытия" анализатора, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, для которых найдена связь с пунктами забора лабораторий, дата окончания которой ранее указанной даты начала анализатора: <список услуг>. Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: <Список названий пунктов забора>? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей проставляется "Дата окончания", соответствующая текущей дате, форма закрывается, данные сохраняются.

Примечание – при удалении анализатора отобразится уведомление "Внимание, при удалении анализатора станут недоступны для назначения исследовании и тесты на анализаторе. Продолжить? Да/Нет ". При подтверждении:

- анализатор удаляется из списка анализаторов на форме, для анализатора проставляется признак "неактивный", дата закрытия заполняется текущей системной датой;
- все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся

296

недоступны для выбора.

11.2.6 Проверка периода действия анализатора

Производятся проверки при сохранении анализатора:

- наличие в расписании записанных пациентов на исследование анализатора:
 - раньше даты начала действия анализатора;
 - позже даты окончания действия анализатора (при условии что заполнено поле "Дата окончания").

Примечание – При наличии записанных пациентов в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: "Обнаружены пациенты, записанные <раньше выбранной даты начала действия анализатора>,<позже выбранной даты окончания действия анализатора>. Сохранение невозможно."

При нажатии кнопки "Ок" отображается форма "Анализатор: Добавление" или "Анализатор: Редактирование", поля, по которым было обнаружено несоответствие, будут очищены.

 наличие направлений в очереди на исследование анализатора при закрытии анализатора.

Примечание – При наличии пациентов в очереди в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: *"Обнаружены направления в очереди на исследование анализатора. Продолжить сохранение?":*

- при нажатии кнопки "Ок" происходит сохранение анализатора;
- при нажатии кнопки "Отмена" происходит возврат на форму "Анализатор: Добавление" или "Анализатор: Редактирование".

При изменении анализатора с признаком "Ручные методики" следующие поля недоступны для редактирования:

- "Наименование";
- "Код";
- "Модель анализатора";
- "Дата открытия";
- признак "Ручные методики".

Для редактирования доступны поля:

- "Дата закрытия";

- "Использование автоматического учета";
- "Неактивный";
- "Автоодобрение".

Анализатор: Редактировани	e	\$ X
Наименование:	Ручные методики	
Код:	000	+
Модель анализатора:		~
Дата открытия:	01.01.2013	
Дата закрытия:		
Ручные методики:		
Использование автоматического учета:		
Неактивный:		
Автоодобрение:	Нет	~
Сохранить	iUser, RegistryUser	мена

Рисунок 88 – Форма "Анализатор: Редактирование"

11.2.7 Анализатор. Добавление

11.2.7.1 Добавление анализатора

Настройка и добавление анализаторов, исследований и тестов, выполняемых на анализаторе, доступны:

- пользователям АРМ администратора МО, АРМ администратора ЦОД настройка выполняется для всех лабораторных служб МО:
 - перейдите к форме "Структура МО";
 - выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория";
 - перейдите на вкладку "Анализаторы". В списке "Анализаторы" отображаются заведенные анализаторы на службе. Имеется возможность добавления, редактирования, удаления записей списка;

Структура МО																\$ X
Показывать: Открытые *	💮 Ресурсы Сотрудник	и на службе	Склады	Анализаторы												
 Параклиника З434. Лабораторный корпус (Анализаторы							Б Корнева	я папка							
🖃 📰 123. клинической лаборат	Показывать: Открытые •	🗘 Добави	ить 🥜 Изменить	 Просмотреть 	🕄 Удалить	Обновить	∰Печатьт 1/	Исследова	вния и те	сты						
	Наименование анализат	Код	Двустор. св	Учет реактивов	Неактивный	Счетчик ФЭК	Внешний контр	Показывати	b: Bce •	Одобавить тест 4 На уровень выше Одобавить	исследование	🖉 Изменить (3 Удалить 🛛 🕓	Обновить 🦨	🖁 Печать 🕶 📗	1/19
Пасоратория	Ручные методики	000					V	Код исслед	ования	Наименование исследования	Дата начала	Дата оконч	Код сортир	Не Св	Дата окон	
🔿 Пункт Забора	Счетчик	121101						A01.01.005	;	Определение дермографизма	22.12.2020				01.03.2021	
🧭 Пункт забора	Микрос	121102						A02.12.002	.001	Суточное мониторирование артериального д	06.04.2021					- I
🥐 IPer.C.n.B	Иной	121103						A02.12.002	.001	Суточное мониторирование артериального д	05.04.2021					
🥐 Регистратура лаб.	ФЭК-счетчик	131604						A09.05.090	.002	ХГЧ (хорионический гонадотропин человека)	01.08.2021					
	Mindray BC-3600	131605						A26.08.008	.001	Определение РНК коронавирусов 229Е, ОС43	02.09.2021			100		
	Cube 200	131606			I			A09.05.023	.004	Глюкоза цельной крови	01.09.2021			111		
ă,								A09.28.012	.001	Кальций общий в моче	01.10.2021					
- Q								A09.23.002	1	Определение крови в спинномозговой жидко	01.10.2021					
								A09.28.018		Анализ минерального состава мочевых камн	01.10.2021					
2								A01.01.002	.001	Визуальное исследование при термических,	01.12.2021					
								A26.06.028	.002	Антитела к вирусу Эпштейна-Барр, IgM	01.12.2021					
ĕ								A26.08.027	.001.3	Определение РНК коронавируса (SARS-Cov-2	01.12.2021					
								A08.28.012		Исследование мочи для выявления клеток о	01.12.2021					
Q								A26.08.027	.001.4	Определение РНК коронавируса (SARS-Cov-2	01.02.2022					
2								A26.08.027	.001	Определение PHK коронавируса TOPC (SARS	01.02.2022					_
a a								A09.05.154	ŧ.	Исследование уровня общего эстрадиола в к	01.06.2022					
ĕ								A26.05.021	.001	Количественное определение РНК вируса им	01.07.2022					
🕘 Лаборатория 5597								A09.05.008		Трнрсффрн	01.08.2022					
💓 Лаборатория								A08.20.017		Цитологическое исследование микропрепар	01.11.2022					
🔮 Лаборатория_25317 🖕																
• • • • • • • • • • • • • • • • • • •																
🗸 🧹 🤇 Страница 1														апи 🕜 Помо	щь 🖸 Зак	рыть

Рисунок 89 – Форма "Структура МО". Анализаторы. Исследования

Структура МО																	\$ X
Показывать: Открытые •	💮 Ресурсы Сотрудники	1 на службе	🛄 Склады	Анализаторы													
🖃 🜉 Лабораторный ко 🔺	Анализаторы							Корневая папка	📙 Определение дермогра	физма							
В Круглосуточны	Показывать: Открытые •	О Добавит	ъ 🖉 Изменить	Просмотреть	😧 Удалить	О Обновить	Печать 1 / 7	Исследования и те	сты								
🗃 🗐 3434. Лабо	Наименование анапизат	Kon	Леустор се	Учет реактивов	Неактивный	Счетчик Ф.ЭК	Внешний конто	Показываты: Все т	O Лобарить тест 🦛 На ули		Лобавить исслед	ование 🖉 Из	менить 👩 Ула	auta 00.06		4. Печать т	1/10
🗃 📰 123. кли	Ручные методики	000	[7]					Kon tecta	Наименование теста	Лата начала	Пата окони	Kon Mu	Тип теста	Enverue	На	се Лата	0000
<u>.</u>	Счетчик	121101	V					A01.01.005	Определение дермогра	22 12 2020	Auro onorra	тод нит.	Количест	wcME/wn	(FT)	01.0	3 2021
	Микрос	121102	V					A02 12 002 001	Суточное мониторирова	12.01.2021			Качестве			01.0	
	Иной	121103						A08.01.005	Цитопогическое исслед	02.02.2021			Количест				
- Šy	ФЭК-счетчик	131604				V		A03.09.001	Бронхоскопия	09.02.2021			Количест				
- 197	Mindray BC-3600	131605						A02.20.003	Исследование кристалл	08.03.2021			Качестве				
100 A	Cube 200	131606						A03.30.006.007	Эндоскопическое иссле	01.11.2021			Количест	aa			
Gr								A01.01.002	Визуальное исследован	01.12.2021			Количест				
-Šy								A01.01.002.001	Визуальное исследован	01.12.2021			Количест				
- 197								A01.01.003.001	Пальпация при термиче	01.12.2021			Количест				
2								A08.05.001	Цитопогическое исслед	07.12.2021			Количест	aa			
- Šy																	
- 197																	
2																	
ă,																	
- 197																	
- 🥹																	
2																	
<pre></pre>																	
🔍 < 🛛 Стра	ница 1 из 27)	> >>	0										Отобра	жаются заг			20000
\sim															110	пощь	2aNpb/Tb

Рисунок 90 – Форма "Структура МО". Анализаторы. Тесты

 пользователям АРМ лаборанта – настройка только анализаторов текущей службы пользователя АРМ лаборанта. Выберите пункт боковой панели "Анализаторы", подпункт "Настройка анализатора на службе". Отобразится форма "Настройка анализатора на службе".

Настройка анализат	гора на с	лужбе												\$ X
Анализаторы						Исследования и тес	ты							
Показывать: Открыт	ые т 🕚	Добавить 🥜 Изме	енить 📄 Прос	смотреть 🔞 Уд	алить 💿 Обе	< На уровень выше	🕒 Добавить тест 🕒 Добавить исследование 🥜 Изменить 😒 Удалить 🛛 💿 Обно	вить 🚚 Печа	Ть▼					1/17
Наименование ана	Код	Двустор. св	Учет реакт	Неактивный	Счетчик ФЭК	Код исследования	Наименование исследования	Дата начала	Дата оконч	Код сортир	Не	Св	Дата оконч	
Ручные методики	000					B03.016.006	Общий (клинический) анализ мочи	07.07.2021	02.10.2022					
Тестовый	126001					B03.016.002	Общий (клинический) анализ крови	01.07.2021	02.10.2022					
цито1	126002	V				A12.05.001	Исследование скорости оседания эритроцитов	13.07.2021						
цито2	126004	V				A09.05.087	Исследование уровня пролактина в крови	01.08.2021						
нецито	126005					A26.08.008.001	Определение РНК коронавирусов 229E, OC43, NL63, HKUI (Human Coronavi	23.08.2021						
нецито2	126006					A26.08.008.003	ДНК Influenza A	27.08.2021						
Нецито3	126007	V			[TT]	A09.05.037.013	Anion Gap(анионный промежуток)	03.11.2021						
Тестовый Анализа	126008					A09.28.055.010	Тест на трициклические антидепрессанты	03.11.2021						
						A26.06.082.001	Определение антител к бледной трепонеме (Treponema Pallidum) в нетреп	01.12.2021						
						A26.08.027.001	Определение РНК коронавируса ТОРС (SARS-cov) в мазках со слизистой	01.02.2022						
						B03.014.002	Комплекс исследований при лихорадке неясного генеза	01.02.2022						
						A26.09.002.001	Микробиологическое (культуральное) исследование мокроты на плотных	28.08.2021						
						A08.01.005	Цитологическое исследование на акантолитические клетки со дна эрозий	01.01.2023						
						A09.05.083	Исследование уровня гликированного гемоглобина в крови	01.01.2023						
						A27.05.034	Молекулярно-генетическое исследование делеций 7-го/ или 8-го экзонов г	01.01.2023						
						B03.032.001	Неонатальный скрининг	01.01.2023						
						A09.05.003	Исследование уровня общего гемоглобина в крови	01.04.2023						
٩					Þ									
													😡 Закр	рыть

Рисунок 91 – Форма "Настройка анализатора на службе"

Для добавления анализатора на лабораторную службу:

- перейдите к вкладке "Анализаторы" структуры МО или к форме "Настройка анализатора на службе" для добавления анализаторов для текущей лабораторной службы, согласно описанию доступа выше;
- нажмите кнопку "Добавить" на панели инструментов. Отобразится форма добавления анализатора;

Анализатор: Добавление	тест. О Побавить исспелование Лизменить О Улалить
Модель анализатора:	
Наименование:	
Код:	+
Дата открытия:	
Дата закрытия:	
Использование двусторонней связи:	
Ручные методики:	
Учет реактивов:	
Неактивный:	
Встроенный счетчик:	
Счетчик ФЭК:	
Внешний контроль качества:	
Автоодобрение:	Нет
Анализатор для Cito:	
Связь с медицинским оборудованием:	▼
<u>Сохранить</u>	Помощь Отмена

Рисунок 92 – Форма "Анализатор: Добавление"

- заполните поля формы;
- нажмите кнопку "Сохранить".

При добавлении анализатора на службу автоматически загружаются исследования и тесты с типом "Услуги МО" (т.е. копируется услуга) анализаторов, заведенные для данной модели в список "Исследования и тесты анализаторов".

11.2.7.2 Описание формы

Описание полей формы:

- "Наименование" наименование анализатора.
- "Код" код анализатора. Для генерации нового значения нажмите кнопку "+". Код анализатора представляет собой 4-значное число, формируется на основе номера лабораторной службы, для которой заводится анализатор, и порядкового номера добавляемого анализатора. Код анализатора используется при сопоставлении

исследования, выполняемого на анализаторе, на формах добавления исследований и просмотра результатов исследований;

- "Модель анализатора" значение выбирается из выпадающего списка анализаторов, добавленных в Систему на форме "<u>Модели анализаторов</u>".
- "Дата открытия" дата начала действия.
- "Дата закрытия" дата завершения действия.
- "Ручные методики" флаг, при установке флага "Ручные методики" поле "Счетчик
 ФЭК" недоступно для редактирования;
- "Использование двусторонней связи" флаг. Не отображается для анализаторов с установленным флагом "Ручные методики";
- "Учет реактивов" флаг, при установке флага для анализатора работает учет реактивов на форме "Учет реактивов". Поле неактивно, если при настройке службы установлен флаг "Работа с технологическими картами";
- "Неактивный" флаг:
 - при установке флага отобразится уведомление "Внимание! Исследования на анализаторе будут недоступны для назначения, продолжить? Да/Нет". При подтверждении для анализатора проставляется признак "неактивный", устанавливается дата закрытия анализатора, равная текущей дате. Все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся недоступными для выбора;
 - при снятии флага отобразится уведомление "Внимание! Сделать все исследования и тесты на анализаторе доступными для назначения? Да/Нет/Отмена". При подтверждении для анализатора проставляется признак "активный", дата закрытия очищается. Все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся доступными для выбора.
- "Встроенный счетчик" установите флаг при использовании анализатора типа встроенный дифференциальный счетчик:
 - поле не отображается, если форма открыта в режиме редактирования из формы
 "Администрирование анализаторов";
 - ниже расположена кнопка "Настройка" кнопка доступна при установке флага, при нажатии кнопки отображается форма "Настройка встроенного счетчика";
 - если флаг установлен, становится недоступным для редактирования поле "Счетчик ФЭК";
- "Счетчик ФЭК" установите флаг при использовании анализатора типа "Счетчик ФЭК":

- если флаг установлен, становятся недоступными для редактирования поля "Ручные методики", "Встроенный счетчик", недоступна кнопка "Настройки";
- флаг может быть установлен только на одном анализаторе на службе, после поднятия флага поле становится неактивным для остальных анализаторов службы.
- "Внешний контроль качества" флаг, при установке флага анализатору присваивается признак "Внешний контроль качества". Анализатор становится доступным для выбора при проведении внешнего контроля качества. Если флаг не установлен, то анализатору присваивается признак "Внутренний контроль качества". Анализатор становится доступным для выбора при проведении внутреннего контроля качества;
- "Автоодобрение" если флаг установлен, при сохранении результата выполнения теста статус теста вместо "Выполнен" изменится автоматически на "Одобрен". Если тест выполняется на разных анализаторах, наличие отметки проверяется на всех анализаторах. По умолчанию установлено значение "Нет". Поле не доступно для изменения, если в настройках службы данного анализатора установлен флаг "Использовать настройки автоодобрения тестов в лаборатории";
- "Анализатор для Cito" флаг. При установке флага данный анализатор может использоваться только для выполнения срочных исследований при маршрутизации проб согласно алгоритму;
- "Связь с медицинским оборудованием" поле с выпадающим списком значений оборудования для связи. Если не установлен флаг "Ручные методики", то:
 - поле видимо, доступно для редактирования;
 - поле обязательно для заполнения.

Примечания:

- ж) При изменении "Даты открытия" у анализатора, автоматически изменяется "Дата начала" у исследований и тестов в составе исследований, для которых дата ранее "Даты открытия" анализатора. "Дата начала" у исследований и тестов в составе исследований, у которых "Дата окончания" не указана или позже "Даты открытия" анализатора, "Дата начала" устанавливается равной "Дате открытия" у анализатора.
- 3) При изменении "Даты закрытия" у анализатора автоматически изменяется "Дата окончания" действия у исследований и тестов в составе исследований анализатора, для которых "Дата окончания" позже сохраняемой "Дата окончания" анализатора. "Дата окончания" у исследований и тестов в составе исследований устанавливается равной "Дате закрытия" у анализатора. При удалении "Даты закрытия" удаляются равные ей даты окончания у исследований и тестов в составе исследований закрытия" анализатора.
- и) При удалении "Даты закрытия" у анализатора, у исследований и тестов в составе

исследований автоматически удаляется "Дата окончания", если она соответствует "Дате закрытия" анализатора.

В списке отображаются только экземпляры медицинских изделий, у которых одновременно выполняются следующие условия:

- анализатор не связан с медицинским изделием;
- экземпляр из паспорта МО совпадает с моделью оборудования у данного экземпляра на службе.

Примечание – При сохранении формы выполняется проверка на заполнение поля "Связь с медицинским оборудованием". Если выбрано медицинское изделие, то проверяется наличие записи для данного анализатора:

- если запись найдена, то в качестве даты прекращения устанавливается текущая дата;
- если запись не найдена, указывается связь медицинского изделия и анализатора, указывается дата начала действия;
- если не выбрано оборудование, отображается уведомление пользователю: "Не выбрано оборудования для связи". Сохранение формы не выполняется.

11.2.7.3 Редактирование анализатора

Редактирование анализатора доступно:

- пользователю APM администратора МО/АРМ администратора ЦОД. Для редактирования анализатора:
 - перейдите к работе с формой "Структура МО";
 - выберите в структуре МО службу с типом "Лаборатория";
 - откройте вкладку "Анализаторы";
 - выберите анализатор из списка и нажмите кнопку "Изменить".
- пользователю АРМ лаборанта. Для редактирования анализатора:
 - выберите пункт бокового меню "Анализаторы", подпункт "Администрирование анализаторов". Отобразится форма "<u>Администрирование анализаторов</u>";
 - наведите на запись об анализаторе в списке и нажмите пиктограмму ("Изменить").
- отобразится форма "Анализатор: Редактирование". Состав полей формы отличается в зависимости от того, где была вызвана форма;

Анализатор: Редактировани	e \$ X
Модель анализатора:	Erba XXXL 💌
Наименование:	Erba XXXL
Код:	114108 +
Дата открытия:	25.05.2020
Дата закрытия:	
Использование двусторонней связи:	
Ручные методики:	
Учет реактивов:	
Неактивный:	
Встроенный счетчик: Настройка	
Счетчик ФЭК:	
Внешний контроль качества:	
Автоодобрение:	Нет
Анализатор для Cito:	
Связь с медицинским оборудованием:	М000023982. Счетчик формулы элементов крови 💌
<u>Сохранить</u>	🕜 Помощь 🔯 Отмена

Рисунок 93 – Форма "Анализатор: Редактирование"

Анализатор: Редактирование	2	\$ X
Модель анализатора:	!Mindray BC-3600	~
Наименование:	!Mindray BC-3600	
Дата открытия:	21.04.2022	
Дата закрытия:		
Использование двусторонней связи:		
Неактивный:		
Внешний контроль качества:		
Анализатор для Cito:		
Сохранить	😢 Помощь 💽 🖸	мена

Рисунок 94 – Форма "Анализатор: Редактирование"

внесите изменения и нажмите кнопку "Сохранить".

При редактировании анализатора:

- формируется перечень услуг на редактируемом анализаторе с признаком
 "Исследование", действующих на текущую дату;
- из перечня выбираются только исследования, которые не найдены на других анализаторах, действующих на текущую дату;
- выполняется проверка каждой действующей на текущую дату связи между лабораторией и пунктом забора биоматериала, для которой услуга совпадает с выбранными ранее услугами:
 - если "Дата начала" для связи позже, чем "Дата закрытия" анализатора, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, к которым открыт доступ для пунктов забора с датой начала позже указанной даты окончания анализатора: <список услуг>. Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: <Список названий пунктов забора>? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей между лабораторией и пунктом забора проставляется "Дата окончания", соответствующая текущей дате, форма закрывается, данные сохраняются;
 - если "Дата начала" для связи ранее, чем "Дата открытия" анализатора, "Дата начала" связи устанавливается равной "Дате открытия" анализатора;
 - если "Дата окончания" для связи позже, чем "Дата закрытия" анализатора, "Дата окончания" связи устанавливается равной "Дате закрытия" анализатора;
 - если "Дата окончания" для связи ранее, чем "Дата открытия" анализатора, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, для которых найдена связь с пунктами забора лабораторий, дата окончания которой ранее указанной даты начала анализатора: <список услуг>. Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: <Список названий пунктов забора>? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей проставляется "Дата окончания", соответствующая текущей дате, форма закрывается, данные сохраняются.

Примечание – при удалении анализатора отобразится уведомление "Внимание, при удалении анализатора станут недоступны для назначения исследовании и тесты на анализаторе. Продолжить? Да/Нет ". При подтверждении:

- анализатор удаляется из списка анализаторов на форме, для анализатора проставляется признак "неактивный", дата закрытия заполняется текущей системной датой;
- все исследования на анализаторе и тесты в составе исследований становятся

недоступны для выбора.

11.2.7.4 Проверка периода действия анализатора

Производятся проверки при сохранении анализатора:

- наличие в расписании записанных пациентов на исследование анализатора:
 - раньше даты начала действия анализатора;
 - позже даты окончания действия анализатора (при условии что заполнено поле "Дата окончания").

Примечание – При наличии записанных пациентов в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: "Обнаружены пациенты, записанные <раньше выбранной даты начала действия анализатора>,<позже выбранной даты окончания действия анализатора>. Сохранение невозможно."

При нажатии кнопки "Ок" отображается форма "Анализатор: Добавление" или "Анализатор: Редактирование", поля, по которым было обнаружено несоответствие, будут очищены.

 наличие направлений в очереди на исследование анализатора при закрытии анализатора.

Примечание – При наличии пациентов в очереди в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: *"Обнаружены направления в очереди на исследование анализатора. Продолжить сохранение?"*:

- при нажатии кнопки "Ок" происходит сохранение анализатора;
- при нажатии кнопки "Отмена" происходит возврат на форму "Анализатор: Добавление" или "Анализатор: Редактирование".

11.2.8 Исследование анализатора. Добавление

Форма предназначена для добавления, редактирования и просмотра исследований, добавленных к анализатору.

Форма доступна при нажатии кнопок "Добавить исследование", "Изменить" в разделе "Исследования и тесты":

- на вкладке "Анализаторы" службы с типом "Лаборатория" структуры МО для пользователей АРМ администратора МО, АРМ администратора ЦОД;
- на форме "Настройка анализатора на службе" для пользователей АРМ лаборанта.

Исследование анализатора: Добавлен	понеме (Treponema Pallidum) в нетрепонемных тестах (RPR, PMII) (качественное 🤹 🗙
Категория услуги:	×
Услуга:	Q ▼
Наименование:	
Дата начала:	
Дата окончания:	
Норматив выполнения:	ч. мин.
Норматив выполнения cito:	ч. мин.
Набор референсных значений:	Загрузить набор Сохранить набор
Запрет изменения состава при назначении:	
<u>Сохранить</u>	О Помощь Отмена

Рисунок 95 – Форма "Исследование анализатора: Добавление"

11.2.8.1 Описание формы

Форма содержит поля:

- "Категория услуги" поле с выпадающими значениями категории услуг, обязательно для заполнения;
- "Услуга" поле с выпадающими значениями услуг, доступен поиск по наименованию. Обязательно для заполнения. При добавлении услуги выполняется проверка наличия на анализаторе аналогичного добавленного ранее исследования. При наличии такого исследования, которое имеет статус "активно" (для которого отсутствует дата закрытия), отобразится уведомление "Внимание! Исследование уже заведено. Ок".

Для служб с признаком "внешняя служба" для выбора доступны только услуги, действующие на текущую дату;

Примечание – Если форма открыта в режиме редактирования, изменение значения в поле "Услуга" недоступно.

- "Наименование" наименование услуги;
- "Дата начала" поле ввода даты, начало периода действия для тестов анализаторов, обязательно для заполнения. При вводе даты в поле выполняется проверка: "Дата начала" не может быть ранее "Даты открытия анализатора", на который добавляется

308

исследование, в поле блокируются для выбора даты ранее "Даты открытия анализатора";

Примечание – Если значение поля "Дата начала" для связи между лабораторией и пунктом забора, для которой доступна редактируемая услуга, больше, чем значение поля "Дата окончания" исследования, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, к которым открыт доступ для пунктов забора с датой начала позже указанной даты окончания анализатора: «Маркированный список услуг - маркированный список». Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: «Маркированный список названий пунктов забора»? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей проставляется "Дата окончания", соответствующая системной дате, форма закрывается, данные сохраняются.

— "Дата окончания" — поле ввода даты, окончание периода действия для тестов анализаторов, не обязательно для заполнения. При вводе даты в поле происходит проверка: "Дата окончания" не может быть позднее "Даты закрытия анализатора", на который добавляется исследование, в поле блокируются для выбора даты позже "Даты закрытия анализатора";

П р и м е ч а н и е – Если значение поля "Дата окончания" для связи между лабораторией и пунктом забора, для которой доступна редактируемая услуга, меньше, чем значение поля "Дата начала" исследования, отобразится предупреждение: "На анализаторе есть исследования, для которых найдена связь с пунктами забора лабораторий, дата окончания которой ранее указанной даты начала анализатора: «Маркированный список услуг». Закрыть доступ к проведению данных исследований для пунктов забора: «Маркированный список названий пунктов забора»? Да/Нет". При подтверждении для найденных связей проставляется "Дата окончания", соответствующая системной дате, форма закрывается, данные сохраняются.

– "Норматив выполнения: ч. мин." – норматив выполнения исследования, поля ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения. Плановое время выполнения исследования устанавливается исходя из длительности выполнения самого продолжительного теста. Поле доступно для редактирования, если у сотрудника нет активных ролей и прав или если у сотрудника есть соответствующее право "Нормативные сроки выполнения исследований". Если у сотрудника есть активные роли и/или права, но нет именно этого права, то поле заблокировано, при наведении указателя на поле появляется сообщение "Недостаточно прав для указания норматива выполнения исследования";

- "Норматив выполнения cito: ч. мин." норматив выполнения для исследования с признаком срочности, поля ввода целых чисел (часы/минуты), рядом с полями указываются единицы измерения. Поле доступно для редактирования, если у сотрудника нет активных ролей и прав или если у сотрудника есть соответствующее право "Нормативные сроки выполнения исследований". Если у сотрудника есть активные роли и/или права, но нет именно этого права, то поле заблокировано, при наведении указателя на поле появляется сообщение "Недостаточно прав для указания норматива выполнения исследования Cito";
- "Набор референсных значений". Рядом с полем расположены кнопки:
 - "Загрузить набор" загрузить набор референсных значений для исследования;
 - "Сохранить набор" сохранить набор референсных значений для исследования;
- "Запрет изменения состава при назначении" флаг. При установке флага будет запрещено изменение состава исследования при его назначении:
 - при создании направления на лабораторную диагностику из ЭМК пациента;
 - на форме "Заказ комплексной услуги. Добавление".

11.2.8.2 Проверки при сохранении исследования анализатора

Производятся проверки периода действия исследования анализатора:

– наличие добавленных услуг к анализатору;

Примечание – При добавлении услуги на анализатор, которая уже была добавлена ранее, при сохранении формы отображается сообщение: "Такое исследование уже есть на анализаторе".

- наличие в расписании записанных пациентов на исследование анализатора:
 - раньше даты начала действия исследования;
 - позже даты окончания действия исследования (при условии что заполнено поле "Дата окончания").

Примечание – При наличии записанных пациентов в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: "Обнаружены пациенты, записанные <раньше выбранной даты начала действия исследования>,<позже выбранной даты окончания действия исследования>. Сохранение невозможно."

При нажатии кнопки "Ок" отображается форма "Исследование анализатора: Добавление" или "Исследование анализатора: Редактирование", поля, по которым было обнаружено несоответствие, будут очищены.

 наличие направлений в очереди на исследование анализатора при закрытии исследования.

Примечание – При наличии пациентов в очереди в указанный период при сохранении формы отображается сообщение: *"Обнаружены направления в очереди на исследование анализатора. Продолжить сохранение?"*:

- при нажатии кнопки "Ок" происходит сохранение исследования;
- при нажатии кнопки "Отмена" происходит возврат на форму "Исследование анализатора: Добавление" или "Исследование анализатора: Редактирование".

11.2.9 Тест анализатора. Добавление

Форма предназначена для добавления, редактирования и просмотра тестов, добавленных к анализатору.

Форма доступна при нажатии кнопок "Добавить тест", "Изменить" в разделе "Исследования и тесты":

- на вкладке "Анализаторы" службы с типом "Лаборатория" структуры МО для пользователей АРМ администратора МО, АРМ администратора ЦОД;
- на форме "Настройка анализатора на службе" для пользователей АРМ лаборанта.

Примечание – Форма "Тест анализатора. Добавление", доступная при добавлении теста из формы "<u>Модели анализаторов</u>", описана в разделе "Модели анализаторов - Добавление теста".

11.2.9.1 Описание формы

Форма имеет следующий вид:

Тест анализатора: Д	Добавлен	ие											\$ X
Категория услу	уги:				v								-
Услу	, уга: Вве,	ците код	или назва	ние усл	пуги			~ <i>P</i>					
Код теста ФС	ли:							~					
Мнемони	ика:												
Тип тес	ста:							~					
Профиль тес	ста:							~					
Тип мето	ода:							*					
Дата нача	ала:		•										
Дата окончан	ния:												
Приорит	тет:												
Референсные значе	ения												
🕒 Добавить 🥜 Изме	енить 🕴	Удалить	\mathrm Обнов	ить 🛛 З	Загрузить набор	Сохра	нить набор						0/0
Наименование Нор	рм. зна	Крит. зн	ачения	Ед. из	м. Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч	Срок гест	Масса новорож.	
													-
<u>Сохранить</u>											laareest 🤇	🛛 Помощь 💽 🖸	тмена

Рисунок 96 – Форма "Тест анализатора: Добавление"

Поля формы:

- "Категория услуги" поле с выпадающим списком категорий услуг. Обязательно для заполнения. Доступны для выбора следующие категории: Услуги ТФОМС, ГОСТ-2011, Услуги ЛПУ. Если выбрана категория "ГОСТ-2011", доступен выбор из всего справочника услуг ГОСТ-2011 с атрибутом "Лабораторно-диагностическая", если выбрана любая другая категория, доступен выбор только из тех услуг, у которых указан атрибут "Лабораторно-диагностическая" и связанных с услугами ГОСТ-2011.
- "Услуга" поле с выпадающим списком услуг для указанной категории. Обязательно для заполнения. При вводе текста осуществляется поиск по наименованию услуги.
 - при настройке анализатора с типом "Счетчик ФЭК" в перечне услуг доступны только услуги с атрибутом "Счетчик ФЭК";
 - для службы с типом "Микробиологическая лаборатория":
 - поле по умолчанию заполнено кодом услуги исследования;
 - при сохранении формы выполняется проверка заполнения поля базовый код тестов в рамках одного исследования не должен быть уникальным.

Примечание – Если форма открыта в режиме редактирования, изменение значения в поле "Услуга" недоступно.

 "Код теста ФСЛИ" – поле с выпадающим списком лабораторных тестов, для которых существует связь с выбранной услугой. Обязательно для заполнения. Отображается код и полное наименование лабораторного теста. При вводе теста осуществляется поиск по наименованию теста;

- "Мнемоника" текстовое поле для ввода значения мнемоники;
- "Тип теста" выбирается значение "Качественный", "Количественный",
 "Полуколичественный" или "Титриметрический" из выпадающего списка.
 Обязательное поле. Отображаются только те значения типов тестов, для которых значение поля "Дата начала" попадает в период действия типа теста;

Примечание – для бактериологической лаборатории доступны следующие типы тестов:

- с датой начала до 5 ноября 2022 года доступны значения "Выявление микроорганизмов", "Антибиотикограмма";
- для тестов с датой начала после 5 ноября 2022 года доступен только один тип "Выявление микроорганизмов"
- "Биоматериал" текстовое поле. Отображаются наименования основного и дополнительных биоматериалов. Если количество биоматериалов больше одного, то они перечисляются через запятую;
- "Профиль теста" поле с выпадающим списком профилей лабораторных исследований, поле отображается только для тестов в составе исследования с атрибутом "Неонатальный скрининг";
- "Тип метода" поле с выпадающим списком типов методов. Для выбора доступны значения "1. Предварительный", "2. Подтверждающий". Поле необязательно для заполнения;
- "Дата начала", "Дата окончания" период действия теста анализатора. "Дата начала"
 обязательное поле;
- "Приоритет" используется для указания целого положительного значения в данном поле списка для тестов. Используется для сортировки тестов в списке;

В зависимости от выбранного значения в поле "Тип теста" отображаются и доступны для заполнения соответствующие разделы:

- раздел "Референсные значения" для тестов с типом "Качественный",
 "Количественный", "Полуколичественный" или "Титриметрический";
- раздел "Единицы измерения" для тестов с типом "Количественный" и "Полуколичественный";
- раздел "Варианты ответа" для тестов с типом "Качественный", "Титриметрический";

- раздел "Допустимые значения" для тестов с типом "Количественный";
- раздел "Тест-системы" для тестов с типом "Качественный", "Количественный".

11.2.9.1.1 Раздел "Единицы измерения"

В разделе отображаются единицы измерения для тестов с типом "Количественный" и "Полуколичественный".

Единицы измерения						
🕒 Добавить 🧷 Изменить 😣 Удалить 💿 Обновить						
Наименование	Базовая	Коэффициент пересчета				
10^9/л	1					
мкмоль в сутки		12				

Рисунок 97 – Раздел "Единицы измерения"

Раздел содержит:

- табличную область, которая содержит следующие поля:
 - "Наименование" наименование единицы измерения из справочника единиц измерения. Для выбора доступны следующие значения:
 - если тест ФСЛИ, указанный в поле "Код теста ФСЛИ" формы "Тест анализатора", связан с единицами измерения из справочника НСИ – список доступных значений содержит только те единицы измерения из локального справочника, которые ссылаются на единицы измерения из справочника НСИ. Учитываются только открытые на текущую дату записи из локального справочника. Описание локального справочника единиц измерения приведено в справке "Локальный справочник единиц измерения";
 - иначе список доступных значений содержит только открытые на текущую дату единицы измерения из локального справочника, которые имеют связь с единицами измерения из справочника НСИ;
 - из списка доступных значений исключаются единицы измерения, которые были ранее указаны для данного теста;
 - "Базовая" флаг. Может быть установлен только для одной записи;
 - "Коэффициент пересчета" поле ввода, вещественное число;
- управляющие кнопки:

 "Добавить" – кнопка, при нажатии открывается форма "Единица измерения" в режиме добавления;

Единицы измерения: Добавле	ение	\$ X
Наименование:	1. 111	▼
Базовая:	V	
Коэффициент пересчета:	1	
РСохранить		🖉 Помощь 🛛 🕅 Отмена

Рисунок 98 – Единицы измерения. Добавление

- "Изменить" кнопка, при нажатии открывается форма "Единица измерения" в режиме редактирования;
- "Удалить" кнопка, доступна только для записей с опущенным флагом
 "Базовая". При нажатии отображается сообщение для подтверждения действия
 "Вы хотите удалить запись? Да/Нет":
 - при нажатии на "Да" если для данной единицы измерения есть референсные или допустимые значения, отображается уведомление "Нельзя удалить единицу измерения, т.к. она используется в референсных и/или допустимых значениях";
 - иначе окно подтверждения закрывается, запись удаляется;
- "Обновить" кнопка, при нажатии обновляется список записей.

11.2.9.1.2 Раздел "Варианты ответа"

Раздел "Варианты ответов" доступен в случае, если у сотрудника есть активное право "Варианты ответа теста", либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав).

Раздел содержит:

- табличную область, которая содержит следующие поля:
 - "Наименование" отображается текст варианта ответа;
 - "Приоритет отображения" отображается приоритет варианта ответа, при его наличии;
 - "По умолчанию" поле для установки флага, по умолчанию не установлен.
 Если флаг установлен, на форме "Заявка на лабораторное исследование" в поле "Результат" для данного теста автоматически указано значение ответа по умолчанию. Редактирование флага доступно, если у сотрудника есть активное

право "Умолчания для тестов", либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав);

- управляющие кнопки:
 - "Добавить";
 - "Изменить";
 - "Удалить".

Варианты ответа			
🕒 Добавить 🥜 Изменить 😢 Удалить 🛛 🔘	Обновить		
Наименование	Приоритет отображения ответа	По умолчанию	
1:123456	1		
1:001111	2		

Рисунок 99 – Раздел "Варианты ответа"

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Вариант ответа".

Вариант ответа		¢ X
Вариант ответа Приоритет		
<u>Н</u> Сохранить	😢 Помощь) 💽 🖸	тмена

Рисунок 100 – Форма "Вариант ответа"

Форма содержит поле "Вариант ответа" – поле для ввода текстового значения, обязательное для заполнения. Любой вариант ответа может быть добавлен в список только один раз. Для тестов с типом "2. Качественный" доступен ввод любых символов. Для тестов с типом "6. Титриметрический" осуществляется ввод целого значения по маске (1 : _ , 1 : _ _ , 1 : _ _ , 1 : _ _ _ , 1 : _ _ _).

При нажатии кнопки "Удалить" выполняется удаление выбранного варианта ответа. При этом:

- если вариант ответа является значением по умолчанию, отображается уведомление "Вариант ответа является значением по умолчанию. Вы действительно хотите удалить вариант ответа?";
- иначе отображается уведомление "Вы действительно хотите удалить вариант ответа?".

Референсные значения									
🔂 Добавить 🖉 Изменить 😧 Удалить 🧿 Обновить 🛛 Загрузить набор Сохранить набор									
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол	Возраст	Фаза цикла	Беременность	Время суток (ч
Новорождённый	0.4 - 12		10^9/л	^9/л 1 (мес)					
Общая	0.8 - 4		10^9/л	0^9/л					
L									

Рисунок 101 – Раздел "Референсные значения"

Раздел содержит:

- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование";
 - "Крит. значения";
 - "Ед. изм.";
 - "Комментарий";
 - "Пол";
 - "Возраст";
 - "Фаза цикла";
 - "Беременность";
 - "Время суток";
- управляющие кнопки:
 - "Добавить";
 - "Изменить";
 - "Удалить";
 - "Загрузить набор" при нажатии открывается форма "Набор референсных значений: Загрузка";
 - "Сохранить набор" при нажатии открывается форма "Набор референсных значений: Сохранение".

Примечание – Кнопки, расположенные на панели управления разделом "Референсные значения", доступны, если у сотрудника есть активное право "Референсные значения", либо по умолчанию (т. е. если у сотрудника нет активных ролей и прав).

При нажатии кнопки "Добавить" отобразится форма "Референсные значения. Добавление". Для доступа к форме:

– в АРМ администратора МО выберите пункт бокового меню "Структура МО";

- выберите лабораторную службу в Структуре МО. Перейдите на вкладку "Анализаторы";
- выберите исследование анализатора. Отобразится список тестов для выбранного исследования;
- нажмите кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора.
 Добавление";
- перейдите к разделу "Референсные значения". Нажмите кнопку "Добавить".

Форма доступна либо по умолчанию (если у сотрудника нет активных ролей или прав), либо если для пользователя добавлено активное право "Референсные значения".

Содержание формы зависит от типа выбранного теста.

При сохранении референсного значения выполняется проверка на уникальность – создание еще одной записи на одной и той же услуге с другим именем, но с полностью идентичным набором условий в уже существующей записи референсного значения недоступно.

– Для количественного типа теста

Для количественного типа теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Единица измерения" единица измерения выбирается из выпадающего списка.
 Доступно в соответствии с выбранным значением в разделе "Единица измерения". Если в разделе "Единицы измерения" было добавлено единственное значение, это значение подставляется в поле "Ед. изм." по умолчанию;
 - "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;
 - "Нижнее нормальное" нижняя граница нормы;
 - "Верхнее нормальное" верхняя граница нормы;
 - "Нижнее критическое" нижняя критическая граница;
 - "Верхнее критическое" верхняя критическая граница;
 - "Комментарий" поле для ввода дополнительной информации.
- раздел "Ограничения".

Референсные знач	ения: Доб	авление						2 X
Наиме	нование:							
Единица из	мерения:		~					
Биом	атериал:			~				
Нижнее нор	мальное:							
Верхнее нор	мальное:							
Нижнее крит	ическое:							
Верхнее крит	ическое:							
Комм	ентарий:							
Ограничения								
Тип ограничения	Вычисл	Наименование		Значение	От	До	Единица из	
Справочник	Да	Пол						
Период	Да	Возраст от до						
Период	Нет	Беременность от д	0					
Справочник	Нет	Фаза цикла						
Период	Да	Время суток от до						
Справочник	Нет	Курящий						-
		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·						
Сохранить						🕜 Пома	ощь 🔞 <u>О</u> тмен	на

Рисунок 102 – Форма "Добавление референсного значения для количественного типа теста"

– Для качественного и титриметрического типов теста

Для качественного и титриметрического типов теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;
- раздел "Нормальные значения";
- раздел "Ограничения".

Референсные знач	чения: Доб	авление	v					¢ X
Наиме	нование:							
Brion								
пормальные зна	чения							
Добавить	1зменить 🕻	удалить					1	5/0
Значение				Интерпретация результа	та			
Комм	ентарий:							
Ограничения								
Тип ограничения	Вычис	Наименование		Значение	От	До	Единица из	
Справочник	Дa	Пол						-
Период	Да	Возраст от до						
Период	Нет	Беременность от до						
Справочник	Нет	Фаза цикла						
Период	Дa	Время суток от до						
Справочник	Нет	Курящий						-
<u>Сохранить</u>						🕜 Пома	иць 🖸 <u>О</u> тме	на

В разделе "Нормальные значения" указываются нормальные значения для качественных вариантов ответов. Предварительно варианты ответов должны быть добавлены на форме "Тест анализатора: Добавление". Поля раздела:

- "Значение" поле для чтения, отображается наименование выбранного нормальным значения;
- "Интерпретация результата" поле для чтения, интерпретация результата.

Доступные действия:

 "Добавить" – кнопка. При нажатии доступен выбор нормального значения из перечня добавленных вариантов ответов и кода интерпретации результата. Если выбрано уже добавленное нормальным значение, отобразится уведомление: "Указанное значение уже добавлено к референсному значению. Ок". При нажатии кнопки "Ок" уведомление закрывается, доступен выбор нормального значения;

Вариант нормального значения		\$X
Значение: Интерпретация:	 ▼ 	
Сохранить	Отме	ена

- "Изменить" кнопка. При нажатии доступно редактирование выбранного нормальным значения;
- "Удалить" кнопка. При нажатии отобразится уведомление: "Вы хотите удалить запись? Да/Нет":
 - при выборе "Да" уведомление закрывается, запись удаляется, табличная область обновляется;
 - при выборе "Нет" уведомление закрывается, запись не удаляется.
- доступно добавление комментария.

Описание полей формы "Вариант нормального значения":

- "Значение" поле с выпадающим списком значений вариантов ответов, которые были добавлены на форме "Тест анализатора: Добавление";
- "Интерпретация" поле с выпадающим списком значений справочника кодов интерпретации результатов. Доступны только коды интерпретации с порядком сортировки, начинающимся на "1". Значения отображаются в виде "<порядок сортировки> <наименование>". Список отсортированы по кодам интерпретации.
- Для полуколичественного типа теста

Для полуколичественного типа теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Единица измерения" поле с выпадающим списком значений:
 - если в разделе "Единицы измерения" было добавлено одно наименование, внесенное наименование подставляется в поле по умолчанию;
 - если в разделе было добавлено более одного наименования, поле автоматически не заполняется, в выпадающем списке доступны введенные ранее значения;
 - "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;
- раздел "Значения":
 - "Знак" поле для чтения, содержит строки:

- **-** "<";
- ">";
- "От";
- "До".
- "Числовой результат" поле ввода чисел, отображает числовой результат для строк поля "Знак";
- "Интерпретация результата" поле с выпадающим списком значений справочника кодов интерпретации результатов. Доступны только коды интерпретации с порядком сортировки, начинающимся на "1" и "3". Значения отображаются в виде "<порядок сортировки> <наименование>". Список отсортированы по кодам интерпретации;
- "Текстовый результат" поле ввода текста, отображает текстовый результат для строк поля "Знак".
- раздел "Ограничения".

Референсные знач	нения: Доб	авление					\$ X
Наиме	нование:						
Единица из	мерения:	20. 10^9/л 👻					
Биом	атериал:		~				
Значения							
Знак		Числовой результат	Интерпретация результата	Текстовый	результат		
>							
<							
От							
До							
Комм	ентарий:						
Ограничения							
Тип ограничения	Вычис	Наименование	Значение	От	До	Единица из	
Справочник	Дa	Пол					
Период	Да	Возраст от до					
Период	Нет	Беременность от до					
Справочник	Нет	Фаза цикла					
Период	Да	Время суток от до					
Справочник	Нет	Курящий					-
<u>Сохранить</u>					🕜 Помоц	ць) 🖸 <u>О</u> тме	на

11.2.9.1.4 Раздел "Ограничения"

В разделе "Ограничения" задаются ограничения референсных значений. Поля списка:

- "Тип ограничения" недоступно для редактирования, возможные значения
 "Справочник"/"Период" (в зависимости от ограничения);
- "Вычисляемый";
- "Наименование" наименование ограничения, недоступно для редактирования.
 Отображаются строки со следующими значениями, не имеющими признака "Скрытый справочник":
 - "Пол";
 - "Возраст от до";
 - "Беременность от до";
 - "Фаза цикла";
 - "Время суток от до"
 - "Курящий";
 - "День цикла";
 - "Bec";

- "Рост";
- "Диурез";
- "Масса новорожденного (г) от до";
- "Срок гестации";
- "Значение" поле заполняется при помощи выпадающего списка, доступен выбор значения из справочника;
- "От" поле ввода целых чисел для типа ограничения "Период";
- "До" поле ввода целых чисел для типа ограничения "Период" с маской ввода в соответствии с описанием:
 - беременность:
 - до 45, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Неделя";
 - до 3, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Триместр";
 - срок гестации:
 - от 22 до 45, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Неделя";
 - от 154 до 315, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "День";
- "Единица измерения".

Проверки при сохранении

При сохранении формы происходят проверки:

- при заполнении полей "Нижнее критическое", "Верхнее критическое" происходит проверка пересечения со значениями внесенными в поля "Нижнее нормальное", "Верхнее нормальное" – если значение в поле "Нижнее нормальное" меньше или совпадает со значением в поле "Нижнее критическое" или значение в поле "Верхнее нормальное" больше или совпадает со значением в поле "Верхнее критическое", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения данных";
- при заполнении полей "От до" происходит проверка пересечения со значениями внесенными в поля "<", ">" – если значение в поле "От" меньше или совпадает со значением в поле "<" или значение в поле "До" больше или совпадает со значением в поле ">", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения данных.";
- если для теста заданы допустимые значения, то при заполнении полей "Нижнее критическое" и "Верхнее критическое" происходит проверка на корректность введенных значений. Референсные значения должны быть в пределах допустимых значений (референсное значение должно быть больше или совпадать со значениями в поле "Нижнее критическое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее критическое"). Если референсное значение не входит в пределы
допустимых, отобразится уведомление "Референсные значения должны входить в пределы допустимых значений".

11.2.9.1.5 Раздел "Допустимые значения"

Раздел предназначен для добавления и редактирования допустимых значений.

Раздел отображается только для тестов с типом "Количественные".

Допустимые значения			
Обавить Побавить Обновить Обновить Обновить	,		1/1
Наименование	Допустимое значение	Единица измерения	Значение по умолчанию
значение1	20 - 2000	10^9/л	

Рисунок 103 – Раздел "Допустимые значения"

Раздел содержит:

- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование" наименование допустимого значения. Недоступно для изменения;
 - "Допустимое значение" диапазон допустимых значений (n m, где n нижнее допустимое значение, m верхнее допустимое значение):
 - если одно из значений не указано, то отображается текст "не указано";
 - если оба значения не указаны, отображается пустая строка;
 - "Единица измерения" отображается единица измерения. Недоступно для изменения;
 - "Значение по умолчанию" отображается значение по умолчанию. Недоступно для изменения;
- управляющие кнопки:
 - "Добавить" кнопка, при нажатии на кнопку:
 - если нет единиц измерения в разделе "Единицы измерения", отобразится уведомление "Не добавлены единицы измерения в разделе "Единицы измерения". Добавление допустимых значений невозможно. ОК";
 - иначе открывается форма "Допустимые значения" в режиме добавления;
 - "Изменить" кнопка, при нажатии на кнопку открывается форма "Допустимые значения" в режиме редактирования;

- "Удалить" кнопка, при нажатии на кнопку удаляется выбранное допустимое значение из списка. При удалении допустимого значения выдается предупреждающее сообщение: "Вы действительно хотите удалить допустимое значение? Да/Нет":
 - при нажатии кнопки "Да" запись удаляется;
 - при нажатии кнопки "Нет" сообщение закрывается, удаление не происходит;
- "Обновить" кнопка, при нажатии обновляется список записей.

11.2.9.1.6 Раздел "Тест-системы"

Отображается для тестов с типом "Качественный", "Количественный" при условии, что услуга имеет любой из следующих атрибутов:

- "Требуется код контингента";
- "ПЦР COVID, качественное";
- "Антитела COVID, качественное IgG";
- "Антитела COVID, качественное IgM";
- "Антитела COVID, суммарное значение IgG и IgM".

Раздел содержит:

- кнопка "Только действующие" кнопка на панели управления табличной областью раздела. При нажатии кнопки в табличной области отображаются тест-системы для которых выполняются все следующие условия:
 - тест-система не имеет признака закрытия;
 - срок годности тест-системы не раньше текущей даты;
 - наименование кнопки изменяется на "Все тест-системы";
- табличная область, содержит следующие поля:
 - "Наименование" текстовое поле, отображается наименование тест-системы;
 - "Срок годности" текстовое поле, отображается дата истечения срока годности тест-системы;
 - "Серия" текстовое поле, отображается серия тест-системы;
 - "Закрыта" флаг. Установлен, если запись имеет признак "Закрыта";
- управляющие кнопки:
 - "Добавить" при нажатии кнопки отображается форма "<u>Тест-система</u>" в режиме добавления;
 - "Изменить" при нажатии кнопки отображается форма "<u>Тест-система</u>" в режиме редактирования;

- "Закрыть" кнопка доступна только для тест-систем, не имеющих признака "Закрыта". При нажатии кнопки отображается сообщение "После закрытия тестсистемы будет невозможно вносить сведения о ней в тесты. Продолжить? Да/Нет". При выборе "Да" записи о тест-системе устанавливается признак "Закрыта";
- "Удалить" при нажатии выполняется проверка наличия одобренных тестов, для которых указана данная тест-система:
 - если такие тесты найдены, выводится сообщение "В системе существуют одобренные тесты, в которых указана данная тест-система. Удаление сведений о тест-системе невозможно. ОК". При нажатии "ОК" сообщение закрывается, тест-система не удаляется;
 - иначе тест-система удаляется.

Записи, имеющие признак "Закрыта", отображаются в табличной области серым цветом.

😢 Удалить	🗿 Обновить	Только действующие	Закрыть
	😢 Удалить	😢 Удалить 💿 Обновить	😢 Удалить 🛛 🧿 Обновить 🛛 Только действующие

Рисунок 104 – Форма "Тест-системы"

11.2.9.2 Проверки при сохранении формы

11.2.9.2.1 Проверка соответствия периода действия теста анализатора

При сохранении формы выполняются проверки на наличие заявок, дата выполнения или записи которых не соответствует периоду действия теста анализатора (значениям в поля "Дата начала", "Дата окончания"). Выполняется поиск заявок, удовлетворяющих всем указанным условиям:

- исследование в заявке совпадает с исследованием, в которое входит тест анализатора;
- исследование в заявке содержит тест, который совпадает с тестом анализатора;
- заявка активна или выполнена.

Для найденных заявок последовательно выполняются проверки:

- если среди заявок есть выполненные заявки с датой выполнения исследования, которая меньше значения в поле "Дата начала", отображается сообщение об ошибке "Дата начала действия теста анализатора (<дата начала действия теста анализатора в формате ДД.ММ.ГГГГ>) указана некорректно: существуют выполненные заявки на исследование с более ранней датой выполнения (<самая ранняя из дат выполнения исследования в заявках в формате ДД.ММ.ГГГГ>)". Сохранения формы не происходит. Поле "Дата окончания" очищается;
- ели среди заявок есть заявки с датой выполнения или с датой записи на исследование в направлении или назначении, которая больше значения в поле" Дата окончания", отображается сообщение об ошибке "Дата окончания действия теста анализатора (<дата окончания действия теста анализатора в формате ДД.ММ.ГГГГГ>) указана некорректно: существуют активные или выполненные заявки на исследование с более поздней датой записи/выполнения (<самая поздняя из дат записи/выполнения в заявках в формате ДД.ММ.ГГГГ>)." Сохранения формы не происходит. Поле "Дата окончания" очищается;
- если среди заявок есть активные заявки в очереди на выполнение (заявки без даты выполнения и без даты записи на исследование в направлении или назначении), и для теста указано значение в поле "Дата окончания", отображается сообщение об ошибке: "В очереди на выполнение есть активные заявки на исследование с данным тестом. Вы действительно хотите закрыть тест?". Форма сообщения содержит кнопки:
 - "Закрыть" выполняется сохранение формы. Форма закрывается;
 - "Отмена" форма не сохраняется и остается открытой.

11.2.9.2.2 Проверки при добавлении единиц измерения

Если для теста указаны единицы измерения, дата начала теста не должна быть позже чем самая ранняя дата окончания единиц измерения, указанных для данного теста.

Для теста анализатора с типом "Количественный", "Полуколичественный", выполняются проверки:

– если для теста ФСЛИ, указанного в поле "Код теста ФСЛИ", есть связь с единицами измерения из справочника НСИ, и на форме не указаны единицы измерения, отображается сообщение: "Для указанного теста ФСЛИ по НСИ предполагается наличие следующих единиц измерения: <наименование всех связанных с указанным тестом ФСЛИ единиц измерения, через запятую>. Добавить эти единицы измерения в тест анализатора? ". При нажатии кнопки "Добавить" все связанные с тестом ФСЛИ единицы измерения добавляются в раздел "Единицы измерений", выполняется сохранение формы, после сохранения форма остаётся открытой;

если хотя бы одна из добавленных вручную единиц измерения не имеет связи с указанным тестом ФСЛИ – отображается сообщение: "Следующие единицы измерения не соответствуют указанному тесту ФСЛИ согласно НСИ: <наименование единиц измерения, которые не связаны с указанным тестом ФСЛИ, через запятую>.
 Вы можете удалить эти единицы измерения и указать единицы измерения согласно НСИ (если они ещё не указаны): <наименование всех единиц измерения, которые связаны с указанным тестом ФСЛИ, через запятую>".

11.2.9.3 Допустимые значения

Форма предназначена для добавления и редактирования допустимых значений.

Для доступа к форме:

- в АРМ администратора МО выберите пункт бокового меню "Структура МО";
- выберите лабораторную службу в Структуре МО. Перейдите на вкладку "Анализаторы";
- выберите исследование анализатора. Отобразится список тестов для выбранного исследования;
- нажмите кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора.
 Добавление";
- перейдите к разделу "Допустимые значения". Нажмите кнопку "Добавить".

Допустимые значения				?	×
Наименование:					
Единица измерения: Нижнее допустимое:					•
Верхнее допустимое:					
Значение по умолчанию:					
	OTMEHA	🕜 ПОМОЩЬ	CC)XPAHI/	ſТЬ

Рисунок 105 – Допустимые значения

Поля формы:

- Наименование;
- Единица измерения поле с выпадающим списком значений из справочника "Единицы измерения". Доступно в соответствии с выбранным значением в разделе "Единица измерения":
 - если в разделе "Единицы измерения" было добавлено одно наименование, внесенное наименование подставляется в поле по умолчанию;
 - если в разделе было добавлено более одного наименования, поле автоматически не заполняется, в выпадающем списке доступны все добавленные значения;
 - если допустимое значение для единицы измерения введено ранее, данная единица измерения в выпадающем списке не отображается.
- Нижнее допустимое поле ввода чисел, разрядность 3 знака после запятой (0,ххх).
 Допустимо вводить 6-порядковое значение до запятой и 3 порядка после;
- Верхнее допустимое поле ввода чисел, разрядность 3 знака после запятой (0,ххх).
 Допустимо вводить 6-порядковое значение до запятой и 3 порядка после;
- Значение по умолчанию поле ввода чисел, разрядность 3 знака после запятой (0,ххх). Допустимо вводить 6-порядковое значение до запятой и 3 порядка после. Отображается, если выполняется настройка тестов для анализатора с признаком "Ручные методики".

При сохранении формы выполняются следующие проверки:

- Проверка на заполнение полей если не заполнено ни одно из следующих полей, выводится уведомление "Должно быть заполнено значение хотя бы одного из полей "Нижнее допустимое", "Верхнее допустимое", "Значение по умолчанию". ОК":
 - Нижнее допустимое;
 - Верхнее допустимое;
 - Значение по умолчанию.
- Проверка на корректность заполнения полей "Нижнее допустимое" и "Верхнее допустимое":
 - если значение в поле "Нижнее допустимое" больше значения поля "Верхнее допустимое", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения допустимых значений. ОК";
 - если для теста указаны референсные значения, выполняется проверка на корректность значений. Референсные значения должны быть в пределах допустимых значений (референсное значение должно быть больше или совпадать со значениями в поле "Нижнее допустимое" и быть меньше или совпадать со

значениями в поле "Верхнее допустимое"). Если референсное значение не входит в пределы допустимых значений, выводится уведомление "Имеющиеся референсные значения должны входить в пределы допустимых значений. ОК".

- Проверка на корректность заполнения поля "Значение по умолчанию". Значение по умолчанию должно быть в пределах допустимых значений (значение по умолчанию должно быть больше или совпадать со значениями в поле "Нижнее допустимое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее допустимое"):
 - если заполнено поле "Верхнее допустимое" или "Нижнее допустимое", то:
 - если "Значение по умолчанию" больше значения в поле "Верхнее допустимое" (при условии его заполнения), отобразится уведомление "Значение по умолчанию должно входить в пределы допустимых значений. ОК";
 - если "Значение по умолчанию" меньше значения в поле "Нижнее допустимое" (при условии его заполнения), отобразится уведомление "Значение по умолчанию должно входить в пределы допустимых значений. ОК".

11.2.9.4 Набор референсных значений. Загрузка

Данная форма вызывается:

- из формы "Тест анализатора. Добавление" в разделе "Референсные значения" по кнопке "Загрузить набор";
- из формы "Исследование анализатора. Добавление" рядом с полем "Референсные значения" по кнопке "Загрузить набор";

и используется для загрузки добавленного набора референсных значений.

Кнопка "Загрузить набор" доступна, если сохранен хотя бы один набор референсных значений.

Набор референсных значений: Загрузка				\$ X
📄 Просмотр 🔇 Удалить 🔕 Обновить				0/0
Наименование набора	Дата создания	Дата изменения	Пользователь	
Загрузить		🕜 По	мощь 🖸 Отм	ена

Рисунок 106 – Набор референсных значений. Загрузка

Поля списка:

- "Наименование набора";
- "Дата создания";
- "Дата изменения";
- "Пользователь".

В списке отображаются сохраненные наборы референсных значений.

Функциональные кнопки:

- "Загрузить";
- "Просмотр";
- "Удалить";
- "Отмена".

При нажатии кнопки "Просмотр" отобразится форма "Референсные значения" в режиме просмотра (открывается для просмотра первый из набора референсных значений).

Референсные значения: 123 👘 За	грузка				\$ X
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол
122					
<					>
Предыдущий набор Следующий н	набор			😢 Помощь 🔞 Зак	рыть

Рисунок 107 – Референсные значения

Доступные действия:

- "Закрыть" закрыть форму;
- "Следующий набор" просмотр следующего из набора референсных значений;
- "Предыдущий набор" просмотр предыдущего из набора референсных значений.

При нажатии кнопки "Удалить" выбранный набор референсных значений будет удален (действие так же доступно нажатием кнопки "Delete").

11.2.9.5 Набор референсных значений. Сохранение

Данная форма вызывается:

- из формы "Тест анализатора. Добавление" в разделе "Референсные значения" по кнопке "Сохранить набор";
- из формы "Исследование анализатора. Добавление" рядом с полем "Референсные значения" по кнопке "Сохранить набор";

и используется для сохранения добавленного набора референсных значений для дальнейшего упрощения настройки Системы.

Кнопка "Сохранить набор" доступна, если добавлен хотя бы один набор референсных значений.

Набор референсных значений: Сохранение			\$ X
💾 Добавить 📄 Просмотр 🔇 Удалить 🕓 Обновить			1/1
Наименование набора	Дата создания	Дата изменения	Пользователь
123	24.01.2014	24.01.2014	УСТИНОВА ТА
Сохранить		🕜 Nor	10щь 🖸 <u>О</u> тмена

Рисунок 108 – Форма "Набор референсных значений: Сохранение"

Поля списка:

- "Наименование набора";
- "Дата создания";
- "Дата изменения";
- "Пользователь".

В списке отображаются сохраненные наборы референсных значений.

Функциональные кнопки:

- "Добавить";
- "Просмотр";
- "Удалить";
- "Отмена".

При нажатии кнопки "Просмотр" отобразится форма "Референсные значения" в режиме просмотра (открывается для просмотра первый из набора референсных значений).

Референсные значения: 123	ий: Загрузка				\$ X
Наименование	Норм. значения	Крит. значения	Ед. изм.	Комментарий	Пол
122					
<					>
Предыдущий набор Следу	ощий набор			😢 Помощь 🔞 З	акрыть

Рисунок 109 – Форма "Референсные значения" в режиме просмотра

При нажатии кнопки "Сохранить" выполняется сохранение набора референсных значений либо уже в существующем наборе, либо в новом.

Если выполняется сохранение набора в уже сохраненном наборе, то отобразится предупреждение: "Перезаписать существующий набор референсных значений? Записать/Отмена". При выборе значения "Записать" набор будет сохранен.

Доступные действия:

- "Закрыть" закрытие формы;
- "Следующий набор" просмотр следующего из набора референсных значений;
- "Предыдущий набор" просмотр предыдущего из набора референсных значений.

При нажатии кнопки "Удалить" выбранный набор референсных значений будет удален (действие так же доступно при нажатии кнопки "Delete").

11.2.9.6 Референсные значения. Добавление

Для доступа к форме:

- в АРМ администратора МО выберите пункт бокового меню "Структура МО";
- выберите лабораторную службу в Структуре МО. Перейдите на вкладку "Анализаторы";
- выберите исследование анализатора. Отобразится список тестов для выбранного исследования;

- нажмите кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора.
 Добавление";
- перейдите к разделу "Референсные значения". Нажмите кнопку "Добавить".

Форма доступна либо по умолчанию (если у сотрудника нет активных ролей или прав), либо если для пользователя добавлено активное право "Референсные значения".

Содержание формы зависит от типа выбранного теста.

При сохранении референсного значения выполняется проверка на уникальность – создание еще одной записи на одной и той же услуге с другим именем, но с полностью идентичным набором условий в уже существующей записи референсного значения недоступно.

Для количественного типа теста

Для количественного типа теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Единица измерения" единица измерения выбирается из выпадающего списка.
 Доступно в соответствии с выбранным значением в разделе "Единица измерения". Если в разделе "Единицы измерения" было добавлено единственное значение, это значение подставляется в поле "Ед. изм." по умолчанию;
 - "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;
 - "Нижнее нормальное" нижняя граница нормы;
 - "Верхнее нормальное" верхняя граница нормы;
 - "Нижнее критическое" нижняя критическая граница;
 - "Верхнее критическое" верхняя критическая граница;
 - "Комментарий" поле для ввода дополнительной информации.
- раздел "Ограничения".

Референсные знач	ения: Доб	авление						2 X
Наиме	нование:							
Единица из	мерения:		~					
Биом	атериал:			~				
Нижнее нор	мальное:							
Верхнее нор	мальное:							
Нижнее крит	ическое:							
Верхнее крит	ическое:							
Комм	ентарий:							
Ограничения								
Тип ограничения	Вычисл	Наименование		Значение	От	До	Единица из	
Справочник	Да	Пол						
Период	Да	Возраст от до						
Период	Нет	Беременность от д	0					
Справочник	Нет	Фаза цикла						
Период	Да	Время суток от до						
Справочник	Нет	Курящий						-
		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·						
Сохранить						🕜 Пома	ощь 🔞 <u>О</u> тмен	на

Рисунок 110 – Форма "Добавление референсного значения для количественного типа теста"

– Для качественного и титриметрического типов теста

Для качественного и титриметрического типов теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;
- раздел "Нормальные значения";
- раздел "Ограничения".

Референсные знач	чения: Доб	авление	v					¢ X
Наиме	нование:							
Биом	атериал:			¥				
Нормальные зна	чения							
😋 Добавить 🥜 V	1зменить 🗧	Удалить					C)/0
Значение				Интерпретация результат	a			
Комм	ентарий:							
Ограничения								
Тип ограничения	Вычис	Наименование		Значение	От	До	Единица из	
Справочник	Да	Пол						-
Период	Дa	Возраст от до						
Период	Нет	Беременность от до						
Справочник	Нет	Фаза цикла						
Период	Дa	Время суток от до						
Справочник	Нет	Курящий						-
<u>Сохранить</u>						🕜 Пом	ощь 🖸 <u>О</u> тме	на

В разделе "Нормальные значения" указываются нормальные значения для качественных вариантов ответов. Предварительно варианты ответов должны быть добавлены на форме "Тест анализатора: Добавление". Поля раздела:

- "Значение" поле для чтения, отображается наименование выбранного нормальным значения;
- "Интерпретация результата" поле для чтения, интерпретация результата.

Доступные действия:

 "Добавить" – кнопка. При нажатии доступен выбор нормального значения из перечня добавленных вариантов ответов и кода интерпретации результата. Если выбрано уже добавленное нормальным значение, отобразится уведомление: "Указанное значение уже добавлено к референсному значению. Ок". При нажатии кнопки "Ок" уведомление закрывается, доступен выбор нормального значения;

Вариант нормального значения	\$ ×
Значение: Интерпретация:	 ▼
<u>Сохранить</u>	Помощь

- "Изменить" кнопка. При нажатии доступно редактирование выбранного нормальным значения;
- "Удалить" кнопка. При нажатии отобразится уведомление: "Вы хотите удалить запись? Да/Нет":
 - при выборе "Да" уведомление закрывается, запись удаляется, табличная область обновляется;
 - при выборе "Нет" уведомление закрывается, запись не удаляется.
- доступно добавление комментария.

Описание полей формы "Вариант нормального значения":

- "Значение" поле с выпадающим списком значений вариантов ответов, которые были добавлены на форме "Тест анализатора: Добавление";
- "Интерпретация" поле с выпадающим списком значений справочника кодов интерпретации результатов. Доступны только коды интерпретации с порядком сортировки, начинающимся на "1". Значения отображаются в виде "<порядок сортировки> <наименование>". Список отсортированы по кодам интерпретации.
- Для полуколичественного типа теста

Для полуколичественного типа теста форма содержит:

- поля формы:
 - "Наименование" наименование референсного значения;
 - "Единица измерения" поле с выпадающим списком значений:
 - если в разделе "Единицы измерения" было добавлено одно наименование, внесенное наименование подставляется в поле по умолчанию;
 - если в разделе было добавлено более одного наименования, поле автоматически не заполняется, в выпадающем списке доступны введенные ранее значения;
 - "Биоматериал" биоматериал выбирается из выпадающего списка. Для выбора доступны только биоматериалы, привязанные к тесту;
- раздел "Значения":
 - "Знак" поле для чтения, содержит строки:

- "<";
- ">";
- "От";
- "До".
- "Числовой результат" поле ввода чисел, отображает числовой результат для строк поля "Знак";
- "Интерпретация результата" поле с выпадающим списком значений справочника кодов интерпретации результатов. Доступны только коды интерпретации с порядком сортировки, начинающимся на "1" и "3". Значения отображаются в виде "<порядок сортировки> <наименование>". Список отсортированы по кодам интерпретации;
- "Текстовый результат" поле ввода текста, отображает текстовый результат для строк поля "Знак".
- раздел "Ограничения".

Наиме	енование:					
Единица из	мерения:	20. 10^9/л 👻				
Биом	иатериал:		~			
Значения						
Знак		Числовой результат	Интерпретация результата	Текстовь	ій результат	
>						
<						
От						
До						
	× [
Комм	иентарий:					
Комм Ограничения	иентарий:					
Комм О граничения Тип ограничения	ентарий: Вычис	Наименование	Значение	От	До	Единица из
Комм О граничения Тип ограничения Справочник	ентарий: Вычис Да	Наименование Пол	Значение	От	До	Единица из
Комм Ограничения Тип ограничения Справочник Период	іентарий: Вычис Да Да	Наименование Пол Возраст от до	Значение	От	До	Единица из
Комм Ограничения Тип ограничения Справочник Период Период	ентарий: Вычис Да Да Нет	Наименование Пол Возраст от до Беременность от до	Значение	От	До	Единица из
Комм Ограничения Тип ограничения Справочник Период Период Справочник	вентарий: Вычис Да Да Нет Нет	Наименование Пол Возраст от до Беременность от до Фаза цикла	Значение	От	До	Единица из
Комм Ограничения Тип ограничения Справочник Период Справочник Период	ентарий: Вычис Да Да Нет Нет Да	Наименование Пол Возраст от до Беременность от до Фаза цикла Время суток от до	Значение	Οτ	До	Единица из
Комм Ограничения Тип ограничения Справочник Период Справочник Период Справочник	вычис Да Да Нет Нет Да Нет	Наименование Пол Возраст от до Беременность от до Фаза цикла Время суток от до Курящий	Значение	От	До	Единица из
Комм Ограничения Тип ограничения Справочник Период Справочник Период Справочник	вычис Да Да Нет Нет Да Нет	Наименование Пол Возраст от до Беременность от до Фаза цикла Время суток от до Курящий	Значение	Οτ	До	Единица из

В разделе "Ограничения" задаются ограничения референсных значений. Поля списка:

"Тип ограничения" – недоступно для редактирования, возможные значения
 "Справочник"/"Период" (в зависимости от ограничения);

- "Вычисляемый";
- "Наименование" наименование ограничения, недоступно для редактирования.
 Отображаются строки со следующими значениями, не имеющими признака "Скрытый справочник":
 - "Пол";
 - "Возраст от до";
 - "Беременность от до";
 - "Фаза цикла";
 - "Время суток от до"
 - "Курящий";
 - "День цикла";
 - "Bec";
 - "Рост";
 - "Диурез";
 - "Масса новорожденного (г) от до";
 - "Срок гестации";
- "Значение" поле заполняется при помощи выпадающего списка, доступен выбор значения из справочника;
- "От" поле ввода целых чисел для типа ограничения "Период";
- "До" поле ввода целых чисел для типа ограничения "Период" с маской ввода в соответствии с описанием:
 - беременность:
 - до 45, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Неделя";
 - до 3, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Триместр";
 - срок гестации:
 - от 22 до 45, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "Неделя";
 - от 154 до 315, если в поле "Единица измерения" выбрано значение "День";
- "Единица измерения".

Проверки при сохранении

При сохранении формы происходят проверки:

 при заполнении полей "Нижнее критическое", "Верхнее критическое" происходит проверка пересечения со значениями внесенными в поля "Нижнее нормальное", "Верхнее нормальное" – если значение в поле "Нижнее нормальное" меньше или совпадает со значением в поле "Нижнее критическое" или значение в поле "Верхнее нормальное" больше или совпадает со значением в поле "Верхнее критическое", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения данных";

- при заполнении полей "От до" происходит проверка пересечения со значениями внесенными в поля "<", ">" – если значение в поле "От" меньше или совпадает со значением в поле "<" или значение в поле "До" больше или совпадает со значением в поле ">", отобразится уведомление "Проверьте корректность заполнения данных.";
- если для теста заданы допустимые значения, то при заполнении полей "Нижнее критическое" и "Верхнее критическое" происходит проверка на корректность введенных значений. Референсные значения должны быть в пределах допустимых значений (референсное значение должно быть больше или совпадать со значениями в поле "Нижнее критическое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее критическое" и быть меньше или совпадать со значениями в поле "Верхнее критическое"). Если референсное значение не входит в пределы допустимых, отобразится уведомление "Референсные значения должны входить в пределы допустимых значений".

11.2.9.7 Тест-система. Добавление

Форма доступна при нажатии кнопок "Добавить", "Изменить" в разделе "Тест-системы" формы "Тест-анализатора: Добавление".

Форма предназначена для добавления и редактирования данных тест-систем для тестов с типом:

- количественный;
 - качественный.

Тест-система		\$ X
ΦΡΚΟΡ:	×	
Наименование:		
Серия:		
Годен до:		
<u> Н</u> <u> с</u> охранить		мена

Форма содержит поля:

- "ФРКОР" поле с выпадающим списком значений справочника "ФРКОР.
 Справочник тест-систем на COVID-19". Отображается для услуг с любым из атрибутов:
 - "Требуется код контингента Covid";

- "ПЦР COVID, качественное";
- "Антитела COVID, качественное IgG";
- "Антитела COVID, качественное IgM";
- "Антитела COVID, суммарное значение IgG и IgM".
- "ФРКОР" поле с выпадающим списком значений справочника "ФРКОР.
 Справочник тест-систем на COVID-19". Отображается для услуг с любым из атрибутов:
 - "Требуется код контингента Covid";
 - "Требуется код контингента Covid (методом ИФА)";
 - "ПЦР COVID, качественное";
 - "Антитела COVID, качественное IgG";
 - "Антитела COVID, качественное IgM";
 - "Антитела COVID, суммарное значение IgG и IgM".
- "Наименование" наименование тест-системы. Если заполнено поле ФРКОР, подставляется наименование из справочника. Поле обязательно для заполнения;
- "Серия" серия тест-системы. Поле обязательно для заполнения;
- "Годна до" поле ввод даты. Срок годности тест-системы. Поле обязательно для заполнения.

При сохранении формы выполняется проверка на наличие у данного теста добавленной ранее тест-системы с совпадающим наименованием и сроком годности. В случае, если такой тест-системы не обнаружено, происходит сохранения тест-системы. Иначе отображается сообщение: "Проверьте правильность ввода данных. Тест-система с такими данными уже существует".

11.3 Администрирование анализаторов

11.3.1 Доступ к форме

Форма предназначена для просмотра и редактирования информации по анализаторам.

Доступ к форме осуществляется из бокового меню АРМ лаборанта, АРМ регистрационной службы лаборатории, АРМ сотрудника пункта забора биоматериала при выборе пункта меню "Анализаторы" подпункта "Администрирование анализаторов".

Администрирование анализаторов		<i>:</i> • ×						
АНАЛИЗАТОР 🌣 Параметры маршрутизации	ИССЛЕДОВАНИЯ И ТЕСТЫ test							
✓ Активный	• А06.12.012.001 Артериально-стимулированный венозный забор крови 20.04.2020 - 01.03.2021							
Романтический, Анализатор Односторонний, Дата открытия 17.03.2020	A06.12.012.001 Артериально-стимулированный венозный забор крови - 20.04.2020 - 01.03.2021							
Analīz_st.slav_O(к)АК, test Двуоторонний, Дата открытия 27.11.2013	 А08.05.001.046 Базофилы сегментоядерные 08.06.2020 - 01.03.2021 Базофилы сегментоядерные 	• А08.05.001.046 Базофилы сегментоядерные 08.06.2020 - 01.03.2021 Базофилы сегментсядерные						
 Неактивный 	А08.05.001.037 Базофилы Количественный • 08.06.2020 - 01.03.2021							
Analiz_st.slav_0(κ)AK, analyzer_sal Οдносторонний, Дата закрытия 18.10.2021	У А26.08.069.002 Выявление генов приобретенных карбапенемаз гру	 Колнестоянный обоссода от всерен А26.08.069.002 Выявление генов приобретенных карбапенемаз групп КРС и ОХА-48-подобных в мазках со слизистой оболочки ротог 						
	А26.08.069.002 Выявление генов приобретенных карбаленемаз групп КРС и ОХА-48-подобных в мазках со слизистой оболоч • 01.01.2019 - 01.03.2021							
	• А09.05.003.003 Гемоглобин (HGB) 08.06.2020 - 01.03.2021 общий гемоглобин (HHb)(закрытая)							
	А08.05.001.032 Миалоцит Количественный - 08.06.2020 - 01.03.2021 У А09.19.001 Исследование кала на скрытую кровь 01.01.2019 - 01.03.2021 Исследование кала на окрытую кровь							
	 А09.19.001 Исследование кала на скрытую кровь Количественный - 01.06.2019 - 01.03.2021 ✓ А09.05.048 Исследование уровня плазминогена в крови 01.08.2016 							
	В03.016.002 Общий (клинический) анализ крови Количественный - 27.11.2013 - 01.03.2021							
	А09.05.006 Исследование уровня миоглобина в крови							

Рисунок 111 – Форма "Администрирование анализаторов"

11.3.2 Описание формы

Форма содержит разделы:

- "Анализаторы";
- "Исследования и тесты".

На форме доступны следующие действия:

- "Параметры маршрутизации" переход к форме "Параметры маршрутизации анализаторов" предназначенной для настройки приоритетов на анализаторах: выбора приоритетных условий и обозначения более значимых приоритетов;
- "Обновить";
- "Закрыть";
- "Помощь".

11.3.2.1 Раздел "Анализаторы"

В разделе отображаются анализаторы с типом взаимодействия односторонний и двусторонний.

Раздел состоит из двух раскрывающихся списков:

- "Активный" отображаются анализаторы с признаком "Активный";
- "Неактивный" отображаются анализаторы с признаком "Неактивный".

344

Каждый анализатор отображается отдельной строкой с атрибутами. При наведении курсора – строка с записью об анализаторе подсвечивается, отображаются пиктограммы действий над анализатором.

Атрибуты анализатора:

- "Модель анализатора";
- "Наименование анализатора";
- "Серийный номер" серийный номер оборудования, связанного с анализатором.
 Выводится, если модель анализатора не уникальна среди действующих анализаторов на службе, и у анализатора есть связь с оборудованием;
- "Номер регистрационного удостоверения":
 - Регистрационный номер отображается, если дата окончания регистрации для анализатора позже текущей даты или если дата регистрации не заполнена;
 - Регистрационный номер отображается, если дата окончания регистрации для анализатора позже текущей даты;
- "Тип взаимодействия" тип взаимодействия (двусторонний или односторонний);
- "Дата открытия" дата открытия анализатора. Дата открытия отображается только "активных" анализаторов;
- "Дата закрытия" дата закрытия анализатора. Дата закрытия отображается только у "неактивных" анализаторов.

Доступны следующие действия над списком анализаторов:

 - ("Изменить") – пиктограмма отображается при наведении мыши на запись об анализаторе. При нажатии открывается форма "Анализатор" в режиме редактирования.

11.3.2.2 Раздел "Исследования и тесты"

В разделе отображается список исследований и входящих в них тестов для выбранного анализатора. Отображаются только открытые исследования/тесты.

В заголовке раздела отображается модель анализатора в формате "ИССЛЕДОВАНИЯ И ТЕСТЫ <модель анализатора>".

Список исследований и тестов имеет древовидную структуру. При выборе исследования раскрывается список тестов.

В разделе доступен поиск по наименованию или коду исследований/тестов.

ИССЛЕДОВАНИЯ И ТЕСТЫ Тестовый анализатр
А26.06.048.002 Выявления антител к ВИЧ-1,2 и антигена р24 ВИЧ 1 01.05.2019
А26.06.048.002 Выявления антител к ВИЧ-1,2 и антигена p24 ВИЧ 1 • 01.05.2019
 В03.016.001 Комплекс исследований для оценки общевоспалительных реакций 07.11.2019 Комплекс исследований для оценки общевоспалительных реакций
В03.016.001 Комплекс исследований для оценки общевоспалительных реакций • 07.11.2019
• А07.19.005 Радиометрия кала 01.12.2019
А07.19.005 Радиометрия кала Количественный • 01.12.2019
А12.05.121.015 Лимфоциты Качественный • 05.07.2021
А12.05.121.016 Лимфоциты (%) • 05.07.2021
А12.05.121.006 Базофилы (Bas#) Качественный • 05.07.2021

Рисунок 112 – Поле поиска по исследованию/тесту

При наведении на запись об исследовании отображаются сведения о нормативах выполнения (если нормативы заведены для исследования):

- "Норматив выполнения" норматив выполнения в часах и минутах. Формат: "<> час
 минут". Значение рассчитывается. Например: если указан норматив '85', будет выведено значение "1 час 25 минут";
- "Норматив выполнения Cito" норматив выполнения для срочных исследований в часах и минутах. Формат: "<> час <> минут". Значение рассчитывается аналогично нормативу выполнения.



Рисунок 113 – Отображение сведений о нормативах выполнения исследований

Атрибуты исследований:

– "Код исследования";

- "Наименование услуги";
- "Наименование исследования";
- "Дата открытия";
- "Норматив выполнения" значение норматива выполнения в часах и минутах;
- "Норматив выполнения Cito" норматива выполнения для срочных исследований в часах и минутах.

Атрибуты тестов:

- "Код теста";
- "Наименование теста";
- "Мнемоника";
- "Тип теста" отображается наименование типа теста (количественный и качественный);
- "Дата открытия".

11.3.3 Действия над анализаторами

11.3.3.1 Настойка (изменение атрибутов) анализатора

Для редактирования записи об анализаторе:

наведите на анализатор в списке и нажмите пиктограмму ("Изменить").
 Отобразится форма "Анализатор: Редактирование";

Анализатор: Редактировани	ie 🧃	2 X
Модель анализатора:	_A_Test_A_1	~
Регистрационное удостоверение:		
Срок действия рег. удостоверения:		
Наименование:	цито1	
Дата открытия:	01.09.2021	
Дата закрытия:		
Использование двусторонней связи:		
Неактивный:		
Внешний контроль качества:		
Анализатор для Cito:		
<u>Сохранить</u>	Опомощь 🕄 🖸 тме	на

Рисунок 114 – Форма "Анализатор. Редактирование"

- внесите изменения в поля формы;
- нажмите кнопку "Сохранить".

11.4 Работа с анализаторами

Форма предназначена для просмотра перечня анализаторов и назначенных на них исследований.

Для доступа к форме нажмите кнопку бокового меню "Анализаторы" главной формы APM лаборанта или APM регистрационной службы лаборатории и выберите пункт "Работа с анализаторами".

Работа с анализ	аторами									C	?	X
17.12.2021	Ö											
Анализатор	Исследования	Bce 1	Назначенные 0	В работе 0	Выполне	нные 1						
ABX Micros 8 0T (эталон), Тест	2/0/0	Проба, иссл	едование, тес	Статус	Результат	Выполнен, м	Реф	Ед. изм.	Комментарий	Штри	х-к(
Двусторонний, 28.09.2		👻 1309 Ци	тологическое ис	Выполнен		0				ШК 13	51122	
Biosystems A-15, Biosystems A-15	0/0/0	A08.2	3.007 Цитологич	Одобрен	25 🔺		1 - 20	мкМЕ/мл				
Односторонний, 17.06.											,	26052
Biosystems A-15, Микропланшеты	0/0/1											
Односторонний, 01.11.												

Рисунок 115 – Работа с анализаторами

11.4.1 Раздел "Анализатор"

В разделе отображаются анализаторы с типом взаимодействия односторонний и двусторонний. Каждый анализатор отображается отдельной строкой с атрибутами. При наведении курсора анализатор подсвечивается.

Фильтры раздела:

- Дата поле заполняется при помощи календаря, при указании даты выводятся данные по выбранной дате;
- Служба поле с выпадающим списком связанных лабораторных служб:
 - поле видимо, если форма вызвана из АРМ регистрационной службы лаборатории. При выборе службы выводятся данные по анализаторам, связанными с выбранной лабораторией;
 - при открытии формы из АРМ лаборанта отображаются данные об анализаторах лабораторной службы, из которой была открыта форма;
 - если значение не выбрано, отображаются данные по всем анализаторам.

Поля раздела:

- "Анализатор" в поле отображается анализатор с атрибутами:
 - "Модель анализатора";
 - "Наименование анализатора";
 - Номер регистрационного удостоверения:

- номер отображается, если дата окончания действия регистрационного удостоверения позже текущей даты.
- номер отображается, если дата действия анализатора позже текущей даты или дата не указана.
- "Тип взаимодействия" тип взаимодействия (двусторонний или односторонний);
- "Дата открытия" дата открытия анализатора.
- "Исследования" количество исследований на анализаторе со статусами:
 - "Назначено";
 - "В работе";
 - "Выполнено".

Формат вывода: "<назначенные исследования> / <исследования в работе> / <выполненные исследования>".

При наведении курсора отображается подсказка:

- − Назначено <> шт.;
- В работе <> шт.;
- Выполнено <> шт.

11.4.2 Раздел "Исследования"

В разделе отображается список исследований и входящих в них тестов (количественных и качественных) для выбранного анализатора. В списке отображается 25 строк. При скролле до последней строки выполняется загрузка следующих 25 строк.

При выборе исследования раскрывается список тестов (дерево тестов). В дереве отображаются только тесты, выполняемые на анализаторе.

При наведении курсора на исследование отображается подсказка, которая содержит:

- номер пробы (последние 4 цифры);
- дату взятия пробы;
- наименование исследования.

Исследования сгруппированы по вкладкам в зависимости от статуса обработки проб:

- "Все <количество>" в списке отображаются исследования, имеющие статус:
 - "Новая проба взята, но не отправлена на анализатор";
 - "Проба отправлена на анализатор (результатов нет)";
 - "Выполнено. Есть результаты";
 - "Частично одобрено";
 - "Полностью одобрено".

- "Назначенные <количество>" в списке отображаются исследования, имеющие статус "Новая проба взята, но не отправлена на анализатор";
- "В работе <количество>" в списке отображаются исследования, имеющие статусы:
 - "Проба отправлена на анализатор (результатов нет)";
 - "Частично одобрено".
- "Выполненные <количество>" в списке отображаются исследования, имеющие статусы:
 - "Выполнено. Есть результаты";
 - "Полностью одобрено".

Поля списка:

- "Комментарий" поле доступно для редактирования;
- "Выполнен, мин" время выполнения исследования в минутах только для выполненных исследований. Значение рассчитывается как разница между датой и временем выполнения исследования и датой и временем доставки пробы:
 - если время выполнения не превышает норматив выполнения, то значение поля окрашено в черный цвет. При наведении курсора на значение отображается подсказка: "Плановое время: <>";
 - если время выполнения превышает норматив выполнения, то значение поля окрашивается в красный цвет. При наведении курсора на значение отображается подсказка: "Превышено время выполнения. Плановое время: <>".
- "Реф. зн." референсные значения при наличии;
- "Ед. изм." единица измерения:
 - если для теста занесена единица измерения, то поле автоматически заполняется данным значением.
- "штрихкод" номер штрихкода. Формат: "ШК <номер пробы>". Доступен поиск по вхождению номера штрихкода;
- "Проба, исследование, тест" в поле отображается номер пробы и наименование исследования. Формат: "<номер пробы (4 последние цифры)> <наименование исследования>". Доступен поиск по вхождению среди наименований и кодов исследований/тестов, номера проб;
- "Приоритет" приоритет выполнения пробы на анализаторе. Поле заполнено только для записей со статусом "Назначен";
- *–* "Статус" *–* статус:
 - для исследований:
 - "Назначен";

- "В работе";
- "Выполнен".
- для тестов.
- "Результат" результат исследования:
 - если тест количественный поле ввода вещественных чисел. Если для выбранного количественного теста есть значение по умолчанию:
 - если проба взята в лаборатории, то после взятия пробы поле заполняется значением по умолчанию, проба переходит в статус "С результатами", автоматически не одобряется;
 - если проба взята в пункте забора, то после доставки пробы в лабораторию поле заполняется значением по умолчанию, проба переходит в статус "С результатами", автоматически не одобряется;
 - при получении результатов с анализатора результат, подставленный по умолчанию, удаляется, поле заполняется новым результатом;
 - если введенное значение не находится в пределах допустимых значений для выбранного количественного теста, отображается уведомление "Введенное значение не входит в рамки допустимых. Проверьте правильность введенных данных. ОК". Если введено пустое значение, проверка на вхождение в пределы допустимых значений не срабатывает;
 - маска ввода:
 - допустимо вводить 6-порядковое значение до запятой, и 3 порядка после (пример хххххх.ууу, где х – число или символ, у – символ);
 - недопустимо вводить отрицательные значения;
 - справа от результата отображается пиктограмма отклонения от референсного значения:
 - - если результат меньше нижнего референсного;
 - если результат меньше нижнего критического значения;
 - если результат больше верхнего референсного;
 - если результат больше верхнего критического.
 - если тест качественный, поле содержит выпадающий список вариантов ответа теста:
 - если для выбранного качественного теста указаны варианты ответа, то варианты ответа отображаются в выпадающем списке в порядке увеличения значения приоритета отображения варианта ответа. Варианты ответа, не

имеющие введенного приоритета отображения, отображаются после вариантов ответа, имеющих приоритет, и сортируются в алфавитном порядке;

- если для выбранного качественного теста есть значение по умолчанию:
 - если проба взята в лаборатории, то после взятия пробы результат с признаком "По умолчанию" подставляется в поле, проба переходит в статус "С результатами", автоматически не одобряется;
 - если проба взята в пункте забора, то после доставки пробы в лабораторию результат с признаком "По умолчанию" подставляется в поле, проба переходит в статус "С результатами", автоматически не одобряется;
- при получении результатов с анализатора результат, подставленный по умолчанию, удаляется, поле заполняется новым результатом.

12 Модуль "Архив биоматериалов" 2.0.4

Модуль предназначен для работы с биоматериалами, отправленными на хранение в архив.

Для работы модуля должны быть выполнены настройки условий хранения биоматериалов, в том числе указаны:

– наименование биоматериалов;

- сроки хранения биоматериалов;
- рекомендуемые условия хранения биоматериалов.

Настройки выполняются на вкладке "Условия хранения биоматериалов" формы "Настройки лаборатории".

Работа с архивом биоматериалов выполняется на форме "Архив биоматериалов".

12.1 Архив биоматериалов

12.1.1 Общие сведения

Форма предназначена для работы с биоматериалами, отправленными на хранение в архив.

Для вызова формы "Архив биоматериалов" нажмите кнопку "Архив биоматериалов" на боковой панели следующих АРМ:

- АРМ лаборанта;
- АРМ регистрационной службы лаборатории;
- АРМ сотрудника пункта забора биоматериала.

Кнопка "Архив биоматериалов" доступна:

- сотруднику с активной ролью "Список биоматериалов" из раздела "Архив биоматериалов" вкладки "Роли" формы "Управление доступом";
- пользователю без установленных прав на форме "Управление доступом".

Примечание – Кнопка "Архив биоматериалов" доступна лабораториям с установленным флагом "Архив биоматериалов".

Отобразится форма "Архив биоматериалов".

12.1.2 Описание формы

Форма "Архив биоматериалов" предназначена для:

- создания и настройки мест хранения биоматериалов;
- работы со списком дочерних мест хранения биоматериалов;
- работы со списком биоматериалов, отправленных на хранение в архив.

АРХИВ БИОМАТЕРИАЛОВ											0 ×
МЕСТА ХРАНЕНИЯ Создать -	Q T 1	 Штатив Последн 	✓ Штатив Последнее изменение: 15-11-2021 14:10:13								
Штатив_01 1228861		Место хранения Наименование ко	an an	Штатив	122878						
Полка 122889 Полка		Расположение:	94	Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1	122070	•					
Полка_1 122894 Полка • Первая полка сверху		Размерность, число ячеек		10 X 8							
 Полка_2 122893 Полка · Вторая полка сверху 		Мест для биомате Комментарий	риалов, шт	во комментарий							22500
Штатив 1228118 Штатив - Свободно 4 из 4		Неактивно									
Полка_3 122892 Полка • Третья полка сверху	:	Отправлен в архив	Годен до	Солектите	ти истек 🔲 Утил	изированные материа	лы 🗌 Пе	ремещен из арх	ива		
Холодильник_2 122871 Холодильник • 20211101											
Холодильник_1 122874 Холовильник		Биоматериал Q	Контейнер	Расположение	Позиция в штативе	Проба Статус, ШК	Заявка	Отправлен в архив	Годен до	Комментарий	
 Полка_3 122875 Полка - кихи 		Венозная кровь (ФК с ЭДТА)	пробирка для крови	н Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / Штатив	/ G5	132612281224	352537	22.11.2021 16:35:09	22.11.2021 17:28:00		
 Полка_2 122876 Полка • комментарий 		Венозная кровь (ФК с ЭДТА)	пробирка для крови	і Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 , Штатив	/ D2	131612281216	352133	12.11.2021 18:12:16	12.11.2021 15:05:00		
✓ Полка_1 122886 Полка		Венозная кровь (ФК с ЭДТА)	пробирка для крови	Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 , Штатив	/ D4 НЕ В АРХИВЕ	131412281213	352023	10.11.2021 20:06:57	10.11.2021 21:06:00		
Штатив Тест 1228141 Штатив - Свободно 2 из 4		Венозная кровь (ФК с ЭДТА)	пробирка для крови	Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / Штатив	/ B1	131412281212	352022	10.11.2021 20:05:11	10.11.2021 21:04:51		
Штатив 122878 Штатив • комментарий • Свободно 65 из 80 Э Помещение 12300		Кровь из пуповины (ФК микро с ЭДТА)	Вакумная пробирка	Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 , Штатив	И В6 НЕ В АРХИВЕ	131412281209	352014	10.11.2021 19:58:31			

Рисунок 116 – Форма "Архив биоматериалов"

Форма содержит разделы:

- "Места хранения" содержит:
 - список мест хранения;
 - панель управления списком мест хранения;
 - панель фильтрации;
 - управление списком мест хранения.
- "Информация о месте хранения" раздел для создания, просмотра и редактирования мест хранения, отображение дочерних мест хранения и биоматериалов.

12.1.2.1 Раздел Места хранения

12.1.2.1.1 Список мест хранения

Список мест хранения представлен в виде иерархической структуры. Удаленные места хранения не отображаются в списке. Закрытые места хранения отображаются серым цветом.

Отображается следующий набор полей:

- "Наименование" наименование места хранения;
- "Код" код места хранения, расположен справа от наименования;
- "Тип места хранения" тип места хранения, расположено под наименованием;
- "Дата закрытия" дата закрытия для закрытых мест хранения. Для остальных записей не отображается;
- "Комментарий" расположено под наименованием;

355

- "Свободно" количество свободных позиций у штативов, для остальных не отображается;
- "Занято" количество занятых позиций у штативов, для остальных не отображается.

12.1.2.1.2 Панель управления списком мест хранения

МЕСТА ХРАНЕНИЯ Создать - Q Т3

Рисунок 117 – Панель управления списком мест хранения

Панель управления списком мест хранения содержит следующую функциональность:

- "Создать" при нажатии раскрывается меню со списком типов мест хранения. После выбора типа отображается раздел "Информация о месте хранения". Кнопка "Создать" доступна:
 - сотруднику с активной ролью "Места хранения архива биоматериалов" из раздела "Настройка лаборатории" вкладки "Роли" формы "Управление доступом";
 - пользователю без установленных прав на форме "Управление доступом";
- кнопка быстрого поиска при наведении на кнопку отобразится поле ввода текста для быстрого поиска с подсказкой "Быстрый поиск" по наименованию/коду мест хранения. При нажатии на Enter отобразятся результаты поиска по заданному критерию. Внутри поля быстрого поиска расположена кнопка сброса – значение поля быстрого поиска очищается, список принимает вид по умолчанию;
- кнопка фильтрации при нажатии кнопки отобразится панель фильтрации. Справа от кнопки фильтрации отображается счетчик с количеством заданных фильтров.

12.1.2.1.2.1 Быстрый поиск

Для быстрого поиска в разделе "Места хранения":

- наведите курсор мыши на кнопку быстрого поиска на панели управления списком мест хранения;
- введите критерий поиска в поле для ввода текста с подсказкой "Быстрый поиск", нажмите клавишу Enter.

-			U			
ЬЫ	CT	ры	Ν	ПО	ИС	к
 	~ .					

Рисунок 118 – Поле ввода текста

Для очистки поля быстрого поиска нажмите кнопку сброса 🔛 в поле для ввода текста.

х

12.1.2.1.3 Панель фильтрации

При нажатии кнопки фильтрации отобразится панель фильтрации. Справа от кнопки фильтрации отображается счетчик с количеством заданных фильтров.

Код места хранения				
Наименование				
Место хранения				
Помещение	~			
Температура				
от 💂	до 🌲			
Статус:				
Bce	-			
< Есть свободные места				
СБРОСИТЬ ПРИМЕНИТЬ				

Рисунок 119 – Панель фильтров

Панель фильтрации содержит следующий набор:

- полей:
 - "Код места хранения" критерий фильтрации по введённым символам, входящим в коды мест хранения;

- "Наименование" критерий фильтрации по символам, входящим в наименования мест хранения;
- "Место хранения" критерий фильтрации по выбранному типу мест хранения:
 - "Помещение";
 - "Холодильник";
 - "Полка";
 - "Штатив";
- "Температура" критерий фильтрации по указанному в местах хранения диапазону температур:
 - "от" минимальная граница в диапазоне температур;
 - "до" максимальная граница в диапазоне температур;
- "Статус" критерий поиска по выбранному статусу мест хранения:
 - "Действующие";
 - "Закрытые";
 - "Bce";
- "Есть свободные места" критерий в виде поля для установки флага для штативов со свободными позициями для хранения биоматериалов;
- кнопок:
 - "Сбросить" кнопка очистки полей фильтра;
 - "Применить" при нажатии кнопки отображаются записи, удовлетворяющие условиям фильтра.

12.1.2.1.4 Управление списком мест хранения

Предусмотрена следующая функциональность для управления списком мест хранения:

- кнопка "Раскрыть"/"Свернуть" при нажатии кнопки разворачивается/сворачивается список дочерних мест хранения;
- кнопка контекстного меню места хранения отображается при наведении курсора на запись места хранения. При нажатии на контекстное меню отобразится пункт меню "Удалить";
- кнопка "Удалить" доступна, если в выбранном месте хранения и в дочерних местах хранения отсутствуют биоматериалы. При нажатии отображается форма подтверждения удаления с текстом "Удалить место хранения наименование места хранения (код)? Внимание! Также будут удалены все дочерние места хранения." При нажатии кнопки "Да" выбранное место хранения и все связанные с ним дочерние

места хранения удаляются из списка, проставляется дата удаления. При нажатии кнопки "Нет" форма закрывается без удаления;

 выбор места хранения – при нажатии на поле списка в правой части формы отображается раздел "Информация о месте хранения" в режиме редактирования.

12.1.2.2 Раздел Информация о месте хранения

Раздел "Информация о месте хранения" содержит:

- раздел для создания, просмотра и редактирования мест хранения панель для работы с информацией о месте хранения;
- раздел дочерних мест хранения и биоматериалов.

12.1.2.2.1 Панель для работы с информацией о месте хранения

Панель для работы с информацией о месте хранения содержит:

- "Название места хранения" отображается наименование места хранения.
 Недоступно для редактирования;
- "Последнее изменение" отображается для записей с изменениями. Недоступно для редактирования;
- "Место хранения" текстовое поле, отображается тип места хранения, выбранный при создании;
- "Наименование" поле ввода текста. Максимальное количество ввода 20 символов.
 По умолчанию отображается наименование типа места хранения. Доступно для редактирования;
- "Код" поле ввода текста, по умолчанию заполнено сгенерированным номером.
 Правило генерации кода: "Код службы + (количество записей в таблице "Архив биоматериалов: Место хранения"+1)". Например, код службы "134", количество записей в таблице "5". Сгенерированный код "1346". Доступно для редактирования. Если указанный код используется для другого места хранения у текущей службы, то под полем "Код" отобразится форма "Задайте уникальный код" с текстом: "Указанный Код уже используется для другого места хранения. Вы можете попробовать ввести его вручную или сгенерировать уникальный код автоматически.". Кнопки на выбор:
 - "Сгенерировать код" при нажатии Система генерирует новый код и отображается форма "Продолжить сохранение?" с сообщением: "Уникальный

Код для Места хранения автоматически сгенерирован. Продолжить сохранение формы?". Кнопки на выбор:

- "Продолжить сохранение" кнопка для продолжения сохранения;
- "Нет" кнопка для отмены сохранения;
- "Ввести код вручную" при нажатии курсор мыши устанавливается в поле "Код" для ввода кода вручную;
- "Расположение" для указания расположения места хранения в виде: "Наименование родительского места хранения / Наименования дочернего места хранения". Поле с выпадающим списком. В списке выводится иерархическая структура мест хранения, открытых на текущую дату, с возможностью раскрытия/скрытия дочерних мест хранения и кнопки:
 - "Отмена" при нажатии выпадающий список закрывается, в поле отображается предыдущее значение;
 - "Применить" при нажатии выпадающий список закрывается, в поле отображается выбранное значение. Кнопка доступна, если в списке выбрано родительское место хранения. Для места хранения с типом "Полка" доступен выбор холодильника:
 - с неуказанным значением в поле "Количество полок, шт";
 - с меньшим количеством полок, чем указано в поле "Количество полок, шт".
 - "Размерность, число ячеек" набор из двух полей размерности штатива.
 Отображается для места хранения "Штатив", для остальных скрыто;
 - Количество ячеек по горизонтали поле ввода целых положительных чисел.
 Отображается, доступно для редактирования и обязательно для заполнения для места хранения "Штатив", для остальных скрыто. По умолчанию не заполнено;
 - Количество ячеек по вертикали поле ввода целых положительных чисел.
 Отображается, доступно для редактирования и обязательно для заполнения для места хранения "Штатив", для остальных скрыто. По умолчанию не заполнено;
 - "Мест для биоматериалов, шт" поле, в котором значение подсчитывается автоматически путем умножения количества ячеек по горизонтали и вертикали. Недоступно для редактирования. Отображается для места хранения "Штатив", для остальных скрыто;
- "Количество полок, шт" поле ввода целых положительных чисел. Отображается и доступно для редактирования для мест хранения с типом "Холодильник", для остальных – скрыто. По умолчанию не заполнено;
- "Температура, °С" поле для указания диапазона температуры, поддерживаемой в месте хранения:
 - "от" отображается, доступно для редактирования и обязательно для заполнения для мест хранения с типом "Холодильник" и "Полка", для остальных – скрыто;
 - "до" отображается, доступно для редактирования и обязательно для заполнения для мест хранения с типом "Холодильник" и "Полка", для остальных – скрыто. Значение должно быть больше или равно значению в поле "от";
- "Комментарий" поле ввода текста, доступно для редактирования, по умолчанию не заполнено;
- "Неактивно" поле для установки флага, доступно для редактирования для мест хранения с типом "Холодильник". Для мест хранения с типом "Помещение" отсутствует. По умолчанию не заполнено. При установке флага, если у данного места хранения есть открытые штативы, отображается сообщение: "Внимание! При закрытии холодильника будут закрыты штативы. Перенесите их в другое место хранения для избежания закрытия. Ок";
- кнопка "Сохранить" при наведении на кнопку отображается подсказка "Сохранить данные о месте хранения". При нажатии кнопки данные сохраняются. Перед сохранением осуществляются проверки:
 - если не все обязательные поля заполнены, отобразится сообщение: "Не все обязательные поля заполнены";
 - если установлена "Дата окончания" и место хранения имеет открытые дочерние места хранения, отобразится сообщение с предупреждением: "Внимание! В данном месте хранения расположены следующие места хранения перечисление наименований дочерних мест хранения через запятую. Они будут закрыты. Для избежания закрытия измените их расположение". Кнопки на выбор:
 - "Продолжить сохранение" изменения сохраняются, у дочерних мест хранения устанавливается дата закрытия, равная дате закрытия родительского места хранения, форма закрывается;
 - "Отмена" форма закрывается без сохранения;

- если заполнено поле "Количество полок", то создаются соответствующие места хранения с типом "Полка" с учётом созданных. У созданных полок автоматически заполняются параметры:
 - "Место хранения";
 - "Код";
 - "Наименование";
 - "Расположение" родительское место хранения;
 - "Температура, °С" ("от" "до") равная температуре родительской записи;
 - "Дата начала" действия;
- если установлен флаг "Неактивно" и в дочерних местах хранения есть неутилизированные биоматериалы, отобразится сообщение: "В холодильнике находятся биоматериалы. Необходимо перенести их в другое место хранения или утилизировать". При нажатии кнопки сообщение закрывается, сохранение не происходит.

Кнопка "Сохранить" активна:

- при создании нового места хранения;
- после внесения изменений в раздел "Информация о месте хранения".

12.1.2.2.2 Раздел дочерних мест хранения и биоматериалов

Раздел дочерних мест хранения и биоматериалов содержит:

- раздел дочерних мест хранения (для мест хранения с типом с типом "Помещение",
 "Холодильник", "Полка"):
 - панель управления списком дочерних мест хранения;
 - список дочерних мест хранения;
- раздел биоматериалов (для мест хранения с типом "Штатив" и вкладки "Биоматериалы"):
 - панель управления списком биоматериалов;
 - список биоматериалов.

12.1.2.2.2.1 Раздел дочерних мест хранения

Раздел дочерних мест хранения (для мест хранения с типом с типом "Помещение", "Холодильник", "Полка") содержит:

- панель управления списком дочерних мест хранения;
- список дочерних мест хранения.

362

АРХИВ БИОМАТЕРИАЛОВ								4	C 0 ×
МЕСТА ХРАНЕНИЯ Создать - Q	₹1	~ Холодил	ьник 108-1 Последнее	изменение: 22-11-2021	17:28:44				
Помещение3232 1228274228	1	Место хра	анения	Холодильник					
Помещение	- 1	Наименов	зание, код	Холодильник 108-	1	122890			
Помещение 122827		D							
Помещение • Темная комната Т	- 1	Располож	кение:	Кабинет 108		Ť			
Помещение Test 122862	- 1	Количест	во полок, шт	5 🌲					
Помещение • test		Температ	VD2 °C						
Кабинет 108 122870	- 1	remitoput	Jba, O	ot 3 👻	до 5 👻				22513
Помещение • Помещение 1 этаж, левое крыло	_	Коммента	арий	Холодильник слев	а от двери				
Холодильник 108-1 122890	_	Неактивн	0						
Холодильник • Холодильник слева от двери	_			-					
* Полка_4 1228901				СОХРАНИТЬ					
Полка • Четвёртая полка сверху	- 1	Полки 5 Ш	тативы 3 Биоматери	алы 1					Добавить
Штатив_01 1228861									
Штатив • штатив мелкий • Свободно 1 из 2		Kon	Наименование		Расположение		Нацало лейстрия	Комментарий	
Полка 122889		Код	Hummenoburne	Temneputypu, O	T deno/lowerine		Пачало денствия	Комписттирии	
Полка		1228901	Полка_4	от 3 до 8	Кабинет 108 / Холодильн	ıк 108-1	08.11.2021	Четвёртая полка	
Ролка_1 122894								сверху	
Полка • Первая полка сверху		122889	Полка	от 3 до 5	Кабинет 108 / Холодильн	ıк 108-1	08.11.2021		/ 1
Полка_2 122893	- 1	122894	Dogra 1	073.005	Кабицет 108 / Хородильн	w 109-1	08 11 2021	Первая полка	
нолка • Вторая полка сверху		122094	- wind_ i	010400	пастист гост колодилен	1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	50.11.EVE1	сверху	
		122002	Dogya 2	07.2 80.5	Kafewar 109 / Yananun	w 109.1	08 11 2021	Propag popya	
Полка 3 122892		122093	TIV/IKd_2	013 40 5	каринет тоб / Колодильн	IK 100-1	00.11.2021	сверху	
Полка : Третъя полка сверху		100000	Denve 2	07.2 00 5	Koferrer 100 / Yononum un		00.11.0001	Teers a nearce	
> Холодильник_2 122871		122892	полка_з	013 д0 5	каринет тоб / Холодильні	IK IUO-I	08.11.2021	сверху	

Рисунок 120 – Раздел дочерних мест хранения

12.1.2.2.2.1.1 Панель управления списком дочерних мест хранения

Панель управления списком дочерних мест хранения содержит:

- вкладки, в которых выводятся дочерние места хранения и биоматериалы. Рядом со вкладкой отображается счётчик количества записей:
 - "Холодильники" отображается для места хранения с типом "Помещение".
 Содержит список дочерних мест хранения с типом "Холодильник";
 - "Полки" отображается для мест хранения с типом "Помещение",
 "Холодильник". Содержит список дочерних мест хранения с типом "Полка";
 - "Штативы" отображается для мест хранения с типом "Помещение",
 "Холодильник", "Полка". Содержит список дочерних мест хранения с типом "Штатив";
 - "Биоматериалы" отображается для мест хранения любого типа. Содержит список биоматериалов. Для места хранения "Штатив" по умолчанию отображается список биоматериалов, наименование вкладки и счетчик скрыты;
 - "Счетчик" текстовое поле. Расположено справа от наименования вкладки.
 Отображается количество записей в списке;
- кнопку "Добавить" для добавления места хранения. При нажатии отображается пункт:
 - "Холодильник" для места хранения с типом "Помещение";
 - "Полка" для места хранения с типом "Холодильник";
 - "Штатив" для места хранения с типом "Полка".

363

12.1.2.2.2.1.2 Список дочерних мест хранения

В списке выводятся места хранения, открытые на текущую дату:

- "Код" отображается код места хранения;
- "Наименование" отображается наименование места хранения;
- "Температура, °С" отображается температура в формате: от "Температура от" до "Температура до". Поле отображается для мест хранения с типом "Холодильник" и "Полка", для остальных – скрыто;
- "Размерность, число ячеек" отображается размерность в формате: "Количество ячеек по горизонтали х Количество ячеек по вертикали". Поле отображается для мест хранения с типом "Штатив";
- "Мест для биоматериалов, свободно/всего" отображается количество мест для биоматериалов в формате: свободно/всего. Поле отображается для мест хранения с типом "Штатив";
- "Расположение" отображается расположение места хранения, указанное в виде: "Наименования родительского места хранения / Наименование дочернего места хранения";
- "Начало действия" отображается дата создания места хранения;
- "Комментарий" отображается комментарий к месту хранения.

Управление списком:

- "Добавить" при нажатии раскрывается меню со списком типов мест хранения.
 После выбора типа отображается раздел "Информация о месте хранения";
- "Редактировать" отображается при наведении курсора на поле списка. При нажатии отображается раздел "Информация о месте хранения" для выбранной записи;
- "Удалить" отображается кнопка при наведении курсора на поле списка. Кнопка доступна, если в текущем месте хранения и в дочерних местах хранения отсутствуют биоматериалы. При нажатии отображается форма подтверждения удаления с текстом "Удалить место хранения Наименование места хранения (код)? Внимание! Также будут удалены все дочерние места хранения.":
 - при нажатии кнопки "Да" текущее место хранения и все связанные с ним дочерние места хранения удаляются из списка, проставляется дата удаления;
 - при нажатии кнопки "Нет" форма закрывается без удаления;
- при двойном нажатии на поле списка отображается раздел "Информация о месте хранения" для выбранной записи.

12.1.2.2.2.2 Раздел биоматериалов

Раздел биоматериалов (для мест хранения с типом "Штатив" и вкладки "Биоматериалы"):

- панель управления списком биоматериалов;
- с 0 × Q Т · Штатив Последнее изменение: 15-11-2021 14:10:13 МЕСТА ХРАНЕНИЯ Сози Штатив Место хранения Штатив_01 1228861 Штатив • штатив мелкий • Свободно 1 из 2 Наименование, код 122878 Штатив Полка 122889 Расположение: Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 > Полка_1 122894 10 X 8 Размерность, число ячеек Мест для биоматериалов, шт 80 * Полка_2 122893 комментарий Штатив 1228118 Полка_3 122892 Полка • Третья полка влен в архив Годен до 🖆 📄 Срок годности истек 📄 Утилизированные материалы 📄 Перемещен из архива Холодильник_2 122871 Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / D2 Штатив лодильник • 20 пробирка для крови **131612281216 352133 12.11.2021 18:12:16** 12.11.2021 15:05:00 Холодильник_1 122874 пробирка для Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / D4 131412281213 352023 10.11.2021 HEB APX//BE 20:06:57 10.11.2021 нозная кровь Полка_3 122875 (ФК с ЭДТА) крови Штатив 21:06:00 пробирка для Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / крови Штатив 152022 10.11.2021 20:05:11 Венозная кровь (ФК с ЭДТА) 10.11.2021 21:04:51 B C D E F G H I J C D C O O O O O O O O O O Полка_2 122876 Кровь из пуповины (ФК микро с ЭДТА) Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / Штатив 152014 10.11.2021 19:58:31 Вакумная пробирка Полка_1 122886 Штатив Тест 1228141 пробирка для Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / Заявка № 352023. Венозная кровь (ФК с ЭДТА). В архиве с 10.11.2021. Истек срок годности. 10.11.2021 Штатив • Свободно 2 из 4 (ФК с ЭДТА) Штатив 16:17:00 Штатив 122878 пробирка для Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / Штатив 08.11.2021 08.11.2021 Венозная кровь (ФК с ЭДТА) o 65 из 80 Помещение 12300 Кабинет 108 / Холодильник_1 / Полка_1 / 07.11.2021 06.11.202
- список биоматериалов.

Рисунок 121 – Раздел биоматериалов

12.1.2.2.2.2.1 Фильтры списка

Фильтры списка:

- "Отправлен в архив"/"Годен до" сегментированные кнопки. Связаны с полем ввода периода дат. Если нажата кнопка "Отправлен в архив", то фильтруются биоматериалы, у которых дата отправки в архив входит в указанный период дат. Если нажата кнопка "Годен до", то фильтруются биоматериалы, у которых дата окончания срока годности входит в указанный период дат;
- период дат поле ввода периода дат. Если нажата кнопка "Отправлен в архив", то фильтруются биоматериалы, у которых дата отправки в архив входит в указанный период дат. Если нажата кнопка "Годен до", то фильтруются биоматериалы, у которых дата окончания срока годности входит в указанный период дат;
- "Срок годности истек" поле для установки флага. При установке фильтруются биоматериалы с истекшим сроком годности;
- "Утилизированные материалы" поле для установки флага. При установке фильтруются биоматериалы с признаком утилизации;
- "Перемещен из архива" поле для установки флага. При установке фильтруются биоматериалы с признаком взятия биоматериала на дополнительные исследования.

12.1.2.2.2.2.2 Поля в списке

По умолчанию в списке отображаются биоматериалы без признака утилизации:

- "Биоматериал" поле для отображения наименования биоматериала. Содержит поле поиска по наименованию биоматериала. При истекшем сроке годности наименование отображается красным шрифтом, при наведении курсора – отображается подсказка "Срок годности истёк". При взятии биоматериала на дополнительные исследования – отображается подсказка: "Взят для доп.исследований";
- "Контейнер" поле для отображения типа контейнера;
- "Расположение" поле для отображения расположения места хранения в виде: "Наименование родительского места хранения / Наименование дочернего места хранения";
- "Позиция в штативе" поле для отображения позиция биоматериала в штативе. При наведении курсора на поле отобразится форма "<u>Позиции в штативе</u>" на просмотр. Позиция отображается синим цветом. При взятии биоматериала на дополнительные исследования отображается метка "Не в архиве";
- "Проба Статус, ШК" отображаются параметры пробы:
 - "Статус пробы" отображается пиктограмма пробы, при наведении курсора на пиктограмму пробы отображается подсказка со статусом пробы;
 - "ШК" отображается штрихкод пробы в виде ссылки. При нажатии на ссылку открывается форма "Параметры пробы";
- "Заявка" отображается номер направления в виде ссылки. При нажатии на ссылку открывается форма "Заявка на лабораторное исследование";
- "Отправлен в архив" отображается дата и время отправки на хранение в архив;
- "Годен до" отображается плановая дата и время истечения срока хранения биоматериала. Если срок годности истек, то выделяется красным;
- "Комментарий" отображается комментарий.

12.1.2.2.2.2.3 Управление списком

Управление списком:

- кнопка контекстного меню отображается контекстное меню при наведении курсора на запись. При нажатии на контекстное меню доступны пункты:
 - "Редактировать" при выборе пункта отобразится форма "Отправка биоматериала в архив" в режиме редактирования;
 - "Утилизировать" при выборе пункта отобразится форма подтверждения удаления. При нажатии кнопки "Да" проставляется признак отправки на

утилизацию, дата/время и пользователь, который утилизировал биоматериал. Запись удаляется;

- "Взять для доп. исследований" при выборе пункта проставляется признак взятия биоматериала на дополнительные исследования;
- "Вернуть в архив" при выборе пункта открывается форма "<u>Отправка</u> <u>биоматериала в архив</u>" в режиме редактирования;
- двойное нажатие на поле списка отображается форма "<u>Отправка биоматериала в</u> архив" в режиме редактирования.

Примечание – Кнопка контекстного меню доступна:

- сотруднику с активной ролью "Работа с архивом биоматериалов" из раздела "Архив биоматериалов" вкладки "Роли" формы "Управление доступом";
- пользователю без установленных прав на форме "Управление доступом".

12.2 Отправка биоматериала в архив

12.2.1 Общие сведения

Форма предназначена для отправки биоматериала в архив.

Форма доступна:

- сотруднику с активной ролью "Работа с архивом биоматериалов" из раздела "Архив биоматериалов" вкладки "Роли" формы "Управление доступом";
- пользователю без установленных прав на форме "Управление доступом".

Форма доступна для вызова из форм:

- "Архив биоматериалов" по кнопке контекстного меню "Вернуть в архив" для выбранного биоматериала;
- "Заявка на лабораторное исследование" (раздел "Услуги") по кнопке "Отправить в архив";
- "Журнал проб" по кнопке "Отправить в архив" следующих АРМ:
 - АРМ лаборанта;
 - АРМ регистрационной службы лаборатории;
 - АРМ сотрудника пункта забора биоматериала.

12.2.2 Описание формы

Форма "Отправка биоматериала в архив" содержит:

– раздел "Информация о пробе";

- раздел "Места хранения";
- раздел "Позиция биоматериала;
- кнопки управления формой.

Отправка биоматериала в архив	:	C	?	×
Номер заявки: 351641 Штрих-код пробы: 130612281146	Биоматериал: Венозная кровь (ФК с ЭДТА) Тип контейнера: пробирка для крови			20662
МЕСТА ХРАНЕНИЯ Q 🕀	ПОЗИЦИЯ БИОМАТЕРИАЛА Штатив 122878 / Е1			
 ▼ Полка_1 122886 Полка Штатив 122878 Штатив • Свободно 71 из 80 	A B C D E F G H I J 1 2 3 4 5 6 7 B архиве с 01.11.2021 8 8 8			
ОТПРАВИТЬ В АРХИВ ОТМЕНА				

Рисунок 122 – Отправка биоматериала в архив

12.2.2.1 Раздел Информация о пробе

Раздел "Информация о пробе" содержит:

- "Номер заявки" текстовое поле. Отображается номер направления. Недоступно для редактирования;
- "Штрихкод пробы" текстовое поле. Отображается штрихкод пробы. Недоступно для редактирования;
- "Биоматериал" текстовое поле. Отображается биоматериал. Недоступно для редактирования;
- "Тип контейнера" текстовое поле. Отображается тип контейнера. Недоступно для редактирования.

12.2.2.2 Раздел Места хранения

Раздел "Места хранения" содержит иерархический список мест хранения, открытых на текущую дату.

Отправка биоматериала в архив	C	? ×
Номер заявки: 351880 Штрих-код пробы: 131212281208	Биоматериал: Слизистая полость рта Тип контейнера: Вакумная пробирка	2066
МЕСТА ХРАНЕНИЯ Q. 🕀	ПОЗИЦИЯ БИОМАТЕРИАЛА Штатив 122878 / С4	
> Помещение Test 122862 Помещение • test	A B C D E F G H I J	
Помещение 12300 Помещение	1 ● ○ ○ ○ ● ● ○ ● ○ ○	
 Кабинет 108 122870 Помещение - Помещение 1 этах, ревое крыл. 	2 • • • • • • • • • •	
 Холодильник 1081 122890 	3 • • • • • • • • • • • • • •	
Холодильник • Холодильник слева от две	4 0 0 • 0 0 0 0 0 0 0	
Холодильник_2 1228/1 Холодильник • 20211101	$5 \bullet \bigcirc $	
✓ Холодильник_1 122874 Холодильник	6 0 0 0 • • 0 0 0 0	
> Полка_2 122876 Полка_коммонталий	7 0 0 0 0 0 0 0 0 0	
Полка • комментарии > Полка_3 122875 Полка • кккк	8 0 0 0 0 0 0 0 0 0	
✓ Полка_1 122886 Полка		
Штатив 122878 Штатив • Свободно 71 из 80 🧳	Комментарий	
ОТПРАВИТЬ В АРХИВ ОТМЕНА		

Рисунок 123 – Раздел "Места хранения"

Раздел "Места хранения" содержит:

- панель управления списком мест хранения;
- список мест хранения.

12.2.2.2.1 Панель управления списком мест хранения



Рисунок 124 – Панель управления списком мест хранения

Панель управления списком мест хранения содержит следующую функциональность:

 кнопка быстрого поиска – при наведении на кнопку отобразится поле ввода текста для быстрого поиска с подсказкой "Быстрый поиск" по наименованию/коду мест хранения. При нажатии на Enter отобразятся результаты поиска по заданному критерию. Внутри поля быстрого поиска расположена кнопка сброса – значение поля быстрого поиска очищается, список принимает вид по умолчанию;

 "Добавить штатив" – при нажатии кнопки отобразится форма "Штатив" в режиме добавления.

12.2.2.2.1.1 Быстрый поиск

Для быстрого поиска в разделе "Места хранения":

- наведите курсор мыши на кнопку быстрого поиска на панели управления списком мест хранения;
- введите критерий поиска в поле для ввода текста с подсказкой "Быстрый поиск", нажмите клавишу Enter.



Для очистки поля быстрого поиска нажмите кнопку сброса 🖾 в поле для ввода текста.

12.2.2.1.2 Добавить штатив

Для добавления штатива нажмите кнопку — "Добавить штатив" на панели управления списком мест хранения.

Отобразится форма "Штатив" в режиме добавления.

12.2.2.2.2 Список мест хранения

Список мест хранения представлен в виде иерархической структуры. Удаленные места хранения не отображаются в списке. Закрытые места хранения отображаются серым цветом.

Отображается следующий набор полей:

- "Наименование" наименование места хранения;
- "Код" код места хранения, расположен справа от наименования;
- "Тип места хранения" тип места хранения, расположен под наименованием;
- "Дата закрытия" дата закрытия для закрытых мест хранения. Для остальных записей не отображается;
- "Комментарий" под наименованием;

- "Свободно" количество свободных позиций у штативов, для остальных не отображается;
- "Занято" количество занятых позиций у штативов, для остальных не отображается.

12.2.2.3 Управление списком мест хранения

Предусмотрена следующая функциональность для управления списком мест хранения:

- кнопка "Раскрыть"/"Свернуть" при нажатии кнопки разворачивается/сворачивается список дочерних мест хранения;
- кнопка редактирования отображается при наведении курсора на штатив. При нажатии открывается форма "Штатив" в режиме редактирования.

12.2.2.2.4 Работа с формой "Штатив"

Форма предназначена для добавления/редактирования информации о штативе.

Для доступа к форме нажмите кнопку "Добавить штатив" на форме "Отправка биоматериала в архив".

Штатив		С	?	×
Наименование, код		1228	154	
Расположение:				•
Размерность, число ячеек	÷ × ÷			
Мест для биоматериалов, шт				
Комментарий				
	ОТМЕНИТЬ	CO)	(РАНИ	ТЬ

Рисунок 125 – Форма Штатив

Поля на форме:

- "Наименование" поле ввода текста. Максимальное количество символов 20. По умолчанию отображается наименование типа места хранения. Доступно для редактирования.
- "Код" поле ввода текста. По умолчанию заполнено сгенерированным номером.
 Правило генерации кода:
 - "Код службы + (количество записей в таблице "Архив биоматериалов: Место хранения"+1)" (Например, код службы "134", количество записей в таблице "5". Сгенерированный код "1346"). Доступно для редактирования. Если указанный код используется для другого места хранения у текущей службы, то под полем "Код" отобразится текст ошибки "Указанный код уже используется для другого места хранений код уже используется для другого места хранения.
- "Расположение" для указания расположения места хранения в виде: "Наименование родительского места хранения / Наименования дочернего места хранения". Поле с выпадающим списком. В списке выводится иерархическая структура мест хранения, открытых на текущую дату, с возможностью раскрытия/скрытия дочерних мест хранения и кнопки:
 - "Отмена" при нажатии выпадающий список закрывается, в поле отображается предыдущее значение;
 - "Применить" при нажатии выпадающий список закрывается, в поле отображается выбранное значение. Кнопка доступна, если в списке выбрано родительское место хранения;
- "Размерность, число ячеек" набор из двух полей размерности штатива;
 - количество ячеек по горизонтали поле ввода целых положительных чисел.
 Отображается, доступно для редактирования и обязательно для заполнения. По умолчанию не заполнено;
 - количество ячеек по вертикали поле ввода целых положительных чисел.
 Отображается, доступно для редактирования и обязательно для заполнения. По умолчанию не заполнено;
- "Мест для биоматериалов, шт" поле, в котором значение подсчитывается автоматически путем умножения количества ячеек по горизонтали и вертикали. Недоступно для редактирования;
- "Комментарий" поле ввода текста. Доступно для редактирования. По умолчанию не заполнено.

Кнопки на форме:

- "Сохранить" при нажатии кнопки:
 - данные сохраняются;
 - форма "Штатив" закрывается;
 - штатив указывается в качестве места хранения в поле "Расположение" формы "Отправка биоматериала в архив";
- "Отменить" при нажатии кнопки форма закрывается без сохранения данных.

12.2.2.3 Раздел Позиция биоматериала

Раздел "Позиция биоматериала" содержит:

- панель "Позиция биоматериала";
- форму "Позиции в штативе";
- поле "Комментарий".

Панель "Позиция биоматериала" – отображается наименование выбранного места хранения. При выбранной позиции в штативе – через "/" выводится номер выбранной ячейки.

Форма "Позиции в штативе" отображается только при переходе курсором на штатив. Для остальных мест хранения не отображается.

Поле "Комментарий" – поле для ввода текста. По умолчанию не заполнено. Доступно для редактирования.

12.2.2.3.1 Работа с формой Позиции в штативе

Форма "Позиции в штативе" предназначена для визуализации позиций в штативе. Доступ к форме:

- из раздела "Список биоматериалов" формы "Архив биоматериалов";
- из формы "Отправка биоматериала в архив".



Рисунок 126 – Форма "Позиция в штативе"

Форма "Позиция в штативе" содержит группу флагов. Над флагами по горизонтали отображаются буквы алфавита. Слева по вертикали – цифры.

Количество флагов соответствует размерности выбранного штатива:

- количество ячеек по горизонтали;
- количество ячеек по вертикали.

Позиции автоматически нумеруются в формате "А1, В5, и т.д.", где первое значение – буква позиции по горизонтали, второе значение – номер позиции по вертикали.

При наведении на флаг отображается подсказка с информацией:

- если позиция занята и срок хранения не истек, то отобразится всплывающая подсказка: "Заявка № Номер направления. Биоматериал. В архиве с указанием даты отправки в архив в формате ДД.ММ.ГГГГГ";
- если позиция занята и срок хранения истек, то отобразится всплывающая подсказка:
 "Заявка № Номер направления. Биоматериал. В архиве с указанием даты отправки в архив в формате ДД.ММ.ГГГГ. Истек срок годности.";
- если позиция свободна, то отобразится всплывающая подсказка: "Свободно для размещения";

если позиция выбрана пользователем, то отобразится всплывающая подсказка:
 "Выбрано для размещения".

Занятые позиции недоступны для выбора.

При нажатии на свободную позицию флаг устанавливается. При повторном нажатии или выборе другой ячейки снимается.

12.2.2.4 Кнопки управления формой

Кнопки на форме:

- "Отправить в архив" при нажатии кнопки данные сохраняются, происходит обновление списка мест хранения. Перед сохранением проводятся проверки:
 - если не выбрано место хранения, отобразится сообщение об ошибке:
 "Необходимо выбрать место хранения";
 - если выбрано место хранения "Штатив" и не выбрана позиция, отобразится сообщение об ошибке: "Необходимо выбрать позицию в штативе";
 - если выбрано место хранения с типом "Помещение" или "Холодильник", отобразится сообщение об ошибке: "Для отправки биоматериала в архив выберите в качестве места хранения полку или штатив";
 - если заданы условия хранения биоматериала, то рассчитывается плановая дата истечения срока годности хранения биоматериала по формуле: ко времени взятия пробы прибавляется срок хранения биоматериала, указанный на вкладке "Условия хранения биоматериалов" формы "Настройки лаборатории".
- "Отмена" при нажатии кнопки форма закрывается без сохранения. Если форма вызвана из формы "Архива биоматериалов", выполняется обновление списка мест хранения;
- "Закрыть" при нажатии кнопки форма закрывается без сохранения. Если форма вызвана из формы "Архива биоматериалов", выполняется обновление списка мест хранения.

12.2.3 Отправка биоматериала в архив

Для отправки биоматериала в архив:

- выберите место хранения "Штатив" в разделе "Места хранения";
- укажите позицию в штативе на форме "Позиции в штативе";
- нажмите кнопку "Отправить в архив".

12.2.4 Позиции в штативе

Форма "Позиции в штативе" предназначена для визуализации позиций в штативе. Доступ к форме:

- из раздела "Список биоматериалов" формы "Архив биоматериалов";
- из формы "Отправка биоматериала в архив".



Рисунок 127 – Форма "Позиция в штативе"

Форма "Позиция в штативе" содержит группу флагов. Над флагами по горизонтали отображаются буквы алфавита. Слева по вертикали – цифры.

Количество флагов соответствует размерности выбранного штатива:

- количество ячеек по горизонтали;
- количество ячеек по вертикали.

Позиции автоматически нумеруются в формате "А1, В5, и т.д.", где первое значение – буква позиции по горизонтали, второе значение – номер позиции по вертикали.

При наведении на флаг отображается подсказка с информацией:

 если позиция занята и срок хранения не истек, то отобразится всплывающая подсказка: "Заявка № Номер направления. Биоматериал. В архиве с указанием даты отправки в архив в формате ДД.ММ.ГГГГГ";

- если позиция занята и срок хранения истек, то отобразится всплывающая подсказка:
 "Заявка № Номер направления. Биоматериал. В архиве с указанием даты отправки в архив в формате ДД.ММ.ГГГГ. Истек срок годности.";
- если позиция свободна, то отобразится всплывающая подсказка: "Свободно для размещения";
- если позиция выбрана пользователем, то отобразится всплывающая подсказка:
 "Выбрано для размещения".

Занятые позиции недоступны для выбора.

При нажатии на свободную позицию флаг устанавливается. При повторном нажатии или выборе другой ячейки снимается.

12.2.5 Штатив

Форма предназначена для добавления/редактирования информации о штативе.

Для доступа к форме нажмите кнопку "Добавить штатив" на форме "Отправка биоматериала в архив".

Штатив				C	?	×
Наименование, код				1228	154	
Расположение:						-
Размерность, число ячеек	\$ X	÷				
Мест для биоматериалов, шт						
Комментарий						
			ОТМЕНИТЬ	CO)	(рани	ть

Рисунок 128 – Форма "Штатив"

Поля на форме:

- "Наименование" поле ввода текста. Максимальное количество символов 20. По умолчанию отображается наименование типа места хранения. Доступно для редактирования.
- "Код" поле ввода текста. По умолчанию заполнено сгенерированным номером.
 Правило генерации кода:
 - "Код службы + (количество записей в таблице "Архив биоматериалов: Место хранения"+1)" (Например, код службы "134", количество записей в таблице "5". Сгенерированный код "1346"). Доступно для редактирования. Если указанный код используется для другого места хранения у текущей службы, то под полем "Код" отобразится текст ошибки "Указанный код уже используется для другого места хранений код уже используется для другого места хранения.
- "Расположение" для указания расположения места хранения в виде: "Наименование родительского места хранения / Наименования дочернего места хранения". Поле с выпадающим списком. В списке выводится иерархическая структура мест хранения, открытых на текущую дату, с возможностью раскрытия/скрытия дочерних мест хранения и кнопки:
 - "Отмена" при нажатии выпадающий список закрывается, в поле отображается предыдущее значение;
 - "Применить" при нажатии выпадающий список закрывается, в поле отображается выбранное значение. Кнопка доступна, если в списке выбрано родительское место хранения;
- "Размерность, число ячеек" набор из двух полей размерности штатива;
 - количество ячеек по горизонтали поле ввода целых положительных чисел.
 Отображается, доступно для редактирования и обязательно для заполнения. По умолчанию не заполнено;
 - количество ячеек по вертикали поле ввода целых положительных чисел.
 Отображается, доступно для редактирования и обязательно для заполнения. По умолчанию не заполнено;
- "Мест для биоматериалов, шт" поле, в котором значение подсчитывается автоматически путем умножения количества ячеек по горизонтали и вертикали. Недоступно для редактирования;
- "Комментарий" поле ввода текста. Доступно для редактирования. По умолчанию не заполнено.

Кнопки на форме:

- "Сохранить" при нажатии кнопки:
 - данные сохраняются;
 - форма "Штатив" закрывается;
 - штатив указывается в качестве места хранения в поле "Расположение" формы "Отправка биоматериала в архив";
- "Отменить" при нажатии кнопки форма закрывается без сохранения данных.

12.3 Справочник "Причины нарушения сроков выполнения исследований"

12.3.1 Общие сведения

Справочник предназначен для ведения уникального для каждой МО справочника "Причин нарушения сроков выполнения исследований".

Вызов формы выполняется следующим образом:

- нажмите кнопку "Справочники" на боковой панели главной формы АРМ администратора ЦОД;
- выберите в меню: "Справочники ЛИС" -> "Причин нарушения сроков выполнения исследований".

Доступные функции:

- добавление причины нарушения;
- изменение записи справочника;
- удаление записи справочника.

12.3.2 Описание табличной области

Табличная область содержит следующие поля:

- "Причина нарушения" поле ввода текста, отображается причина нарушения сроков выполнения исследования. Поле обязательно для заполнения. После заполнения поля и нажатия клавишей мыши в другом месте формы выполняется сохранение введенного значения;
- "Лабораторная служба" поле заполняется при помощи выпадающего списка, в перечне значений доступны лабораторные службы медицинской организации, для которых создан справочник, или значение "Все МО", при выборе которого причина нарушения будет доступна для всех лабораторных служб всех МО данного ЦОД. Поле обязательно для заполнения;

 "Комментарий" – поле ввода текста, текст комментария. Поле необязательно для заполнения.

Справочник: Причины нарушения сроков выполнения исследования					×	
Причины нарушения сроков выполнения исследований						
Причина нарушения	Лабораторная служба	Комментарий				
testt	Биохимия пол-ка 3					
test1	ҚДЛ ОБЩИЙ АНАЛИЗ КРОВИ					
test2	ҚДЛ ОАК	comment2				
21323	тестовая лабораторная служба	кукуук				
ДОБАВИТЬ ПРИЧИНУ НАРУШЕНИЯ						

Рисунок 129 – Форма справочника

12.3.3 Добавление записи

Для добавления записи:

- нажмите кнопку "Добавить причину нарушения". Будет добавлена пустая срока для ввода записи справочника;
- заполните поля:
 - введите с клавиатуры значение в поле "Причина нарушений". После заполнения поля и нажатия клавишей мыши в другом месте формы выполняется сохранение введенного значения;
 - выберите лабораторную службу из выпадающего списка. После заполнения поля и нажатия клавишей мыши в другом месте формы выполняется сохранение введенного значения;
 - введите комментарий.

12.3.4 Редактирование записи

Для редактирования записи:

 установите курсор мыши в поле, значение которого нужно изменить. Поле станет доступным для ввода нового значения:



– введите новое значение.

12.3.5 Удаление записи

Для удаления записи:

 выберите запись о причине нарушения срока выполнения исследования в справочнике. Наведите на запись указателем мыши. Справа отобразится пиктограмма



- нажмите пиктограмму
 Отобразится сообщение: "Вы действительно хотите удалить выделенную запись "Причины нарушения сроков выполнения исследований" Да/Нет?";
- нажмите кнопку "Да". Выбранная запись будет удалена из справочника.

13 Модуль "Исследования"

13.1 Настройки

Для корректной работы ФБ должны быть выполнены следующие настройки:

- выполнена настройка анализаторов, используемой в лабораторной службе, в том числе добавлены исследования и теста на анализатор;
- выполнена настройка проб и контейнеров;
- выполнена настройка уведомлений.

13.1.1 Добавление и настройка анализаторов на лабораторную службу

Добавление и настройка анализаторов выполняются пользователем APM администратора МО/ APM администратора ЦОД из формы "Структура МО".

13.1.2 Настройка проб и контейнеров

Настройка проб и контейнеров для тестов, выполняемых в лаборатории, выполняется на форме "Настройка проб и контейнеров".

Для доступа к форме нажмите кнопку "Настройка проб и контейнеров" на боковой панели АРМ лаборанта.

Hac	астройка проб и контейнеров							\$X		
Исс	ледования		Co	Состав исследования						
1		1/4	6	Редактироваты	Редактировать 🧕 Обновить					
N≌	Код	Наименование		Код	Наименование	Проба	Биоматериал	Тип контейнера	Отдельная	
1	B03.016.014	Мочи исследование методом Нечипоренко		A12.28.011	Лейкоциты(проба по Нечипоренко)	4543	Сыворотка (Ро			
2	B03.016.012	Общий (клинический) анализ плевральн		A12.28.011	Эритроциты	моча	Моча			
3	B03.016.00	Определение пруппы крови		A12.28.011	Цилиндры	моча	Моча			
4	A12.05.005	Определение основных групп по систем								
97								🔞 Помои	ць 😡 Закрыть	
Щ.										

Форма содержит:

- Раздел "Исследования" список исследований, оказываемых на лабораторной службе:
 - № порядковый номер строки;
 - Код код НМУ исследования;
 - Наименование наименование исследования.

- Раздел "Состав исследования" состав исследования (перечень услуг), выбранного в разделе "Исследования":
 - Поле установки флажка возможен одиночный и множественный выбор услуги;
 - Код код услуги по ГОСТ;
 - Наименование наименование теста;
 - Проба наименование пробы;
 - Биоматериал название биоматериала;
 - Тип контейнера название типа контейнера, используемого для забора выбранного биоматериала;
 - Отдельная проба наличие у услуги свойства "Всегда отдельная проба". Тесты с указанным свойством нельзя объединить в одну пробу.

Функциональные кнопки:

- Редактировать редактировать состав исследования;
- Обновить обновить список тестов.

Действия также доступны в контекстном меню, которое вызывается при нажатии правой кнопки мыши.

Для редактирования состава исследования:

- выберите запись в списке исследований в разделе "Исследования";
- выделите одну или несколько записей в списке услуг (тестов) или отметьте записи флажком;
- нажмите кнопку "Редактировать". Отобразится форма "Выбор биоматериала";
- заполните поля формы;
- нажмите кнопку "Сохранить".

Форма редактирования состава исследования для одной записи:

Выбор биоматериала	MOVE & X
Биоматериал:	~
Тип контейнера:	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
Проба:	
Отдельная проба:	
Сохранить	<u>Отмена</u>

Форма редактирования состава исследования для нескольких записей:

Выбор биоматериала	ы(проба по Нечипоренко)	45 2 X
Код:	A12.28.011.025	
Наименование:	Лейкоциты(проба по Нечипоренко)	
Биоматериал:	Сыворотка (Розовая Крышка)	~
Тип контейнера:		~
Проба:	4543	
Отдельная проба:		
Сохранить	©	тмена

Состав полей формы "Выбор биоматериала":

- Код код услуги, поле по умолчанию заполнено, недоступно для редактирования;
- Наименование наименование теста, по умолчанию заполнено, недоступно для редактирования;
- Биоматериал вид биоматериала, заполняется при помощи выпадающего списка. Для выбора доступны только активные (без даты закрытия) значения, имеющие связь со справочником НСИ;
- Тип контейнера тип контейнера, заполняется при помощи выпадающего списка на основе справочника;
- Проба название пробы;
- Отдельная проба поле для установки признака "Всегда отдельная проба".

В рамках одного исследования могут быть использованы разные типы контейнеров для разных проб с одним и тем же биоматериалом. В этом случае при выполнении исследования пробы с одним видом биоматериалом и разными типами контейнеров отображаются отдельными пробами, с указанием отдельного типа контейнера для каждой.

14 Модуль "Ожидаемые пробы"

14.1 Настройки модуля

Для работы функционального блока должны быть выполнены следующие настройки:

– настроена связь регистрационной службы с лабораториями;

– настроена связь лабораторий с пунктами забора.

Проба отображается на вкладке "Ожидаемые" в АРМ регистрационной службы лаборатории если соблюдаются все условия:

- регистрационная служба лаборатории связана с лабораторией, с которой связан пункт забора, в котором взята проба;
- проба имеет статус "Новая проба взята, но не отправлена на анализатор".

14.1.1 Настройка связи регистрационной службы с лабораториями

Настройка связи между службами выполняется в АРМ регистрационной службы лаборатории.

Для настройки связи:

 на боковой панели APM нажмите кнопку "Подразделения". Отобразится форма "Связи между службами";



 нажмите кнопку "Добавить". Отобразится форма "Связь между службами: Добавление";

Связь между службами: Добавление						
Регистрационная служба: Лаборатория:	Регистрационная служба	* *				
Сохранить	🕜 Помощи	О Отмена				

- укажите лабораторию;
- нажмите кнопку "Сохранить".

Для указанной лаборатории будет добавлена связь с регистрационной службой.

14.1.2 Настройка связи лабораторий с пунктами забора биоматериала

Настройка связи между службами выполняется в АРМ лаборанта и/или АРМ сотрудника пункта забора биоматериала.

Для настройки связи:

 нажмите на боковой панели кнопку "Пункты забора" В АРМ лаборанта или "Лаборатории" в АРМ сотрудника пункта забора биоматериала. Отобразится форма "Связи между службами";

<u>АРМ лаборанта / ПЕРМЬ ГКП 2 / Служба 14. ООПА</u> (УСТИНОВА							
	37	яявки	Πρ	обы			
~	В	се заявки		Новые заяв	ки 1		
E.	ħ.	+ Добавить	🜶 Изменить	Просм	отреть 🍵 🤅		
		ID пациента	Фамилия	И.О. 📧	Дата рожд.		
•		4055055	ЯРЕВ A.	Φ.	16.05.1991		
	ункт	ы забора					

- нажмите кнопку "Добавить". Отобразится форма "Связи между службами";
- укажите пункт забора биоматериала или лабораторию;

386

- в области "Доступные исследования в пункте забора" нажмите кнопку "Добавить" для настройки списка исследований. Отобразится форма "Доступные исследования". Внесите изменения. Нажмите кнопку "Сохранить";
- нажмите кнопку "Сохранить".

Для указанных служб будет добавлена связь.

15 Модуль "Права пользователей"

15.1 Форма "Управление доступом/Права сотрудников"

Форма доступна из АРМ Администратора ЦОД и АРМ Администратора МО.

Управление доступом		C	?	×
Роли Права сотрудников				
Администратор лаб	Заведующий лабораторией			
Заведующий лабор	✓ АРХИВ БИОМАТЕРИАЛОВ 2			^
Врач-лаборант	Список биоматериалов Просмотр перечня хранящихся в архиве биоматериалов			
	Работа с архивом биоматериалов Операции с биоматериалами на складе (постановка на хранение,	возвра	ат н	
Лаборант-фельдшер	✓ ЖУРНАЛЫ И ОТЧЕТЫ 8			1705
Регистратор	Отчеты Отчеты			
	Журнал отклоненных заявок Журнал отклоненных заявок			
	🗋 Журнал отбраковки Журнал отбраковки			
	Журнал регистрации анализов и их результатов Журнал регистрации анализов и их результатов			
	Журнал направлений и записей Журнал направлений и записей			
	Журнал направлений во внешние лаборатории п Журнал направлений во внешние лаборатории по КВИ			
	Журнал нарушения сроков выполнения исследо Журнал нарушения сроков выполнения исследований			
	Журнал обмена с внешними системами Работа с журналом обмена с внешними системами			
				~
	Для роли Заведующий лабораторией выбрано 31 правил доступа ОТМЕНА ОТМЕНА	прим	енить	,

Выберите роль в левой части формы, в правой части формы флагами отметьте функции, доступ к которым необходимо открыть для выбранной формы.

Для добавления сотруднику роли перейдите на вкладку "Права сотрудников".

Выберите сотрудника из списка, нажмите кнопку

"Редактировать".

Управление доступом						C	?>
Роли Права сотрудников							
Роль сотрудника	ФИО Q	Логин	Роль	Расширенный до	мо	Служба	
мо	Cardo Association		Администра	Права сотрудников	ГКП 2	!Тестовая Теат	~ ^
ГКП 2 💌	11100100-10001-0001	1100	Администра	Права сотрудников	ГКП 2	!Тестовая Теат	
▼	117481283 1488274 14802		Администра	Права сотрудников	ГКП 2	!Тестовая Теат	× 17
Только сотрудники с расширенным доступом	110000-10001-0001	-	Администра	Права сотрудников	ГКП 2	!Тестовая Теат	/
	110000-10001-0001	-	Администра	Права сотрудников	ГКП 2	!Тестовая Теат	/
	110000-10001-0001	1994	Администра	Права сотрудников	ГКП 2	!Тестовая Теат	/

Отобразится форма "Редактирование роли и расширенный доступ". Выбрать роль для сотрудника из выпадающего списка в поле "Основная роль".

Редактирование р	оли и расширенный доступ УС	тинс	ВА ТАМАРА НИКОЛАЕВНА	с	?	×
Основная роль	Администратор лаборатории	~				
✓ АРХИВ БИОМАТ	Администратор лаборатории					^
🔽 Список биом	Заведующий лабораторией		иотр перечня хранящихся в архиве биоматериалов			
Работа с арх	Врач-лаборант		ции с биоматериалами на складе (постановка на хранение	э, возв	i	
∽ ЖУРНАЛЫИ ОТ	Лаборант-фельдшер					170
🗹 Отчеты	Регистратор		ы			
🗹 🛛 Журнал откл		21	эл отклоненных заявок			
🔽 🛛 Журнал отбр	раковки	Журн	ал отбраковки			
🗌 Журнал реги	истрации анализов и их результат	Журн	ал регистрации анализов и их результатов			
🔲 Журнал нап	равлений и записей	Журн	ал направлений и записей			
🔲 Журнал нап	Курнал направлений во внешние лаборатори Жур		ал направлений во внешние лаборатории по КВИ			
🔲 Журнал нар	л нарушения сроков выполнения иссле Журнал нарушения сроков выполнения исследований					
🔲 Журнал обм	ена с внешними системами	Рабо	та с журналом обмена с внешними системами			

Нажать кнопку "Сохранить". Выбранная роль будет доступна для сотрудника.

16 Модуль "Управление доступом сотрудников лаборатории" 2.0.4

Функциональность модуля "Управление доступом сотрудников лаборатории" реализована на форме "Управление доступом".

16.1 Общие сведения

Форма предназначена для просмотра списка ролей сотрудников лаборатории и оперблока, а также для управления доступом в рамках роли.

Форма доступна пользователям:

- АРМ администратора ЦОД (в режиме просмотра);
- АРМ администратора МО (в режиме редактирования);
- АРМ лаборанта (если роли пользователя присвоено право "Права сотрудников лаборатории").

Для доступа к форме из APM администратора ЦОД и APM администратора МО в главном меню Системы выберите пункт "Сервис" – "Управление доступом сотрудников".

Для доступа к форме из APM лаборанта нажмите кнопку "Управление доступом сотрудников лаборатории" на боковой панели APM.

Форма также доступна из формы "Структура МО" на уровне служб – вкладка "Сотрудники на службе" при нажатии кнопки "Управление доступом сотрудников".

16.2 Описание формы

Форма содержит вкладки:

- "Роли";
- "Группы исследований";
- "Права сотрудников".

АРМ администратора MO (ExtJS 6) /	,	
журнал структура мо ×	УПРАВЛЕНИЕ ДОСТУПОМ $\stackrel{ imes}{=}$	📰 Оставить отзыв
Роли Группы исследований Права со	трудников	
Администратор лаборатории		
Заведующий лабораторией		
Врач-лаборант		
Лаборант-фельдшер		
Регистратор		

Рисунок 130 – Управление доступом

При открытии формы отображается вкладка "Роли".

16.2.1 Вкладка "Роли"

16.2.1.1 Описание вкладки

По умолчанию роль не выбрана. На вкладке отображается список ролей, доступных для сотрудников лаборатории:

- заведующий лаборатории;
- администратор;
- врач-лаборант;
- лаборант/фельдшер;
- регистратор.

Выберите роль в списке нажатием мыши. В правой части формы отобразится список разделов и действий, доступных для роли.



Рисунок 131 – Список разделов и действий, доступных для роли

16.2.1.1.1 Состав роли в лаборатории

Для каждой роли в лаборатории доступны следующие разделы и действия, сгруппированные по подразделам:

Подраздел	Назначение				
Архив биоматериалов					
Список биоматериалов	Для доступа к форме "Архив биоматериалов"				
Работа с архивом биоматериалов	Для доступа к действиям "Редактировать" и "Утилизировать" на форме "Архив биоматериалов". Право не может быть выдано без права "Список биоматериалов"				
Журналы и отчеты					
Отчеты	Для доступа к форме "Отчеты"				
Журнал отклоненных заявок	Для доступа к форме "Журнал отклоненных заявок"				
Журнал отбраковки	Для доступа к форме "Журнал отбраковки"				
Журнал регистрации анализов и их результатов	Для доступа к форме "Журнал регистрации анализов и их результатов"				

Подраздел	Назначение				
Журнал направлений и записей	Для доступа к форме "Журнал направлений и записей"				
Журнал направлений во внешние лаборатории по КВИ	Для доступа к форме "Журнал направлений во внешние лаборатории по КВИ"				
Журнал нарушения сроков выполнения исследований	Для доступа к форме "Журнал нарушения сроков выполнения исследований"				
Журнал обмена с внешними системами	Для доступа к форме "Журнал обмена с внешними системами"				
Настройка лаборатории					
Настройка проб и контейнеров	Для доступа к форме "Настройка проб и контейнеров"				
Связи между службами	Для доступа к форме "Связи между службами"				
Доступные исследования для ПЗ	Для доступа к форме "Доступные исследования". Право не может быть выдано без права "Связи между службами".				
Мастер редактирования расписания	Для доступа к форме "Мастер редактирования расписания"				
Места хранения архива биоматериалов	Для доступа к действию "Создать" на форме "Архив биоматериалов". Право не может быть выдано без права "Список биоматериалов"				
Настройка принтеров для печати штрихкодов	Для доступа к форме "Настройки", уровень "Лаборатория"				
Контроль качества					
Внутренний контроль качества	Для доступа к форме "Контроль качества"				
Внешний контроль качества	Для доступа к форме "Внешний контроль качества"				
Настройка доступов					
Права сотрудников лаборатории	Для доступа к формам "Управление доступом/Права сотрудников", Форма "Редактирование роли и расширенный доступ сотрудника". Право не может быть выдано без права "Группы исследований"				
Группы исследований	Для доступа к форме "Группы исследований". Право не может быть выдано без права "Права сотрудников лаборатории"				
Лаборатория ИФА	Для доступа к функциональности АРМ лаборанта ИФА				
АРМ бактериолога	Для доступа к АРМ бактериолога				
Создание заявки на лабораторные исследования	Для доступа к действию "Добавить" в журнале заявок на лабораторное исследование				
Настройка лаборатории					
Настройка проб и контейнеров	Для доступа к форме "Настройка проб и контейнеров"				
Связи между службами	Для доступа к форме "Связи между службами"				
Доступные исследования для	Для доступа к форме "Доступные исследования". Право не				

Подраздел	Назначение				
ПЗ	может быть выдано без права "Связи между службами"				
Мастер редактирования расписания	Для доступа к форме "Мастер редактирования расписания"				
Места хранения архива биоматериалов	Для доступа к действию "Создать" формы "Архив биоматериалов". Право не может быть выдано без права "Список биоматериалов"				
Настройка принтеров для печати штрихкодов	Поле определяет доступность формы "Настройки", уровень "Лаборатория"				
Настройка справочников					
Анализаторы на службе	Для доступа к форме "Анализаторы"				
Анализатор/Исследования и тесты	Для доступа к форме "Анализаторы" - "Исследования и тесты". Право не может быть выдано без права "Анализаторы на службе"				
Администрирование анализаторов	Для доступа к форме "Администрирование анализаторов"				
Нормативные сроки хранения биоматериалов	Для доступа к форме "Настройки лаборатории/Условия хранения биоматериалов".				
Варианты ответа теста	Для доступа к форме "Варианты ответа". Право не может быть выдано без права "Анализатор/Исследования и тесты".				
Варианты комментариев	Для доступа к форме "Редактирование комментариев". Право не может быть выдано без права "Состав исследования"				
Формулы	Для доступа к форме "Настройки лаборатории/Формулы"				
Референсные значения	Для доступа к форме "Референсные значения: Добавление/Редактирование". Право не может быть выдано без права "Анализатор/Исследования и тесты"				
Умолчания для тестов	Для доступа к возможности установки признака "По умолчанию" на форме "Варианты ответа". Право не может быть выдано без права "Варианты ответа теста"				
Состав исследования	Для доступа к форме "Настройки лаборатории/Исследования"				
Шаблоны	Для доступа к форме "Настройки лаборатории/Шаблоны"				
Редактирование условий	Для доступа к форме "Редактирование условий". Право не может быть выдано без права "Состав исследования"				
Работа с заявками					
Редактирование и отклонение заявки	Для доступа к действию "Добавить" в журнале заявок на лабораторное исследование. Право не может быть выдано без права "Журнал заявок и журнал проб"				
Взятие проб	Для доступа к действию "Взять пробу". Право не может быть выдано без права "Журнал заявок и журнал проб"				
Редактирование и отмена	Для доступа к действию "Отмена взятия проб". Право не может				

Подраздел	Назначение
взятия пробы	быть выдано без прав "Журнал заявок и журнал проб", "Взятие пробы"
Результаты исследований	Для доступа к возможности внесения результатов исследований. Право не может быть выдано без права "Журнал заявок и журнал проб"
Одобрение	Для доступа к действию "Одобрить". Право не может быть выдано без права "Журнал заявок и журнал проб"
Снятие одобрения	Для доступа к действию "Снять одобрение". Право не может быть выдано без прав "Журнал заявок и журнал проб", "Одобрение"
Подписание протокола	Для доступа к действию "Подписать". Право не может быть выдано без права "Журнал заявок и журнал проб"
Печать штрихкодов	Для доступа к действию "Печать штрихкодов". Право не может быть выдано без права "Журнал заявок и журнал проб"
Печать протоколов исследований	Для доступа к действию "Печать протоколов исследования". Право не может быть выдано без права "Журнал заявок и журнал проб"
Реактивы и списание	
Просмотр остатков	Для доступа к форме "Просмотр остатков"
Учет расхода реактивов	Для доступа к форме "Учет расхода реактивов"
Норматив расхода реактивов	Для доступа к форме "Норматив расхода"
Просмотр справочника реактивов	Для доступа к форме "Номенклатурный справочник"
Редактирование справочника реактивов	Для доступа к возможности редактирования формы "Номенклатурный справочник". Право не может быть выдано без права "Просмотр справочника реактивов"
Статистика расхода реактивов	Для доступа к форме "Статистика расхода реактивов"
Регистрация заявок	
Регистрация заявок	Для доступа к действию "Добавить" на форме в журнале заявок на лабораторное исследование. Право не может быть выдано без права "Журнал заявок и журнал проб"
Журнал заявок и журнал проб	Для доступа к журналу заявок на лабораторное исследование и журналу проб
Статистика и прогнозирование	
Статистика по лабораторным службам	Для доступа к форме "Статистика по лабораторным службам"
Прогнозирование наполняемости склада	Для доступа к форме "Прогнозирование заполняемости склада"
Технологические карты	

Подраздел	Назначение			
Журнал технологических карт	Для доступа к форме "Журнал технологических карт"			

16.2.1.2 Работа на вкладке "Роли"

Для выбора раздела и действия для роли:

- выберите роль в списке;
- отметьте разделы и действия, доступ к которым необходимо предоставить для выбранной роли;
- нажмите кнопку "Применить".

16.2.2 Вкладка "Группы исследований"

16.2.2.1 Описание вкладки

Вкладка предназначена для просмотра групп исследований и входящих в них исследований и тестов, выполняемых в лаборатории.

Вкладка доступна пользователям АРМ администратора ЦОД, АРМ администратора МО, а также лабораторных АРМ при условии наличия права "Группы исследований".

Управление доступом		ວ	9	×
Роли Группы исследований Пра	ва сотрудников			
Молекулярно-биологические	Исследование, тесты Q Анализаторы			
исследования (включая Молекулярная диагностика	• A26.08.027 Молекулярно-биологическое исследование мазков со слизистой оболочки носоглотки на к Ручные методик	и		
инфекционных заболеваний)	А26.08.027 Молекулярно-биологическое исследование мазков со слизистой оболочки носоглотки н			
	 А26.08.046 Молекулярно-биологическое исследование мазков со слизистой оболочки ротоглотки на к 	и		
	А26.08.046 Молекулярно-биологическое исследование мазков со слизистой оболочки ротоглотки н			2331

Рисунок 132 – Вкладка "Группы исследований"

На вкладке расположены:

- перечень групп исследований отображаются группы исследований, выполняемые в рамках лаборатории;
- состав групп исследований, содержащий:
 - перечень исследований, выполняемых в лаборатории, входящих в выбранную группу исследований и относящихся к анализаторам. При разворачивании отображается перечень тестов, входящих в исследование;
 - наименование анализатора или анализаторов, связанных с исследованием.
Для просмотра исследований и тестов, входящих в группу исследований, выберите группу в левой части формы. В правой части отобразится список исследований и тестов, входящих в выбранную группу.

Для поиска по исследованиям и тестам введите текст в строке поиска, нажмите клавишу Enter.

Молекулярно-биологические	Исследование, тесты Q
исследования (включая Молекулярная диагностика	 А26.08.027 Молекулярно-биологическое исследование мазков со слизистой оболочки носоглотки на к
инфекционных заболеваний)	А26.08.027 Молекулярно-биологическое исследование мазков со слизистой оболочки носоглотки н
	 А26.08.046 Молекулярно-биологическое исследование мазков со слизистой оболочки ротоглотки на к
	А26.08.046 Молекулярно-биологическое исследование мазков со слизистой оболочки ротоглотки н

Рисунок 133 – Поиск по исследованиям и тестам

Будет осуществлен поиск по вхождению среди исследований и тестов выбранной группы.

16.2.3 Вкладка "Права пользователей"

16.2.3.1 Описание вкладки

Вкладка предназначена для просмотра списка сотрудников, назначенных им ролей и дополнительных прав доступа.

Управление доступом		c • ×
Роли Группы исследований Пр	рава сотрудников	
Роль сотрудника	ФИО Q. Логин Роль Расширенный дост МО Служба	
МО	Заведующий л Внутренний контроль	
Служба	, Заведующий л Внутренний контроль	
	 Заведующий л Внутренний контроль 	2133
Только сотрудники с расширенным доступом	Заведующий л Внутренний контроль	1
	Заведующий л Внутренний контроль	1
	Заведующий л Внутренний контроль	/
СБРОСИТЬ НАЙТИ	Заведующий л Внутренний контроль	<i>•</i>

Рисунок 134 – Вкладка "Права сотрудников"

На вкладке расположены:

- Поля фильтров:
 - "Роль сотрудника" поле с выпадающим списком наименований ролей;

- "MO" поле с выпадающим списком наименований MO;
- "Служба" поле с выпадающим списком наименований лабораторных служб или служб оперблока;
- "Только сотрудники с расширенным доступом" поле для установки флага.
 Предназначено для поиска пользователей с доступами, не включенными в роль, либо с дополнительными ролями.
- Список сотрудников. Содержит следующие поля:
 - "ФИО" Ф. И. О. сотрудника;
 - "Логин" логин сотрудника;
 - "Роль" список ролей сотрудника;
 - "Расширенный доступ" список дополнительных прав сотрудника (не входящих в состав роли);
 - "МО" наименование МО сотрудника;
 - "Служба" наименование лабораторной службы или службы оперблока.
- Кнопки:
 - "Редактировать" при нажатии кнопки отображается форма "Редактирование роли и расширенный доступ сотрудника".

16.2.3.2 Работа на вкладке "Права пользователей"

Для фильтрации списка сотрудников по роли, МО или службе:

- выберите нужное значение из выпадающего списка в соответствующем поле;
- нажмите кнопку "Найти".

Отобразится список записей о сотрудниках, соответствующих выбранному значению.

Для поиска сотрудников по Ф. И. О.:

 введите данные в поле "ФИО", расположенном над столбцом с Ф. И. О. в списке сотрудников;

фио с	Логин	Роль	Расширенный дост	мо	Служба		
УСТИНОВА ТАМАРА НИКОЛА	_sandro	Заведующий л	Внутренний контроль	ГКП 2	um7		^
УСТИНОВА ТАМАРА НИКОЛА	123qwer	Заведующий л	Внутренний контроль	ГКП 2	um7	-	21
УСТИНОВА ТАМАРА НИКОЛА	1991919191	Заведующий л	Внутренний контроль	ГКП 2	um7		
УСТИНОВА ТАМАРА НИКОЛА	59	Заведующий л	Внутренний контроль	ГКП 2	um7		

Рисунок 135 – Поиск по Ф. И. О.

– нажмите клавишу Enter.

Отобразится список записей о сотрудниках, соответствующих введенным данным.

Для предоставления сотруднику доступа к дополнительным действиям (не включенным в роль) или назначения дополнительной роли нажмите кнопку "Редактировать" напротив записи о сотруднике в списке.

ФИО Q	Логин	Роль	Расширенный доступ	мо	Служба	
1110100.100110.000114		Заведующий л	Внутренний контроль			^

Рисунок 136 – Кнопка "Редактировать"

Отобразится форма "Редактирование роли и расширенный доступ сотрудника".

16.3 Редактирование роли и расширенный доступ сотрудника

16.3.1 Общие сведения

Форма предназначена для управления индивидуальными настройками доступа сотрудника лаборатории.

Для доступа к форме нажмите кнопку "Редактировать" напротив записи о сотруднике в списке на форме "Управление доступом" на вкладке "Роли".

Pe	дактирование р	ооли и расширенный доступ		ວ	?	×
0	сновная роль	Название роли	*			
		Добавить временную роль				
Рол	и Группы исследс	ований				
~ 4	АРХИВ БИОМАТЕРИА	АЛОВ 2				^
	Список биоматер	риалов	Просмотр перечня хранящихся в архиве биоматериалов		_	
	Работа с архиво	м биоматериалов	Операции с биоматериалами на складе (постановка на хранение,	возвр	ат н	2233
~ >	КУРНАЛЫ И ОТЧЕТЬ	al 8			l	2233
	Отчеты		Отчеты			
	Журнал отклоне	нных заявок	Журнал отклоненных заявок			
	Журнал отбраков	вки	Журнал отбраковки			
	Журнал регистра	ации анализов и их результатов	Журнал регистрации анализов и их результатов			
	Журнал направл	ений и записей	Журнал направлений и записей			
	Журнал направл	ений во внешние лаборатории по	Журнал направлений во внешние лаборатории по КВИ			
	Журнал нарушен	ия сроков выполнения исследов	Журнал нарушения сроков выполнения исследований			
	Журнал обмена о	с внешними системами	Работа с журналом обмена с внешними системами			
~ +	(ОНТРОЛЬ КАЧЕСТВ	A 2				
	Внутренний конт	гроль качества	Внесение и получение данных по контролю качества с приборов			
	Внешний контро	ль качества	Регистрация внешнего контроля качества			
~ +	настройка достуг	10B 5				
	Права сотрудник	ков лаборатории	Настройка прав сотрудников лаборатории			
	Группы исследов	заний	Настройка доступных сотруднику групп исследований			
	Лаборатория ИФ	A	Доступ к модулю Лаборатория ИФА			
	АРМ Бактериоло	рга	Доступ к АРМу Бактериолога			
	Создание заявки	и на лабораторное исследование	Право на создание заявок на лабораторные исследования без за	аписи		
~ +	НАСТРОЙКА ЛАБОРА	АТОРИИ 6				~

Рисунок 137 – Редактирование роли и расширенный доступ

16.3.2 Работа с формой

16.3.2.1 Назначение сотруднику основной роли

Для назначения сотруднику основной роли:

- раскройте выпадающий список в поле "Основная роль";
- выберите роль из выпадающего списка;

400

Основная роль	Название роли	•
Роли Группы исследо	Администратор лаборатории	
✓ АРХИВ БИОМАТЕРИА	Заведующий лабораторией	
Список биоматер	Врач-лаборант	отр
Работа с архивом	Лаборант-фельдшер	ции
✓ ЖУРНАЛЫ И ОТЧЕТЬ		
Отчеты	Регистратор	1

Рисунок 138 – Назначение основной роли

нажмите кнопку "Сохранить" на форме "Редактирование роли и расширенный доступ".

16.3.2.2 Добавление сотруднику временной роли

Для добавления сотруднику временной роли:

- нажмите кнопку "Добавить временную роль";

Редактирование р	роли и расширенный доступ	C	?	×
Основная роль	Заведующий лабораторией 👻			
	Добавить временную роль			

Рисунок 139 – Кнопка "Добавить временную роль"

отобразится поле для выбора временной роли и периода действия;

Редактирование роли и расширенный доступ								
Основная роль	Заведующий лабораторией	•						
Временная роль	Название роли	-	Î					
Период действия	21.11.2021 🛗 -	Ö						

Рисунок 140 – Поля для выбора временной роли и периода действия

- выберите роль из выпадающего списка, укажите период ее действия;

 нажмите кнопку "Сохранить" на форме "Редактирование роли и расширенный доступ".

16.3.2.3 Добавление для роли доступа к разделам и действиям

На вкладке "Роли" формы "Редактирование роли и расширенный доступ" флагами отмечены разделы и действия, доступные для роли по умолчанию.

Роли	1 Группы исследований	
~ 4	РХИВ БИОМАТЕРИАЛОВ 2	
	Список биоматериалов	Просмотр перечня хранящихся в архиве биоматериалов
	Работа с архивом биоматериалов	Операции с биоматериалами на складе (постановка на хранение, возврат на
~ >	КУРНАЛЫ И ОТЧЕТЫ 8	
~	Отчеты	Отчеты
~	Журнал отклоненных заявок	Журнал отклоненных заявок
	Журнал отбраковки	Журнал отбраковки
~	Журнал регистрации анализов и их результатов	Журнал регистрации анализов и их результатов
	Журнал направлений и записей	Журнал направлений и записей
	Журнал направлений во внешние лаборатории по	Журнал направлений во внешние лаборатории по КВИ
	Журнал нарушения сроков выполнения исследов	Журнал нарушения сроков выполнения исследований
	Журнал обмена с внешними системами	Работа с журналом обмена с внешними системами
∼ k	ОНТРОЛЬ КАЧЕСТВА 2	
	Внутренний контроль качества	Внесение и получение данных по контролю качества с приборов
	Внешний контроль качества	Регистрация внешнего контроля качества

Рисунок 141 – Вкладка "Роли"

Для добавления доступа выберите дополнительные разделы и действия в списке путем установки флагов, нажмите кнопку "Сохранить".

16.3.2.4 Добавление для роли доступа к группам исследований

Функция доступна пользователям АРМ администратора ЦОД, АРМ администратора МО, а также пользователям АРМ лаборатории при условии наличия права "Группы исследований".

Для добавления доступа к группам исследований:

- перейдите на вкладку "Группы исследований";
- отметьте нужные исследования путем установки флагов;

Ред	актирование р	ооли и расширенный доступ								ວ	?	\times
Oc	новная роль	Регистратор Добавить временную роль	•									
Роли	Группы исслед	ований										
	Биохимические	исследования	Биохи	кимически	ие исслед	цования, в	ключая те	апевтичес	ский лекар	оствен	ный м	10H
	Гематологическ	ие исследования	Гемат	атологиче	еские иссл	ледования	1					
	Иммунологичес	кие исследования	Имму	іунологич	еские исс	следовани	ія, включа:	а аллерголо	огические	нссле	едова	2233
	Коагулогически	е исследования	Коагул	улогичес	кие иссле	едования					l	<u></u>
	Микробиологич	еские исследования	Микро	робиолог	ические и	исследова	ния, включ	ая чувстви	ительност	ь к ант	тимик	роб
~	Молекулярно-би	юлогические исследования	Молек	екулярно	-биологич	ческие исс	ледования	а, включая	молекуля	рную ,	диагно	ост
	Химико-микрос	копические исследования	Химик	ико-микр	оскопиче	ские иссл	едования					
	Химико-токсико	ологические исследования	Химик	ико-токси	икологиче	еские иссл	едования					
	Цитологические	е исследования	Цитол	ологическ	кие иссле,	дования						

Рисунок 142 – Вкладка "Группы исследований"

– нажмите кнопку "Сохранить".

403

17 Модуль "Расчет конечных показателей"

17.1 Добавление теста с типом "Рассчитываемый"

- Нажмите кнопку "Структура МО" на боковой панели АРМ администратора МО.
 Отобразится форма "Структура МО".
- Выберите службу с типом "Лаборатория" в дереве структуры МО, перейдите на вкладку "Анализаторы". В левой части формы отобразится список анализаторов для выбранной службы, в левой части – список исследований для анализаторов.
- Выберите исследование двойным щелчком мыши. Отобразится форма добавления теста.
- Нажмите кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора: Добавление"
- Заполните обязательные поля формы:
 - Категория услуги;
 - Услуга;
 - Код теста ФСЛИ;
 - Тип теста;
 - Дата начала.
 - Установите флаг в поле "Рассчитываемый". Нажать кнопку "Сохранить".

	структура мо ×	ТЕСТ АНАЛИЗАТОРА: ДОБАВЛЕНИЕ 🗙	Е Оставить отзыв
Тест анализатора: Доб	авление		(*) X
Категория услуги:		v	
Услуга:	Введите код или наз	вание услуги 🗸 🗸	
Код теста ФСЛИ:		v	
Мнемоника:			
Тип теста:		v	
Дата начала:			
Дата окончания:		Рассчитываемый: 🔽	
Приоритет:			

Рассчитываемый тест анализатора будет добавлен.

18 Модуль "Интеграция с сортером пробирок"

18.1 Общая информация

АС МЛО предназначена для сбора, обработки, приема и передачи информации между Системой и медицинскими лабораторными анализаторами.

АС МЛО реализует событийный подход к процессам. Источниками информации в АС МЛО, генерирующими событий, могут являться:

- локально подключённые к экземпляру медицинские анализаторы;
- другой экземпляр АС МЛО;
- Система.

АС МЛО имеет модульную архитектуру и состоит из:

- ядра АС МЛО;
- считывателя информации (Reader);
- конвейера обработки (Pipeline);
- соединителя отправки (Connector).

Функционирование АС МЛО осуществляется в виде сервиса/службы либо приложения на

OC:

- Windows;
- Linux (с версии 0.53; требуется Qt5).

Конфигурация всех модулей AC МЛО хранится в файле config.json (нотация JSON).

Изменение конфигурации может быть осуществлено при помощи веб-интерфейса.

18.1.1 Ролевая модель

АС МЛО имеет встроенные учётные записи, доступные по умолчанию после установки системы:

- гость роль по умолчанию для работы с веб-интерфейсом АС МЛО. Не требует авторизации. Доступны вкладки:
 - "Главная";
 - "Редактор LUT";
 - "Журналы" (все подразделы).
- пользователь требует авторизации, доступны вкладки:
 - "Главная";
 - "Конфигурация";

- "Редактор LUT";
- "Заявки и измерения" (все подразделы);
- "Журналы" (все подразделы).
- администратор требует авторизации, доступны вкладки:
 - "Главная";
 - "Конфигурация";
 - "Редактор скриптов";
 - "Редактор LUT";
 - "Заявки и измерения" (все подразделы);
 - "Журналы" (все подразделы).

Учетные записи используются для доступа пользователей к веб-интерфейсу АС МЛО.

Хранение данных об учётных записях пользователей осуществляется в локальном файле (шифрованном хранилище).

В случае, если на момент запуска AC МЛО файл отсутствует – осуществляется его автоматическое создание с добавление встроенных учётных записей.

18.1.2 Параметры запуска сервиса

Основным режимом работы сервиса AC МЛО является работа в качестве службы OC Windows (Демона OC Linux).

Для запуска сервиса используется исполняемый файл launcher.

18.1.3 Журналирование

В процессе работы сервиса АС МЛО журналирование осуществляется в файловую систему локального ПК (файл core.log).

Максимальный размер файла – 5 Мб; после превышения лимита файл журнала переименовывается по маске core_yyyy-MM-dd_hhmmss.log, осуществляется создание нового файла core.log.

18.2 Схема взаимодействия

18.2.1 Описание общей схемы (без участия сортера)

При взятии пробы информация сразу отправляется в АС МЛО, при соблюдении следующих условий:

тест пробы выполняется на двустороннем анализаторе;

проба взята в лаборатории.

В иных случаях данные не отправляются автоматически, АС МЛО получает информацию о назначенных исследованиях после нажатия кнопки "Отправить на анализатор".

АС МЛО отправляет результаты тестов в Систему при нажатии кнопки "Проверить результаты".

18.2.2 Описание общей схемы (с участием сортера пробирок)

Данная схема выполняется при условии, что в настройках службы установлен флаг "Взаимодействие с сортером".

- взятие пробы в пункте забора биоматериала, отправление в лабораторию, постановка на сортер (статус "Новая" у всех пробирок):
 - Система отправляет данные в центральный АС МЛО;
 - локальная АС МЛО запрашивает данные о пробе у центральной АС МЛО;
 - центральная АС МЛО отправляет локальной информацию о взятых пробах по запросу выше;
 - локальная АС МЛО отправляет полученные данные на сортер.
- сортер:
 - получает отправленные данные, ожидает пробирки;
 - получает пробирки;
 - считывает штрихкоды;
 - выполняет сортировку;
 - отправляет информацию об отсортированных пробирках в локальную АС МЛО;
- локальная AC МЛО отправляет полученные данные в центральную AC МЛО;
- центральная АС МЛО отправляет в Систему данные, в том числе:
 - устанавливается время доставки пробы;
 - статус пробы меняется на "Отсортировано";
 - статус заявки устанавливается "В работе";
 - выполняется проверка метода выполнения:
 - если используются "ручные методики" статус пробы меняется на "Новая проба, взята, но не отправлена на анализатор";
 - иначе назначается первый подходящий анализатор (если не включен механизм маршрутизации проб), статус пробы меняется на "Проба отправлена на анализатор".

Примечания:

- АС МЛО не инициирует процесс обмена данными, а передает данные.
- Выполняется автоматизация процесса ручной сортировки, следовательно, статус "Отсортировано" необязателен.
- главная форма APM не обновляется автоматически.



18.2.3 Схема взаимодействия

Рисунок 143 – Схема взаимодействия с сервисом АС МЛО

18.2.4 Описание способов взаимодействия

Получение данных от анализатора и запись тестов в базу данных:

- поиск пробы по штрихкоду:
 - если пробы нет, добавляется новая проба;
 - если проба найдена, выполняется обновление пробы:

- если добавлено и/или изменено значение хотя бы одного теста, для пробы снимается признак "Архив", для измененных тестов снимается признак отправки;
- в ином случае осуществляется создание новой записи (тесты).

Запрос проб по кнопке:

- поиск всех тестов выбранной пробы;
- в ответе от АС МЛО дополнительно, кроме кода анализатора для пробы, также передаются коды анализаторов для каждого теста. В пробе код анализатора проставляется только в том случае, если он совпадает для всех тестов данной пробы;
- отправка всех найденных тестов в Систему, проставление признака об отправке для отправленных тестов;
- при получении подтверждения от Системы проставляется признак "Архив" для проб с отправленными тестами, перечисленных в подтверждающем письме.

Запрос проб по заданию:

- отправка в Систему всех проб, у которых признак "Архив" не был установлен, причем только тех проб, тесты не были отправлены в Систему. Максимальное количество отправляемых проб для каждого письма определяется параметрами ядра АС МЛО;
- у всех отправленных тестов, перечисленных выше, проставляется признак отправки;
- при получении подтверждения от Системы проставляется признак "Архив" для проб, перечисленных в подтверждающем письме, у которых установлен признак отправки.

18.3 Обмен сообщениями с Системой

Обмен с сервисом осуществляется посредством передачи запросов и ответов в формате JSON. Передача осуществляется по протоколу HTTP, данные передаются в кодировке UTF8.

Запрос к сервису имеет следующий вид: {method: "Название метода", request: [objects]}, где [objects] – объект или массив объектов.

Идентификатор сессии передается как get-параметр http-запроса (пример: ?sessionid=f33e47e1ccc991b9d62ea776560e7d99).

Ответ сервиса при успешном выполнении имеет следующий вид: {success: true, response: {[objects]}, где [objects] – объект или массив объектов.

В случае возникновении ошибки при обработке запроса, ответ сервера имеет вид: {success: false, "errorCode" => "код ошибки", "errorMessage" => "текст ошибки"}

Все параметры с типом "целое число" передаются в параметрах ответа и в параметрах запроса обрамленными в двойные кавычки ("), как любой строковый параметр.

18.4 Порядок работы с сервисом

Работа с сервисом осуществляется в следующем порядке.

- клиент (Система) начинает работу с сервисом с запроса доступности login:
 - в ходе выполнения запроса сервис проводит идентификацию пользователя и открывает сессию пользователя;
 - уникальный идентификатор сессии сервис возвращает клиенту в ответе на запрос;
 - если идентификация пользователя не удалась, сервер возвращает соответствующую ошибку.
- система запоминает полученный от сервера уникальный идентификатор сессии и в дальнейшем подставляет его в http-заголовок запроса к серверу;
- после идентификации Система общается с сервисом в режиме запрос-ответ по мере необходимости.

Перечень запросов:

- запрос login запрос предназначен для идентификации пользователя в сервисе и получения пользователем уникального идентификатора сессии. Для входа в Систему посылает сервису логин и пароль пользователя, предназначенные для определенного сервиса. Сервис проверяет логин и пароль, и, в случае успеха, открывает новую сессию пользователя, определяет права пользователя и возвращает информацию клиентскому приложению. Возможные права пользователя:
 - "Пользователь" доступ только к основным функциям сервиса, исключая системные;
 - "Администратор" возможность выполнять настройку сервиса, доступ к системным функциям.
- запрос logout запрос инициирует завершение сессии в сервисе;
- запрос check запрос предназначен для проверки готовности работы сервиса и подключенного анализатора. Сессия пользователя должна быть открыта, то есть метод вернет информацию только после идентификации в сервисе;
- запрос setDirectory запрос предназначен для передачи справочников сервису.
 Передается все данные справочника или его часть;

- запрос getDirectory запрос предназначен для получения справочников из сервиса.
 При передаче любого параметра фильтра (кроме id) запрос возвращает все записи с вхождением этого параметра;
- запрос setSample запрос предназначен для передачи проб в сервис. Возможна как передача набора тестов на верхнем уровне (тогда считается, что по пробе выполняется одно исследование), так и передача набора исследований с уточняющим набором проб для каждого исследования;
- запрос getSampleInfo запрос предназначен для получения данных по идентификатору выбранной пробы, по номеру пробы (штрихкоду) или по признаку готовности. Возвращаемый объект содержит в себе информацию о запрошенной пробе;
- запрос setWorklist запрос предназначен для передачи сервису рабочего списка;
- запрос getWorklistInfo запрос предназначен для выгрузки полной информации о выбранном рабочем списке по идентификатору рабочего списка или по признаку готовности;
- запрос setSuccessConfirmation запрос предназначен для подтверждения успешной передачи сервису данных рабочего списка или данных пробы. Сервис при получении подтверждения отправляет в архив все подтвержденные пробы и рабочие списки;
- запрос moveArchive запрос предназначен для информирования сервиса о необходимости принудительного переноса в архив определенных проб и/или рабочих списков;
- запрос getInfoByProbeId запрос предназначен для передачи сведений о невыполненных тестах на центральной АС МЛО;
- запрос postSampleInfo запрос предназначен для отправки данных об отсортированных пробах с центральной АС МЛО в Систему;
- запрос postSampleInfoASMLO запрос предназначен для отправки данных об отсортированных пробах с локальной в центральную АС МЛО.

18.5 Описание методов взаимодействия с сервисом

Метод дозапроса проб из Системы. Принцип работы:

- локальная АС МЛО запрашивает задание на пробу у центральной АС МЛО:
 - если в АС МЛО задание еще не поступило, срабатывает сигнал для выполнения запроса в Систему, в котором передается штрихкод пробы.
- по штрихкоду определяется проба в Системе;

411

- проба переводится в статус "В работе" (пробирке присваивается дополнительный статус "Отсортировано");
- в ответе на запрос передается json-объект.

Метод отправки пробы с результатами в Систему. Принцип работы:

- центральная АС МЛО получает и сохраняет результаты тестирования пробы;
- обязательно передается дата и время выполнения теста;
- срабатывает сигнал для отправки новых результатов тестирования пробы.

Метод отправки данных из Центральной АС МЛО в Систему с передачей в параметрах:

- времени доставки пробы;
- признака отсортировки проб.

Коннектор lis для указания адреса Системы:

- в атрибут address прописывается ссылка на API метод для обработки запросов AC МЛО;
- шаблон формирования ссылки http://<Адрес ЕЦП (Системы)>/api/rish/ASMLO.

18.6 Автоматическое получение результатов с анализатора

Функция предназначена для автоматического получения результатов выполненных тестов с анализаторов, в том числе позволяет:

- автоматически получать результаты исследований с анализаторов;
- определять анализатор, с которого пришел результат выполненного тест.

18.6.1 Автоматическое получение результатов выполненных тестов

Функция предназначена для получения результатов выполненных тестов с подключенного оборудования по их готовности без участия пользователя – результаты исследований, полученные центральной АС МЛО от анализаторов (посредством локальных АС МЛО), автоматически отправляются в Систему.

Для автоматического получения результатов с анализаторов должны быть выполнены соответствующие настройки в конфигурационном файле AC МЛО.

Если автоматическое получение результатов включено, то при получении результатов центральная АС МЛО отправляет результаты посредством методов АРІ РИШ.

При автоматическом заполнении результатов в пробе происходит проверка тестов в пробе на наличие одобренных результатов:

 если в пробе есть тесты с одобренными результатами, то для них одобрение не снимается, а полученные результаты не загружаются; если в пробе есть тесты без результата или результат не одобрен, то по ним загружаются новые полученные результаты.

18.6.2 Определение анализатора, выполнившего исследование

Функция предназначена для определения и указания в Системе анализатора, с которого пришел результат выполненного теста – при этом выполняется указание в пробе заявки на лабораторное исследование анализатора, на котором исследования были фактически выполнены.

При получении результатов проверяется наличие и активность анализатора на службе (по коду анализатора).

Определение анализатора выполняется как в случае запроса результата по кнопке из Системы, так и в случае настроенного автополучения результатов исследования.

В случае обнаружения анализатора, активного на текущую дату:

- для пробы заменяется анализатор;
- для теста анализатора проверяются референсные значения;
- обновляются референсные значения по данным с теста анализатора или по полученным из АС МЛО данным.

18.7 Получение данных контроля качества

Функция предназначена для определения данных контроля качества работы анализаторов (результатов тестов контрольных материалов) и сохранения данных в Системе при настроенном автоматическом получении результатов из АС МЛО в Систему.

При автоматическом получении результатов тестов от AC МЛО (т.е. если в конфигурационном файле AC МЛО выполнены соответствующие настройки):

- определяется, с какого именно анализатора получен результат;
- проверяется соответствие штрихкода пробы заведенным в модуле "Контроль качества" уровням контрольного материала для данного анализатора и теста (подробнее модуль "Контроль качества" описан в справке "Контроль качества").

Если для штрихкода пробы и теста анализатора найдена связка с активным уровнем контрольного материала, и при этом контрольный материал активен (срок годности контрольного материала не истек и контрольный материал не имеет признака удаления) – проверяется наличие активной контрольной серии:

- если активной контрольной серии нет:
 - создается новая родительская контрольная серия, к которой создается дочерняя контрольная серия со ссылкой на стадию контроля "Оценка сходимости";

- полученный результат заносится в журнал измерений со ссылкой на запись контрольной серии со стадией "Оценка сходимости";
- если есть активная контрольная серия проверяется стадия контроля:
 - если ни одной стадии контроля нет создается новая стадия "Оценка сходимости";
 - при наличии нескольких стадий контроля по данному уровню контрольного материала и тесту – выбирается самая поздняя стадия (например, при наличии всех трех стадий выбирается стадия "Проведение контроля качества", при наличии двух стадий выбирается стадия "Проведение установочной серии"), результат сохраняется в журнал измерений со ссылкой на самую позднюю стадию контроля.

18.8 Настройки сервиса взаимодействия в Системе

Настройка взаимодействия с АС МЛО выполняется на форме "Настройки".

Форма "Настройки" предназначена для настройки рабочего места пользователя, функций приложения. Вызов формы возможен следующим образом:

– из главного меню: выберите пункт "Сервис", подпункт "Настройки";

или

 нажмите кнопку "Настройки" на боковой панели главной формы АРМ администратора МО.

Настройка взаимодействия с сервисом взаимодействия выполняется в разделе "Лаборатория", в блоке "Настройки АС МЛО", блок содержит следующие настройки лабораторной системы:

- адрес сервиса;
- логин;
- пароль.

19 Модуль "Результаты исследований"

19.1 Добавление типов тестов: "Полуколичественный" и "Титриметрический"

Для добавления типов тестов: "Полуколичественный" и "Титриметрический" необходимо:

- Нажать кнопку "Структура МО" на боковой панели АРМ администратора МО.
- Отобразится форма "Структура МО". Выбрать службу с типом "Лаборатория" в дереве структуры МО, перейти на вкладку "Анализаторы".
- В левой части формы отобразится список анализаторов для выбранной службы, в левой части – список исследований для анализаторов.
- Выбрать исследование двойным щелчком мыши. Отобразится форма добавления теста.
- Нажать кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора: Добавление".
- Заполнить обязательные поля формы:
 - Категория услуги;
 - Услуга;
 - Код теста ФСЛИ;
 - Дата начала.
- В поле "Тип теста" выбрать значение "Полуколичественный".
- Отобразятся разделы "Единицы измерения" и "Референсные значения".
- Нажать кнопку "Добавить" в разделе "Единицы измерения" Отобразится форма "Единицы измерения: Добавление".
- Выбрать единицу измерения из выпадающего списка в поле "Наименование". Нажать кнопку "Сохранить". Единица измерения будет указана для выбранного теста.
- Нажать кнопку "Добавить" в разделе "Референсные значения". Отобразится форма "Референсные значения: Добавление".
- Указать наименование значения в поле "Наименование", указать значения в разделе "Значения". нажать кнопку "Сохранить". Референсные значения будут указаны для выбранного теста.
- Нажать кнопку "Сохранить" на форме "Тест анализатора: Добавление" Будет добавлен тест с типом "Полуколичественный".
- Перейти на вкладку "Анализаторы". Выбрать исследование двойным щелчком мыши.
 Отобразится форма добавления теста. Нажать кнопку "Добавить тест". Отобразится форма "Тест анализатора: Добавление"
- Заполнить обязательные поля формы:

- Категория услуги;
- Услуга;
- Код теста ФСЛИ;
- Дата начала.
- В поле "Тип теста" выбрать значение "Титриметрический". Отобразятся разделы "Варианты ответа" и "Референсные значения".
- Нажать кнопку "Добавить" в разделе "Варианты ответа" Отобразится форма "Варианты ответа".
- Нажать кнопку "Сохранить". Варианты ответа будут указаны для выбранного теста.
- Нажать кнопку "Сохранить" на форме "Тест анализатора: Добавление".

Будет добавлен тест с типом "Титриметрический".

20 Модуль "Взаимодействие с внешними информационными системами"

Необходимо создать токены для медицинских организаций. Для этого:

- Нажмите кнопку "Справочники" на боковой панели АРМ администратора ЦОД, выберите пункт "Токены авторизации FHIR". Отобразится форма "Токены авторизации FHIR".
- Нажмите кнопку "Добавить". Отобразится форма "Добавить токен доступа".

Добавить токен доступа		;	c 💿 🗙
Группа токенов:			*
МО отправитель			•
МО получатель			•
Служба лаборатории			•
Внешний ID MO получателя:			•
Дата окончания действия:	Ö		
		ОТМЕНИТЬ	ДОБАВИТЬ

Заполнить поля, нажать кнопку "Добавить".

Токен будет добавлен для авторизации для конкретной МО.

- На лабораторной службе установите признак внешней.
- Установите тип информационной системы "Обмен через FHIR".
- Заполните данные по обращению к сервису АС МЛО (т.к. служба помечена как внешняя). Настройки можно перенести из меню "Сервис" - "Настройки" -"Лаборатория".

Настройки	ипе проскотреть се удан				
🔺 🔄 Настройки 📃 🔨	Лаборатория				
🔄 Поликлиника	Y LOUIDO				
\Xi Диспансеризаці	Настроики АС МЛО	<u>^</u>			
📃 ЛЛО	Адрес сервиса:	Max Provided errors, rooms, to MMCONTRACT			
\Xi Внешний вид	Попин				
📃 Адрес	Jorun.				
📰 Стационар	Пароль:	Remarks Taket and Taket Bark			
🔁 Реестры					
📃 М. свидетельсті	Печать штрих-кода				
🔁 ЛВН	Illuminia ann	40			
📃 Услуга	ширина, мм:	40			
🔄 Глоссарий	Высота, мм:	25			
\Xi Закуп медикамє	Отступ сверху, мм:	0			
🔤 учет медикамен	Формат пецати:	anda 120			
Разное	Формат печати.	code 128			
		-			
Пазначения	Печать направлений на	исследования			
Паборатория	🔲 Печать страницы с исс	следованиями			
Пасоратория	Печать страницы с мн				
Печать					
= Фильтрация ме	печатная форма направления:				
Электронная оч					
Пиагностика					
П Нормативы обс	настроики принтера штрих-кода				
📰 Иммунопрофил 🗸	Метод печати:	PDF 👻			
		20.00			

Будут установлены и определены лабораторные службы, работающие с интеграционным обменом.

Выполните запрос на установку соответствий услуг в поликлинике и ЕЦП.ЛИС.
 После этого проверьте создание соответствий в АРМ администратора МО: нажать кнопку "Инструментарий" на боковой панели АРМ, выбрать пункт "Маршрутизация лабораторных исследований FHIR".

Будет выполнен поиск среди услуг поликлиники и услуг, заведенных на лабораторных службах, участвующих в обмене. Выполнено сопоставление тех услуг, которые может назначать поликлиника.

- Добавить актуальный список исследований на лабораторных службах, внесите референсные значения по показателям.
- Настроить пункты забора и связать с лабораторными службами.

21 Модуль "Журнал обмена с внешними системами (обмен направлениями на HC и PHC)"

21.1 Описание формы "Настойки журнала обмена с внешними системами"

Форма предназначена для настройки обмена с внешними системами.

Форма доступна при нажатии кнопки "Настройки" на форме "Журнал обмена с внешними системами".

Редактирование данных на форме доступно при условии наличия у пользователя группы "Администратор ЦОД". В ином случае доступен только просмотр данных.

Форма содержит поля:

- группировочное поле с наименованием внешней системы;
- "Адрес" адрес обращения, доступно для редактирования;
- "Идентификатор" поле ввода текста. Доступно для редактирования. Вводится значение, которое выдается контактным лицом со стороны ЦНИИ по запросу. Значение необходимо для получения токена;
- "Токен" доступно для редактирования.

Введенные значения сохраняются автоматически при нажатии на свободной области формы или при установке курсора мыши в другое поле.

Настройки журнала обмена с внешними система	име		C	?	\times
Адрес	Идентификатор	Токен			
 Группа Обмен по НС и РНС 1 шт. 					
∨ Группа РПГУ (RabbitMQ) 1 шт.					
∨ Группа СофТраст (FHIR) 1 шт.					
∨ Группа ФБУН ЦНИИЭ 1 шт.					
https://resulttest.crie.ru/api/v2	999999	L04AF7FC-279C-8DEB-4444-1E32B46C0BED			

Доступные действия:

– "Помощь";

– "Закрыть".

22 Аварийные ситуации

22.1 Действия в случае несоблюдения условий выполнения технологического процесса

При работе с Системой пользователю могут отображаться сообщения нескольких типов:

- сообщение об успешном завершении действия;

- сообщение об ошибке;
- предупреждение;

- сообщение о неисправности системы.

Сообщение об успешном завершении действия содержит краткое резюме операции. Для закрытия сообщения нажмите кнопку **ОК**.

Сообщение об ошибке отображается в случае, когда дальнейшее выполнение действия в Системе невозможно. Как правило, в таком сообщении содержится краткое описание причины возникновения ошибки. Для закрытия сообщения об ошибке нажмите кнопку **ОК**.

Проверка данных формы	×
Не все поля формы заполнены корр заполненые поля выделены особо.	ректно, проверьте введенные вами данные. Некорректно
	ОК

Пример типового сообщения об ошибке

Предупреждение отображается в том случае, если действия, совершенные оператором, могут повлечь за собой какие-либо особенности в выполнении операции, но не приведут к ошибке. Например, если оператор укажет у сотрудника ставку менее 0,2, то отобразится сообщение, что такая ставка не будет учитываться при выгрузке в ФРМП. Для того чтобы продолжить выполнение действия, нажмите кнопку Да/Продолжить. Для того чтобы прекратить действие, нажмите кнопку Нет/Отмена.

Предупреждения					
2	Места работы со ставкой вне интервала 0.2-3 не будут выгружены в федеральный регистр медицинского персонала				
	Вы хотите проигнорировать предупреждения?				
Да Нет					

Пример типового предупреждения

В случае возникновения ошибки о неисправности системы, пользователю системы следует обратиться к администратору системы.

Администратор системы для решения проблем обращается к эксплуатационной документации, настоящему руководству, руководству администратора, онлайн справочной системе.

В случае невозможности разрешения ситуации следует обратиться в техническую поддержку.

Изм	Номера листов (страниц)			_		Входящий			
	измене н-ных	замене н-ных	новых	аннули- рованн ых	Всего листов (страниц) в докум.	№ документ а	№ сопрово- дительног о докум. и дата	Подп.	Дата

Лист регистрации изменений